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DIARIO INDEPENDIENTE

El PP pide el cese de Matilde Valentín en la Consejería de Sanidad AGRICULTURA

El TSJCM anula la adjudicadón 
de nuevas farmacias en la región

La propuesta 
alemana ignora la 
petición española 
para herbáceos y 
viñedos

(Pág. 35)

El Tribunal Superior de Justicia de Castilla-La Mancha anuló 
el concurso de adjudicación de 297 nuevas oficinas de Farmacia 
en la región, al estimar el recurso del farmacéutico de Ciudad Real 
Jesús Gordo Gavilanes. La sentencia considera que las condicio
nes del concurso son discriminatorias al valorar de diferente for
ma los cursos de formación en función de su origen, con una ventaja 
desproporcionada para el único curso organizado por la Junta, así

como por la desproporción entre la valoración del expediente aca
démico frente a la experiencia profesional. Tras conocer esta sen
tencia, el portavoz del PP de Industria en las Cortes Regionales, 
José Manuel Rodríguez Carretero, pidió la dimisión de la conse
jera de Sanidad, Matilde Valentín.

(Pág. 26)

INTERNACIONAL

La conferencia de 
Kosovo acaba con 
un semiacuerdo a

3^
'

El PP tacha el PDR de insuficiente
El PP considera que el Plan de Desarrollo Regional para el periodo 2000- 

2006 que elabora la Junta de Comunidades, es repetitivo y continuista, según 
el portavoz de Economía de esta formación política en las Cortes Regionales, 
quien ayer participó en Ciudad Real en la reunión de la Comisión Regional de 
Industria del PP, de la que captó esta imagen RUEDA. Peral consideró que al 
borrador de la Junta le falta valentía y fe en el futuro. (Pág. 3)

ASAJA insta al 
Gobierno a negociar 
bien tras la protesta 
en Bruselas

(Pág. lOyll)

El Real Madrid
destituyó a Hiddink 
tras el partido del
Racing

(Pág. 49)

la espera de otra 
cita el 15 de marzo

(Pág. 34)

NACIONAL

Cañellas deja su 
escaño y Tomey 
no se presentará a 
las municipales

(Pág. 31 y 60)

HOY MIERCOLES:

^íat del Mercado

Pfas.
Ptas.

TOMATE CANARIO PATATA

NARANJA LIMON

Ptas. 
/kg.

I Ptas. 
/malla

CONTINENTE
PUERTOLLANO

aspersión, goteo, pivot y bombas

ms CABANES \>
 ^

A INGENIERO AGRONOMO 
AL SERVICIO DE EMPRESA

COMERCIO, 16
Teléfono: 926 61 00 38

Fax: 926 61 49 04

MANZANARES 
(C. REAL)
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HORARIO DE TRENES

Información facilitada por:
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LMXJVSD

LANZ. 
VSD

LANZ. 
(1)

MADRID 7'40 8'25 9,30 9,55 11'30 13,02 13,40 16'40 17'20 18'25 18'30 20'40 21'10 21'10 22'10 22'30 22'40 23'40

1
CIUDADREAL 6'47 7'32 8'38 9'02 10'38 11,59 12,47 15'47 16'18 17'32 17,38 19'47 20'09 20'09 21'11 21'38 21'47 22'47
PUERTOLLANO 6'30 7'15 8'24 8'45 10'24 11,42 12'30 15'30 16'01 17'15 17'24 19'30 19'52 19'52 21'24 21'30 22'30

| CORDOBA ZS^t^ Xt^Ks 7'43 4^e 9'43 10,50 4^«r xL^IK 15'12 xiS^üü 16'43 X^r 19'03 19'03 20'08 20'43 aYí5 <aí^íñ
| SEVILLA JüJ^iE: 7'00 j£Í^l2 9'00 9,43 /a^fK. jaJ^H 16'00 /S^«2 17'57 45^SS 20'00 jaí^K aY¡«

■ HUELVA ZÍAÍ^SS íRÍ^IES .¿t^íE; 4Í^iS ZS^t& jcí^e AÍ^JE A^JK 16'55 aS^sí J^^

■ MALAGA 4Í^«i .;?^«5 4:^íe .«^ilS xkI^íb zL^ie 13'00 J«Í^IK *Í^K8 A^K A^Si 17'55 J^Í5 aI^í;;
1 CADIZ Xt^ss z:^1^ &Í Z^si /^^ ..<!^IK 8'00 X^is 4^SS X^B A^e A^B 16'25 jí^JK AÍjíi!! xJ^s aYe

1 (1 ) Circula los días 1 2-10-98 / 2-11 -98 / 8-1 2-98 / 4-4-99.
I (2) De Lunes a Jueves precio de Lanzadera entro PuortollanoCiudad Roal-Madrid.

HORARIO DE AUTOBUSES

TIENDA INMOBILIARIA
Pisos, /ocales, naves. VENTA TALQUILER

íAMíJOn 
) ÜPC/M C

m Inmobiliaria

CIUDAD REAL C/ Maria Cristina, 1 -1» - Tetf.: 25 56 44 
PUERTOLLAND: F» San Gregorio, 53. - Telf.: 41 00 78

MADRID - CIUDAD REAL - PUERTOLLANO - CORDOBA (MALAGA). SEVILLA (»““

(1) Precios de Lanzadera los Sábados y Domingos en el trayecto MadrId-Ciudad Real-Puertollano.
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1 MADRID 7'05 7'30 9'00 9'15 09'30 10'05 10'05 12'35 13'30 15'30 16'00 16'05 17'30 18'30 19'30 20'00 22'15
CIUDAD REAL 7,56 8'20 9'50 10'06 10'30 11'06 11'06 13'35 14'21 16'21 16'50 17'06 18'21 19'30 20'21 2Q'5O 23'06
PUERTOLLANO 8,10 8'34 10'04 10'25 10'46 11'23 11'23 13'51 14'40 16'40 17'04 17'23 18'40 19'46 20'40 21'04 23'25

1 CORDOBA >;^E 9'18 10'48 JíYe 11'33 12'12 12'12 14'38 aYe .«Ye 17'48 18'11 aYe 20'33 aYe 21'48 aYe
I SEVILLA

aYik 10'00 11'30 /sYmü .S^E 13'19 m^e jSÍ^e: aYe .¿sYe 18'30 19'26 aYe jsY^ ¡«Ye 22'30 aYe
I HUELVA Mi^iK J1Yh- *YlK ./lYje juYe aYe 14'30 aYe J»Ye xYe aYie joYe: aYe aYe aYe aYe aYe

IMALAGA aX/JK aYsu aYs: aY» 13'50 aYh 17'00 aYe aYe aYsjj aYe aYe 23'00 aYe aYe aYe

1 CADIZ ísYe 4eYe aYe jsYe 14'55 aYe 4®YiK aYe jsYe aYe 21 '05 aYe aYe >f!YE xYe aYe

AGUDO: 18,00
ALBACETE (de lunes a sábados no
festivos); 15,00
ALBALADEJO: 13,00- 17,00
ALMADEN: 11,00 -12,15 -15,00
- 18,00 •
ALCAZAR: 09,30 - 14,00
ALDEA DEL REY; 13,20
ALMAGRO; *07,00 - *12,30 -13,00
-*14,00 -17,00 -*19,00
ALMODOVAR: 11,00 -13,30 -15,00
-19,00
ARGAM. CVA.: 08,30 -11,00 -13,30
-15,00 -16,45 -19,30
AZUAGA; 11,00
BARCELONA (L-S): 21,45
(DOMINGOS): 19,30
CABEZA BUEY: 12,15
CHILLON: 11,00-12,15
CORDOBA: 11,00
DAIMIEL: 07,00 -09.30 -11,00 -14,00
EL CRISTO: 13,00
FUENTE EL FRESNO: *08,00-09,30
-11,00 -14,00 -18,30 -19,00
HERENCIA: 09,30 -14,00
HORCAJO: *15,30 (Sábados 14,00)
INFANTES: 13,00 -17,00
JAEN (de lunes a viernes no 
festivos); 09,20
LOS CORTIJOS: 14,30
LA SOLANA (de lunes a viernes):
13,30 -15,00 18,30

{*)

LA SOLANA (sábados): 15,00
MADRID: 07,00 -09,30 -11,00 -14,00
-16,30 (donvng y fiestas) 09,00 -18,00
MANZANARES: 13,00 -14,00 -17,00
MALAGON: *08,00 -09,30 -*11,00
-*13,00 -14,00 -*14,30 -*18,30 -19,00
NAVALPINO: *15,30 (Sábados 14,00)
PEDRO MUNOZ: 09,30 -14,00
PIEDRABUENA: *11,00 -*13,00
-15,30 -18,00 -*19,15
PORZUNA; 13,00 (Sábados 14,00)
-15,30 -19,15
POZOBLANCO: 11,00
ALDEA DEL REY-CALZADA: 11,15
GRANATULA-CALZADA: 18,15
GRANATULA-VISO-
ALMURADIEL: 19,15
PUERTOLLANO: 08,30 -11,00
-*13,30 -15,00 -19,30
PUERTOLLANO-VALDEPEÑAS:
07,30 -14,00
SOCUELLAMOS: 14,00
SACERUELA: 14,45
TOLEDO: *08,00
TOMELLOSO; *13,00 -14,00 -*17,00
TORRENUEVA: *14,00
VALENCIA: 09,30
VILLARTA: 14,00-*18,30
VILLARRUBIA: 09,30 -*11,00
-14,00 -19,00
VALDEPEÑAS: *07,00 -*12,30
-13,00 -17,00 -*19,00

Sábados no circula.

o h

07,10 08,31
10,32 11.46
16,20
19,11
22,66

13,27
(1)07,00

08,06
10,18

«518,21
20,21

07,31 
08,35 
10,45 
18,51
20,50

13,00 
21,02 
23,00

^NTAJES ELECTRICOS ■ INSTALACIONES ELECTRICAS DE ALTA Y BAJA TENSION
SIN COMPETENCIA EN PRECIO Y CALIDAD

C/ Los Coches, 15 - Teléfono:81 -43-21 -CARRION DE CVA. (Ciudad Real) 
Ctra. Carrión, Nave 82 - Teléfonos; 23-27-37/23-27-38 -CIUDAD REAL
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23,01

HORARIOS TRENES REGIONALES
(1) Orcuta laborales. No drauta 27,28-11 y 1-V97.
(2) Ctreda lobondes. Hasta Uncies de Lunes a Jueves; 

y hasta Jaén los vletnes.
(3) No etneuta los sébcidos.

FARMACIAS CINES

El tiempo en la
en la región

Ori5- VIENTO: Sur, 1 knVh.
MAXIMA.: 10,0"
MINIMA: 4,2"
HUMEOAO: 45 %..
ti VAPOR .AOION: 2,5 mm.

' Datos recoglclos hasta los 8 de la torete cte ayer
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Él pluviómetro
Datos del año hidrológico actual
Sc=r>tLÍc:mfc>i-e5 1^£>S: 2^2»*^ IZítt^.
<Oc=ti_xt>x-<= l^^S: 11 IZm’.
I>Joviemt>j"<5 l^^S: 5,1 lZxT»“, 
i:>i<sic:mfc>rc5 1Í>^S: 2S,1 IZm*.
JBnerc» 1^^^: 23.1 IZm’.
F^et»r«iro 1^^£>: 0.1 IZmí®.

Total año hidrológico; 89,S l./m

SOLEADO

I 1

NIEBLA

LLUVIA

i

NIEVE

CIUDADREAL
DIURNA; BASIANO 
SALCEDO. Alarcos, 6. 
24 HORAS: PILAR GARCIA. 
M“ Cristina, 10.
ALCAZARDE SAN JUAN
J. M. MORENO. Castelar, 77.
MANZANARES
JUANABENEYTEZ.S.
Marcos, 17.
TOMELLOSO
24 HORAS: F. CAÑAS.
Alfonso XII, 2.
APOYO: P. RUBIO. Sta. Rita, 
37.
VALDEPEÑAS:
GASPARNARANJO. Cristo, 5.

CIUDAD REAL
CINES CASTILLO
Sala 1; 5,30, 8 y 10,30 "ENTRE LAS
PIERNAS"
Sala 2: 6,30 "JACK FROSHT"
Sala 2: 8,30 y 10,35 "LLUVIA EN LOS
ZAPATOS"
Sala 3: 8,30 "NADA EN LA NEVERA"
Sala 3: 6,30 y 10,35 "EQUIPO
MORTAL"
MAKIAJL’KISTINA
SALA 1: 6 y 9,30 "LA DELGADA
LINEA ROJA"
SALA 2: 8 y 10,40 "TIENES UN E-
M(gIL"
SALA 3: 6, 8 y 10,40 "BICHOS"
VALDEPEÑAS
CINE PARQUE
SALA A; HOY NO HAY FUNCION
SALA B: HOY NO HAY FUNCION
LA SOLANA
CINE CERVANTES
VER CARTELERA

Consulta
Heliodoro Marco Reina Ramírez ^"p^í^ «^'^gS.

5.850

ESGUINCES 
CONTRACTURAS
TORCEDURAS 
LUMBALGIAS 
RECUPERACIONES 
MASAJES

Tratamientos de 
fisioterapia
- TRAUMATOLOGICA
- NEUROLOGICA
- DEPORTIVA

En Ciudad Real: C/ Ciruela, 29 ó C/ A/laternidad, 1 - Telf.: 926 23 24 08
En Bolaños: C/ Generalísimo, 106 - Telf.: 926 87 28 37
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rCBPOM DE LA OWCE-i
Martes 16 48.523
Miércoles 17 76.589
Jueves 18 35.045
Viernes 19 42.169
Lunes 22 67.885

EL GORDO DE 
LA PRIMITIVA NACIM1£NTOS,MATR1MONIOSYDEFUNCIONES

NA CIMIENTOS: Aitana Garci a Navarro, hija de Juan Enriquey de Balbina. 
MA TRIM0NI0S:Mannei Espadas García de la Galana y Antonia Gutié
rrez Cobos.
DEFUNCIONES: Bernardino Villanueva Pardo, de 61 años. Serafín Ciudad 
Real Mascuñano, de 75 años. Tomasa Lara de la Flor, de 72 años. Heliodoro 
García Sánchez, de 79 años. Manuel de Oliveira Fernandes, de 82 años.

SANTORAL DE HOY: Modesto, Sergio,
Flaviano, Lucio y Julián. _______________

DATOS FACILITADOS POR LA AGENCIA EFE, SUJETOS A COMPROBACION EN LISTA OFICIAL

EN kecnOrOn 
TENEMOS TODOS 
LOS PACK ACTIVA

«£22J2SSi« C/Ubortad, 47^ - M.t (926) 23 09 OO Fa^c. (920) 22 06 12 - 13OOd CIUDAD REAL

• ••••••••••••••••<
; POR GENTILEZA DE: 
:uECnOrOn

: REFRAN DE HOY
* "Burla burlando
• vase el lobo al asno"
* Denota la facilidad con que cada uno se
* encamina a lo que es de su conveniencia.

Ó
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El Partido Popular volvió a ofrecer al 
Gobierno regional el consenso para la 
elaboración definitiva del Plan de 
Desarrollo Regional

» 
J

La Comisión Regional de Industria del PP analizó ayer en Ciudad Real el borrador del PDR

EI PP califica el Plan de Desarrollo 
Regional de insuficiente y continuista
El portavoz de Economía del PP, Pedro Peral, calificó ayer 
de insuficiente, repetitivo y continuista el Plan de Desarro
llo Regional (PDR) para el septenio 2000-2006. Peral, que 
hizo estas afirmaciones ayer en Ciudad Real donde se 
reunió la Comisión Regional de Economía del PP para 
analizar el borrador del PDR, también señaló que la ejecu
ción durante los años 94 al 96 del Plan vigente "es baja o 
muy baja".

Teresa GONZÁLEZ

El diputado regional popular 
considera que a este borrador 
"le falta valentía y fe en el futu
ro" porque en su opinión este Plan 
de Desarrollo Regional quiere 
seguir lo mismo "Bono haciendo 
de rey mago y los demás, los con
tribuyentes a través del Estado, 
poniendo el dinero, por eso no 
acepta la corresponsabilidad fis
cal que supone el sistema de fi
nanciación". Y es que en opinión 
de Peral, "Bono tiene más recur
sos que proyectos".

El diputado regional popular 
volvió a reiterar ayer "sin acri
tud" el consenso por parte del PP 
para participar en el PDR. Un 
consenso que según explicó Pe
ral ya el pasado mes de septiem
bre el consejero de Economía, 
Isidro Hernández Perlines con
sideraba necesario entre las fuer
zas políticas y agentes sociales 
pero que el diputado regional pidió 
que se concretara. Y es que en 
su opinión el acuerdo es necesa
rio teniendo en cuenta que esta
rá dotado de 2 billones 728.000 
millones, que va a nutrir los pre
supuestos regionales de los próxi

mos siete años y que va a haber 
elecciones tras las que Peral es
pera que haya un cambio de 
gobierno.

Propuestas del PP

Peral, quien señaló a los pe
riodistas que en el borrador del 
PDR sí aparece el proyecto del 
aeropuerto de Ciudad Real "pero 
no expresamente el destino tu
rístico "El reino de Don Quijote", 
lo que no quiere decir que no vaya 
a estar porque hay unanimidad 
absoluta entre todas las fuerzas 
políticas para que esté", explicó 
que el Grupo Parlamentario Po
pular propondrá la creación de 
ayudas a las empresas a través 
de créditos puentes o créditos 
anticipo con cargo a la Junta "una 
medida que ya existió hace años 
en Castilla-La Mancha".

Igualmente, Peral señaló que 
pedirán la valoración de los re
cursos humanos, la formación es 
importantísima", señaló, así como 
el estudio de la inversión en I+D. 
Y es que según explicó Pedro 
peral España gastó en este con
cepto 672.000 millones de pese
tas, la mitad que el resto de paí-

La Comisión Regional de Industria del PP, ayer, en durante su reunión en Ciudad Real. RUEDA

ses de la Unión Europea "y den
tro de España, Castilla-La Man
cha es de las tres últimas".

Además, Peral mostró la pre
ocupación de su grupo por el cre
cimiento cero en población que 
se reconoce en el PDR así como 
que la población mayor de 65 años 
de Castilla-La Mancha supone el 
16 por ciento, cuando la media 
del país es del 13,4 por ciento .

Igualmente, la Comisión Re

gional de Industria del PP anali
zó en su reunión en Ciudad Real 
la ejecución del Plan vigente 
durante los años 94, 95 y 96 te
niendo como base la evaluación 
intermedia realizada por el Mi
nisterio de Economía y la Univer
sidad de Castilla-La Mancha 
(UCLM), la llevada a cabo por 
el propio Gobierno regional, el 
control de las propias corporacio
nes municipales afectadas y la

base de datos del Grupo Parla
mentario Popular tras el que con
cluyen que "la ejecución es baja 
o muy baja en los tres primeros 
años". Según explicó Peral, tras 
el análisis realizado de los seis 
ejes de desarrollo "cuatro tienen 
o retraso o dificultades, es decir 
que de las consignaciones pre
supuestarias de estos tres años 
únicamente se ejecuta el 11,72%, 
según datos de la UCLM".

Perlines: la ejecución del PDR 
es muy superior a la prevista

Una empresa de la provincia 
comercializará tres millones 
de litros de ”Vinos de Castilla”

LaTribiuia

El consejero de Economía, 
Isidro Hernández Perlines, ase
guró ayer que «el grado de cum
plimiento y ejecución del Plan 
de Desarrollo Regional vigente 
es de un 21 por ciento superior 
a lo previsto y cualquier crítica 
a ese respecto es absolutamen
te falsa». Perlines, que visitó 
ayer Ciudad Real para ofrecer 
ana conferencia dentro de las 
Jornadas de Derecho Financie
ro organizadas por la Universi
dad Regional, respondía así a las 
críticas de los responsables de 

la Comisión Regional de Econo
mía del PP, que calificaron de 
«bajo o muy bajo» el grado de 
cumplimiento del Plan de Desa
rrollo Regional 1994-1999.

Críticas "inciertas"

«El PP puede decir lo que 
considere oportuno, pero esa 
apreciación es radicalmente in
cierta», dijo Hernández Perlines, 
que recomendó a los dirigentes 
regionales del PP que «se dedi
quen a exigir al Gobierno Cen
tral que cumpla los compromi
sos que tiene con esta región».

Hernández Perlines desta
có la calidad de este borrador 
para el que se han consultado 
aproximadamente a unas 400 
personas procedentes de los di
ferentes grupos sociales

Precisamente, la Comisión 
Regional de Economía del PP 
criticó la falta de consenso en
tre los grupos políticos para la 
elaboración del borrado, a lo que 
el consejero contestó que «el 
documento seguirá sus trámites 
habituales tras la presentación 
en las Cortes con su correspon
diente período de conversacio
nes y tramitación».

LaTnhuna

Bodegas Félix Solís iniciará la 
comercialización de tres millones 
de litros de «Vinos de la Tierra 
de Castilla» en los dos próximos 
meses, según informó ayer a Efea- 
gro el consejero delegado de la fir
ma ciudadrealeña, Félix Solís.

Las marcas que la firma pre
sentará en breve al público son 
«Sendas del Rey» y «Vega del Te- 
jal», que se destinarán una a hos
telería y la otra a alimentación.

La firma, ubicada en Valdepe
ñas, sacará al mercado cuatro 
vinos, dos tintos -un monovarietal 
tempranillo y otro elaborado con 

las variedades tempranillo y gar
nacha- y dos blancos-proceden
te de las uvas airen y macabeo-

Solís defendió la puesta en mar
cha de «Vinos de la Tierra de 
Castilla» y matizó que «nuestros 
vinos no van a confundir al consu
midor, porque en la etiqueta se 
aclara la procedencia de nues
tros cuatro vinos: Ciudad Real, 
y se identifica claramente nues
tro producto con la región de pro
ducción, Castilla-La Mancha».

A falta aún de los datos de
finitivos de comercialización y 
facturación de 1998, Bodegas 
Félix SoIís vendió 15.100 millo
nes de pesetas.
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CSIF denuncia que en Alarcos, los enfermos "son aparcados a la espera de cama"

El gerente del Complejo Hospitalario 
desmiente el ”caos” criticado por CSIF

i_SíílÉdaiLRIIIEÉREZ

El gerente del Complejo 
Hospitalario de Ciudad Real, 
Francisco Rodríguez Perera 
explicó ayer en declaraciones a 
este diario, que la situación ac
tual en el Hospital de Alarcos no 
es tan alarmante como la descri
bió la pasada semana el sindi
cato Comisiones Obreras, ni tan 
"caótica" como hoy la califica 
CSI-CSIF.

La Confederación de Sindi
catos Independientes ha denun
ciado a la Inspección de Traba
jo la "caótica" situación por la 
que está atravesando el Servi
cio de Urgencias del Hospital de 
Alarcos, como consecuencia de 
la saturación del hospital que, a 
juico de CSI-CSIF, impide tras
ladar a habitaciones a enfermos 
y hace que una dependencia 
como Urgencias, habilitada para 
unos ocho enfermos esté aco
giendo, con el mismo personal, 
al doble.

Servicio de Urgencias
Rodríguez Perera manifestó, 

en este sentido, que el Servicio 
de Urgencias "está para lo que 
llegue no para ocho pacientes, 
lo que ocurre, -explicó-, es que 
van entrando en función de la 
gravedad y hay veces que se junta 
mucha gente".

Según explicó Perera, lo que

Hospital Nuestra Señora de Alarcos.
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A las 16,55 horas de ayer en el 
Hospital de Alarcos había 32 camas 

libres y 19 en el Hospital del Carmen

ha ocurrido es que en las últi
mas semanas ha aumentado el 
número de personas mayores de 
65 años afectadas de gripe. El 
gerente sostiene que ayer se

entregaron camas a otros hos
pitales provinciales que están en 
"peor" situación, tal es el caso 
de Alcázar de San Juan, 
Valdepeñas y Puertollano.

Perera manifestó que el Hos
pital de Alarcos no hay gente en 
los pasillos, "es más en las ha
bitaciones de dos personas nunca 
se meten tres, cosa que no ha 
ocurrido en otros hospitales".

A las 16,55 horas de ayer en 
el Hospital de Alarcos había 32 
camas libres y 19 en el Hospital 
del Carmen, "no nos hemos que
dado sin camas en ningún mo
mento", reitera Perera que inten
ta transmitir un mensaje de tran
quilidad a los ciudadrealeños y 
"desmentir esa especie de alar
ma social que se ha formado".

Personal desbordado
En otro orden de cosas CSI- 

CSIF asegura, en nota de pren
sa, que la saturación denuncia
da, está causando el desborda
miento del personal que atien
de el Servicio de Urgencias, ya 
que algunos de los ingresados 
precisan los mismo cuidados que 
si estuviesen en la UCL

En este sentido el gerente del 
Complejo, asegura que la gripe 
también afecta a los trabajado
res y eso, "no impide que no estén 
sustituidas todas las bajas". "Lo 
único, -añadió- es que el perso
nal trabaja más, pero eso es como 
los comerciante en rebajas".

CSI-CSIF estima que para 
poder atender debidamente "este 
aumento de trabajo en el Servi
cio de Urgencias debería con
tratarse personal de refuerzo".

La Concejalía de 
Juventud organiza 
una estancia en la 
Granja-Escuela 
"Orea"

La Tribuna

La Concejalía de Juventud 
e Infancia del Ayuntamiento de 
Ciudad Real organiza una nue
va estancia de niños y niñas de 
la localidad y de los anejos en 
la granja-escuela «Orea».

Esta estancia, de un fín de 
semana de duración, está pen
sada para alumnos de 1® a 6° 
curso de Primaria, hasta un 
máximo de 60. El plazo de ins
cripción estará abierto hasta el 
31 de marzo y la actividad ten
drá lugar del 23 al 25 de abril.

Durante su permanencia en 
la granja, los niños podrán te
ner un contacto directo con la 
naturaleza y con las diferentes 
especies de animales que allí 
conviven.

La granja-escuela «Orea» 
dispone de establos almacenes, 
corrales, etc., que albergan más 
de 40 especies distintas de ani
males, además de una huerta y 
árboles frutales, una bibliote
ca, una sala de juegos, aulas, 
talleres, etc.

Las instalaciones se comple
mentan con televisión, vídeo, 
equipo de música, pistas depor
tivas, picadero para la práctica 
de la equitación, etc. En defi
nitiva «Orea» dispone de todo 
lo necesario para que los niños 
pasen un fín de semana diver
tido.

La Concejalía subvenciona 
una cantidad de dinero a cada 
participante, por lo que el cos
te de la actividad es de 3.500 
pesetas.

La adjudicación de las pla
zas se llevará a cabo por rigu
roso orden de entrada de las 
solicitudes.
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Laílrilmna

El curso denominado 
«Liderazgo, Motivación y Satis
facción Laboral» dirigido a 
empresarios o personas que rea
lizan su labor en el mundo de la 
empresa tuvo un resultado muy 
satisfactorio, según indica en 
nota de prensa CE<)E-CEPYME.

Técnicas de liderazgo
El curso, con una duración de 

15 horas, contó durante los tres 
días con una gran asistencia de 
personas y se cumplió el objeti
vo de transmitir a los asistentes 
los conocimientos y las técnicas 
adecuadas para el liderazgo, 
motivación y satisfacción labo
ral, con el fín de propiciar una 
optimización en la gestión de los 
recursos humanos de su empre
sa. El Club de Jóvenes Empre-

EL curso contó con una duración de 15 horas.

Bf

sarios CEOE-CEPYME conti
nuará su política de proseguir con 
una serie de cursos como el de
nominado «Vaioración de pues
tos y sistemas de incentivos para 
el empresario del siglo XXI».

Este tendrá lugar en el próxi
mo mes de marzo en la sede de 
CEOE-CEPYME de Ciudad 
Reai y pretende determinar el 
valor relativo de cada uno de los 
puestos de trabajo.
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Este año se inaugurarán treinta nuevas oficinas en toda Castilla-La Mancha

COI ampliará su red en la provincia 
con 6 nuevas sucursales hasta el 2002

J.P.A. - Toledo

La Caja de Ahorros de Cas
tilla-La Mancha (CCM) ampliará 
su red en la región con cerca de 
treinta nuevas oficinas durante 
1999. Con estas nuevas inaugu
raciones, el número total de su
cursales pasará de las 390 actua
les a unas 420, según informa
ron ayer a Efe fuentes de la en
tidad de ahorro. En la provincia 
de Ciudad Real, la entidad pre
vé instalar seis sucursales hasta 
el año 2002.

La CCM aprobó recientemen
te su Plan Estratégico hasta el 
año 2002, período en el que se 
contempla la apertura de seten
ta nuevas oficinas de la entidad, 
con lo que por primera vez esta
rá presente en la Comunidad de 
Murcia y la provincia de Alicante.

Además, la caja regional prevé 
en su estrategia de expansión 
alcanzar el billón de depósitos en 
los próximos cuatro años, en los 
que ampliará su red de sucursa
les en la zona sur de la Comuni
dad de Madrid y en las provin
cias de Guadalajara y Ciudad 
Real, con la apertura de media 
docena de oficinas en cada una 
de ellas.

La entidad de ahorro también 
contempla incrementar en casi 
cien su red de agentes en los 
próximos tres años, hasta alcan
zar los 350, especialmente en 
pedanías y pequeñas localidades, 
pues la CCM espera que en ese

La Diputación adjudicó las 
obras de la enfermería de la 
plaza de toros por 17 millones

El Museo del Ferrocarril 
podría ser inaugurado en el 
mes de mayo

La Tribuna

La Comisión de Gobierno de 
la Diputación provincial ha 
aprobado, en su sesión habitual 
de los martes, el capítulo de 
adjudicaciones de las obras en 
la Enfermería de la Plaza de 
Toros de Ciudad Real a la em
presa Cecilio Violero S.L., por 
un montante económico cerca
no a los 17 millones de pesetas^. 
Asimismo, también adjudicó las 
obras del Aula de Interpretación 
de la Naturaleza en la Finca 
Galiana a la empresa Zamorano 
y Toledano S.L. por una canti
dad de 25 millones de pesetas. 
En este apartado también apro
bó obras de acondicionamiento 
de sótano para almacén de pa
pel de la Imprenta Provincial, a 
la empresa Vivar Fuentes S.L. 
Unipersonal por importe de 
8.737.000 pesetas.

La Diputación también apro
bó varias subvenciones de ca

Ciudad Real dispondrá en 3 años de oficinas de CCM en todos los municipios mayores de 5.000 habitantes.

tiempo todas las localidades de 
más de 20.000 habitantes de la 
región cuenten con oficinas de la 
Caja.

Así, en Ciudad Real, que es 
junto con Guadalajara la provin
cia de Castilla-La Mancha don
de menor presencia tiene la enti
dad, su plan de expansión hasta 
el 2002 prevé el establecimiento 

rácter cultural, deportivo y so
cial, por un montante global 
cercano a los cinco millones de 
pesetas.

Aprobada una ayuda de 3 
millones para el Manchego

Destacar la aprobación de las 
subvenciones de tres millones de 
pesetas al Club Deportivo Man
chego; 500.000 pesetas al C.F. 
Valdepeñas y 300.000 pesetas 
al Ayuntamiento de Daimiel para 
la I Muestra de Servicios Sociales 
de Base y Especializados.

También se concedió una 
ayuda de 500.000pesetas al pin
tor Jesús Millán Cuevas, con 
motivo de la preparación de la 
exposición de su obra pictóri
ca en Madrid. En el apartado de 
expedientes de liquidación de 
obras se aprobó la correspon
diente a las del Polideportivo 
de San Lorenzo de Calatrava por 
importe de 7,5 millones. 

de oficinas en todas las locali
dades de más de 5.000 habitan
tes.

Para este año, la CCM prevé 
abrir durante este año una sucur
sal en Albacete, dedicada sólo a 
empresas, además de las que 
pondrá en funcionamiento en la 
Comunidad de Murcia, Alican
te, las localidades madrileñas de

Teresa GONZALEZ

El alcalde de Ciudad Real, 
Francisco Gil-Ortega, y el pre
sidente de la Asociación de 
Amigos del Ferrocarril de Ciu
dad Real, Juan Carlos López 
Peco, supervisaron ayer en 
Madrid el material que cederá 
el Museo del Ferrocarril madri
leño al Museo del Ferrocarril de 
Ciudad Real, cuya inauguración 
está prevista para el próximo 
mes de mayo, según las previ
siones de la Asociación 
ciudadrealeña.

Una colección de farolas ar
tísticas, una báscula o una co
lección de láminas fotográficas 
son algunos de los muchos ele
mentos ferroviarios que hoy 
serán trasladados hasta Ciudad 
Real, según explicó ayer a este 
diario Juan Carlos López Peco 
quien también señaló que los 
Amigos del Ferrocarril apor

Alcalá de Henares, Leganés y 
Madrid capital. La CCM, que 
cuenta ya con implantación en 
Avila, Madrid, Barcelona y 
Valencia, abrió recientemente 
sucursales en los municipios 
toledanos de Seseña Nuevo y 
Alberche del Caudillo, Fuenla
brada (Madrid) y en la ciudad de 
Guadalajara.

tarán igualmente numeroso ob
jetos al Museo.

Gil-Ortega y López Peco se 
reunieron ayer en la antigua 
estación de Delicias con el 
director del Museo del Ferro
carril madrileño, Rafael Ruiz 
Sanchidrian, para planificar el 
inventario de los elementos que 
se cederán y que se plasmará 
en la firma de un convenio 
tripartito, según explicó López 
Peco.

A la Asociación de Amigos 
del Ferrocarril le queda ahora 
un arduo trabajo con el 
equipamiento de la primera fase 
del Museo, que cuenta con una 
superficie de 114 metros cua
drados, una vez que ya han fi
nalizado las obras de rehabili
tación del edificio que lo alber
gará y cuyo coste, 10 millones 
de pesetas, ha corrido a cargo 
del Ayuntamiento de Ciudad 
Real.

Alumnos del curso 
de técnicos de 
Medio Ambiente 
visitan las Lagunas 
de Ruidera

La Tribuna

Los alumnos del curso de 
Técnicos de Medio Ambiente, 
que imparte la Concejalía de 
Bienestar Social del Ayunta
miento de Ciudad Real, han 
visitado recientemente el Parque 
Natural de las Lagunas de 
Ruidera, con el fin de compro
bar sobre el terreno la situación 
ambiental de este paraje prote
gido.

Asimismo, observaron la flo
ra y fauna parcialmente recupe
rada de la fuerte presión huma
na causada por el turismo de 
verano.

Los alumnos vieron la nece
sidad de una protección especial 
de esta zona, que mantiene la 
economía de los pueblos limí
trofes, y de conciliar el desarrollo 
económico facilitado por el tu
rismo con la protección de la 
naturaleza.

CSI-CSIF gana las 
elecciones de 
laborales de la 
Subdelegación del 
Gobierno

La Tribuna

El sindicato CSI-CSIF ha 
obtenido el único delegado ele
gible en las elecciones de traba
jadores laborales de la Subde
legación del Gobierno en Ciu
dad Real. El proceso electoral 
tuvo lugar ayer por la mañana y 
obtuvieron 12 de los 13 votos 
emitidos. Por otra parte, según 
señala una nota de prensa, el 
sindicato ha obtenido también 
el único delegado elegible en el 
Ayuntamiento de Villanueva de 
los Infantes.

Bienestar Social 
organizó ayer un 
viaje a Cuenca, en 
el que participaron
46 mayores

La Tribuna

Un total de 46 personas de 
la tercera edad participaron ayer 
de un viaje a Cuenca organiza
do por la Concejalía de Bienes
tar Social del Ayuntamiento de 
Ciudad Real. El grupo salió ayer 
a las 7 de la mañana y a su lle
gada visitaron la Ciudad Encan
tada.

Después de la comida reali-" 
zaron una visita al centro de la 
ciudad conquense y al Museo de 
las Ciencias de Castilla-La Man
cha, inaugurado hace pocas se
manas. Los mayores regresaron 
a Ciudad Real a las siete de la 
tarde.
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CCOO se reúne 
con la dirección 
del Hospital por 
la concesión de 
plazas de limpieza

La Tribuna

Ayer se reunió la secretaria 
de Acción Sindical de CCOO, 
un miembro del sindicato de Sa- 
nidad-CCOO y los integrantes 
de este sindicato del Comité de 
Empresa, con la gerencia del 
Complejo Hospitalario (directo
ra de Gestión). La petición de 
reunión obedece a que después 
de un estudio exhaustivo reali
zado por los técnicos del sindi
cato, se querían trasladar algu
nas de las conclusiones a las que 
se ha llegado después de cono
cer el pliego de condiciones. 
Entre éstas se pide que la Mesa 
de Contratación estudie a fon
do a todas las empresas que con
cursen, tanto en su solvencia téc
nica como económica. CCOO 
también ha trasladado la nece
sidad de que no se pueda con
cursar por debajo de una cifra 
que es la resultante de calcular 
el coste de toda la plantilla ac
tual justo con los gastos que 
conlleva la realización de dichos 
servicios. Adjudicar por debajo 
de la cantidad, mínima para cubrir 
costes supondría problemas a 
corto plazo (diferencias del ser
vicio graves).

Además se ha trasladado a 
la dirección que la plantilla ac
tual no es suficiente para reali
zar los trabajos propuestos en 
el pliego de condiciones, que han 
aumentado en relación a los que 
actualmente están contratados 
y realizándose. Todo ello por
que se han incorporado tareas 
que habitualmente no se reali
zan por el personal de limpieza, 
y posiblemente no tendrían obli
gación de realizar.

José Manuel 
Caballero acusa 
al Gobierno del 
PP de "engañar" 
a los jóvenes

La Tribuna

El diputado de Ciudad Real 
ha rechazado la enmienda del 
grupo parlamentario popular que 
obliga a los jóvenes a pedir, con 
seis meses de antelación, una 
prórroga para aplazar su servi
cio militar o PSS por tener un 
contrato temporal.

El proyecto socialista, que fue 
admitido a trámite por unanimi
dad en el Congreso de los Di
putados, prevé modificar la ley 
para que las prórrogas de ter
cera clase, limitadas hasta ahora 
a la consolidación del puesto de 
trabajo, se amplíen a quienes 
tengan «un contrato de forma
ción o prácticas o cualquier 
modalidad de contratación tem
poral». En su tramitación par
lamentaria el grupo popular 
aseguró que jamás votarían en 
contra de una propuesta que 
favoreciera la entrada de los 
jóvenes en el mercado laboral.

En ella se ofrece información sobre los servicios quepresta

El CEEI de Ciudad Real
edita una página web

La Tribuna

El Centro Europeo de Em
presas e Innovación(CEEI) de 
Ciudad Real ha elaborado una 
página web con información 
sobre los diferentes servicios que 
presta este centro desde hace 
más de un año para canalizar las 
iniciativas emprendedoras en 
nuestra provincia. Esta página 
web incorpora varias opciones 
novedosas como una sección 
virtual concebida como un foro 
que va a admitir anuncios o el 
envío de curriculum.

Además de información so
bre el CEEI, esta página web 
va a permitir una vez que esté 
completamente terminada intro
ducir en ella estudios de viabi
lidad de empresas determinadas 
o planes de empresa. Además 
se editará un boletín informati
vo sobre noticias de actualidad 
del CEEI de Ciudad Real. La 
dirección de la página es www:/ 
/ceei cr.es.

Otra de las secciones de esta 
página, que se ha diseñado des
pués de visitar las de otros CEEI's 
españoles, será la de direccio
nes de interés para empresas o 
emprendedores, tanto de 
departamentosadministrativos 
como de otro tipo.

Parte de las innovaciones de 
esta página y otras prestacio
nes que se están ultimando, se 
han elaborado en colaboración 
con una empresa especializada 
que está instalada en el Parque

Los empresarios del transporte de 
mercancías estudian el sector

La Tribuna

La Asociación Provincial de 
Empresarios de Transportes de 
Mercancías, integrada en 
CEOE-CEPYME de Ciudad 
Real, estudió en junta directiva 
la problemática que existe en 
tomo al sector.

El asunto es la liberalización 
del transporte de mercancías, por 
lo que se están manteniendo 
diferentes reuniones en Madrid 
para determinar este capítulo que 
afecta de forma significativa a 
este gremio. España es el único 
país de la UE donde aún persis
te la contingentación del trans
porte, es decir, que no hay li
bertad en la adquisición de las 
tarjetas para el transporte, ya 
que hay un cupo desde hace 
muchos años.

El presidente de la Asocia
ción, Elías Santos, informó a la 
junta directiva sobre las conver
saciones que se vienen mante-
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Empresarial de Ciudad Real.
El Centro Europeo de Em

presas e Innovación de Ciudad 
Real es una fundación en la que 
participan instituciones públicas 
y empresas privadas de la pro

En la reunión se tratarán los principales problemas del sector.

niendo y dio a conocer que aún 
no hay fecha fijada para dicha 
liberalización.

También fue tratado, entre

vincia para mej orar y diversifi
car el tejido empresarial, basán
dose en una amplia experiencia 
adquirida desde el año 1984 en 
más de 100 centros existentes 
en toda la Unión Europea.

otros asuntos, los proyectos 
previstos para el 99 y el estado 
de cuentas de la Asociación 
Provincial.

Sanidad acoge 
hasta mañana un 
curso de 
prácticas de 
laboratorio

LsLTrihuiia

Proporcionar una visión in
tegral de todos los servicios que 
ofrece el Laboratorio de Salud 
Pública Provincial, tanto para 
análisis microbiológicos como 
físico-químicos, y mejorar los 
procedimientos de recogida de 
muestras y de remisión al la
boratorio son los principales 
objetivos del curso que siguen 
a lo largo de esta semana cua
renta y un profesionales sani
tarios de la provincia en la 
Delegación de Sanidad de Ciu
dad Real.

El número de inscritos para 
el curso, que forma parte del 
programa de formación conti
nua de la Consejería de Sani
dad para este año, ha sorpren
dido a la propia organización, 
que esperaba un máximo de 
veinte alumnos. Diez de ellos 
son veterinarios oficiales de 
salud pública, cinco pertenecen 
al personal del propio labora
torio de la Delegación que si
gue un curso de calidad y el 
resto son farmacéuticos. Las 
clases están siendo impartidas 
por técnicos de laboratorio de 
la propia Delegación bajo la 
coordinación del jefe de este 
servicio, Rafael López Giménez. 
El delegado de Sanidad, José 
Luis Nuin, dirigió unas palabras 
al alumnado del curso en la 
jornada inaugural en las que 
agradeció su interés por reno
var su preparación profesional.

Los empresarios 
de transportes 
de viajeros se 
reúnen hoy en 
asamblea

La Tribuna

La Asociación Provincial de 
Empresarios de Transportes de 
Viajeros celebrará mañana a las 
18 horas, la asamblea general 
ordinaria en la sede de CEOE- 
CEPYME de Ciudad Real. En 
ella se aprobarán las cuentas 
del ejercicio anterior y los pro
yectos para el presente año.

La junta directiva dé la 
Asociación, cuyo presidente es 
Antonio Villavieja, estudió, 
asimismo, todo lo relacionado 
con el transporte escolar en 
nuestra provincia que discurre 
con toda normalidad.Uno de los 
puntos más sobresalientes en 
dicha reunión fue la problemá
tica que existe con las tarifas 
de líneas regulares en los trans
portes de viajeros. La subida, 
según la Asociación, es insufi
ciente y escasa, por. no decir 
que nula en muchos casps, por 
lo que se decidió manteqer una 
entrevista de trabajo con el jefe 
de Servicio de Transportes de 
la Consejería de Obras Públi
cas de la Junta.
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El PSOE informará a la Subdelegación del Gobierno y a la Consejería de AAPP

De Lara: hay acuerdos en el último 
pleno que rayan la prevaricación

José Luis MARTINEZ

El portavoz del Grupo Socia
lista en la Diputación, Nemesio 
de Lara, manifestó ayer en rue
da de prensa en Valdepeñas que 
determinados acuerdos del úl
timo Pleno de la institución pro
vincial «a nuestro juicio rayan 
la prevaricazión».

De Lara, que matizó a conti
nuación que «no decimos que se 
haya prevaricado», agregó que 
«hay síntomas que inducen a pen
sar esto», después de que algu
nos acuerdos carecieran, según 
él, del informe de legalidad.

Uno de los acuerdos concre
tos que ha propiciado estas gra
ves acusaciones es la «ultrafí- 
nanciación» del Cine «Edu», de 
Malagón, pueblo de un familiar 
directo del vicepresidente eco
nómico de la Diputación, en pa
labras de De Lara. Esta «ultrafí- 
nanciación», según el mandata
rio socialista viene dada por los 
99 millones de pesetas que se han 
otorgado de subvención en esta 
obra, «lo que -según Nemesio de 
Lara- supone más del 453 por 
ciento de lo previsto inicialmente 
en el convenio de cesión de sep
tiembre de 1997.

De Lara anunció medidas 
contra este acuerdo, algo para lo 
que remitirá sendos informes a 
la Subdelegación del Gobierno

Nemesio de Lara.

La Policía Local 
investiga la causa 
por la que tres 
jóvenes resultaron 
heridos

La Tribuna

Tres personas que ingresaron 
en el Hospital podrían haber 
resultaron heridas en un acciden
te de tráfico ocurrido en la ma
drugada de ayer en el Parque Fo
restal de La Atalaya, según in
formó a este diario la Policía 
Local.

Agentes de este Cuerpo vie
ron en el citado lugar un coche 
volcado, sin ocupantes, que había 
sufrido un accidente, por lo que 
acudieron a los hospitales para 
preguntar si habían ingresados 
algunas personas heridas en ac
cidentes. Así pudieron compro
bar que eri Urgencias del Hos
pital Alarcos habían ingresado 
tres jóvenes que presentaban he
ridas en el rostro y en otras par
tes del cuerpo. Sin embargo, los 
jóvenes, uno de ellos menor de 
edad y conocido en los ambien
tes policiales, manifestaron que 
habían resultado heridos en una 
pelea, negando haber sufrido un 
accidente. No obstante, la Poli
cía Local inició una investiga
ción para esclarecer los hechos.

en Ciudad Real y a la Consejería 
de Administraciones Públicas de 
la Junta de Comunidades de Cas
tilla-La Mancha.

Además, el portavoz socialista 
añadió que «a nosotros no nos 
vale eso del interés general y de 
hacer de su capa un sayo en este

tema», así como que tratarán hoy 
miércoles este asunto en la re
unión que tendrá lugar en la 
Diputación.

.no se

Hacemos que muchos

grandes proyectos

de este país...

queden solo

en grandes ideas.
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El ICO destina 250.000 millones de pesetas 
[1.502,53 millones de ^uros] 

para financiar Grandes Inversiones en España
El Instituto de Crédito Oficial ofrece, a las grandes empresas e instituciones, financiación a largo plazo, a partir de 750 millones de pesetas 
[4,51 millones de euros], para grandes proyectos de inversión en España. Los sectores que constituyen el objetivo prioritario del Programa GRINVE 

son los de infraestructuras de energía, transporte, telecomunicaciones y medio ambiente.

El ICO hace que muchos grandes proyectos de este país no se queden sólo en grandes ideas.

Instituto de Crédito OficialTelifono da lafornacKn: 900 121 121 http.7/www.lco.es
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''Tennessee", David Santisteban, Rebeca, Angel Rios y Malena traen al Pabellón Ferial "Grease Tour"

Los incondicionales del rock y de la música de 
"Grease" tienen una cita el día 28 en la capital

Pilar MUÑOZ

Los incondicionales del Rock 
and roll y de la música que hi
ciera famosa la película "Grease" 
tiene una cita el domingo, a par
tir de las ocho de la tarde, en el 
Pabellón Ferial de Ciudad Real.

Aunque han pasado veinte 
años de la mítica película, pro
tagonizada por Olivia Newton 
John y John Travolta, su música 
comenzó a sonar con fuerza en 
los últimos años de la mano de 
Tennessee, así como la de los 
años cincuenta que vuelve a in
teresar a los jóvenes.

Por eso David Santisteban, 
uno de los cantantes que inter
vendrá en el concierto, invitó a 
los ciudadrealeños, de todas las 
edades, a acudir al Pabellón Ferial 
para disfrutar durante dos horas 
de un gran espectáculo, repleto 
de luz y color y con música en 
directo.

"Tour Grease", que práctica
mente no tiene nada que ver con 
la obra de teatro que está siendo 
representada en Madrid, fue pre
sentado ayer por la concejala de 
Cultura, Teresa Aguirre, que 
estuvo acompañada por Rober
to Gil, de "Tennessee", David 
Santisteban y por Eliseo Foreada, 
éste último el representante del 
grupo. Explicaron que el espec
táculo no sólo recoge las cancio-

r
David Santisteban, Roberto Gil de Tennesse, Eliseo Frocada y Teresa Aguirre presentaron el espectáculo. T. F

nes de la banda sonora de 
"Grease", ya que también inter
pretarán la música que triunfó en 
la década de los años cincuenta, 
ligada a películas como "Rebel
de sin causa", protagonizada por 
James Dean o "American 
Graffítti" de George Lucas.

Así, un total de veintidós ar
tistas recordarán y harán vibrar 
el público con la música de los 
años cincuenta que fue la cuna 
del Rock and Roll y también con 
las canciones más representati
vas de la película "Grease". Sa
carán un rayó y bailarán sobre el 

famoso coche, puesto que tam
bién escenificarán estas escenas, 
según indicaron.

Roberto Gil y David Santis
teban manifestaron sentirse muy 
satisfecho del montaje, ya que 
han cuidado todos los detalles. 
Igualmente, destacaron la coreo

grafía que ha sido realizada por 
Lola González, el vestuario, se
ñalando que habrá quince cam
bios, y la movilidad de escena
rio. Por todo ello, están conven
cidos de que el público disfruta
rá y participará de este espectá
culo multicolor, al igual que ha 
ocurrido en las ciudades donde 
lo han presentado.

Por su parte, el representante 
del grupo, Eliseo Forcada, expli
có que este espectáculo surgió a 
raíz del éxito conseguido con el 
disco que grabaron. Así, 
"Tennessee" junto a otros artis
tas ya consagrados como Davis 
Santisteban o Rebeca y otros en 
pleno desarrollo artístico como 
Angel Ríos, que se reveló como 
un rockero nato, o Malena en su 
primera y excelente incursión en 
el mundo de la música, forman 
el elenco de "Grease tour".

Las entradas para asistir a este 
espectáculo se pueden adquirir 
la Concejalía de Juventud y en 
la tienda "Tipo" de Ciudad Real; 
en la Concejalía de Juventud de 
Daimiel o en "Disco Morales" de 
Puertollano. En venta anticipa
da cuestan 1.200 pesetas y en 
taquilla 1.500 pesetas, según 
indicó la concejala de Cultura, 
Teresa Aguirre, quien confía en 
que el público de Ciudad Real 
responda y acuda a la cita con es
tos músicos, que será el próxi
mo domingo.

Carlos Cezón recibirá el primer Premio "Angel de la Guarda"

La Policía Local inicia los 
actos en honor de su patrón

P. MUÑOZ

Una exposición que recoge 
una selección de fotografías so
bre la historia de la Policía Lo
cal, diferentes trajes de gala y 
otros objetos abre hoy los actos 
culturales y religiosos que han 
sido programados con motivo de 
la celebración del Día del Angel, 
patrón de este Cuerpo, que se 
celebra el día 1 de marzo.

La muestra es un importante 
documento gráfico sobre la his
toria de la Policía Local en Ciu
dad Real que quedó constituida 
en 1850, estando la plantilla 
formada por un aventajado (un 
mando) y diez guardias munici

pales. Dos años después el nú
mero disminuyó siendo ocho, 
porque había que instalar unas 
farolas en la ciudad y se decidió 
rebajar la plantilla para ahorrar 
dinero y así poder colocar las 
farolas, según se recoge en uno 
de los documentos de época.

La fotografía expuesta más 
antigua, que data de 1934, es de 
la plantilla' de esta época. Esta 
muestra, integrada por otros do
cumentos y objetos, se puede con
templar desde hoy en la Jefatura 
de la Policía Local, ubicada en 
la calle Calatrava.

Otras de las actividades pro
gramadas es un concurso de 
Educación Vial que se desarro
llará estos días en el Colegio pú

blico "Angel Andrade". Habrá ac
tividades con karts y bicicletas 
y, como complemento, se reali
zará un concurso de pegatinas en 
los colegios relativas a la Edu
cación Vial.

También, hoy, mañana y el 
viernes serán días de puertas 
abiertas para todo el público.

Por otro lado, la Policía Lo
cal ha instituido el Premio "An
gel de la Guarda" que cada año 
entregará a una persona que haya 
destacado por su polaboración 
con este Cuerpo y su servicio a 

• la ciudad. Este año, según pudo 
saber LA TRIBUNA, recibirá el 
Premio el magistrado Carlos 
Cezón.

El próximo lunes, festividad

A

La exposición quedó prácticamente instalada ayer. T. FERNANDEZ

del patrón, será celebrada una 
misa en la Iglesia de Santiago a 
las doce y media de la mañana. 
Al finalizar, será servido en el 
Hotel Santa Cecilia un vino de 
honor y se procederá a la entre-

ga de los premios de los diferen
tes concursos, competiciones 
deportivas y campeonatos, como 
el de tiro que se celebrará en el 
Club de Campo el viernes. Por 
la noche habrá cena y baile.

Ó
 

Ó
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Se trata de una exposición inusual que combina imágenes fiías, escenografías y películas sohre nuestra historia

Cien grupos han concertado visita para ver 
'Visiones de nuevo siglo", inaugurada ayer

Pilar MUÑOZ

Casi cien grupos de escola
res, estudiantes y otros colecti
vos han concertado la visita a la 
exposición "Castilla-La Mancha: 
Visiones para un nuevo siglo" que 
quedó abierta ayer al público en 
el Museo Provincial de Ciudad 
Real.

Desde que fue anunciada la 
muestra han sido numerosas las 
personas que se han interesado 
por la misma, incluso un grupo 
de la localidad madrileña de Parla 
solicitó a la dirección del Mu
seo visitar la exposición. Por ello 
es probable que se cumpla la 
previsión de la Consejería de 
Educación y Cultura de la Junta 
de Comunidades y se supere la 
cifra alcanzada en el Museo de 
Santa Cruz de Toledo, donde fue 
visitada por 25.000 personas, 
según indicó ayer la directora 
general de Cultura, María Ange
les Díez Vieco.

Según estimaciones de la 
Consejería, unas cien mil perso
nas podrían pasar por esta expo
sición que recorrerá otras ciu
dades de la región.

JEn el túnel del tiempo
La planta de Bellas Artes del 

Museo Provincial de Ciudad Real 
se ha convertido en un túnel, en 
el túnel del tiempo. Pasado, pre
sente y futuro pasan ante el es
pectador, mostrándole como se 
ha forjado nuestra historia, cua
les son nuestras señas de identi
dad y permitiéndole también 
apreciar el enorme cambio ex
perimentado en Castilla-La Man
cha.

Es un viaje en el tiempo re
posado, emocionante, y sobreco-
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Responsables de Cultura y público en general contemplar las fotos. RUEDA La directora general de Cultura y el delegado provincial, ayer.

Pasado, presente y futuro pasan ante el espectador, 
mostrándole como se lía forjado nuestra historia

gedor, que comienza a principios 
de siglo y termina en el umbral 
del próximo milenio, un trayec
to protagonizado por la gente de 
nuestra tierra que durante los 
últimos cien años ha sido capaz, 
con su esfuerzo y dedicación, de 
transformaría y alcanzar altas 
cotas de progreso y desarrollo. 
Por eso con esta exposición se 
pretende "rendir un homenaje a 
nuestras abuelos, sobre todo a 
ellas, cuyo papel ha sido funda
mental en el progreso de una 

región castigada y olvidada", 
vino a decir la directora general 
de Cultural, María Angeles Díez 
Vieco.

Otro de los objetivos de esta 
muestra, que ha sido organizada 
por la Junta de Comunidades en 
colaboración con la Obra Social 
de Caja Castilla-La Mancha, es 
dar a conocer la historia y la vida 
de la mayoría de los castellano- 
manchegos.

Así, tras pasar ante unas vi
trinas que guardan diferentes 

piezas arqueológicas de las dis
tintas civilizaciones que se asen
taron en nuestro territorio y con
templar también una serie de 
fotografías que recogen los di
ferentes gobierno y hechos rele
vantes de estas etapas, el publi
co se adentra en un hogar típico 
de primeros de siglo. Delante de 
sus ojos comienzan a entrar los 
primeros rayos de sol, al tiempo 
que una mujer va narrando su 
historia desde que es pequeña, 
la historia de las mujeres de esta

RUEDA 

tierra, entregadas y luchadoras, 
cuyo papel ha sido fundamental.

La escenografía y el texto son 
fiel reflejo de una realidad, como 
también lo es la siguiente para
da del viaje que transcurre a un 
ritmo más dinámico, como lo han 
sido los últimos años debido a 
los avances que ha experimen
tado Castilla-La Mancha.

Se trata de una exposición, 
inusual que combina imágenes 
fijas, con escenografías y pelí
culas en movimiento, formando 
un mosaico de escenas que se 
interrelacionan entre sí, ofrecien
do una auténtica visión del siglo 
XX. Es una muestra que se pal
pa y se siente y que hay que ver, 
según dijo el director del Archi
vo Regional y comisario de la 
muestra, José Luis Martínez.

No pierdas ni un segundo. 
Ven a CANTELEC a por tu 

Contrato Exacto de MoviStar 
Tus llamadas facturadas por segundos

A AHORA AL DARTE DE ALTA EN MOVISTAR, TE REGALAMOS HASTA A

{6^000JPtajsnjjama^

CANTELEC
TELECOMUNICACIONES

/Ex3 cto'J

Movistar
En el Contrato Exacto el primer minuto se facturaií compteto.
Promoción válida para nuevas altas del 1-2-99 al 28-2-99 en Contrato Personal, General, Próxima. Friends and Famay. Exacto Personal, Exacto Genera!, Tarifa Canarias, Plan 3.000,5.000 y 7.500.
El consumidor recibrrá durante tres meses un atxmo mensual no acumulatiie de hasta 2.000 ptas. en servicio medido a parta de la segunda factura desde la fecha de alta. Impuestos indirectos no incUdos.

TOMELLOSO: Avda. Virgen de las Viñas, 16
CIUDAD REAL: Avda. La Mancha, 11

ALCA2^R DE S. J.: Ctra. Herencia, s/n (C.C. CONTINENTE)
MANZANARES: C/ Jesús del Perdón, 46

TOLEDO: C/ Ronda, 7

EN INTERNET:
httpJ/www.cantelecsI.es 

e-mail: C6ntral@cantelecsl.es
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ASAJA ddó clan) en Bruselas que no va a quedarse de brazos cruzados ante una injusticia para el campo

Milena: ahora le toca al Gobierno 
demostrar su capacidad de negociación

Süvia DIEZ MAYANS

El sector agrario mostró el 
pasado lunes una respuesta uná
nime y rotunda sobre la Agenda 
2000 en la macromanifestación 
celebrada en Bruselas. A pesar 
de la violencia demostrada por 
algunos sectores más radicales 
como los jóvenes agricultores 
franceses y alemanes, y de la 
presencia masiva de la policía, 
los agricultores españoles, con 
una gran representación de 
ASAJA al frente, dejaron muy 
claro que no están dispuestos a 
quedarse de brazos cruzados ante 
lo que ellos consideran una in
justicia para el campo. Mientras 
tanto, los ministros de Agricul
tura de los estados comunitarios 
comenzaban un largo debate en 
el que ha de decidirse, entre otras 
cosas, la financiación que Euro
pa destinará al sector en los próxi
mos años.

Según declaró ayer a este 
periódico el presidente regional 
de la Asociación Agraria de Jó
venes Agricultores, Fernando 
Villena, aunque las cosas no están 
nada fáciles, ahora es el tumo del 
Gobierno, que ha de demostrar 
su capacidad de negociación y 
que no se olvida de la importan
cia del campo en nuestro país".

Villena aseguró sentirse muy 
satisfecho del apoyo que ha re
cibido ASAJA a la hora de ir a la 
capital comunitaria a reivindicar, 
entre otras cosas, que se manten
gan los principios básicos de la 
política agraria. Según explicó, 
la presencia de Castilla-La Man
cha, y en concreto de la provin
cia de Ciudad Real, fue masiva, 
"y a pesar de algunos incidentes, 
como el que representantes de 
otras organizaciones agrarias 
españolas ocuparon los micrófo
nos cuando no debían y no deja
ron que el presidente nacional de 
ASAJA, Pedro Barato, aprove
chara su turno para hablar, por 
lo demás estamos muy satisfe
chos y convencidos de que la 
presión de la calle es muy nece
saria y que, indudablemente, 
tendremos que recurrir a ella en 
más ocasiones".

Así, los agricultores hicieron 
historia en Bruselas donde se 
presenciaron escenas tan signi
ficativas como la quema de 
muñecos de goma bajo el nom
bre de Santer, el apoyo mostra
do por algunos ciudadanos bel
gas hacia los españoles con le
treros de "toreros" en las venta
nas, manifestantes arrastrando 
enormes cántaras de leche, o la 
atenta mirada de los más de 
50.000 antidisturbios rodeando 
los edificios de la Comisión 
Europea, a la que era imposible 
llegar.

Primeras propuestas
Respecto a las primeras de

cisiones tomadas por los minis-
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S.D.MUnos 2.000 agricultores y ganaderos españoles acudieron el lunes a la macromanifestación en Bruselas.

Fresneda, Barato y Villena, en la manifestación. S.D.M

tros de Agricultura de los esta
dos miembros, la presidencia 
alemana del Consejo de Agricul
tura ha presentado un documen
to transaccional sobre las refor
mas de la OCM de vacuno de 
carne, productos lácteos, culti
vos herbáceos y vino.

Tras conocer el documento 
que prevé el incremento de 
77.000 derechos para terneros 
machos, Pedro Barato señaló que 
es positivo, pero «se encuentra 
lejos de la realidad española».

El aumento previsto para la 
asignación de cuota láctea en 
España es, ajuicio del presiden
te nacional y provincial de 
ASAJA, insuficiente y «se en

cuentra a años luz de las necesi
dades del sector, así como en her
báceos, dono no se ha atendido 
ninguna de las peticiones espa
ñolas.

El presidente nacional de 
ASAJA destacó, en el caso del 
vino, que «sólo es positivo el que 
no se toque el presupuesto», aun
que matizó que «es muy preci
pitado hacer valoraciones cuan
do estamos en medio de una ne
gociación».

En este sentido cabe señalar 
que la nueva propuesta asigna a 
España 11.570 hectáreas de nue
vos derechos de replantación, 
igual que la propuesta de la 
Comisión Europea y con la que

El presidente nacional de ASAJA, 
Pedro Barato, destacó, en el caso 
del vino, que «sólo es positivo el 
que no se toque el presupuesto», 

aunque matizó que «es muy 
precipitado hacer valoraciones 

cuando estamos en medio de una 
negociación»

ASAJA está de acuerdo ya que 
considera razonable este incre
mento de superficie de viñedo.

En lo referente a la regulari
zación del viñedo, la organiza
ción agraria considera que el 
hecho de que el agricultor arran
que una superficie y no cobre a 
cargo de los fondos públicos en 
una medida buena que evita que 
el sector no pierda masa vege
tal.

Asimismo, ASAJA aplaude la 
propuesta que prohíbe la mezcla 
de vinos importados y vinos 
europeos, aunque se opone a la 
autorización de la vinificación de 
mostos importados.

Propuesta sobre los culti
vos herbáceos

En cuanto a los cultivos her

báceos, la asociación de jóvenes 
agricultores rechaza la propues
ta alemana que reduce la ayuda 
de las oleaginosas para 
equipararías a los cereales en un 
tiempo de tres años, acompaña
da de una eliminación de los 
precios de referencia. Para la 
Asociación Agraria Jóvenes 
Agricultores, esto tendría los mis
mos efectos desastrosos para el 
girasol en España, escalonando 
la desaparición de este cultivo.

En la carne de vacuno, la pro
puesta no modifica presentada 
por la Comisión Europea, ante 
lo que ASAJA califica de "ex
cesiva" la reducción del precio 
de intervención del 30 por cien
to en tres fases, siempre tenien
do en cuenta que no se prevé una 
compensación íntegra de esta ba
jada de precios.
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ASAJA fue la organización española con más representantes. SDM A Bruselas acudieron personas de las distintas comunidades autónomas.
SDM

SDM

Barato, con dos representantes de medios de comunicación locales. SDM
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SDMASAJA-Cüenca no quiso perderse el acto.

Pedro Barato, encabezando el grupo español. SDM Bruselas estuvo vigilada por 5.000 policías antidisturbios. SDM

M.C.D.2022
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a El nuevo acuerdo marco 
garantizará la generación de 
empleo en las empresas que 
forman parte del Grupo Repsol

Suspendidas las convocatorias de huelga del viernes y el sábado tras el cambio de postura de la empresa

Grupo Repsol y sindicatos quieren 
cerrar mañana el acuerdo marco
Al final del túnel, la luz. Tras un prolongado período de 
asambleas de trabajadores en los diferentes centros de tra
bajo de las empresas del Grupo Repsol a nivel nacional, el 
inicial acercamiento de la compañía y las posteriores con
versaciones parece que van a desembocar en la concreción 
del tan ansiado acuerdo marco.

Paco ACERO

La reunión del pasado lunes 
entre los responsables del Gru
po Repsol y la plataforma sindi
cal integrada por UGT y CCOO 
que reclamaba la firma del acuer
do marco, tuvo resultados 
netamente positivos, de manera 
que se espera que el acuerdo 
pueda ser cerrado mañana jue
ves. Las posturas están muy 
cercanas, tal y como lo demues
tra el hecho de haber sido sus
pendido la convocatoria de huel
ga que los sindicatos tenían pre
visto desarrollar el viernes y sá
bado próximos.

Manuel Padilla, presidente del 
comité de empresa de Repsol 
Petróleo en Puertollano, valora
ba muy positivamente esta noti
cia y aseguraba en declaracio
nes a este diario que las propues
tas de ambas partes "se acercan 
mucho". Al respecto, el respon
sable del órgano que representa 
a los trabajadores de la planta pro
ductiva, indica que el acuerdo 
marco final no se apartará mu
cho del planteamiento defendido

por la plataforma sindical.
Es la "creación de empleo", en 

palabras de Padilla, el aspecto 
que más cabe destacar del acuer
do marco, si finalmente se firma 
la fórmula prevista. A este res
pecto, a lo largo de un período de 
tres años se generarán 700 puestos 
de trabajo fijos en Campsa-Red, 
al pasar a la condición de indefi
nido otras tantas contrataciones 
temporales.

Asimismo, la aplicación de los 
PAP (Planes de adaptación de 
plantillas) referidos a las 
prejubilaciones también servirán 
para generar empleo. En este 
sentido, la empresa acepta la 
fórmula mixta voluntaridad-obli- 
gatoriedad y que, en el caso de 
Repsol Petróleo estará fijada en 
los 58 años para prejubilaciones 
voluntarias y de 59 en las obliga
torias; en Repsol Química las 
voluntarias se podrán hacer desde 
los 57 años y las obligatorias tam
bién serán a los 59 años.

El Grupo Repsol también ha 
aceptado sin ninguna contrapar
tida la reducción de la jornada 
laboral en 24 horas durante tres

Imagen de la última asamblea que se celebró en Puertollano para preparar el proceso de huelga. P.A.

años y el incremento salarial de 
un 0,4% por encima del IPC.

En cuanto a la exigencia de 
que los trabajadores de Campsa- 
Red tengan este año convenio 
colectivo, aspecto calificado por 
Padilla como "punto negro" de la 
negociación, finalmente no se 
llevará a cabo este año. La con

trapartida ha sido la anteriormen
te referida conversión de contra
tos temporales en fijos.

Referir por último que en el 
comunicado firmado por CCOO 
y UGT el pasado lunes, cuando 
quedaron suspendidos los encie
rros de delegados, ambos sindi
catos destacaban que el cambio

de actitud de la empresa, más 
receptiva a la propuesta de la 
plataforma, no había sido propi
ciado por el proceso de solución 
extrajudicial de conflictos, pre
vio a la presentación de la decla
ración de huelga, ni a la reunión 
en el Servicio Interconfederal de 
Mediación y Arbitraje,

Bono vislumbra la solución 
a Fertiberia en una semana

Efe

El presidente de Castilla-La 
Mancha, José Bono, afirmó ayer 
que confía en que "antes de una 
semana" el Gobierno Central dé 
una solución a la crisis de 
Fertiberia, tras hablar el lunes con 
el presidente del Gobierno, José 
María Aznar, y con el ministro 
de Industria y Energía, Josep 
Piqué. "Estoy haciendo gestiones 
con el Gobierno Central y ayer 
mismo -por anteayer- hablé con 
el presidente Aznar y con el mi
nistro de Industria, Josep Piqué, 
y creo que van por buen camino 
las negociaciones que estamos 
llevando a cabo y a ver si antes 
de una semana les puedo dar una 
definitiva contestación", apostilló.

Bono comunicó ayer en

Toledo estas cuestiones a un 
grupo de sindicalistas de la plan
ta de Fertiberia en Puertollano, 
con 229 trabajadores, y sobre la 
que pesa pn expediente de ex
tinción de contratos por no man
tenerse la tarifa reducida del gas 
natural que suministra Enagás.

Huelva
Por otro lado, los representan

tes sindicales de Fertiberia en 
Huelva advirtieron el lunes de que 
el posible cierre de esta empre
sa del Polo Químico puede pro
vocar un "efecto dominó" sobre 
numerosas industrias onubenses, 
extremo que también reconoció 
la Asociación de Industrias Quí
micas y Básicas (AIQB).

El presidente del comité de 

empresa de Fertiberia en la ciu
dad andaluza, José Toral, aseguró 
que la interrupción de la produc
ción de amoníaco y urea origina
rá dificultades en diversas indus
trias del Polo Químico, a las que 
la empresa abastece mediante ca
nalizaciones directas de fábrica 
a fábrica. Toral recordó que si 
las plantas de Fertiberia paran "la 
producción de fertilizantes 
nitrogenados en España estará a 
merced del suministro de otros 
países" ya que esta empresa es 
la única generadora de amoniaco 
y urea nacional.

Defendió la reclamación de 
Fertiberia de que se siga aplicando 
la tarifa (F) al precio del gas 
natural "como en el resto de los 
países europeos" para garantizar 
la competitividad de la empresa

Los sindicalistas de Fertiberia, durante la asamblea del pasado lunes. P A-

en el mercado de la Unión.
Por su parte el presidente de 

AIQB, Gerardo Rojas, señaló que 
el cierre de las factorías signifi
caría para Enagás "perder un 
cliente con un interesante futuro 
a la vista de los nuevos proyec

tos que están en marcha", en 
referencia al cambio de calde
ras de pirita por otras de azufre, 
que suponen "una seguridad de 
continuidad que le interesa a 
Enagás y a los que estamos en la 
industria química".
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Firma invitada

Desconcierto

ANTONIO 
GUERRA

L
a palabra es desconcierto, porque no puede 
ser otra en este maremagnum de violencia 
etarra juvenil en un proceso que algunos lla
man de paz. Desconcierto ante la valiente declara

ción del lehendakari Ibarretxe —¡qué cara de bue
na persona tiene este hombre!— que niega todo 
pacto de legislatura con el Euskal Herritarrok mien
tras continúe la violencia y la intimidación. Des
concierto porque no se sabe si el lehendakari tam
bién habla en nombre del presidente de su partido, 
o mañana mismo va a salir Arzalluz con una pro
clamación bárbara a favor de estas «chiquilladas», 
como él llama a la extorsión del fuego y la amena
za. Desconcierto porque no casa esta actitud de 
Ibarretxe con la negativa del PNV y el minipartido 
de Goicoetxea a participar en una eventual reunión 
de la Mesa de Madrid ni en un Pleno del Congreso 
sobre el proceso de paz, que ni es proceso, ni es 
paz, ni es nada.

Desconcierto ante el silencio de las televisiones 
públicas, que pagamos los contribuyentes para estar 
informados, sobre la noticia exclusiva de Tele 5 sobre 
el anuncio de ETA de una próxima tregua defini
tiva. Y aún más desconcertante esta comedia de 
nueva paz renovada y para siempre de la banda 
asesina, pero con el propósito de no entregar las

armas y anunciando que la «lucha armada» puede 
reanudarse aunque los mismos asesinos militen bajo 
unas siglas distintas a ETA. ¿Pero qué juego es éste? 
¿cómo se puede prestar atención a una gentuza que 
sigue leyendo comunicados en la montaña y tras el 
disfraz de la capucha —¿o las imágenes de Tele 5 
eran de archivo?— queriendo ser protagonistas de 
un poder que no tienen? Sólo en este sentido de no 
dar por válida esta payasada tiene j ustificación que 
la información de este canal de televisión haya te
nido tan escaso o nulo eco en la televisión pública 
o la prensa. Y aún se hace mayor el desconcierto 
si se contemplan los contactos del Gobierno con 
ETA y su entorno —contactos que siguen confir
mándose en fuentes del Ejecutivo cercanas a Fluxá— 
mientras que vuelve, si es que alguna vez cesó, la 
guerra a las calles de Euskadi, junto a las cartas de 
intimidación, las extorsiones del «impuesto revo
lucionario» y la muerte anunciada en las paredes en 
forma de diana que simboliza la buena puntería de 
los que quieren volver a matar por la espalda. ¿Se 
puede en este desconcierto de locura hablar, pac
tar, contactar o fiarse de una gente de esta calaña?. 
La respuesta es no para el español, vasco o no vasco, 
que siga estando en buenas condiciones de salud 
mental.

KAMAL JARRAZI, 
ministro de relaciones exte
riores de Irán: «Queremos 
eliminar tensiones entre Irán 
y el resto del mundo»

MILAN MILOTINO^ 
VIC,presidente serbio: «Si 
hay un buen acuerdo, podrí a- 
mos discutir la presencia ¡ 
internacional y su aplicación»

JUAN 
JOSE IBA
RRETXE, 
lehendakari 
vasco: «Ha
cer política 
y perpetrar 
actos vio

Taua 36
FERMIN BOCOS
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H
ace algunos días los organizadores de la Pasa 
reía Cibeles —el certamen madrileño de la 
moda— negaron que fuera verdad que a las 
modelos participantes en los desfiles se les exigiera 

tener una talla 36, la talla de las anoréxicas.
Si la especie había circulado como noticia sin ser 

descreída en el mundillo de las casa de alta costura y 
de moda en general es porque la cosa entra dentro de 
lo plausible. Vamos, que por inquietante que pueda 
parecer, en fondo, no resulta inverosímil. Visto lo que 
ofrecen las pasarelas a nadie le parecía increíble ta
maña atrocidad. Y es que el mal viene de lejos porque 
desde hace muchos años la moda —salvo gloriosas 
excepciones—vive bajo la férula dictatorial de crea
dores de ojo enfermo para las mujeres. De su mano 
salen diseños para cuerpos poco menos que imposi
bles, cuerpos de caderas estrechas y pecho de cómic. 
Cuerpos anoréxicos, a un paso de la incompatibili

dad con la vida real.
A la vista de las propuestas de algunos diseñado

res, se diría que la sociedad ha decidido poco menos 
que satanizar no digo ya la obesidad, incluso la sim
ple tendencia de algo de carne. Ocurre otro tanto con 
el envejecimiento. Ser viejo está mal visto. Basta con 
ver por dónde van los anuncios de la televisión. To
dos son cuerpos idílicos, paisajes imposibles para el 
común de los mortales. La presión mediática para que 
los cuerpos sean perfectos, es muy grande. En pocos 
años y sin duda por influencia de la televisión ha 
cambiado la percepción social del papel del cuerpo, 
del aspecto físico. La televisión actúa como lanzade
ra de opciones en el mercado de la estética. De ahí la 
entronización de la talla 36, la talla de las anoréxicas. 
Incitar a la anorexia, una enfermedad letal, no debe
ría ser objeto de ningún tipo de reconocimiento so
cial. Es una atrocidad.

lentos es incompatible»

TEOFILA MARTI- 
NEZ,presidenta del PP an
daluz: «Dicen que pertenez
co a la derecha, pero no tengo 
ningún complejo»

LIDIA FALCON,cabe- 
za de lista del Partido Femi- 
nista a las elecciones euro
peas: «Los partidos promo
cionan a las tontitas»

ALBERTO NAVA
RRO, director de la Ofici
na de Ayuda Humanitaria en 
la UE (ECHO): «La solida
ridad española sólo es una 
moda»

AUGUSTO MONTE
RROSO, escritor: «solo 
escribo sobre lo que conoz
co»

BRIAN ADAMS, can
tante: «las ideas simples tras
cienden las fronteras».

BERTA 
FERNANDEZ

El error de Borrell
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P
P y PSOE se han enzarzado en una 
discusión absurda sobre el proceso de 
paz, en la que el resto de los partidos 
políticos hacen de coro. Tan empeñados 

están en tirarse los trastos a la cabeza que 
el espectáculo empieza a resultar bochor
noso. Hay que remontarse al primero en
cuentro entre José María Aznar y José 
Borrell en La Moncloa, cuando el candi
dato socialista a la presidencia del Gobier
no planteó al jefe del Ejecutivo la conve
niencia de un debate en el pleno del Con
greso de los Diputados sobre la actual si
tuación del llamado proceso de paz. Con
veniencia que no comparten ni el Gobier
no ni la mayoría del resto de los partidos 
del arco parlamentario. Luego, Borrell 
propuso la convocatoria del Pacto de 
Madrid, con una acogida similar a la ante
rior.

Llevar este asunto a una sesión plenaria 
del Congreso sería poco menos que abrir 
la caja de los truenos -otra más- sin nece

sidad alguna, con dos bloques enfrentados 
y enrocados en sus posiciones ya conoci
das: nacionalistas y no nacionalistas. Re
unir al Pacto de Madrid es otra cosa y, desde 
luego, siempre será mejor que discutan en 
un foro como éste que organizar el guiri
gay que están organizando con sus decla
raciones y acusaciones cruzadas a través 
de los medios de comunicación.

Pero donde Borrell se equivoca es en la 
forma de plantearlo, responsabilizando di
rectamente al Gobierno de la no convoca
toria de la Mesa de Madrid. Como se han 
encargado de recordarle desde los distin
tos grupos parlamentarios y el propio mi
nistro del Interior, Jaime Mayor Oreja, en 
este caso concreto el Gobierno es un man
datario de todos los partidos. En otras 
palabras, el intérprete de la voluntad de 
aquellos. Hay que destacar, asimismo, que 
Mayor Oreja se ha mostrado más compren
sivo con el «error» de Borrell que otros 
miembros del Ejecutivo y dirigentes de otros

partidos. Lo peor que puede pasarle a Borrell 
es que sus propuestas sean interpretadas 
en clave de electoralismo o con el único 
objetivo de «subirse al escenario», como 
dijo el portavoz de CiU en el Congreso, 
Josep López de Lerma. Desgraciadamen
te, esa idea empieza a tomar cuerpo de na
turaleza. Probablemente Borrell tiene me
nos información de la que debiera tener quien 
representa al primer partido de la oposi
ción, pero en cualquier forma debería pla
near mejor la estrategia a seguir y haber 
empezado por buscar el consenso de otras 
fuerzas políticas para pedir la convocato
ria de la Mesa de Madrid, en lugar de in
tentarlo en soledad. Que el PNV diga que 
no participa entra dentro de la lógica 
peneuvista, que su negativa condicione a 
todos los demás, empezando por el Gobier
no, a los que pide, además, que sean com
prensivos, forma parte de ese circulo vi
cioso en el que, como en la canción, ni 
contigo, ni sin ti.
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REGION 1^

La sentencia del TSJC-M anula el 
concurso de adjudicación de farmacias de 
la Junta, al considerar que atenta contra el 
artículo 14 de la Constitución

La sentencia señala que el baremo establecido es discriminatorio

El TSJCM anula el concurso de
Bienestar Social 
presenta un 
protocolo para la 
integración de 
inmigrantes

adjudicación de nuevas farmacias
El Tribunal Superior de Justicia de Castilla-La Mancha 
(TSJC-M) ha fallado en contra del Concurso de Adjudica
ción de 297 nuevas Oficinas de Farmacia aprobado por la 
Consejería de Sanidad al considerar que el baremo estable
cido es «discriminatorio» y va en contra de los derechos de 
igualdad de la persona.

L.H. - Albacete

La sentencia de la sección 
segunda de la Sala de lo conten- 
cioso-administrativo del TS JC- 
M, anula en concreto la resolu
ción de la Dirección General de 
Salud Pública de la Junta de Co
munidades, emitida el 22 de ju
nio de 1998, por la que se acuer
da adjudicar las nuevas oficinas 
de farmacia de la región, al con
siderar que el procedimiento aten
ta contra el artículo 14 de la 
Constitución. El fallo del Tribu
nal estima parcialmente el recurso 
presentado por el farmacéutico 
ciudadrealeño Jesús Gordo Ga
vilanes «por considerar discrimi
natorios y contrarios al derecho 
fundamental de igualdad» los 
méritos recogidos en el baremo 
que figuran en el Decreto Regio
nal del pasado 16 de junio de 
1998.

La sentencia -de 43 folios de 
extensión- califica de discrimi
natorio que el único curso de 
formación específica realizado a 
instancias de la Junta antes de la

José Manuel Rodríguez Carretero pide 
la dimisión de la consejera de Sanidad

Q, CARRETERO

El portavoz de Industria del 
Partido Popular en las Cortes 
regionales, José Manuel Rodrí
guez Carretero, considera opor
tuno que la consejera de Sanidad, 
Matilde Valentín, asuma su res
ponsabilidad y presente su dimi
sión, tras la sentencia del Tribu
nal Superior de Justicia de 
Castilla-La Mancha, que anula 
la resolución de la Dirección 
General de Salud Pública sobre 
el concurso de adjudicación de 
farmacias en Castilla-La Man
cha.

El portavoz popular considera 
que esta resolución del tribunal 
refrenda la posición que había 
mantenido el PP, acrecentada por 
la posición del gobierno regio

convocatoria y con una duración 
de 120 horas, se valore con 15 
puntos, mientras que los demás 
cursos sobre asistencia farmacéu
tica y salud pública sólo cuen
ten hasta 10 puntos o tres los que 
procedan del Colegio de Farma
céuticos.

La Sala califica esta barema
ción concreta de «desproporción 
inmensa», ya que para conseguir 
la misma puntuación que se otor
ga al citado curso de la Junta, 
sería preciso realizar 1.500 ho
ras o 300 días de formación pos- 
licenciatura, resultando que di
cho curso representa un 66 por 
ciento de la puntuación real que 
puede ser concedida.

De igual forma, considera que 
el baremo por méritos por expe
diente académico está primado 
de una manera «despropor
cionada» frente a la experiencia 
profesional. Pone como ejemplo 
que, en el cómputo máximo de 
25 asignaturas, por una matrí
cula de honor y un notable, un 
sobresaliente y un notable o dos 
notables se puntúa más que por 

nal y del propio presidente de la 
Comunidad Autónoma, José 
Bono. Según Rodríguez Carre
tero, «la Junta ha actuado de 
forma injusta, el concurso de 
nuevas farmacias se ha realiza
do de forma opaca e injustamen
te». En este sentido, explicó que 
se ha puesto de manifiesto que 
hubo indicios de delito en el 
comportamiento de la Junta, al 
no ofrecer ningún tipo de garan
tías en el examen, ya que algu
nas personas conocían fecha y 
tema previamente.

El portavoz popular también 
se refirió a Bono diciendo que ha 
perdido la oportunidad de callar
se, ya que en la semana anterior 
criticó al PP por realizar acusa
ciones infundadas en este asun
to. José Manuel Rodríguez indi

La justicia se pronunció ayer sobre el concurso de farmacias.

un año entero de servicio en una 
oficina de farmacia, y por un so
bresaliente la misma puntuación 
que en una oficina ubicada en una 
zona de 751 a 1.500 habitantes.

Del recurso presentado por el 
farmacéutico de Ciudad Real, el 
Tribunal también estima lo re
lativo al trato discriminatorio 
otorgado en el baremo a los dis
tintos títulos de farmacéutico es
pecialista, en función de la vía 
por la que éste se obtenga, sin 
justificación alguna por parte de 
la Administración regional.

có a LA TRIBUNA que no exis- 
. te precedente tan escandaloso en 
\os últimos años de la Junta, es 
el mayor varapalo que ha reci
bido.

Además, el popular indicó que 
se está a la espera de otro recur
so presentado ante el Tribunal 
Constitucional respecto de la Ley 
de Farmacia. El PP sostiene que 
la Ley pretende que se manten
gan una serie de concesiones 
administrativas por las que que
da mermado el derecho a la pro
piedad de las oficinas de farma
cia.

Por su parte, el portavoz del 
PP de Castilla-La Mancha, Mi
guel Angel Montserrat, señaló 
que el partido ya había adverti
do del trato discriminatorio que 
suponía el baremo a aplicar en

Aunque rechaza el resto de los 
recursos interpuestos por el far
macéutico de Ciudad Real, el 
Tribunal de Albacete señala que 
todos los aspectos anteriormen
te citados conducen a considerar 
nulo el baremo al completo, ya 
que no podría ser aplicado de 
forma coherente sin los citados 
puntos que no se ajustan a dere
cho. Jesús Gordo Gavilanes in
terpuso el 13 de julio de 1998 este 
recurso del que el propio farma
céutico ha sido su ponente en su 
condición de letrado en ejercicio.

el concurso de adjudicación de 
farmacias. Montserrat explicó 
que parece lamentable que a un 
gobierno que se dice socialista y 
obrera, «tenga que recordarle un 
tribunal que no cumple con la 
igualdad de oportunidades». 
Igualmente, el portavoz regional 
denuncia que las graves irregu
laridades cometidas van a reper
cutir en los 297 adjudicatarios de 
las farmacias, «que son los ver
daderos perjudicados y ahora se 
han quedado compuestos y sin 
novio» y añade «que no nos sa
tisface que los tribunales hayan 
tenido que intervenir en este 
tema».

El portavoz del PP regional 
pide a Bono que tome cartas en 
el asunto «si no quiere conver
tirse en cómplice».

B.M,C. - Toledo

La directora general de Ac
ción Social, Margarita Pardo, 
suscribió el protocolo de actua
ciones para propiciar la integra
ción social de los inmigrantes, 
fruto de un encuentro que man
tuvo con los representantes de 
Asociaciones y Organizadiones 
No Gubernamentales de la re
gión.

Según informó ayer la Ofi
cina del Consejero Portavoz, en 
la reunión estuvieron presentes 
Cáritas Diocesana de Toledo, 
Cruz Roja, la Federación de 
Municipios y Provincias 
(FEMP), Médicos del Mundo, 
la Confederación de Asociacio
nes de Vecinos (CAVE), UGT, 
CC. 00, y Centro Educación y 
Destino.

En el encuentro, los asisten
tes decidieron enviar este pro
tocolo a los ayuntamientos y a 
diversas entidades, para fomen
tar el debate y la sensibilización 
en el tema y se adquirió, y ad
quirieron el compromiso de 
constituir en breve el Foro Re
gional de la Inmigración en 
Castilla-La Mancha.

Los objetivos del protocolo, 
que recoge las intenciones de las 
instituciones firmantes, son lo
grar la integración social en 
Castilla-La Mancha, luchar con
tra el racismo y lograr la plena 
convivencia basada en valores 
democráticos.

Consumidores 
Unidos exige 
adaptación 
informática para 
evitar el efecto 2000

LaJIrihuiia

La Asociación Consumido
res Unidos de Castilla-La Man
cha se ha adherido a la propuesta 
que el Instituto Nacional de 
Consumo formuló en el sentido 
de exigir que todos los 
equipamientos electrónicos e 
informáticos estén adaptados 
para superar el efecto 2000, 
adhesión que se reflejará con la 
puesta de un adhesivo obliga
torio para todos estos aparatos.

El efecto 2000, según expli' 
ca la entidad en nota de prensa, 
consiste en la falta de previsión 
de los fabricantes de productos 
electrónicos e informáticos con 
la llegada del 2000, ya que al' 
gunos aparatos no prevén que 
este año signifique realmente el 
2000 sino el 1900 por recoger 
solo los dos últimos dígitos. ■
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Según acordó ayer el Consejo de Gobierno a propuesta de las centrales sindicales

La región celebrará el 28 de abril el 
Día de la Seguridad y Salud laboral

S.A.M. - Toledo

Castilla-La Mancha celebrará 
el próximo 28 de abril el «Día de 
la Seguridad y Salud en el Tra
bajo», según acordó ayer el Con
sejo de Gobierno a raíz de una 
propuesta realizada por los sin
dicatos UGT y CCOO para po
tenciar la concienciación sobre 
los índices de siniestralidad la
boral.

Según acordó ayer el Ejecu
tivo autónomo, esta nueva indi
cación en el calendario tiene como 
propósito concienciar a empre
sarios, trabajadores y a la socie
dad en general de la importan
cia de adoptar las medidas de se
guridad convenientes para que se 
reduzca el número de acciden
tes laborales.

En su reunión semanal, el 
Ejecutivo autónomo autorizó 
también un gasto de 375 millo
nes de pesetas para el desarro
llo, en el ejercicio de 1999, de 
las actividades programadas por 
la Fundación de Bienes Cultu
rales de Castilla-La Mancha, 
constituida para contribuir a la 
investigación, conservación y 
difusión de los bienes culturales 
de la Comunidad Autónoma.

Esta Fundación corre con los 
gastos de las actividades del 
Museo de las Ciencias de Cuen
ca y la Biblioteca regional ins
talada en el Alcázar, así como 
de las exposiciones itinerantes 
«Castilla-La Mancha: LFn siglo 
de Imágenes», «Castilla-La

Mancha: visiones de un nuevo 
siglo» y la ejecución del conve
nio firmado con Iberdrola para 
la iluminación de la Catedral de 
Toledo, entre otras actuaciones.

Por otra parte, el Gobierno 
regional ha aprobado los decre
tos correspondientes a la decla
ración de Bien de Interés Cultu
ral, con la categoría de monumen
to, de las iglesias de San Lucas 
y de San Vicente, así como del 
convento de San Antonio de 
Padua, situados todos ellos en 
Toledo.

En materia de Sanidad, el 
Consejo ha autorizado un gasto 
superior a los 164 millones de 
pesetas para la construcción del 
centro de salud La Algodonera, 
de Talavera de la Reina.

El Ejecutivo autónomo acor
dó reconocer como comimidades 
originarias de Castilla-La Man
cha, asentadas fuera del territo
rio de la Comunidad Autónoma, 
al centro cultural «Castilla-La 
Mancha», de Xirivella y a la 
Cofradía del Queso Manchego.

Este acuerdo se realiza en 
atención con lo previsto en el 
artículo 7 del Estatuto de Auto
nomía que señala la posibilidad 
de solicitar dicha denominación 
para el reconocimiento de su 
origen entendido como el dere
cho a colaborar y compartir la 
vida social y cultural de la re
gión.

Finalmente, el Gobierno au
tónomo acordó, a propuesta de 
Industria y Trabajo, modificar

Algunos trabajadores, en plena faena de retirada de alquitrán.

Esta indicación en el calendario intenta 
concienciar a empresarios y trabajadores 
de la necesidad de adoptar medidas de 
seguridad para reducir el número de 

accidentes laborales

el Reglamento de Organización 
y Funcionamiento del Consejo 
Asesor de Radio Televisión Es
pañola (RTVE) en Castilla-La 
Mancha, de forma que se amplíe

la composición de la Comisión 
Permanente para garantizar la 
representatividad  y participación 
de todos los grupos parlamenta
rios.

El Ayuntamiento 
de Albacete 
informará al sector 
de la construcción 
sobre el PGOU

L.H. - Albacete

El Ayuntamiento de Albacete 
convocará el próximo jueves a 
todos los integrantes del sector 
de la construcción para dar cuen
ta de las medidas que adoptará 
respecto al Plan General de 
Ordenación Urbana (PGOU), 
según informó ayer el concejal 
de Urbanismo, Agustín Fernán
dez. Fernández indicó que la 
Comisión Regional de Urbanis
mo celebrada ayer dejó sobre la 
mesa el PGOU por falta de un 
documento sobre la Cataloga
ción de Suelo Residencial Pú
blico, lo que calificó de «gra
ve». Él concejal dijo que con esta 
decisión la Junta «insulta» a los 
ciudadanos de Albacete, a los 
que no quiere beneficiar.

Esta situación, según Fernán
dez, «no es una polémica más, 
ya que la ciudad se arriesga a 
un colapso económico de con
secuencias imprevisibles, que ya 
está empezando a notarse en el 
sector de la construcción y se 
sentirá a medio plazo en todos 
los campos de la actividad eco
nómica». Por su parte, el dele
gado de la Junta en Albacete, Siro 
Torres, insistió en que el Ayun
tamiento no había presentado el 
citado Catálogo de Suelo Resi
dencial Público, documento que 
considera imprescindible para la 
revisión del Plan General. To
rres recordó que el Catálogo de 
1995 presentado por el Ayun
tamiento de Albacete junto al 
informe del PGOU, es incom
pleto y por lo tanto, inválido, ya 
que en sólo figuraban las pro
piedades municipales y no las 
del resto de administraciones.

Para realizar un proyecto de turismo ecológico

La Diputación de Albacete promueve 
el uso de una vía férrea en desuso

L.H. - Albacete

La Unidad de Promoción y De- 
sarrollo (UPD) de la Diputación 
de Albacete estudia la viabilidad 
de un proyecto de turismo ecoló
gico que pretende recuperar las 
vías férreas en desuso, en el tramo 
Baeza-Utiel, a su paso por 
Albacete. Según informó la di
rectora de la UPD, María José 
Martínez Garrido, este proyec
to se engloba dentro un progra
ma más general que tiene como 
objetivo apoyar a las escuelas- 
taller y casas de oficio de la pro
vincia para formar a jóvenes de 
entre 16 y 24 años de edad, con 
el fin de in-troducirlos en el 
mercado laboral. El citado estu
dio se encuentra en fase de con
creción y pretende recuperar 
algunos tramos de la vía para el

La Diputación hará uso de las vías férreas abandonadas.

denominado turismo verde, ru
ral o ecológico. Además, según 
Martínez Garrido, existen otros 
programas de la Unidad que tra-

bajan para la igualdad de opor
tunidades de la mujer, con ini
ciativas europeas a las que se pue-

Artemio Pérez Alfaro, 
elegido nuevo presidente de 
los empresarios de Albacete

LAL^^Alhacele

La XXII Asamblea de la Fe
deración de Empresarios de Alba
cete eligió por mayoría absoluta 
la candidatura encabezada por 
el empresario Artemio Pérez 
Alfaro, la única que se presen
taba, con 148 votos a favor, 27 
en blanco y uno nulo.

Pérez Alfaro, que sustituirá 
al anterior presidente, José 
Manuel Martínez, se comprome
tió a luchar por la unidad del 
empresariado, de forma que se 
integren en la federación algu
nos sectores como la asociación 
de talleres, la de mujeres empre
sarias, la construcción, comer
ciantes del centro y la asociación 
de empresarios del Polígono de 
Campollano. Aseguró que duran
te su mandato se potenciará el 
asociacionismo con sectores cla
ve, como el comercio, la cons
trucción, el metal, la confección.

tores que destaquen por su vo
lumen, indicó, sería conveniente 
que contasen con un secretario 
general propio, como podría ser 
en el caso del transporte, la fe
deración del metal o de la cons
trucción. Otros objetivos son la 
promoción de las exportaciones 
y la imagen exterior de Albacete 
y sus empresas, la formación y 
luchar por la calidad, la preven
ción de riesgos laborales y el 
medio ambiente. Adelantó que 
se involucrarán en los proble
mas sociales y que en estos mo
mentos se centran en el desem
pleo, el tren de alta velocidad, 
el pabellón ferial y el Plan Ge
neral de Ordenación Urbana. 
En la Asamblea se produjeron 
también algunas discrepancias 
importantes a la hora de apro
bar la liquidación del presupues
to de 1998, que recibió final
mente el visto bueno, aunque con 
algunos votos en contra (17) y
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Respecto a las cervezadas, Sánchez declaró 
que "ahora no nos las prohibirían si 
determinados estudiantes no se dedicaran a 
incendiar los contenedores"

Quiere que los estudiantes de Caminos e Industriales también estén representados

La nueva DACU apuesta por la 
iqiresentadón de todos los centros

La recientemente elegida 
delegada de alumnos del 
Campus de Ciudad Real, 
Esperanza Sánchez, presen
tó ayer a su nuevo equipo 
integrado por dos chicas, la 
secretaria Ana Moreno y la 
tesorera Ascensión 
Almodóvar, y un chico, 
Alfredo Segura, que repite 
por segundo año en el pues
to de subdelegado. Uno de 
los principales objetivos de 
esta nueva DACUserá con
seguir MAS representación 
para Caminos e Industria
les.

Silvia DIEZ MAYANS

El Campus de Ciudad Real 
está sufriendo un proceso de 
integración que está llevando a 
los representantes de los alum
nos a colaborar más que nunca 
en aquellos asuntos que, direc
ta o indirectamente, afectan a los 
estudiantes.

Así, el nuevo equipo de la 
Delegación de Alumnos del 
Campus de Ciudad Real 
(DACU), encabezado por Espe
ranza Sánchez, se ha propuesto 
conseguir que los alumnos de 
determinados centros, como 
puede ser Caminos o Industria
les, dispongan de la representa-

El nuevo equipo de la DACU. T.FERNÁNDEZ

Los alumnos también apoyan el 
Segundo Cielo para ITA

La delegada de Alumnos del paraninfo ciudadrealeño, Espe
ranza Sánchez, aseguró que la DACU apoya la petición de un Se
gundo Ciclo para ITA y señaló que "es algo positivo para el Campus 
y a todos nos parece muy bien, así que, aunque no podemos hacer 
nada más, sí les ofrecemos nuestro apoyo". Sánchez negó que desde 
la Delegación se esté preparando algún tipo de movilización al 
respecto ya que "primero hay que recurrir al diálogo", sin embar
go, no negó la posible participación de la DACU en caso de que, 
desde I.TA, se convocara una manifestación.

ción correspondiente e integrar
los en el equipo formado por los 
diez delegados de Centro del pa
raninfo universitario.

La recientemente elegida de
legada de Alumnos del campus 
ciudadrealeño, Esperanza 
Sánchez, quien ayer presentó al 
resto de los componentes de la 
DACU, aseguró además que 
seguirán trabajando para conso
lidar determinados actos como 
el Día del Campus, que este curso 
tendrá lugar en el mes de abril.

Por otra parte, Sánchez hizo 
referencia a la prohibición de las 
cervezadas y reconoció que 
"ahora no nos encontraríamos 
en esta situación si determina
dos estudiantes no se dedicaran 
a incendiar los contenedores".

De esta manera, la delegada 
de Alumnos del Campus de 
Ciudad Real apuntó que el tema 
ya está zanjado y que los alum
nos podrán realizar este tipo de 
celebraciones siempre y cuan
do sea en locales privados.

Finalmente, Esperanza 
Sánchez reconoció que hay cen
tros que parecen recibir un tra
to preferencial, como Caminos, 
asegurando que "todos sabemos 
que es la niña bonita y que tiene 
determinados privilegios que 
provocan roces con los alumnos 
de Informática, aunque, por el 
momento, no son relevantes ".

La UCLM da hoy 
su primer paso 
para la creación 
del Instituto 
Cinegético

La Tribuna

A partir de las 13,00 horas, 
en el Paraninfo del Rectorado, 
tendrá lugar el acto de creación 
del Instituto de Investigación en 
Recursos Cinegéticos con la fir
ma de un convenio entre el rec
tor de la Universidad de la Uni
versidad de Castilla-La Mancha, 
Luis Arroyo, el presidente del 
Consejo Superior de Investiga
ciones Científicas, César 
Nombela, el consejero de Edu
cación y Cultura, Justo 
Zambrana, y el director general 
de Medio Ambiente, Alberto 
Saiz Cortés.

El Instituto de Investigación 
en Recursos Cinegéticos es el 
primer centro que se crea en 
España para el análisis científi
co de temas relacionados con la 
caza, entendida ésta como un 
recurso natural renovable y que 
tiene por objetivos garantizar sus 
sostenibilidad, contrubuir al 
mantenimiento de la 
biodiversidad y promover su 
rendimiento socioeconómico.

La sede provisional estará 
ubicada en el Centro de Instru
mentación Científica, Análisis 
y Tecnología (CICAT) del 
Campus Universitario de Ciudad 
Real, y en el Centro Experimen
tal de El Chaparrillo de la Junta 
de Comunidades de Castilla-La 
Mancha. Su ubicación definiti
va estará en un edificio de nue
va planta de unos 5.000 metros 
cuadrados que será construido 
por el CSIC en el paraninfo 
ciudadrealeño.

Hernández Perlines habló de ”La Hacienda 
de la región" en el Aula Magna de Ciudad Real

SOLMAN y la UCLM siguen luchando por la 
solidaridad. SOLMAN y la UCLM han organizado un 
ciclo de conferencias de solidaridad con el Tercer 
Mundo que tendrá lugar durante los meses de febrero 
y marzo. Ayer se celebró la primera que corrió a cargo 
de Antonio Ponce bajo el título "Aporías de la 
mundialización". T. FERNÁNDEZ

S.D> MAYANS

El consejero de Economía y 
Hacienda de la Junta de Comu
nidades, Isidro Hernández 
Perlines, clausuró ayer en el Aula 
Magna del Campus 
ciudadrealeño las II Jomadas de 
Derecho Financiero organizadas 
por la Facultad de Derecho y 
Ciencias Sociales del paranin
fo universitario.

Hernández Perlines impartió 
la conferencia "La Hacienda de 
Castilla-La Mancha", en la que 
habó de los ingresos fundamen
tales de la región, la estructura 
de gasto y la de endeudamien
to. Según dijo, el Gobierno re
gional no se ha adheridoal Sis
tema de Financiación de CC. AA 
'porque es "insolidaria y está cla
ramente fracasado porque, en
tre otras cosas, la evolución que 
ha tenido la financiación del Im
puesto sobre la Renta ha sido ne-

Hernández Perlines. t.F

gativo en muchas comunidades". 
Asimismo, hernández Perlines 
recordó que "el propio promo

tor del modelo, Jordi Pujol, dice 
que ya no le gusta, que ya no 
funciona, y que en consecuen
cia hay que cambiarlo".

Por otra parte, el consejero 
hizo referencia a las críticas ver
tidas por el PP al Plan de Desa
rrollo Regional asegurando que 
"concluye una serie de proyec
tos suficientemente ambiciosos 
como para satisfacer las nece
sidades de C-LM. Seguramente 
-añade-, el PP haría mucho más 
por la región si exigiera al Go
bierno nacional que pusiera en 
marcha esos proyectos, como por 
ejemplo el trasvase del Tajo-La 
Mancha". Finalmente, 
Hernández Perlines no quiso dar 
ningún tipo de cifra respecto a 
la financiación de las transferen
cias educativas ya que, según 
dijo, "estamos en pleno proce
so de negociación y hemos de 
ser especialmente prudentes con 
lo que decimos".

Ó
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Nicolás Redondo se mostró 
sorprendido y preocupado por los 
rápidos cambios de opinión sobre 
la violencia que tiene Ibarreche
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Escepticismo del PP y el PSOE ante un posible alto el fuego definitivo de ETA

Aznar celebra el reproche de 
Ibarreche a los "abertzales"
El presidente del Gobierno, 
José María Aznar, celebró 
ayer las palabras del lehen
dakari en las que consideró 
«incompatibles» política y 
violencia, y animó a Juan 
José Ibarretxe a continuar 
en esta dirección porque, 
añadió, «no es aceptable» 
tener acuerdos con grupos 
políticos que apoyan o no 
condenan la violencia.

EfkrJSiUiafi

«Me parece muy bien que esa 
sea la línea política del lehenda
kari Ibarretxe, y espero que con
tinúe, deseo que continúe y le 
apoyo», indicó Aznar, quien, por 
otra parte, no quiso opinar so
bre los rumores que predicen una 
tregua definitiva por parte de 
ETA antes de las elecciones mu
nicipales del 13 de junio.

En una rueda de prensa cele
brada al término de la VIII Cum
bre Hispano-italiana, Aznar se 
refirió a la resolución aprobada 
el jueves por el Parlamento Vas
co sobre la violencia, con los vo
tos de PNV, EA, EH e IU. «Efec
tivamente eso que algunos pre
tendían decir que era un paso ade
lante muy importante, duró exac
tamente 24 horas», entonces, en
fatizó Aznar, «no lo sería tanto».

El secretario general del PSE- 
EE, Nicolás Redondo, conside
ró preocupante que el lehenda
kari, Juan José Ibarretxe, cam
bie tan rápido de criterio sobre 
la necesidad, como dijo el lunes, 
de un «rechazo evidente» de EH 
a la violencia para llegar a un

Aznar replica a Borrell que convocar 
la Mesa de Madrid no es prioritario

Efe - Madrid

El presidente del Gobierno, 
José María Aznar, respondió por 
carta al líder socialista, José Bo- 
0’611, que la convocatoria del Pac
to de Madrid para estudiar la con
solidación definitiva de la paz 
00 es prioritario en estos momen- 
^s, informaron ayer fuentes del 
Ejecutivo.

En esta misiva, que contesta 
otra enviada por Borrell el 

pasado viernes, Aznar expresa 
también su voluntad de avanzar

José María Aznar durante la recepción ayer a D'Alema. EFE

acuerdo de legislatura.
Redondo recordó que Ibarre

txe ya había exigido a EH la con
dena de la violencia, pero que el 
sábado consideró suficiente la 
declaración aprobada en el Par
lamento por PNV, EA, EH e IU.

En su opinión, el Gobierno 
Vasco es «absolutamente mino
ritario y débil» debido a que los 
nacionalistas moderados, espe
cialmente el lehendakari y el PNV 
por ser el primer partido del País 
Vasco, «han renunciado a liderar 
el proceso de paz y se han entre
gado al nacionalismo radical».

Por otro lado el coordinador 
general de IU en Euskadi, Javier 
Madrazo, confirmó la informa
ción difundida por Tele 5 de que 
ETA anunciará un alto el fuego 

en el proceso de colaboración y 
comunicación fluidas, en línea 
con los resultados de la entrevis
ta que mantuvieron ambos en el 
Palacio de La Moncloa, el pasa
do 9 de febrero.

Desde entonces, según re
cuerdan las fuentes del Gobier
no, Gobierno y PSOE han man
tenido conversaciones a diferen
tes niveles entre el ministro del 
Interior, Jaime Mayor Oreja, y 
el portavoz de Justicia e Interior 
socialista, Juan Alberto Belloch; 
el secretario general de la Presi

definitivo antes de las próximas 
elecciones municipales.

«Por prudencia no habíamos 
.querido dar una información en 
ese sentido, pero ya que ha sali
do tenemos que corroborarlo», 
señaló el dirigente de lU/EB en 
rueda de prensa en San Sebastián.

El coordinador general de IU, 
Julio Anguita, calificó de buena 
noticia y de positivo el anuncio 
de que ETA tiene intenciones de 
abandonar la lucha armada y de
clarar el alto el fuego definitivo, 
ya que considera que «esta acción 
significa entregar las armas».

Por el contrario el ministro 
del Interior, Jaime Mayor Ore
ja, aseguró que el Gobierno no 
tiene noticias sobre la posibili
dad de que ETA anuncie en ma

dencia, Javier Zarzalejos, y el 
secretario de Comunicación del 
PSOE, Alfredo Pérez Rubalcaba; 
y la ministra de Justicia, Marga
rita Mariscal de Gante, y la secre
taria general del Grupo Socialis
ta, Teresa Fernández de la Vega.

Aunque Aznar en la carta no 
considera prioritario la convo
catoria del Pacto de Madrid, in
dica que esperará al final de las 
reuniones de Jaime Mayor Ore
ja con las fuerzas políticas para 
evaluar su conveniencia, en es
tos momentos.

yo un alto el fuego definitivo, 
aunque señaló que «sería la 
mejor de las noticias».

El portavoz del Gobierno, 
Josep Piqué, dijo en Barcelona 
que «ojalá sea real» el anuncio, 
aunque expresó sus reservas 
«porque el entorno político de 
ETA no ayuda a tener ninguna 
esperanza».

El líder del PSOE, José Bo
rrell, afinnó que «sería una ex
celente noticia para todos» pero 
precisó que «estamos lejos de 
poder considerar que el fin de 
la violencia está cercano».

El portavoz del PNV, Joseba 
Egibar, aseguró que su partido 
«no tiene ningún dato» sobre di
cha posibilidad de un cese defi
nitivo de la violencia, mientras 
que la parlamentaria de EH Jone 
Goirizelaia, recalcó que su gru
po no valora «especulaciones».

Javier Arenas, secretario ge
neral del PP, consideró que el 
posible anuncio de tregua defi
nitiva de ETA «parece un esce
nario no muy creíble», debido 
a que no hay ninguna posición 
de condena por parte de HB de 
las actitudes violentas que se 
siguen produciendo.

El consejero vasco de Inte
rior, Javier Balza,.se refirió a 
los sucesos de violencia calle
jera. Señaló que mientras haya 
un acto de este tipo, debe haber 
una respuesta policial, pero re
cordó que desde que se produ
jo la tregua de ETA «han baja
do sustancialmente los actos de 
violencia: 73 frente a 338 en el 
mismo periodo del año anterior 
y 637 que hubo entre septiem
bre de 1996 y febrero de 1997».

Por su parte, el portavoz ad
junto del PSOE en el Congre
so, Luis Martínez Noval, ase
guró que los socialistas trata
rán de evitar que el Parlamento 
español quede al margen del 
proceso de paz.

Noval reiteró que su Grupo 
presentará varias iniciativas 
parlamentarias si el Gobierno 
no decide convocar el Pacto de 
Madrid, y confió en que el Eje
cutivo conteste formalmente a 
la propuesta del candidato so
cialista. 1

Barrio critica la 
falta de firmeza de 
la Diputación de 
Alava al condenar 
el último atentado

Efe - Vitoria

El secretario general del PP 
del País Vasco, Carmelo Barrio, 
criticó ayer la «falta de firme
za» del diputado general de 
Alava, Félix Ormazábal, en la 
condena de atentados contra ciu
dadanos vascos.

El Consejo de Diputados de 
la institución alavesa condenó 
ayer el ataque sufrido por el co
mercio del juntero del PP en 
Amurrio Santiago Abascal y 
pidió al Gobierno de Madrid, al 
PP y al PSOE que abandonen «la 
actitud pasiva que han mantenido 
hasta ahora para empezar a dar 
pasos que conduzcan a la paz».

Barrio acusó al diputado ge
neral, que es el que ha leído el 
acuerdo del Consejo, de «intro
ducir en su discurso las coletillas 
de HB y ETA».

Ormazábal, opina Barrio, «ha 
hecho hoy (por ayer) un alarde 
de su falta de conexión con las de
mandas de la sociedad alavesa. Son 
incapaces de condenar sin más 
los atentados y las coacciones, 
y siempre tienen que añadir las 
coletillas que han aprendido de 
su relación con los radicales».

El dirigente del PP le recor
dó a Ormazábal que «como res
ponsable del Gobierno foral de 
Alava debería saber que los úni
cos responsables de la violencia 
en este país son HB y ETA, y que 
actitudes ambiguas como la suya 
son un balón de oxígeno para los 
violentos, porque parten de la 
debilidad y la tibieza».

El comunicado, dado a cono
cer por el diputado general, Félix 
Ormazábal, recoge que «actos 
como éste sólo dificultan el pro
ceso de paz y van en contra de la 
gran mayoría del pueblo vasco 
que ha apostado decididamente 
por la paz».

Ormazábal dio su apoyo al 
lehendakari, Juan José Ibarretxe 
y subrayó que «el Ejecutivo Foral 
coincide plenamente con él cuan
do afirma que violencia y políti
ca son incompatibles», por lo que 
exigió a EH «que se comprometa 
de manera firme con el proceso 
de paz y sea consecuente con la 
proposición no de ley» aproba
da en el último pleno del Parla
mento Vasco.

El texto recoge, asimismo, 
que «el Gobierno de Madrid, el 
PP y el PSOE también deben 
abandonar la actitud pasiva que 
han mantenido hasta ahora para 
empezar a dar pasos que conduz
can a la paz».

El Diputado General señaló 
que «por nuestra parte estamos 
convencidos de que necesitamos 
la paz para el desarrollo, progreso 
y bienestar de nuestro pueblo», 
al tiempo que manifestó su inten
ción de «seguir realizando los 
esfuerzos que sean necesarios 
para conseguiría».
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El PP celebrará el aniversario de su triunfo electoral

El PP aprecia "mejoras” 
en la posición del PNV

Las víctimas del terrorismo 
piden al PNV una ponencia 
específica en la Cámara vasca

Efe - Madrid

El Partido Popular, después 
de la reunión de su Comité de 
Dirección presidido por José Ma
ría Aznar, dijo observar «mejo
ras» en la posición del PNV res
pecto a la situación en el País 
Vasco, aunque «habrán de aqui
latarse» en el futuro respecto a 
sus relaciones con partidos que 
no condenan la violencia.

Así lo expresó el portavoz del 
PP, Rafael Hernando, quien cali
ficó de «positivas» las palabras 
del lehendakari Juan José Ibarre
txe, advirtiendo el lunes de que 
diálogo y violencia son incompa
tibles, y rechazó las iniciativas 
del PSOE, que propuso la cele
bración de un debate parlamen
tario sobre el proceso de paz y 
la convocatoria del Pacto de Ma
drid.

«No parece razonable» plan
tear estas iniciativas, dijo, cuan
do existe un alto grado de interlo
cución con el PSOE, «casi coti
diano» sobre estos temas, se ha 
aprobado una moción sobre el 
proceso de paz en el mes noviem
bre y, normalmente, la reunión 
del Pacto de Madrid está precedi
do de la de la Mesa de Ajuria 
Enea.

Al mismo tiempo, Hernando 
advirtió que la «discreción» será 
«muy importante» para acabar 
con un fenómeno como la vio
lencia terrorista, que dura más 
de treinta años, y agregó, en 
cuanto a la posición del PNV, 
que «no se puede estar a medias 
tintas» cuando se producen «una 
situación grave» con la violen
cia callejera en el País Vasco.

En la reunión del Comité de 
Dirección, también se repasaron 
los actos que el PP celebrará para 
conmemorar su victoria en las 
elecciones generales, hace tres 
años, y las jomadas sobre la mu
jer, que tendrán lugar la próxi
ma semana en Madrid.

Un momento de la reunión del Comité de Dirección del PP. EFE

Mañana, en la sede nacional 
del PP en la Calle Génova, ha
brá una reunión de los presiden
tes de comunidades autónomas 
del Partido Popular, a la que asis
tirá el presidente fundador, Ma
nuel Fraga, y el secretario gene
ral del PP, Arenas, quien, esta 
semana, tiene previsto viajar a 
La Rioja y Aragón.

En el PP se trabaja, además, 
en el programa marco y las candi
daturas de las elecciones muni
cipales, autonómicas y europeas, 
antes de que el Comité Electo
ral, el próximo 5 de marzo, de
signe los candidatos a las capi
tales de provincia.

Este mes los dirigentes del PP 
asistirán asimismo a un Comité 
Ej ecutivo Nacional, el día 22 de 
marzo, y a una Junta Directiva 
Nacional, máximo órgano del PP 
entre congresos, el día 8 de mar
zo.

Antes de ello, el próximo día 
3 de marzo el Partido Popular 
tendrá un acto interno y varios 
públicos, con diputados y sena

dores, miembros del Gobierno 
y su secretario general Javier 
Arenas para dar cuenta del cum
plimiento de programa electo
ral de las elecciones generales 
de 1993 en los tres años trans
curridos desde la victoria elec
toral de los populares.

Por otra parte, en la reunión 
semanal del Comité de Dirección 
del PP, según Rafael Hernando, 
se constató la mej ora de la situa
ción de este partido en el País 
Vasco a la hora de confeccionar 
las listas para las elecciones mu
nicipales, «a pesar de la situa
ción grave de violencia, recrude
cida este fin de semana».

«Lo que pretenden es achan
tar a la gente para que no se 
presente», denunció Rafael Her
nando, quien pidió, por otra par
te, a las formaciones políticas 
«reforzar el consenso» obteni
do en iniciativas como la moción 
aprobada el pasado mes de no
viembre en el Congreso sobre la 
consolidación definitiva de la 
paz.

Efe - Madrid

Una delegación del colecti
vo vasco de víctimas del terroris
mo pidió ayer al PNV que se for
me en el seno de la Comisión de 
Derechos Humanos una ponen
cia «exclusivamente» sobre ellas 
«y no sobre las víctimas de la 
violencia en general».

Una delegación de este colec
tivo se reunió en la Cámara de 
Vitoria con parlamentarios del 
PNV. La creación de esta ponen
cia divide a los partidos naciona
listas y no nacionalistas, que han 
presentado dos propuestas dife
rentes.

Este asunto se debatirá en la 
Comisión de DDHH. La princi
pal diferencia entre ambas pro
puestas reside en que, mientras 
la de los nacionalistas habla de 
una ponencia que «examine la 
situación de todas las víctimas 
de la violencia», los grupos no 
nacionalistas hablan concreta
mente de las víctimas del terro
rismo.

Al término del encuentro, la 
portavoz del colectivo, Dolores

Todas las alcaldesas del PP 
repetirán candidatura

Efe - Madrid

Todas las alcaldesas del Par
tido Popular en las capitales de 
provincia repetirán como candi
datas municipales de esta forma
ción política que celebrará el 
próximo día 5 de marzo una reu
nión de su Comité Electoral 
Nacional.

En esta reunión, presidida por 
el ministro de Administraciones 
Públicas, Angel Acebes, se de
signarán los nombres de los can
didatos municipales del PP a las 
alcaldías que son capitales de 
provincia y, según fuentes de esta 
formación, «es posible» que haya 
alguna decisión sobre la perso
na que encabece la lista del PP 
a las elecciones europeas.

Las citadas fuentes indicaron.

Díaz, explicó que «hemos trans
mitido al PNV que la ponencia 
de la Comisión sea exclusiva- 
mente para víctimas del terroris
mo, no víctimas de la violencia 
en general».

Para Díaz, hija del superin
tendente de la Ertzaintza, Car
los Díaz Arcocha, «aunque los 
derechos de todas las víctimas 
son muy respetables y es muy 
loable que las instituciones se 
preocupen de ellos, considera
mos que el terrorismo durante 
treinta años, con el saldo de 
muertos y heridos y pérdidas 
materiales, ha significado lo su
ficiente como para que las víc
timas del te-rrorismo, tanto sea 
de ETA como del GAL o el Ba
tallón Vasco-español, tengamos 
una ponencia individualizada».

Según señaló, una ponencia 
que se refiera a víctimas de la 
violencia «sin añadir la palabra 
víctimas del terrorismo puede 
tender a que caigamos todas en 
el mismo cajón de sastre y que 
la sociedad olvide lo que han 
significado todos estos años de 
terror y de muerte».

tras la celebración semanal del 
Comité de Dirección, que presi
dió José María Aznar, que en 
las candidaturas municipales del 
PP habrá más mujeres que en 
1995, con el objetivo de conso
lidar la gestión de los popula
res en los gobiernos locales, ca
lificada genéricamente de «ex
celente» por dirigentes de este 
partido.

Los resultados de 1995, en 
los que el PP consiguió el Go
bierno en la mayoría de capita
les de provincia de España, no 
constituyen el techo de las ex
pectativas electorales para el 13 
de junio del PP, sino que «pue
den mejorar» en función de la 
labor en cada uno de los ayunta
mientos, resaltaron las citadas 
fuentes.

Un atentado contra un repetidor deja a 
300.000 cántabros sin televisión

El PSOE difundirá diez 
cuadernos de debate

Efe - Santander

Tres incendios provocados la 
madrugada de ayer por descono
cidos en el centro emisor de radio 
y televisión de Peñacabarga 
(Cantabria) y que el ministro del 
Interior, Jaime Mayor Oreja, 
atribuyó al entorno de ETA, man
tienen a unos 300.000 ciudada
nos de la región sin emisiones 
de televisión y radio FM.

Hacia las 01,00 horas, los sis
temas de teleaviso de Retevisión 
detectaron una incidencia en el 
repetidor, desde el que se distri
buyen señales de radio, televi
sión y telefonía móvil a Santan
der y su entorno y a alrededor 

de cincuenta reemisores en toda 
la región.

Todas las comunicaciones, 
excepto las de radio AM y telefo
nía móvil, quedaron interrumpi
das por el fuego que se extinguió 
de forma natural debido a la tor
menta que azotaba en se momen
to la zona.

Cuando llegó al lugar de los 
hechos, la Guardia Civil halló 
restos de neumáticos, combusti
ble y cotón (un tejido del algo
dón usado en talleres mecáni
cos), lo que avala la hipótesis de 
que se trata de una acción provo
cada.

La Delegación del Gobierno 
en Cantabria, que no aportó datos 

sobre la posible autoría de la ac
ción, recordó a través de un co
municado que otra similar, ocu
rrida en diciembre en el repeti
dor del Monte Cueto (Castro Ur
diales), fue reivindicada en una 
llamada al periódico donostiarra 
«Euskadi Información» por un 
comunicante anónimo que ase
guró que el ataque pretendía «la 
resolución del problema de los 
presos vascos».

Mayor Orej a, enmarcó el aten
tado en «la estrategia violenta 
del entorno» de ETA, por lo que 
dudó de la autenticidad de la 
voluntad de paz de esos grupos 
y restó verosimilitud a la posi
bilidad de una tregua definitiva.

Efe^JMadrid

El PSOE difundirá por toda 
España a partir del sábado diez 
cuadernos de debate sobre otras 
tantas áreas sociales que supo
nen el punto de partida para la 
redacción del programa con que 
los socialistas concurrirán a las 
próximas elecciones generales.

Los cuadernos de debate y 
participación, con los que desean 
aumentar la participación de los 
ciudadanos en la redacción de 
ese programa electoral, tienen 
entre sus títulos los de «La nue
va política», «Una vida compar
tida», «La emancipación juve

nil», «Los servicios sociales: el 
cuarto pilar del bienestar social» 
y «Una economía para la gran 
mayoría».

Completan los diez títulos 
los epígrafes: «Hacia una socie
dad de pleno empleo», «Priori
dad a la educación», «La empre
sa, un valor social», «La convi
vencia en la ciudad», y «Una vi
da sana».

Un comunicado difundido 
ayer por el PSOE asegura que 
esta serie de cuadernos se pre
sentará el sábado coincidiendo 
con la reunión que mantendrá 
la Comisión del programa elec
toral socialista.

Ó
 b
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El Congreso 
rechazó otra vez 
debatir si debe 
investigarse en 
Industria

Efe - Madrid

La Junta de Portavoces del 
Congreso rechazó ayer, por se
gunda vez, debatir en el pleno 
la creación de una comisión de 
investigación que analice la ges
tión del ministro de Industria, 
Josép Piqué, y la concesión de 
ayudas de este Departamento.

Frente a esta iniciativa, la 
Mesa de la Cámara Baja admi
tió a trámite la propuesta del PP, 
apoyada por sus socios parla
mentarios, para crear en el seno 
de la Comisión de Industria una 
subcomisión que estudie y eva
lúe estas cuestiones.

Tanto la secretaria general 
del Grupo Socialista, María Te- 
resa Femández de la Vega, como 
la portavoz de IU, Rosa Aguilar, 
criticaron en rueda de prensa la 
oposición del PP y de CiU a la 
comisión de investigación y 
aseguraron que así demuestran 
el «miedo» del Gobierno a que 
se descubran irregularidades en 
la gestión del ministro.

Por su parte, el portavoz de 
CiU, Josep López de Lerma, se
ñaló que «no nos podemos so
meter al capricho de quienes 
pierden las votaciones», en refe
rencia al pleno en el que ya se 
rechazó crear la citada comisión 
de investigación, y consideró 
que el objetivo del PSOE «no 
es tanto saber como erosionar», 
por lo que apostó por la subco
misión de estudio.

Fernández de la Vega consi
deró inválido, tanto desde el 
punto de vista reglamentario co
mo político, el argumento de que 
no se incluye el debate en el or
den del día del pleno porque ya 
ha pasado por la Cámara.

Cree que hay cuestiones que pueden deshloquearse

Arenas estudiará la oferta 
de diálogo del PSOE

Efe-uMadrid

El secretario general del PP, 
Javier Arenas, explicó ayer que 
su partido no descarta dirigirse 
en los próximos días al PSOE pa
ra plantearle «que hay determi
nadas cuestiones que pueden ser 
objeto de discusión y que han es
tado bloqueadas en el pasado y 
que pueden desbloquearse».

A su salida de la reunión del 
Grupo Popular en el Senado, 
Arenas eludió concretar las 
cuestiones específicas que po
drían constituir esa oferta de diá
logo e informó a los periodis
tas de que ya «hace muchos 
días» había mantenido una con
versación telefónica con el se
cretario general del PSOE, Joa
quín Almunia. Afirmó que en 
ella comunicó a Almunia que 
«estamos absolutamente dis
puestos -dijo- a que las relacio
nes entre los dos partidos sean 
fluidas y permanentes».

El dirigente del PP diferen
ció entre aquellas cuestiones que 
corresponden al diálogo concre
to con el Gobierno y aquellas 
otras en las que hay margen para 
las conversaciones entre el pri
mer y el segundo partido.

Puso como ejemplo su deseo 
de que «haya cada día más terre- 
nos comunes y un ensancha
miento de las vías de acuerdo» 
entre PP y PSOE en el proceso 
de consolidación de la paz en el 
País Vasco, ya que en su opinión 
ambas partes «tienen el mismo

Arenas recordó que el PP ha aumentado el bienestar de las familias.

concepto a la hora de hablar de 
la sociedad vasca como una so
ciedad profundamente plural».

Tras explicar que Almunia 
le había dicho que en el PSOE 
por el momento consideran prio
ritarias las relaciones con el Eje
cutivo, Javier Arenas insistió en 
que en el PP «estamos absolu
tamente abiertos» para cualquier 
momento en el que los socialis
tas consideren necesaria una 
conversación con el PP.

Se refirió también al próxi
mo aniversario de la victoria 
electoral de su partido y, al mar
gen de la próxima presentación 
de un balance del cumplimien

to del programa electoral de 
1996, destacó que estos tres años 
se caracterizan porque «los be
neficios del crecimiento econó
mico con toda nitidez han lle
gado a las familias españolas».

Arenas explicó que el progra
ma electoral con el que el PP ga
nó las elecciones hace tres años 
tenía como principal objetivo 
aumentar el bienestar de las 
familias y afirmó que se ha con
seguido a través del crecimiento 
del empleo estable, del compor
tamiento excelente de los pre
cios, de la rebaja de los tipos de 
interés y del incremento por en
cima del IPC de las pensiones.

Borrell señala 
que los modelos 
de Sanidad del 
PSOE y el PP 
son opuestos

Efe - Madrid

El candidato socialista a la 
Presidencia del Gobierno, José 
Borrell, afirmó ayer que los mo
delos de sistema sanitario de 
su partido y del PP son «radi
calmente distintos».

«El PP trata de privatizar y 
trata de mercantilizar la sani
dad y tiene un modelo basado 
en la segmentación social, en 
el fomento de los seguros pri
vados y en la concepción de la 
salud como un bien individual», 
indicó Borrell a un grupo de pe
riodistas, tras celebrar un en
cuentro con trabajadores sani
tarios del hospital«12 de octu
bre» de Madrid.

«Nosotros tenemos un mo
delo basado justo en lo contra
rio, en la concepción de la sa
lud como un derecho, que debe 
ser garantizado social y colecti
vamente por un sistema públi
co y universal que cubra a to
dos los ciudadanos por el he
cho de serlo, de forma igual y 
con una financiación basada en 
el esfuerzo fiscal y solidario del 
conjunto de la sociedad».

Preocupación de UGT
Borrell manifestó que en la 

reunión, los profesionales sa
nitarios, miembros de la sec
ción sindical de UGT, «nos han 
constatado la preocupación que 
tienen por el proceso encubierto 
de privatización y por los 
interrogantes que representa el 
sistema de fundaciones y los 
métodos de gestión que han 
introducido a la chita callando 
en la última Ley de Presupues
tos».

El PSOE pide la 
devolución del 
Proyecto de Ley 
de Enjuiciamiento 
Civil al Gobierno

Efe - Madrid

El PSOE presentó una en- 
niienda a la totalidad del proyec
to de Ley de Enjuiciamiento Ci
vil, en la que pide su devolución 
al Gobierno. El PSOE dice que 
«lejos de solucionar los proble
mas que arrastra lajusticia civil», 
el proyecto «empeora la actual 
regulación, sin aportar ni una 
sola solución válida», está «re
dactado con un lenguaje acade
micista y de escuela y se pierde 
en las formas». Añade que la re
gulación propuesta es justamen
te la contraria de la que propug
naban el CGPJ, el Consejo de 
Estado y profesionales de la jus
ticia, «como lo demuestran las 
enmiendas que han propuesto 
el Consejo General de la Aboga
cía y los informes y enmiendas 
recibidos de asociaciones de jue
ces, secretarios judiciales y todo 
tipo de colectivos afectados».

Gabriel Cañellas deja su escaño 
en el Parlamento balear

Ef^jJPalnui

El ex presidente de Balea
res .Gabriel Cañellas anunció 
ayer su dimisión como diputa
do autonómico del PP y firmó 
su acta de dimisión en el Parla
mento de las Islas Baleares por 
razones «personales», según 
anunció el presidente del Gru
po y responsable del Ejecutivo 
insular, Jaume Matas. La noti
cia surgió tras la habitual reu
nión de los martes del Grupo del 
PP, antes del pleno.

De todos modos, Carlos Ca
ñellas, hermano del ex presiden
te y también diputado autonó
mico por el PP, dej ó caer en de
claraciones a los periodistas que 
«Gabriel no está de acuerdo» 
con las Directrices de Ordena
ción del Territorio (DOT), uno 
de los proyectos de mayor tras
cendencia política del Ejecuti
vo de Jaume Matas y que persi
gue la limitación en la construc
ción en las Islas.

«A Gabriel Cañellas su con
ciencia no le permitía» votar, 
junto con el PP, las DOT y tomó 
«una decisión y postura elegan
tes», comentó Carlos Cañellas de 
su hermano e invitó a otros dipu
tados a actuar del mismo modo.

Gabriel Cañellas justificó su 
dimisión como diputado auto
nómico alegando que cada vez 
le es más difícil compaginar su 
línea de pensamiento político 
«con la que van asumiendo el 
PP y el Govem a través de sus 
decisiones, que no responden - 
dijo- al compromiso que adquirí 
con mis electores».

«Ha llegado el momento en 
que, por coherencia política, ten
go que mantener mis ideas vi
vas y latentes y mis compromi
sos con los electores y, entre cam
biar mis posturas o marcharme, 
prefiero marcharme», declaró 
Cañellas en su despacho ante un 
numeroso grupo de periodistas.

Los partidos de la oposición 
en el Parlamento balear se mos

traron satisfechos por la dimi
sión de Gabriel Cañellas, pero 
insistieron en que el PP debe 
«devolver los 50 millones de pe
setas que este partido recibió por 
la concesión de la obra del tú
nel de Sóller».

En los pasillos del Parlamen
to regional, y tras conocer la no
ticia que sorprendió a los pro
pios diputados del PP, el candi
dato del PSOE a la presidencia 
de la Comunidad balear, Fran
cesc Antich, manifestó que la 
decisión de Cañellas era «una 
exigencia que hemos pedido 
desde hace años».

Para Antich, esta dimisión 
es fruto «de las discrepancias, 
las luchas internas y el enfren
tamiento» entre Gabriel Cañe
llas y «las personas que le apo
yan» y el presidente Jaume Ma
tas a causa de uno de los proyec
tos políticos más importantes del 
actual Ejecutivo del PP, las Di
rectrices de Ordenación del Te
rritorio (DOT).

Jordi Pujol 
asegura que su 
propuesta de más 
autogobierno será 
clara y enérgica

Efe - Barcelona

El presidente de la Genera- 
litat, Jordi Pujol, aseguró ayer 
que Cataluña necesita más po
der político para luchar contra 
la tendencia del Estado a recor
tar su autogobierno y anunció 
que la propuesta que elabora 
«no será una más», sino que será 
«clara» y «enérgica».

Pujol afirmó que la propues
ta de mayor autogobierno para 
Cataluña, que presentará en un 
acto público el próximo uno de 
marzo, «no será un bla, bla, bla, 
o una petición más», sino que, 
por el contrario, será una pro
puesta «que plantearé con clari
dad, energía y con voluntad de 
discutir».

El presidente catalán evitó 
desvelar si planteará la refor
ma del Estatuto de Autonomía 
o pedirá una relectura de la 
Constitución.
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Aznar y D'Alema desean fomentar los intercambios culturales y sociales

Madrid y Roma comparten que la 
solidaridad es necesaria en la UE

Efe - Madrid

El presidente del Gobierno, 
José María Aznar, y el primer 
ministro italiano señalaron ayer 
que España e Italia comparten 
los principios de «solidaridad» 
en la construcción del futuro de 
la UE y «siguen rumbos compa
tibles», aunque, según Massimo 
D’Alema, es necesario «reequili
brar» la política agraria.

Tanto Aznar como D ’ Alema, 
partidario de la cofinanciación 
de la Política Agraria Común 
(PAC), coincidieron en definir 
como «fundamentales» los fon
dos de solidaridad (estructura
les y de cohesión) de cara a la 
negociación de la Agenda 2000, 
para la que el presidente del Go
bierno pidió a la presidencia ale
mana de la UE «propuestas asu
mibles por todos».

«Lo que hace falta es que la 
idea de Europa siga adelante; te
nemos que tener una idea glo
bal de Europa y no de lo que nos 
afecta a nosotros», por eso, reite
ró Aznar, España «defiende las 
lógicas» que se derivan del Tra
tado de la Unión como «la idea 
de solidaridad y redistribución», 
«necesarias hoy y en el futuro».

Aznar y D ’ Alema, en diferen
tes momentos de la rueda de 
prensa, coincidieron también en 
que las políticas comunitarias no 
se pueden financiar «unas a costa 
de otras» o «con un cálculo del 
toma y daca», según el primer 
ministro italiano, quien pidió 
«sabiduría política» en la negó-

Aznar y DÁIema recorren los jardines de La Moncloa. EFE

ciación.
Al término de la VIII Cum

bre Hispano-italiana, que ambos 
jefes de Gobierno calificaron de 
«positiva», Aznar y D’Alema 
destacaron que España e Italia 
disponen de «amplios espacios 
de acuerdo» en la UE, sobre segu
ridad y defensa, justicia e inte
rior, cuestiones económicas y la 
reforma institucional del futu
ro que, en opinión de Massimo 
D ’ Alema, debe preceder a la am
pliación de la Unión.

Asimismo encontraron una 
«visión común» en un fortaleci
miento de la identidad europea 
de seguridad y defensa, dentro 

de la OTAN; del impulso de la 
política mediterránea, en este 
mismo ámbito, y en reforzar las 
relaciones entre la UE y Améri
ca Latina.

Ayer en Madrid, se acordó re
lanzar las relaciones bilaterales 
en el terreno económico (cifra
das en 3 billones de pesetas de 
intercambio), cultural (con la fir
ma de un nuevo convenio cultu
ral para el 2001), político y so
cial, que se reforzará con la cele
bración de un «foro de diálogo 
entre sociedades civiles» el mes 
de mayo en Génova.

Massimo D’Alema también 
se refirió a un intercambio cultu

ral con cuadros de Francisco de 
Goya y Michelangelo Carava- 
ggio que servirán como «rehe
nes» entre ambos países.

Tras destacar la evolución de 
las relaciones entre España e Ita
lia, «que antes no tenían continui
dad», Aznar y D ’ Alema acorda
ron dirigirse a los presidentes de 
los Senados respectivos para 
crear un grupo de amistad par
lamentario, paralelo al ya exis
tente entre las Cámaras Bajas.

España e Italia pactaron, por 
otra parte, trabajar conjuntamen
te para un acuerdo en marzo so
bre la Agenda 2000 partiendo de 
la base del documento de la 
Comisión Europea, reivindica
do ayer de nuevo por ambos je
fes de Gobierno, ya que, según 
D’Alema, «Europa no puede 
quedarse empantanada por pro
blemas de tipo financiero».

El primer ministro italiano, 
tras considerar «legítimas» las 
reivindicaciones españoles so
bre los fondos de cohesión, expli
có que Italia no puede empuñar 
«la bandera española» en la nego
ciación, porque, actualmente, se 
encuentra en la fase de definir 
las posturas de los países.

Frente a la defensa de la cohe
sión, D’Alema, para quien no 
existen «temas tabú» en esta ne
gociación, planteó la aspiración 
italiana a que se «reconsideren 
los fondos asistenciales agríco
las» de la Política Agraria Co
mún (PAC) que, a su juicio, «per
judican» a Italia y a la agricul
tura mediterránea en general.

Aznar desea que 
Turquía respete 
las garantías 
procesales de 
Ocalan

Efe - Madrid

El presidente del Gobierno, 
José María Aznar, expresó ayer 
su deseo de que el líder kurdo 
Abdalá Ocalan tenga «un jui
cio justo» y no sea condenado 
a muerte en el proceso a que será 
sometido en Turquía por «trai
ción».

En una rueda de prensa con
junta tras reunirse con el primer 
ministro italiano, Massimo 
D ’ Alema, Aznar indicó que de
sea que «Ocalan tenga un jui
cio justo, con todas las garan
tías de un Estado de Derecho, y 
naturalmente dentro de esas ga
rantías está la asistencia que to
do procesado tiene derecho a re
cibir».

Aznar se refería a las dudas 
que sobre las garantías proce
sales de Ocalan han expresado 
en algunos sectores, especial
mente sobre su capacidad de 
elección de un defensor.

Las reglas turcas
«Naturalmente, yo confio y 

espero que en las reglas de fun
cionamiento del Estado turco 
eso no solamente sea posible, 
sino que todos veamos que es 
posible», dijo Aznar, quien indi
có que habló sobre este caso con 
el primer ministro italiano.

Sobre la posibilidad de que 
el líder del Partido de los Tra
bajadores del Kurdistán (PKK) 
sea condenado a la pena capi
tal, Aznar recordó que en És- 
paña se ha suprimido la pena de 
muerte «y por tanto -dij o- yo no 
deseo que nadie pueda ser con
denado a muerte (...) ni allí ni 
en ningún sitio».

La española que fue 
secuestrada en Colombia 
fue trasladada a Bogotá

Un policía o guardia civil 
español mandará la unidad 
antiterrorista de Europol

Efe - Madrid/Bogotá

Pilar Rojo, la ciudadana es
pañola liberada el lunes tras ser 
secuestrada por la guerrilla co
lombiana, se encuentra en Bo
gotá alojada en la residencia de 
la ministra consejera de la Em
bajada española, Julia Olmo.

Fuentes del Ministerio de 
Asuntos Exteriores informaron 
a Efe de que Rojo, cuyo esposo 
permanece aún en manos de la 
guerrilla, viajó en las últimas 
horas a Bogotá desde Medellín, 
donde fue trasladada tras su 
puesta en libertad.

La ciudadana española aún 
no ha tomado una decisión so
bre su posible regreso a Espa
ña o su permanencia en el país 
a la espera de conocer noticias 
sobre la situación de su mari
do, Santiago Cabañas.

En relación con el secuestro 
de este último no hay ninguna 
novedad y prosiguen las gestio

nes de la Embajada española en 
Colombia para intentar su libe
ración.

Por otro lado, las autorida
des colombianas aseguraron que 
investigan la petición de dos 
millones de dólares supuesta
mente formulada por los secues
tradores del camarero español 
Santiago Cabaña García a su 
liberada esposa María Pilar Rojo 
Hernández.

Cabaña García y Rojo Her
nández fueron secuestrados el 
domingo pasado por guerrille
ros, al parecer del 47 frente de 
las Fuerzas Armadas Revolu
cionarias de Colombia (FARC), 
en una carretera del noroeste del 
país, en el departamento de 
Antioquia.

El mismo frente 47 secues
tró tres días antes a los trabaja
dores, también españoles, Mar
cos Gallego y José Luis García, 
empleados por la compañía 
francés Alcatel.

Un mando policial español, 
del Cuerpo Nacional de Policía 
o de la Guardia Civil, será el jefe 
del proyecto de la lucha antite
rrorista de la policía europea 
Europol, cuya designación y 
nombramiento se producirá en 
los próximos meses.

Él ministro del Interior, Jai
me Mayor Oreja, hizo este anun
cio ante la Comisión Mixta de 
la Unión Europea, en el Congre
so, donde explicó los principa
les acuerdos en materia de Inte
rior alcanzados durante el se
mestre de la presidencia austria
ca de la UE.

Mayor Oreja también expli
có que un alto funcionario es
pañol ocupará en «menos de tres 
años» una de las direcciones ad
juntas de Europol cuando se re
nueven dos de los actuales cin
co cargos responsables.

El ministro recordó que el 

convenio de Europol, que tenía 
que haber empezado a funcio
nar el 1 de enero de 1999, está 
pendiente de ratificación por 
Francia, Portugal e Italia, mien
tras que España «ha cumplido 
con todos los requisitos lega
les internos» para su aplicación 
en los plazos establecidos.

En el ámbito europeo. Ma
yor Oreja dijo que España tiene 
la prioridad de «buscar esfuer
zos a la hora de abordar la inmi
gración» ya que ahora el deba
te del reparto de cargas se si
túa en primer plano a Alema
nia y a los países del este.

«Hay que ser consciente de 
que España tiene uno de los pro
blemas que va a afectar a la con
vivencia de los españoles en los 
próximos decenios», dijo el mi
nistro, quien consideró «indis
pensable que todos actuemos 
para no dividir a la sociedad es
pañola y llevemos nuestra preo
cupación a la UE».

El Parlamento 
vasco debatirá en 
el Pleno la 
invitación a los 
kurdos

Efe - Vitoria

La polémica en tomo a la po
sible celebración en el Parla
mento Vasco de una reunión de 
la asamblea kurda en el exilio 
será debatida en el pleno que 
tendrá lugar el cinco de marzo, 
según estableció ayer la Mesa 
de la Cámara.

La Mesa decidió conceder el 
calificativo de urgente a tres ini
ciativas parlamentarias en tor
no a la situación kurda, entre las 
que figura una en la que el PP 
reclama que se deniegue la auto
rización para la celebración en 
julio de la asamblea en Vitoria.

En el mismo pleno del cin
co de marzo se debatirá asimis
mo una proposición no de ley 
del PSE-EE sobre la solidari
dad con el pueblo kurdo y otra 
de IU sobre la situación en el 
Kurdistán.

Ó
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Nosotros le ayudamos
Nuestros expertos tramitarán su solicitud sin coste alguno.
Podrá solicitar por adelantado el importe de la subvención.

Usted sale ganando
Regalo seguro por domiciliación de la subvención

Para productores de herbáceos, dos relojes de pulsera. 
Para ganaderos, un seguro de responsabilidad civil 

de hasta 50 millones de pesetas"^.

Sorteo^^ 
entre todas las domiciliaciones 
de un fantástico todoterreno.

Plazo de solicitud: Del l de enero al 12 de marzo de 1999.

* Seguro sin costes contratado con Winterthur. ** Sorteo ante Notario el día 30 de abril de 1999. Banco Santander se reserva el derecho de sustituir los regalos por otros de mayor 
o igual valor económico por finalización de existencias. Fecha límite de admisión de cupones 10 de abnl de 1999.

M.C.D.2022



34 Miércoles, 24 de febrero de 1999 4: ^ Los ministros de Exteriores del 
Grupo de Contacto lamentaron las 
desconfianzas que impidieron 
cerrar hoy la negociación

El Grupo de Contacto convocará de nuevo a ¡as partes el día 15 de marzo

La comunidad internacional otorgó ayer un nuevo «perío
do de reflexión» de casi tres semanas a serbios y albano-ko- 
sovares para que acepten la globalidad del acuerdo político 
de paz para Kosovo y negocien las modalidades de su apli
cación a partir del 15 de marzo en una reunión que volverá 
a tener su sede en Francia.

Kosovo tiene su acuerdo, pero 
pendiente de un nuevo diálogo

M, Carmen ROMERO

«Más de dos semanas de in
tensos esfuerzos han culmina
do en un consenso sobre la auto
nomía sustancial de Kosovo, so
bre todo sobre los mecanismos 
que permitan elecciones libres 
y justas para el funcionamiento 
de instituciones democráticas, la 
protección de los derechos hu
manos de las comunidades na
cionales y la puesta en práctica 
de un sistema judicial justo», dijo 
el copresidente de la Conferen
cia de Rambouillet, Hubert Ve- 
drine.

El ministro de Asuntos Exte
riores francés subrayó que con 
esos acuerdos alcanzados en 
Rambouillet, «las partes se han 
comprometido a participar en 
Francia a partir del 15 de marzo 
en una conferencia en la que se 
negociarán los aspectos de su 
puesta en práctica».

«Existen las bases para finali
zar los capítulos de la aplicación 
del acuerdo, en particular las mo
dalidades de una presencia ci
vil y militar internacional en Ko
sovo y es indispensable que el 
acuerdo interino (de autonomía 
sustancial para tres años de esa 
provincia serbia de mayoría al
banesa) seaconcluído y firma
do en su integralidad», insistió.

Vedrine indicó que en el foro 
de Rambouillet se han registra
do «muchos avances y por pri
mera vez se ha lanzado un proce
so de paz histórico para Kosovo, 
pero el trabajo no ha terminado 
y seguirá en la conferencia so
bre la aplicación del acuerdo. 
Mientras tanto, seguiremos en 
estado de vigilancia constante 
para presionar a las partes».

«Hemos obtenido un acuer
do sobre lo esencial: un Kosovo 
autónomo con gobierno propio 
y la integridad territorial de Yu
goslavia. Sin embargo, los alba
neses han dado un ‘si’ de princi
pio al acuerdo, pero nos han pedi
do dos semanas para consultas 
a sus bases, mientras que los ser
bios han dicho un ‘si’ condicio
nal y desean discutir aún pun
tos del acuerdo», agregó.

Explicó que los ministros de 
Exteriores del Grupo de Contac
to no aceptaron introducir en el 
texto del acuerdo, como exigían 
los separatistas albano-kosova- 
res, la celebración de un referén
dum al término del período inte
rino para definir el estatuto defi
nitivo de Kosovo y sigue en pie 
la versión de la convocatoria de 
una conferencia internacional 
para revisar dicho asunto.

En dicho foro se tendrá en 
cuenta la voluntad del pueblo de

Albraight y Cook se felicitan tras comunicar el logro del acuerdo. EFE

Kosovo, cuya población es un 
90 por ciento albanesa y aspira 
a un referéndum sobre su autode
terminación.

«Hemos avanzado mucho, 
pero todavía no lo necesario», 
dijo en conferencia de prensa el 
otro copresidente de la conferen
cia sobre Kosovo y titular britá
nico de Exteriores, Robin Cook, 
quien insistió en que el Grupo 
de Contacto -a excepción de Ru
sia- sigue exigiendo que la mi
sión que supervisará la aplica
ción del acuerdo de paz «debe
rá estar encabezada por la 
OTAN», algo que Belgrado si
gue sin aceptar.

En términos similares se ex
presó la máxima responsable de 
la diplomacia estadounidense.

Madeleine Albright, quien hizo 
hincapié en que dicha misión 
«estará bajo el mando de la 
OTAN», lo que, según ella, «no 
quiere decir que la Alianza no 
coopere con otros organismos» 
como la OSCE (Organización 
para la Cooperación y Seguri
dad en Kosovo) o la ONU.

Albright reconoció que el 
proceso llevado a cabo en Ram
bouillet (a 50 kilómetros de Pa
rís) ha sido «tremendamente 
frustante» y que las «dudas de 
ambas partes han impedido que 
hoy (por ayer) se sellara un 
acuerdo total, aunque nos ire
mos de aquí con un plan viable 
para la autonomía y democra
cia en Kosovo mediante un arre
glo polítio interino».

EI Gobierno 
alemán pide que 
los Quince cedan 
para cerrar la 
Agenda 2000

Efe - Bonn

El objetivo del Consejo Eu
ropeo de Petersberg (cerca de 
Bonn), que se celebrará el próxi
mo día 26, es el de «aproximar 
posiciones» para facilitar la fase 
final de la negociación, dijeron 
ayer fuentes del Gobierno fede
ral alemán.

Centrado en la Agenda 2000 
(perspectivas financieras para el 
periodo 2000-2006), del Consejo 
Europeo de Petersberg «no se de
ben esperar ni resultados ni con
clusiones», porque sólo es una 
«etapa intermedia dramática» 
para facilitar el camino hacia la 
cumbre de Berlín, el 24 y 25 de 
marzo próximos.

«Estamos obligados a tener 
éxito en Berlín porque sea cual 
sea el resultado final, el no lle
gar a un compromiso sería mu
cho peor, ya que tendría conse
cuencias muy negativas para la 
situación general de la UE», ad
virtió un alto representante del 
Gobierno alemán.

Precisó que la repercusión 
más grave sería que baj ara el va
lor del euro, ya que los merca
dos internacionales interpreta
rían negativamente la ausencia 
de acuerdo y eso podría repercu
tir en los tipos de interés y la polí
tica presupuestaria.

Como es habitual en las nego
ciaciones de envergadura en la 
UE, «rige el principio de que na
da está acordado hasta que todo 
está acordado», pero la Presiden
cia alemana exige que todos los 
países «pongan todos los proble
mas sobre la mesa. Esto signifi
ca que ningún socio comunita
rio va a obtener el cien por cien 
de lo que exige y que todos van 
a tener que ceder para alcanzar 
un compromiso», precisó la 
fuente gubernamental.

Fuerte ofensiva etíope en los 
tres frentes con Eritrea

Turquía abre oficialmente el proceso contra 
Ocalan bajo la acusación de traición

Efe - Adis ABEBA

El Ejército de Etiopía lanzó 
a primera hora de la madrugada 
de ayer una nueva ofensiva con
traposiciones de Eritrea, después 
de realizar el lunes intensos bom
bardeos en los tres frentes de gue
rra con el vecino país.

Según fuentes oficiales en 
Adis Abeba, los ataques causa
ron «daños incalculables a la má
quina militar eritrea», lo que fue 
desmentido por portavoces del 
Gobierno de Asmara, que no obs
tante reconocieron la crudeza de 
los combates en los tres frentes.

Salomé Tadesse, portavoz ofi
cial etíope, afirmó en un comu
nicado que las filas eritreas del 

frente Burie, en el oeste de la lí
nea fronteriza, y el estratégico 
puerto de Assab, en el sur de Eri
trea, sufrieron «grandes bajas».

El ministerio de Exteriores 
eritreo reconocía por su parte en 
otro comunicado que desde el 
domingo las posiciones en los 
frentes del norte, sur y este de 
la línea fronteriza se encuentran 
bajo un intenso fuego de artillería 
pesada y frecuentes ataques de 
la aviación etíope.

El Gobierno de Asmara des
mentía no obstante haber sufri
do pérdidas de consideración en 
los combates, que según esta ver
sión se concentraron principal
mente en Mereb-Setit, en la parte 
oeste de la frontera.

Dogan TILIC

El proceso contra el líder se
paratista kurdo, Abdalá Ocalan, 
comenzó ayer con la notifica
ción oficial de su detención por 
el delito de «traición», que en 
Turquía se castiga con la pena 
de muerte. La detención oficial 
del líder del Partido de los Tra
bajadores del Kurdistán (PKK) 
fue ordenada ayer por Mehmet 
Maras, juez adjunto del Tribu
nal de Seguridad Estatal (DGM) 
de Ankara, después de que el acu
sado fuera sometido durante una 
semana a interrogatorio en la 
isla-cárcel de Imrali.

En el DGM ya estaba abier
to «in absentia» un proceso por 

traición y separatismo contra 
Ocalan, para el que los fiscales 
solicitaron la pena de muerte.

El fiscal general turco, Vural 
Savas, apuntó la semana pasa
da tras la captura del líder del 
PKK en Nairobi que podría apro
vecharse uno de los dos proce
sos ya abiertos contra él.

«Puede ser juzgado por cien
tos de crímenes y por cada uno 
de ellos se merece la pena de 
muerte», dijo entonces Savas, 
que afirmó que la justicia turca 
dispone de «pruebas muy claras» 
contra el líder kurdo.

La cárcel de Imrali ha sido 
evacuada «especialmente» para 
Ocalan y la isla sellada a todo 
tráfico marítimo y aéreo, y sólo 

se puede llegar a ella con un 
permiso especial.

Los abogados europeos de 
Ocalan dijeron temer que se le 
torturara en Imrali y su herma
no y también dirigente del PKK, 
Osman Ocalan, exigió que le juz
gue un tribunal internacional.

El procesamiento del líder 
kurdo estará previsiblemente 
terminado dentro de un mes, tras 
lo cual sus abogados dispondrán 
de 15 días para preparar la defen
sa. Fuentes judiciales conside
ran que el juicio puede termi
nar en mayo, después de las elec
ciones del 18 de abril en las que 
se espera que el primer minis
tro, Bulent Ecevit, recoja la co
secha de la captura de Ocalan.

Ó
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sector del vino, se realiza por primera 
vez un reparto por pais, del que 
España es el principal beneficiario
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Se mantiene el uno por ciento de nuevas plantaciones que propuso la Comisión

La UE desoye las demandas de 
España en herbáceos y viñedos
La presidencia alemana de 
la Unión Europea (UE) des
oyó las demandas realiza
das por España en el sector 
de cultivos herbáceos y tam
poco aumentó el porcentaje 
de nuevas plantaciones de 
viñedos que sería autoriza
do en los Estados miembros, 
a pesar de las peticiones de 
los Gobiernos.

Efe/Bruselas

En su primera propuesta de 
reforma del sector del vino, 
Alemania mantiene el uno por 
ciento de nuevas plantaciones 
que propuso la Comisión Euro
pea, considerado insuficiente por 
algunos países productores. 
Realiza, no obstante, por primera 
vez, un reparto por país, del que 
España es el principal beneficia
rio.

Alemania presentó ayer, 
miércoles, sus documentos de 
compromiso sobre las reformas 
de los sectores de cultivos her
báceos y vino, después de haber 
elaborado ayer los relativos a la 
leche y el vacuno.

En herbáceos, la propuesta no 
recoge la demanda española de 
incrementar de 2,64 a 3 tonela
das por hectárea la cifra de ren
dimientos utilizada en el cálcu
lo de las ayudas a los producto
res. Se trata de una de las prin
cipales reivindicaciones del Go
bierno español en las negocia
ciones agrícolas de la Agenda 
2000, ya la que cifra actual fue 
fijada tomando como referencia 
años de fuerte sequía.

Conde: "Vengo a apoyar a la 
ministra en la defensa del vino"

Efe/Bruselas

El candidato a la Presiden
cia de Castilla-La Mancha por 
d Partido Popular y actual al
calde de Toledo, Agustín Con
de, visitó ayer en Bruselas a la 
niinistra de Agricultura, Loyola 
de Palacio, «para apoyaría en la 
defensa que está haciendo en 
favor de un sector como el del 
vino».

Conde, que iba acompañado 
por el portavoz de Agricultura

-•
O

La propuesta autoriza a España 11.750 hectáreas de nuevas plantaciones.

El proyecto de la presiden
cia elimina el régimen especial 
de ayudas al cultivo de girasol, 
equiparándolas a las ayudas 
existentes en cereales, a pesar 
de las fuertes reticencias de 
España y otros países producto
res. A diferencia de la propues
ta inicial de la Comisión, sin em
bargo, el proyecto de la presi
dencia prevé una equiparación 
en tres años.En maíz, la propues
ta alemana tampoco tiene en 
cuenta la demanda española de 
mantener un rendimiento dife
renciado del existente para el 
resto de los cereales.

En cuanto a la reforma del 
sector del vino, la presidencia 
propone la autorización en Es

en el Parlamento regional, Do
mingo Triguero, resaltó que 
«Castilla-La Mancha se juega 
mucho en esta negociación, ya 
que buena parte de nuestro fu
turo se centra en el sector del 
vino».El político castellano- 
manchego, que disputará al so
cialista José Bono la Presiden
cia de la región el próximo 13 
de junio, calificó el documento 
inicial presentado por la Comi
sión de «bueno, aunque hay as
pectos que pueden mejorarse, y 

paña de un volumen de 11.570 
hectáreas de nuevas plantacio
nes de viñedos sobre un total en 
la UE de 33.999 hectáreas, me
dida destinada a la regulariza
ción de las plantaciones ilega
les.

El borrador prevé también la 
posibilidad de otorgar nuevos 
derechos de plantación para 
medidas especiales como la in
vestigación y la reordenación del 
territorio.

No se especifica el volumen 
de nuevos derechos que sería 
asignado a esa partida, aunque 
fuentes comunitarias señalaron 
que se trata de 1.000 hectáreas 
anuales para toda la UE.

La autorización de un cupo

en ello está la ministra».
Recordó la importancia que 

para Castilla-La Mancha tiene 
el mantenimiento de las desti
laciones de alcohol para uso de 
boca, «ya que ahí residen buena 
parte de los ingresos del sector» 
y recordó, en este sentido, «el 
gran peso que tiene la elabora
ción de las holandas en zonas 
como Tomelloso (Ciudad Reai). 
También pidieron a la ministra 
que complete un buen acuerdo 
en el capítulo de reestructuración 

de nuevas plantaciones, prácti
ca que se encuentra prohibida en 
la UE, es uno de los puntos con
trovertidos de las negociaciones 
para la reforma del sector.

La mayoría de los países 
productores piden un incremento 
mayor al uno por ciento propues
to por la presidencia y la Comi
sión y España solicita entre el 3 
y el 4 por ciento.

El Parlamento Europeo, en su 
dictamen sobre la reforma del 
sector, hablaba del 3 por ciento.

El reparto realizado por el 
documento de la presidencia 
beneficia, no obstante, principal
mente a España, seguida de Fran
cia, que contaría con 9.043 nue
vas hectáreas de plantación, Ita
lia, con 8.622 hectáreas y Por
tugal, con 2.506 hectáreas. Ale
mania tendría derecho a un vo
lumen de 1.023 hectáreas de 
nuevas plantaciones, Grecia, a 
732 hectáreas, Austria, a 491 
hectáreas y Luxemburgo a 12 
hectáreas.

El proyecto de la presiden
cia suaviza, por otra parte, las 
penalizaciones propuestas por la 
Comisión para los agricultores 
que regularicen sus viñedos. 
Mantiene la prohibición de 
mezclar vinos europeos con vi
nos importados, pero autoriza la 
vinificación de mostos proceden
tes de países terceros, a lo que 
se opone una mayoría de Esta
dos miembros.

La presidencia y la Comisión 
argumentan que la UE no puede 
prohibir esa vinificación, que ha 
sido impuesta por la Organiza
ción Mundial del Comercio 
(OMC).

J

Agustín Conde.

del viñedo, «máxime en un 
momento en que la apuesta por 
la calidad en Castilla-La Man
cha es incuestionable».

Loyola de Palacio.

De Palacio dice 
que hay avances 
en las reformas, 
salvo en herbáceos

Efeagro/Bruselas

La ministra de Agricultura, 
Loyola de Palacio, afirmó ayer, 
miércoles, que las propuestas de 
reformas agrarias presentadas 
por la presidencia de la UE 
«abren posibilidades para un 
acuerdo», salvo en el caso del 
proyecto relativo a cultivos 
herbáceos. Aunque España con
sidera todavía insuficientes las 
propuestas que están sobre la 
mesa en relación al vacuno, la 
leche y el vino, se encuentran 
en la línea de las peticiones rea
lizadas por el Gobierno.

En cultivos herbáceos, sin 
embargo, el proyecto no con
templa una de las «peticiones 
básicas» de España: el incre
mento de la cifra de rendimiento 
medio utilizado para el cálculo 
de las ayudas a los cereales, 
indicó De Palacio al término de 
las reuniones mantenidas ayer 
por los ministros con la presi
dencia y la Comisión Europea.

La titular española calificó 
de «absolutamente inaceptable» 
dicha propuesta, en la que tam
poco se recoge la demanda es
pañola de mantener el régimen 
de ayudas específicas a los pro
ductores de girasol.

La presidencia propone re
ducir en tres años dichas ayu
das hasta equipararías con las 
existentes en cereales, lo que 
podría dar lugar a la huida de 
los productores hacia otros 
cultivos, acarreando importan
tes problemas de saturación en 
los productos de sustitución.

En cuanto a la reforma del 
sector lechero, la presidencia no 
ha presentado todavía una pro
puesta completa sobre el incre
mento de las cuotas de produc
ción, aunque su proyecto pre
vé un trato de favor para los 
países que, como España, Ita
lia y Grecia, necesitan un ma
yor aumento de sus cupos.La 
ministra dijo que en la leche 
«arrastramos un agravio histó
rico desde la adhesión de Es
paña a la UE», en la que se fijó 
una cuota muy por debajo de su 
producción real.

Ó
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La resolución establece la creación de una Comisión de Seguimiento

Agricultura publica las normas de 
aplicación de los "Vinos de Castilla"

Efe/Toledo

La Dirección General de 
Alimentación y Cooperativas de 
la Consejería de Agricultura ha 
publicado en el Diario Oficial 
de Castilla-La Mancha (DOCM) 
las normas de aplicación de la 
Orden de 19 noviembre de 1998, 
que regula la indicación geográ
fica «Vinos de la Tierra de 
Castilla».

En la resolución, firmada por 
el director general de Alimen
tación, Francisco Mombiela, el 
pasado 11 de febrero, se estable
ce la creación de una Comisión 
de Seguimiento, integrada por 
asociaciones agrarias y empre
sariales, cuyo consejo se tendrá 
en cuenta para fijar las caracte
rísticas físico-químicas y 
organolépticas de los vinos 
amparados por la indicación 
geográfica.

Características 
organolépticas

Además, regula las caracte
rísticas organolépticas de los 
«Vinos de la Tierra de Castilla», 
cuya acidez volátil máxima es
tará entre los 10 y 18 
miliequivalentes, dependiendo 
de la campaña, y su cantidad 
máxima de anhídrido sulfuroso 
oscilará entre los 180 y 250 
miligramos/litro para los vinos 
blancos y rosados y entre los 150 
y 200 miligramos/litro para los 
tintos.

También se establece en la

La UE considera excesiva la 
demanda de España de un 
millón de toneladas de leche

ASAJA valora la decisión de 
Hacienda de reducir el 
módulo fiscal

Efeagro/Madrid

La presidencia alemana de 
la UE y la Comisión Europea 
consideraron excesiva la de
manda española de aumentar en 
un millón de toneladas su cuo
ta de producción de leche, in
formaron fuentes comunitarias.

En una reunión mantenida 
con el presidente alemán del 
Consejo de Ministros de la 
Unión Europea (UE), Karl 
Heinz-Funke, y el comisario de 
Agricultura, Franz Fischler, la 
titular española Loyola de Pa
lacio reivindicó una vez más un 
aumento de la cuota.

Las fuentes señalaron que 
tanto la presidencia alemana 
como el comisario «son cons
cientes de la importancia polí
tica» que tiene para España el 
aumento de la cuota de produc
ción, pero consideraron dema

La Orden regula la indicación "Vinos de la Tierra de Castilla".

resolución la composición del 
Comité de Cata, que estará in
tegrado por cinco enólogos, y los 
baremos de puntuación de los 
vinos, que serán considerados 
aptos si no superan los 62 pun
tos de media.

Por último, recoge los requi
sitos para el control de los «Vi
nos de la Tierra de Castilla» que 

siado elevada la cifra pedida por 
el Gobierno.

El presidente alemán, sin 
embargo, «tiene claro» que 
España recibirá un trato espe
cial en la reforma del sector, al 
igual que los países que más 
necesitan incrementar sus cu
pos de producción, añadieron las 
mismas fuentes.

En el primer proyecto de 
reforma presentado ayer por la 
presidencia, se reconoce, por 
primera vez, la necesidad de 
conceder un trato de favor a esos 
países, aunque se no especifi
ca cuál sería el aumento que se 
les asignaría.Dicho borrador 
prevé que un uno por ciento del 
aumento global sea destinado 
a los jóvenes agricultores, un 0,5 
por ciento a las zonas de mon
taña y deja en blanco el porcen
taje que se atribuiría a los Esta
dos miembros más necesitados. 

sean embotellados fuera del 
ámbito de actuación de los ser
vicios de inspección agroa
limentaria de la Consejería de 
Agricultura, para lo cual la Di
rección General de Alimentación 
elaborará una lista de entidades 
de control, que facilitará a los 
operadores que la soliciten.

Bodegas Félix Solís de

Efeagro/Madrid

La organización agraria 
ASAJA valoró la decisión del 
Ministerio de Economía de re
ducir, con carácter excepcional, 
a 0,05 el índice de rendimiento 
neto aplicable en 1998 a las 
actividades ganaderas de por
cino de carne y de cría, según 
afirmó ayer a Efeagro su res
ponsable de fiscalidad, Juan 
José Alvarez.

Alvarez explicó que aunque 
Hacienda no haya aprobado la 
aplicación de un módulo cero 
sobre los rendimientos netos 
generados por los productores 
de porcino, como había pedido 
el sector en reiteradas ocasio
nes para compensar las pérdi
das sufridas por la crisis de 
precios en 1998, esta reducción 
beneficiará al ganadero.

Valdepeñas (Ciudad Real) anun
ció ayer a Efe que en los próxi
mos dos meses iniciará la 
comercialización de tres millo
nes de litros de vino bajo la in
dicación de «Vinos de la Tierra 
de Castilla», a la que también han 
mostrado su disposición de aco
gerse 65 productores vinícolas 
de Castilla-La Mancha.

Matizó que con esta decisión 
los productores de ganado por
cino no tendrán la obligación 
de tributar por los ingresos 
generados en la declaración del 
Impuesto sobre la Renta de las 
Personas Físicas (IRPF).

El responsable de ganado 
porcino de COAG-IR, Josep 
Puigpelat, también mostró su 
satisfacción por haber conse
guido que el impacto fiscal para 
los ganaderos que declaran por 
módulos, sea muy bajo, en un 
año en que la crisis de precios 
ha recortado, de forma consi
derable, los beneficios de las 
explotaciones de porcino.

Puigpelat apuntó que aun
que Hacienda no ha aprobado 
el módulo cero ,el índice del 
0,05 se traducirá en una menor 
presión fiscal para la actividad 
de producción de porcino de 
carne.

La UE rechaza la 
propuesta 
española de 
prohibir el vino a 
granel de Rioja

Efeagro/Bruselas

La presidencia alemana de 
la UE se negó ayer, martes, a 
que el contencioso que enfren
ta a España y Bélgica sobre el 
embotellado en origen del vino 
de Rioja de calidad se solucio
ne dentro de la reforma del sec
tor.

España, apoyada por la Co
misión Europea y países produc
tores como Portugal y Austria, 
esperaba que en la reforma del 
sector del vino se estableciera 
a nivel comunitario una norma
tiva que prohibiera la venta de 
vino de calidad a granel fuera 
de las regiones de producción.

En su primera propuesta 
sobre la nueva organización 
común de mercado (OCM) del 
vino, Alemania echa balones 
fuera y dice que el asunto debe 
ser resuelto por el Tribunal de 
Justicia de la Unión Europea 
(UE) y no en la reforma del 
sector vitivinícola.

Los jueces comunitarios tie
nen que pronunciarse todavía 
sobre el contencioso, que se ha 
convertido en un debate a nivel 
comunitario, en el que España 
y Bélgica cuentan con países a 
favor y en contra de sus argu
mentaciones.

Acusaciones de Bélgica
Bélgica acusa a España de 

violar las reglas del mercado 
interior al obligar al embotella
do de los vinos de calidad en la 
región de origen, medida que 
afecta sobre todo al Rioja, que 
es la causa de la disputa, que dura 
ya años, entre ambos Estados 
miembros. El abogado general 
del Tribunal de Justicia de la UE 
no ha emitido todavía su infor
me, previo a la sentencia de los 
jueces.

Avanza la 
creación de la 
interprofesión del 
sector porcino

Efeagro/Madrid

El sector porcino avanzó 
ayer en la constitución de la 
Interprofesión tras llegar a un 
principio de acuerdo sobre la 
estructura, las funciones y el 
quorum, a pesar de que su puesta 
en marcha parecía bastante 
complicada, según afirmó su 
coordinador provisional, Fer
nando de Antonio.

De Antonio, responsable a 
su vez de producciones gana
deras en la Confederación de 
Cooperativas Agrarias de Espa
ña (CCAE), destacó, tras la 
segunda reunión que mantuvo 
el sector productor y la indus
tria para abordar la constitución 
de la Interprofesión, que el prin
cipal punto de desacuerdo sigue 
siendo la representatividad.
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Hoy se inaugura el nuevo tramo Saceruela - Abenójar (CM-4110)

Queremos que llegues muy lejos

Un proyecto de 775 millones de pesetas que facilita los desplazamientos entre estas dos poblaciones, contribuyendo muy favorablemente a su 
comunicación y desarrollo socioeconómico.
La creación de un trazado más ancho y firme, con menos curvas, la ordenación de las intersecciones de Saceruela y Abenojar y un nuevo puente 
de 175 mts. de longitud sobre el río Tirteafuera, han logrado reducir los tiempos de recorrido y aumentar la seguridad.

1

Junta de Comunidades de
Castilla-La Mancha

Consejería de Obras Públicas FONDO EUROPEO DE DESARROLLO REGIONAL

PROYECTO COFINANCIADO POR EL ESTADO ESPAÑOL 
Y LA COMUNIDAD ECONOMICA EUROPEA

r
t 
O
 

2

AGHOM**

III 

Ill

M.C.D.2022



1 4 Miércoles, 24 de febrero de 1999 ^^^K

El presidente regional, que se muestra 
convencido de imponerse de nuevo - 
en las elecciones, se reunió ayer con 
concejales y afiliados de Valdepeñas, 
Manzanares e Infantes

De cara a las ayudas comunitarias en la Agenda 2000 y la PAC para la región

Bono: en la IJE el PP debe ser
tan pedigüeño como González
El presidente de la Junta, 
José Bono, se reunió ayer 
con representantes de las 
ejecutivas y concejales.del 
PSOE en las comarcas de 
Valdepeñas, Manzanares e 
Infantes, repasando algunos 
aspectos del programa elec
toral con el que concurrirán 
a la cita del 13 de junio y 
repasando diferentes temas 
de interés político.

José Luis MARTÍNEZ

El presidente castellano- 
manchego José Bono puso al 
corriente ayer a miembros de las 
ejecutivas y concejales de las 
comarcas de Valdepeñas, 
Manzanares y Villanueva de los 
Infantes sobre temas tan dispa
res como la "Agenda 2000, la 
negativa del Gobierno Central 
a la hora de transferir las com
petencias sanitarias, donde re
cordó, una vez más, que por cada 
peseta que se destina a los ciu
dadanos de la región reciben diez 
los catalanes, o el acuerdo alcan
zado en el trasvase Tajo-Segu
ra. En este último punto. Bono 
aseguró que, en previsión de que 
estamos iniciando un nuevo ci
clo de sequía, "debajo de un 
punto en el pantano de 
Entrepeñas no se trasvasará agua.

Esfuerzo al Gobierno ante 
la Unión Europea

Antes, en un encuentro con 
los medios de comunicación 
bastante distendido, pidió a la

Bono aconseja a De la Aleja defender "el 
partido de Valdepeñas" en las municipales

ULM.

"El único partido que mere
ce la pena es el de Valdepeñas". 
Así de elocuente y explícita fue 
la recomendación que hizo ayer 
José Bono al actual alcalde de 
Valdepeñas y aspirante a la re
elección en las filas de los so
cialistas, Victoriano González 
de la Aleja, después de dejar bien 
claro, ante preguntas de los pe
riodistas, que "no habrá ningu
na consigna, porque eso iría en

PSOE

A MANCHA
RTIDO

Nemesio de Lara, José Bono y Victoriano González de la Aleja, antes del acto interno del PSOE. J.L.MARTÍNEZ

ministra de Agricultura y a los 
responsables del Ejecutivo de 
Aznar que pusiera el listón en 
las negociaciones de las ayudas 
de la "Agenda 2000" y de la PAC 
(Política Agraria Común" "a la 
altura de las necesidades de 
Castilla-La Mancha", recomen
dando en este punto que "por lo 
menos se sea tan pedigüeño ante 
la Unión Europea como en su día 
lo fue Felipe González".

El máximo responsable po
lítico de la Junta, que admitió 
que podrían ultimarse las trans

contra del planteamiento demo
crático de nuestro partido".

"Colocar una vela a San 
Antonio"

Bono, que exigió tan sólo a 
González de la Aleja, "defender 
a capa y espada a Valdepeñas", 
ante el apretado margen que se 
vislumbra en los comicios a ni
vel local, previsión que se pue
de extrapolar de cierta forma a 
la Diputación Provincial, se 

ferencias educativas antes de la 
cita ante las urnas del 13 de ju
nio, situó, por otra parte, dentro 
de la escena política las solici
tudes de dimisión de la conse
jera de Sanidad, Matilde 
Valentín, y de él mismo, ante la 
negativa por parte del Gobier
no Central de liberalizar el nú
mero de farmacias en la región.

Con anterioridad, el secreta
rio provincial de los socialistas, 
Nem.esio de Lara, que estuvo 
acompañado también por el 
delegado de la Junta, Antonio 

mostró partidario de "colocar una 
vela a San Antonio por si vamos 
a tener la posibilidad de tener 
alguna gracia electoral de nues
tra parte".

Por su parte, José Bono no se 
detuvo a la hora de analizar 
convenientemente si las relacio
nes con las Diputaciones podría 
mejorarse sustancialmente tras 
el resultado de las urnas, en una 
cuestión en la que hizo más hin
capié en la anterior rueda de 
prensa el secretario provincial

Salinas, entre otros destacados 
mandatarios del PSOE, centró 
esta visita de Bono dentro de un 
ciclo de encuentros que van a 
tener lugar con responsables de 
ejecutivas comarcales y provin
ciales y habló, además, del 
acuerdo alcanzado con ICAM- 
NI o sobre los contactos con 
Unión Centrista o el CDS. Del 
mismo modo, habló de los con
tenidos del programa electoral, 
tales como la apuesta por la 
Juventud o la no superación del 
60% de las listas por sexos.

del PSOE, Nemesio de Lara. 
Este abogó públicamente por la 
potenciación de los consorcios 
y de las mancomunidades fren
te a la Diputación, institución 
que, según él, debe velar "por 
el amparo de los municipios de 
la provincia, especialmente de 
los más pequeños". En este sen
tido, De Lara criticó el hecho 
de que "la Diputación destine 
tan sólo el 11 por ciento de su 
presupuesto en ayuda a muni
cipios".

Bono, ayer en rueda de prensa.j.l.M.

Bono: "En las 
encuestas me 
valoran bien 
incluso quiénes 
no me votan"

J.L.MARTÍNEZ

José Bono se muestra muy 
convencido de poder repetir al 
frente de la Junta una vez más y 
asegura leer con tranquilidad el 
resultado de las encuestas que 
se vienen manejando en los úl
timos días. En este sentido, el 
presidente regional se sintió mu 
halagado "al observar que mu
chos más ciudadanos de los que 
me votan tienen confianza en mí"

El dirigente socialista, que en 
sus manifestaciones quiso dar 
gracias a estos ciudadanos, se
ñaló en rueda de prensa que "la 
política no debe servir para darle 
gusto a los ministros para que 
los pongan en las listas" y se mofó 
de la nueva situación política del 
Partido Popular, en su camino 
hacia el centro ideológico. "Ser 
del centro, buscar el centro o 
estar en el centro podría bien ser 
el título de una telenovela de 
cierta fama".

No obstante, de manera re
tórica, el dirigente socialista se 
preguntó: "De dónde vienen 
Alvárez Cascos, Aznar o Fraga, 
que dice que es de centro de toda 
la vida". '

Respuesta al diputado 
popular Domingo Triguero

Pero aún fue más allá respon
diendo al insulto que hace unos 
días le profirió el diputado re
gional del PP Domingo Trigue- 
ro en las Cortes, quien le llamó 
sinvergüenza, al recordarle Bono 
un error del primero al jurar el 
cargo. En este sentido, situó 
despectivamente a Triguero 
como representante de "la dere
cha moderna, del buen trato y 
de la buena crianza", añadien
do que "está en el centro, pero 
yo creo que de otra cosa...".

Además recordó el error que, 
según él, ha cometido el presi' 
dente regional del PP, Agustín 
Conde, en la problemática abier
ta con las navajas

Ó
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CCOO critica la 
fórmula de cálculo 
de las nuevas 
retenciones de 
Hacienda

La Tribuna

La Unión Comarcal de Co
misiones Obreras en Valdepe
ñas asegura en nota de prensa 
que Hacienda falta a la verdad 
cuando afirma que la nueva tabla 
de retenciones se ajusta con la 
factura final del impuesto, po
niendo sobre la mesa un infor
me del Gabinete Técnico del 
mencionado sindicato.

Así, afirma que el sistema de 
pagos a cuenta aprobado por el 
Gobierno establece retenciones 
superiores a la factura final (en 
la liquidación a realizar en ju
nio del año 2000( "en un núme
ro elevado de situaciones que 
afectan a millones de asalaria
dos.

Según este análisis, en todos 
los contribuyentes que formen 
parte de una unidad familiar en 
la qúe trabaje un solo miembro 
(más de cinco millones de tra
bajadores, lo que supone el 38 
por ciento del total) no se in
cluye el mínimo personal am
pliados -otras 550.000 pesetas 
de deducción de los ingresos 
declarados por el cónyuge con 
ingresos superiores a 100.000 
pesetas.

Del mismo modo, se añade 
que los contribuyentes con hi
jos a cargo ven reflejado el 
mínimo familiar por hijo con una 
deducción inferior a la mitad de 
lo que establece la ley (100.000 
pesetas frente a la cantidad que 
debería fijarse según este sin
dicato que se sitúa entre 225.000 
y 250.000 pesetas.

Por último, todos los contri
buyentes que estén pagando una 
hipoteca por compra de vivienda 
habitual no se beneficia de las 
retenciones a cuenta fijadas en 
esta deducción de la cuota del 
impuesto, según Comisiones 
Obreras.

Por todo lo anterior, este 
sindicato considera que en el 
nuevo IRPF el Ministerio de 
Economía y la Secretaría de 
Estado de Hacienda ha estado 
haciendo una propaganda "en
gañosa" sobre el mismo.

Nota aclaratoria
En la información publica

da en la edición de ayer con el 
título "El VIII Salón del Vino 
de Valdepeñas se celebrará entre 
el 16 y el 18 de abril" pusimos 
por error "del Vino", cuando en 
realidad la nota de prensa del 
Ayuntamiento de Valdepeñas 
hacía referencia a la celebración 
del VIII Salón del Automóvil y 
a los componentes de su Comi
té Organizador.

Del mismo modo, en la no
ticia "Gutiérrez" acusa al Par
tido Popular de 'banalizar' la 
política municipal" dábamos 
cuenta de que el portavoz de 
ICAM, Jesús Gutiérrez critica
ba la inclusión de José Luis 
Paniagua en las listas del PSOE, 
cuando debía poner "en las lis
tas del Partido Popular.

cr
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Gutiérrez estuvo acompañado en la charla por el Coordinador Local de IU, Manuel Sarrión. J.L.M.

El coordinador regional intervino en "Un espacio abierto"

Gutiérrez, de IU, defendió 
una "Sanidad para todos"

José Luis MARTÍNEZ

El coordinador regional de 
Izquierda Unida, Gonzalo 
Gutiérrez, intervino ayer en el 
ciclo de charlas que esta forma
ción política viene desarrollan
do desde hace una semanas en 
Valdepeñas bajo el título "IU: 
Un espacio abierto".

Gutiérrez, que es doctor en 
Medicina, impartió la conferen
cia "Una Sanidad para todos" 
ante una veintena de afiliados 
y simpatizantes de Izquierda 
Unida". En esta charla, tal y 
como explicó el dirigente iz
quierdista en una rueda de pren
sa anterior, se abordó el proce
so de privatización de la Sani
dad, acelerado en los últimos 
meses. No obstante, Gonzalo

La Concejalía de la Mujer inicia la 
actividad "Taller de Empresas"

La Tribuna

La concej alía de la Muj er del 
Ayuntamiento de Valdepeñas va 
a poner en marcha esta semana 
la actividad denominada "Ta
ller de Empresas", según infor
ma en nota de prensa el Ayun
tamiento de Valdepeñas.

El objetivo de esta nueva 
actividad es crear un foro don
de las mujeres empresarias de 
Valdepeñas puedan tratar temas 
de interés y actualidad como por 
ejemplo la nueva ley del Comer
cio Minorista, el Euro, la publi

Gutiérrez situó la génesis de esta 
idea en el informe Abril 
Martorell, fechado en 1991 a 
iniciativa del PSOE, que, por 
aquel entonces, gobernaba con 
mayoría absoluta.

Proceso de la 
privatización de la gestión

Según Gutiérrez, a partir de 
ahí, en los procesos de transfe
rencias del INSALUD a diferen
tes Comunidades Autónomas 
del país, con indiferencia del 
partido que estuviera en el po
der, se empezaron a desarrollar 
fórmulas de co-pago y referen
tes a la mercantilización de la 
gestión.

Pese a los intentos liderados 
el año pasado por la izquierda 

cidad, la propaganda o la aten
ción al cliente, entre otros te
mas de interés.

Lugar de intercambio de 
experiencias comunes
A la vez, este foro se consti

tuye como un lugar donde inter
cambiar experiencias y analizar 
■estrategias comunes.

La actividad estará dirigida 
por la técnico del área de la 
concejalía de la Mujer Marian 
López y está destinada 
específicamente a mujeres em

con la creación de la Platafor
ma de la Sanidad Pública, la Ley 
15/97 continúa su desarrollo. En 
este sentido. Izquierda Unida 
defiende la estabilidad en el 
empleo, al considerar que no 
sobra ni un solo puesto de tra
bajo ni una cama.

IU denuncia además el 
solapamiento creciente entre la 
sanidad pública y la privada, así 
como la masificación como 
ejemplo de descontento y dis
minución de la calidad de la 
asistencia sanitaria.

Por último, como dato esca
lofriante, el dirigente izquier
dista puso sobre la mesa que en 
Estados Unidos mueren al año 
unas 100.000 personas, simple
mente porque no pueden pagar se 
las medicinas.

presarias.

Las reuniones tendrán 
periodicidad mensual
La periodicidad de las re

uniones será una vez al mes y 
las mujeres interesadas en par
ticipar en este "Taller de Em
presas" pueden ponerse en con
tacto con la Concejalía de la 
Mujer, cuya sede se encuentra 
ubicada en el Centro de Servi
cios Sociales de Valdepeñas, 
sito en la calle Manuel León, 
número 3.

O

* El presidente Bono 
estuvo ayer con los medios 
bastante distendido e inclu
so se gastó con los periodis
tas algunas bromas.

* Así, se refirió a la efe
mérides de ayer del 23-F, 
utilizando la cita de un pe
riódico sueco que narró la 
escena de Tej ero como si se 
tratara de "un loco vestido 
de toreador".

* Además, también hizo 
comentarios jocosos sobre 
el insulto de "sinvergüenza" 
con el que le "premió" el 
diputado regional del PP, 
Domingo Triguero.

""Y ese es uno de los que 
están en el centro, pero yo 
creo que de otra cosa", 
manifestó, después de recor
dar el pasado político de 
Alvarez Cascos, José Ma
ría Aznar o Fraga, según él 
mismo, "centrista de toda la 
vida" .

Material intervenido

La Unidad Rural 
de Policía Local 
interviene redes 
ilegales de caza 
de pájaros

La Tribuna

La Unidad Rural de la Poli
cía Local de Valdepeñas pro
cedió en días pasados a la in
tervención de artes de caza y 
redes ilegales utilizadas para 
cazar pájaros, según informa en 
un comunicado el gabinete de 
prensa municipal.

Tareas de la Unidad Rural 
de Policía Local

La intervención de este 
material se realizó dentro de las 
actividades propias de esta uni
dad del Cuerpo de Policía Lo
cal, dedicada al control de los 
terrenos agrícolas de nuestra lo
calidad
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El curso, en el que participaron quince 
niños, estuvo dividido en tres partes 
diferentes: seguridad vial, protección 
civil y fuego y rescate

Nuevos horarios 
de trenes en la 
estación de 
Manzanares

La Tribuna

Desde el pasado 16 de fe
brero han entrado en vigor los 
nuevos horarios de trenes que 
realizan parada en la estación 
de Renfe de Manzanares, que 
afectan sobre todo a las líneas 
de Ciudad Real, Jaén y Madrid, 
cuyas variaciones oscilan entre 
diez y treinta minutos.

Según informa la estación 
manzanareña, el horario de 
paradas queda ahora de la si
guiente forma desde las cero 
horas: el Expreso con destino 
Algeciras sigue parando a la 1,20 
horas de la madrugada. El pri
mer regional hacia Ciudad Real, 
de circulación diaria, sale a las 
8,17 horas.A las 8,18 horas, 
excepto sábados y domingos, otro 
regional sale hacia Madrid. El 
«Costa de la Mancha» parte 
diariamente a las 10,00 hacia 
Alicante. El primer tren regio
nal con destino Jaén retrasa su 
salida diez minutos, haciéndolo 
ahora a las 10,54 horas.

El regional con destino Ma
drid sólo retrasa su salida un 
minuto, siendo ésta a las 11,23 
horas, salvo los domingos, en los 
que no circula.Las dos unida
des del tren «García Lorca» con 
destino Barcelona hacen su 
parada a las 12,22 y a las 12,54. 
Uno procede de Andalucía y otro 
de Extremadura, uniéndose en 
Alcázar de San Juan para con
tinuar hasta Barcelona.El 
Intercity a Málaga retrasa su 
salida dos minutos, saliendo a las 
13,23

El tren regional que salía a 
las 13,12 horas hacia Ciudad 
Real, lo hace ahora media hora 
más tarde, a las 13,42 horas, 
excepto los domingos. Varía el 
regional a Madrid que tenía su 
salida a las 14,50, ya que ahora 
sale a las 15,24.

No hay variaciones en las 
salidas a Málaga; 15,33 y 
Badajoz: 15,45.E1 Intercity con 
destinos a Madrid y Zaragoza 
sale a las 16,16 horas.El Talgo 
con destinos a Granada y Almería 
para en Manzanares a las 17,28. 
Circula también el sábado por 
la mañana, realizando su para
da a las 10,15.a las 17,44, ca
torce minutos más tarde que 
antes, para el tren procedente 
de Jaén. A las 17,47 llega a 
Manzanares el tren proceden
te de Madrid hacia Jaén, que no 
circula sábados ni domingos. El 
tren regional Badajoz-Madrid se 
adelanta cuatro minutos y llega 
a las 18,36.El Talgo Almería- 
Madrid se retrasa tres minutos, 
hasta las 19,36. El regional pro
cedente de Alicante adelanta su 
llegada en un cuarto de hora, 
haciéndolo a las 20,28 horas. Otro 
regional, el de Madrid-Jaén tam
bién se adelanta 15 minutos, a 
las 20,31 .Por último, el regional 
Ciudad Real-Alcázar hace su pa
rada a las 22,27 horas.

Según el jefe local de Protección Civil, se cubrieron objetivos

Clausurado un curso
de seguridad vial
Con los objetivos cubiertos 
y el fuego y rescate como 
estrellas, se ha clausurado 
un curso de seguridad vial y 
primeros auxilios organiza
do por Protección Civil e 
impartido por la Agrupa
ción Local de Voluntarios, 
en el que han participado 
quince niños de 
Manzanares con edades 
comprendidas entre los sie
te y los catorce años.

La Tribuna

Juan Carlos Cabeza, concejal 
de Seguridad Ciudadana del 
Ayuntamiento, señala que el 
curso estuvo impartido por tres 
monitores que contaron con la 
ayuda de otros voluntarios, que
dando dividido en tres partes: 
Seguridad Vial, cuyo monitor ha 
sido Francisco Espinosa; Prime
ros Auxilios, impartido por Nie
ves León; y Fuego y Rescate, 
del que se lía encargado Salva
dor K^tín, voluntario de Pro
tección Civil y, además, bom
bero profesional.

Para Miguel Angel 
Rodríguez, jefe de la Agrupa
ción Local de Voluntarios, los 
niños participantes han demos
trado su preferencia por el fue
go y el rescate, tal vez poique, 
además de las explicaciones

El PSOE rechaza la 
acusación de electoralismo

La Tribuna

El portavoz del PSOE en el 
Ayuntamiento de Manzanares, 
Antonio Caba, considera que las 
manifestaciones realizadas por 
el concejal del PP, José María 
Molina-Prado, acusando de 
electoralismo a los socialistas 
por anunciar el compromiso 
adquirido con la Junta para cons
truir el nuevo colegio 
«Altagracia» carecen de senti
do. Según Caba «no es de ex
trañar», porque el grupo muni
cipal popular ya se desmarcó del 
acuerdo consensuado en Castilla- 
La Mancha por todas las fuer
zas políticas -entre ellas el PP- 
, sindicales y sociales, que pe

Los niños durante el curso de seguridad vial.

teóricas, el tema les permitía 
participar de manera intensa en 
las prácticas con agua, 
extintores, chorros de agua con 
mangueras, además de las visi
tas que han realizado al Parque 
de Bomberos, donde han podi
do ver en directo cómo hace el 
trabajo este colectivo.

Rodríguez añade que la se
guridad vial ha sido el segundo 
tema en el orden de preferen
cias de los alumnos infantiles, 
ya que las clases se desarrolla
ron en el circuito permanente 

dían la mejora de la enseñanza 
en la región.

Caba afirma que lo único que 
ha hecho el equipo municipal de 
gobierno ha sido cumplir con su 
obligación escuchando a la Pla
taforma Pro Nuevo Colegio y 
consiguiendo lo que ésta preten
día, un colegio moderno que 
cumpla las directrices de la 
LOGSE. Señala que ha sido 
ahora cuando se ha tratado el 
asunto y no cuando el PSOE 
tenía responsabilidades en el 
MEC «porque es cuando los 
padres han manifestado su in
quietud por el estado del cole
gio ante el Ayuntamiento».

El grupo municipal socialis
ta, señala el portavoz del PSOE, 

instalado en la Feria del Cam
po con prácticas de circulación 
en bicicleta, teniendo en cuen
ta las señales de tráfico exis
tentes.

Para el jefe de la Agrupa
ción Local de Voluntarios de 
Protección Civil, el curso de 
primeros auxilios ha sido el que 
menos expectación ha levanta
do, quizás porque los niños no 
encontraron ninguna similitud 
con las ideas de aventura, ac
ción y diversión que tenían en 
sus cabezas.

ya había denunciado la mala 
situación del colegio antes de 
que se constituyera la Platafor
ma, «cuando Justo Zambrana 
visitó Manzanares hace más de 
un año». El concejal socialista 
añade que «tal es así, que ya se 
ha previsto que el primer cole
gio que construya cuando se 
asuman las competeñcias se
rán, junto a uno de Almodóvar, 
el de Altagracia».El portavoz 
socialista recuerda que cuan
do el PSOE gestionaba el Mi
nisterio se ofreció la construc
ción de un nuevo colegio por 
parte del director provincial de 
Educación, Santiago Moreno, 
prefiriendo la comunidad escolar 
la opción de realizar mejoras.

Importante 
presencia de 
mujeres y 
jóvenes en la 
lista del PSOE

La Tribuna

La lista municipal que el 
PSOE de Manzanares presen
tará a las elecciones del 13 de 
junio «será muy renovada y con 
importante presencia de muje
res y jóvenes», según Antonio 
Caba. El vicesecretario local del 
PSOE señala que la comisión 
ejecutiva local del Partido So
cialista celebra hoy una reunión 
extraordinaria para aprobar la 
propuesta de lista que se reali
zará a los afiliados en la asam
blea que tendrá lugar el sábado 
en la Casa de Cultura.

Caba dice que la lista de la 
candidatura municipal socialista 
ya está completa en sus veinte 
nombres, y espera que la reunión 
de la ejecutiva local sea un trá
mite formal. El vicesecretario 
general del PSOE de 
Manzanares dice que la lista 
contempla todas las directrices 
marcadas por la Ejecutiva Fe
deral del Partido Socialista. Con 
la renovación anunciada y la 
destacada presencia de muje
res y jóvenes, Caba precisa que 
la lista reúne muchos atractivos 
para que los ciudadanos de 
Manzanares vuelvan a renovar 
su confianza en el Partido So
cialista.

Sin querer desvelar nombres, 
Caba confirmó que Miguel Angel 
Pozas será el candidato a alcalde 
y que él repetirá como número 
dos de la lista, e insistiendo 
nuevamente en la renovación 
señaló que once personas figu
ran por primera vez en las lis
tas socialistas, «lo que nos hace 
sentimos ilusionados de nuevo».

Dagoll Dagom 
encandiló al 
público con "una 
de piratas"

La Tribuna

Modelo perfecto del 
nonsense, que establece en cla
ve de comedia libre y desenfa
dada una realidad autóctona 
donde es posible: la mezcla de 
diversas épocas, la más loca de 
las comicidades, la amable sub
versión de los valores estable
cidos, la burla de las leyes in
ternas de la comedia, empezando 
por el argumento, con la única 
excepción del final feliz y la 
búsqueda constante de la crea
tividad, eso es la comedia mu
sical que Dagoll Dagom trajo a 
Manzanares y que encandiló ai 
público del Gran Teatro.Dos 
horas de espectáculo con vo- 
ces en directo y con un montaje 
"colorista y mediterráneo" con 
"sello propio".
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El Parador de Almagro 
será promocionado en 
Alemania

La Universidad Popular de 
Almagro acude a la 
asamblea nacional de UP

Un total de 36 agentes tu
rísticos de Alemania visita
rán el próximo fin de sema
na el Parador Nacional de 
Almagro con objeto de co
nocer este hotel y la capital 
calatrava y promocionarlos 
como destino turístico en el 
país germano, informaron 
ayer a Efe fuentes del para
dor.

La Tribuna

La visita, organizada por el 
operador Airtours, representante 
en Alemania de la sociedad 
Paradores Nacionales S.A, in
cluirá degustaciones de platos 
típicos, un recorrido por los prin
cipales monumentos almagreños 
y un desplazamiento a los moli
nos de viento de Consuegra, en 
Toledo. El hotel almagreño, que 
cumple este año su veinte ani
versario, registró durante 1998 
una ocupación media del 68 por 
ciento y el 40 por ciento de sus 
clientes alojados fueron de ori
gen extranjero, sobre todo de

El 40% de los clientes del Parador son extranjeros.

Alemania y Estados Unidos y 
durante la época de caza.

Dichas fuentes precisaron que 
la mayor parte de esta clientela 
exterior se canaliza a través de 
agencias, lo que explica estas 
visitas promocionales y la exis
tencia de acuerdos entre la so

ciedad estatal Paradores S.A y 
operadores internacionales de 
turismo.Los turistas extranjeros 
permanecen en el Parador en
tre uno y dos días y el principal 
atractivo que encuentran en este 
destino es la riqueza cinegética 
y la calidad de los servicios.

LaJInbuna

La Universidad Popular de 
Almagro acudirá a la asamblea 
nacional de la Universidades 
Populares que tendrá lugar en 
Madrid durante los días 26 y 27 
de febrero, y en la que estos 
centros educativos abiertos re
visarán cuáles serán sus nue
vos retos educativos y cultura
les con vistas al próximo milenio.

Representantes de las 209 
Universidades Populares de 
España participarán en la Asam
blea General de la Federación 
Española. Estas se hallan divi
didas geográfícamente en 11 
comunidades autónomas, y cons
tituyen un proyecto de desarro
llo cultural, promueven la parti
cipación social, la educación, la 
formación y la cultura para 
mejorar la calidad de vida.

Según comenta el director de 
la Universidad Popular de 
Almagro, Angel Gómez 
Malagón, en la asamblea gene
ral se va a debatir sobre los retos 
que se presentan en la educa
ción de personas adultas en 
Europa y en España de forma 
particular. Se trata de dar res
puesta a la situación de miles de 
hombres y mujeres que preci
san de nuevos instrumentos de 
aprendizaje que contribuyan a 
mejorar su autonomía personal; 
que les permita afrontar las con
tinuas transformaciones socia
les, y fomentar una participación 

consciente, responsable y 
creativa, en el marco de una 
sociedad más equitativa.

La Universidad Popular de 
Almagro es un motor dinamizador 
de la cultura de esta localidad, a 
la que acuden centenares de 
personas cada curso. En Madrid, 
Almagro y otras universidades 
populares tratarán de profundi
zar en los métodos para que las 
personas adultas puedan adqui
rir, actualizar, completar o am
pliar sus conocimientos y apti
tudes para su desarrollo perso
nal y profesional; para facilitar
les el acceso a los distintos nive
les del sistema educativo, mejo
rar su cualificación profesional 
o adquirir una preparación para 
el ejercicio de otras profesiones. 
De forma particular se preten
de desarrollar las capacidades 
básicas personales y sociales para 
la participación en la vida social, 
cultural, política y económica.

Cerca de 125.000 personas 
participaron en los 7.000 cursos, 
talleres y programas realizados, 
y más de un millón en las 8.500 
actividades culturales, dentro de 
una oferta formativa integral. Por 
otro lado, las Universidades 
Populares pretenden reflexionar 
sobre un modelo de desarrollo 
cultural cuyas características 
vienen definidas por la autono
mía, la flexibilidad, entendida 
como la capacidad de adaptación 
a las necesidades, por la inno
vación, la multidisciplinariedad y 
por la participación.

SUPLEMENTO SEMANAL DE LA TRIBUNA DEDICADO AL TURISMO EN CIUDAD REAL

El próximo sábado, 27 de febrero, visitamos

MANZANARES

RESERrE SU EJEMPLAR
Conozca los lugares de más interés turístico de Manzanares

LaTribuna
de Ciudad Keal

Grupo de cazadores de Barcelona 
J con gran solvencia económica
precisan

Coto de Caza
para PERDIZ, CONEJO y LIEBRE, 

en la zona de LA MANCHA

Se precisa caza abundante en la actualidad 
Posibilidad de contrato por varios años. 

Superficie mínima: 1.000 Ha,

Tel.« 474 55 55 / Fax. 93 377 72116
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Díaz Salazar está empeñado en la 
elaboración de una estrategia que 
posibilite que el flujo de visitantes 
de Las Tablas consuma en Daimiel

Otra de las acciones que se están estudiando impulsar, según el alcalde, es la proyección del turismo

Daimiel apuesta por el empleo con
un nuevo vivero de empresas
Para Díaz Salazar, el turismo es «un diamante en bruto que 
hasta la fecha, ni mucho menos está explotado al máximo», 
sobre todo, y según el alcalde daimieleño, porque un eleva
do número de turistas que visitan el Parque Nacional de Las 
Tablas aún no entra en Daimiel.

I 1

La Tribuna

Por ello, José Manuel Díaz 
Salazar está empeñado en la ela
boración y puesta en marcha de 
una estrategia que posibilite que 
el importante flujo de visitantes 
que Las Tablas atrae consuma 
en Daimiel y, por tanto, se fomen
ten las empresas de la ciudad, lo 
que repercutirá favorablemente 
en la creación de empleo. Pero, 
a pesar de la importancia que el 
turismo tiene para Daimiel, se 
trata de una acción más encami
nada al fortalecimiento de la 
economía de la ciudad, ya que, 
tal y como ha manifestado Díaz 
Salazar, «se están haciendo más 
cosas, a pesar de las limitacio
nes».

Entre las acciones que el pri
mer edil destaca encaminadas a 
la creación de riqueza para Daimiel 
se encuentra el vivero de empre
sas, el cual será inaugurado re
cientemente. Este vivero de 
empresas está siendo construi
do por la Escuela Taller «Azuer» 
y posibilitará la puesta en mar
cha de algunos proyectos empre
sariales, sobre todo de jóvenes que 

no dispongan del capital necesa
rio para poner en marcha su 
negocio, sin apenas coste algu
no para los mismos. También se 
contemplará la posibilidad de 
ayudar a aquellas empresas que 
temporalmente están atravesando 
por alguna dificultad para el 
mantenimiento de su actividad 
empresarial.

A estas ayudas, que se con
cretan en el uso de las naves de 
forma gratuita y una subvención 
por el importe de los impuestos 
durante dos años como mínimo, 
hay que añadir las ayudas que la 
Junta, el Estado o el Programa 
Comunitario Leader II ofrecen 
a los que empresarios que quie
ran poner en marcha un proyec
to, por lo que a juicio de Díaz 
Salazar todos estos instrumen
tos y herramientas suponen una 
garantía más que suficiente para 
aquellos emprendedores que 
busquen el autoempleo como 
fórmula de solución a su proble
ma de paro.

En concreto, y refiriéndose al 
Programa Comunitario Leader II, 
Díaz Salazar hace un llamamiento 
a todos aquellos empresarios o

José Manuel Díaz Salazar, alcalde de Daimiel.

futuros empresarios para que 
pongan en conocimiento de los 
técnicos de este programa sus 
proyectos, ya que en la actuali
dad existe una partida económi
ca muy importante para poder 
subvencionar una gran parte de 

esos proyectos, «subvenciones 
incluso superiores a las que ofrece 
la Junta de Comunidades en la 
actualidad». Otro de los elementos 
destacados por el primer edil 
daimieleño es el Pacto Local por 
el Empleo, el cual cuenta con el

f

apoyo de la patronal, los sindica
tos, algunos empresarios a título 
individual y también algunas or
ganizaciones dedicadas al fomento 
del empleo entre los jóvenes, así 
como con el impulso del Ayunta
miento.

Delicias para el paladar", nueva
guía de postres de la OMIC

r Si
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Bajo el título «Delicias para 
el paladar», se ha presentado en 
Daimiel, un fichero de postres con 
la receta elaborada por los pro
pios autores que el pasado año 
participaron en el Concurso or
ganizado por la OMIC (Oficina 
Municipal de Información al 
Consumidor) de Daimiel con 
motivo de las Jomadas del Día 

. del Consumidor.
La presentación de dicho 

recetario tuvo lugar ante nume
roso público en el salón de ple
nos del ayuntamiento, y se con
tó con la presencia del alcalde de 
Daimiel, José Manuel Díaz 
Salazar; la jefa de Consumo de 
la delegación provincial de Sani

dad. Carmina Holgado; la 
concejala de bienestar social, 
Ramoni Núñez de Arenas y la 
responsable de la OMIC, María 
Cruces Bastante.

Ramoni Núñez de Arenas, 
abría el acto comentando que con 
la recopilación de estas recetas 
de postres en el recetario «De
licias para el paladar», se culmi
na un proyecto llevado a cabo por 
la OMIC y el CIEM (Centro 
Integrado para el Empleo y la 
Igualdad de oportunidades de la 
Mujer). Mostró su satisfacción 
no sólo por el recetario que se trata 
de un fichero de fácil manejo y 
asequible para todos sino porque 
además puede servir para uso de 
cualquier miembro de la familia, 
«siendo así éste unmedio más para 
la igualdad y la coeducación».

Carmina Holgado, en su in
tervención felicitó a todos los 
participantes en el concurso, y de 
forma especial felicitó a la OMIC 
de Daimiel, por la preocupación 
e intensidad de las actividades que 
organiza que no sólo dirige a los 
adultos sino que también «se 
dedica mucho a actividades edu
cativas e informativas, con el fin 
de que todos ejerzamos nuestros 
derechos como consumidores y 
sobre todo los interesantes talle
res que organiza a menudo para 
niños y jóvenes». Añadió que la 
OMIC de Daimiel «es la prime
ra que realiza una publicación, por 
lo que es pionera en actividades 
de este tipo».

Recordó Carmina Holgado 
que el próximo 15 de marzo se 
celebra el Día Mundial del Con-

Acto de presentación de la guía "Delicias para el paladar".

sumidor, por ello se convocarán 
nuevos concursos y actividades 
«la Junta de Comunidades apor
tará su granito de arena con las 
subvenciones anuales a la OMIC, 
con el fin de dar a conocer a los 
ciudadanos los derechos del con
sumidor, por ello esperamos tan

buena respuesta y participación 
como estáis demostrando».

José Manuel Díaz Salazar, 
recordó que gracias a iniciativas 
como el concurso de postres y la 
recopilación como «Delicias para 
el paladar», se mantiene la gas
tronomía tradicional y popular.

M.C.D.2022
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Almuradiel también pidió la creación 
de una oficina de turismo en la 
localidad aprovechando su enclave

ib
un

a

8

El alcalde de ¡a localidad solicitó alpresidente la construcción de una pasarela

El presidente, José Bono visitó ayer la localidad 
ciudadrealeña de Almuradiel un pueblo situado en pleno 
paso de la autovía de Andalucía, por lo que se encuentra 
muy ligado a las comunicaciones, algo que destacó el 
presidente que dijo que Almuradiel "es un pueblo con más 
futuro que pasado ".

Bono visitó Almuradiel, una 
localidad ligada a la autovía

LaJMuma

El presidente de la Junta de 
Comunidades, José Bono destacó 
Almuradiel como una localidad 
que ha sabido convertir un pro
blema como podía ser el paso de 
la autovía de Andalucía por la 
localidad, en una gran ventaja de 
la que se beneficia la mayoría 
de los habitantes del municipio. 
Se trata de una localidad en ex
pansión que ha sufrido su mayor 
crecimiento a raíz de la construc
ción de la autovía, pasando de 
842 habitantes a los 1.033 que 
tiene en la actualidad.

El gran vínculo que une a 
Almuradiel con la vía es la que 
provocó que el alcalde, Cristó
bal Arenas Barragán pidiera al 
presidente de la Junta de Comu
nidades la construcción de una 
pasarela peatonal que una el 
casco urbano con la zona de 
servicios, algo que facilitaría el

El diputado piedrabuenero Angel 
Jiménez criticó la actitud de Cabezas

La Tribuna

"El alcalde de Piedrabuena ha 
perdido los papeles. Sólo busca 
la confrontación con los líderes 
del PP y eso es por su afán de 
notoriedad". De esta manera se 
expresaba el diputado provincial 
y portavoz del PP en el Ayunta- 
niiento de Piedrabuena, Angel 
Jiménez, ante las declaraciones 
efectuadas por José Luis Cabe
zas de declarar persona non grata 
a Jesús Garrido. Se está saltan
do todas las normas políticas, 
continúa Jiménez, y eso no es 
bueno para nadie y menos para 
ios piedrabueneros. Está usan
do Piedrabuena como escapa
rate para su promoción perso- 
rral. Para el diputado provincial 
es una lástima que use el dinero 
Que cobra de Piedrabuena en su 
beneficio personal, ya que por 
su inexperiencia política crea 
beligerancia para adquirir noto

trabajo de los vecinos. A esto José 
Bono contestó explicando que no 
es competencia de la Junta la rea
lización de este tipo de obras pero 
trasladará la petición del primer 
edil al Ministerio de Fomento, ins
titución con competencia para lle
var a cabo la obra. Arenas tam
bién aprovechó la visita del pre
sidente para solicitar la ubica
ción de una Oficina de Turismo 
en la localidad, "aprovechando 
que se encuentra en la puerta sur 
de la Castilla-La Mancha", dijo 
el alcalde.

En los últimos años la Junta 
ha invertido en Almuradiel unos 
75 millones de pesetas en servi
cios además de haber construi
do 60 viviendas de protección 
oficial, 30 de ellas en 1989 y otras 
30 en el 96. En la actualidad se 
está construyendo una pista 
polideportiva cubierta con una 
inversión procedente de la Jun
ta de 39 millones de pesetas. 

riedad en su partido político. Sólo 
busca subir en el PSOE aunque 
confío en que su partido no aprue
be esa forma de actuar.

Tenemos el caso, afirma 
Jiménez, de José bono, que como 
presidente de la Junta ha retira
do su apoyo a la Diputación de 
Ciudad Real, pero en ningún 
momento no hemos planteado 
declarar persona non grata a 
Bono. Las diferencias o discre
pancias entre instituciones no se 
solucionan con este tipo de de 
declaraciones sino dialogando. 
Jiménez reiter que estas decla
raciones no son más que una 
cuestión de querer salir en la 
prensa y nada más. El diputado 
provincial mantiene que la Di
putación tiene los 185 millones 
dispuestos para el instituto. 
Actualmente se está a la espera 
de que el Ministerio de Educa
ción autorice los nuevos terre
nos para su construcción, ya que

Bono habló de Almuradiel como de una población de futuro.

Además Bono visitó la Iglesia de 
la localidad de estilo neoclásico, 
mandada construir por Carlos III 
y declarada monumento nacio
nal en 1982,

Almuradiel es un enclave si
tuado estratégicamente entre 
Madrid y Bailén, así lo vio el Rey 
Carlos III que en 1783 ordenó a 

Angel Jiménez criticó la postura de Cabezas respecto a Garrido y Benito.

este asunto de los terrenos no 
es ya competencia de la Diputa
ción, sino del Ministerio que es

la Real Población de Almuradiel 
la colonización sobre el nuevo ca
mino real, Madrid-Cádiz de un 
núcleo de población a medio 
camino entre Santa Cruz y Bailén, 
de ahí que el pueblo se encuen
tre, desde sus inicios, muy liga
do a las comunicaciones, poten
ciadas por la autovía.

quien decide si los terrenos son 
válidos o no para la construcción 
del instituto.

Cabezas pide a la 
Diputación que 
compre un 
inmueble "de 
interés general"

La Tribuna

El alcalde de Piedrabuena, 
José Luis Cabezas, ha pedido a 
la Diputación que adquiera en 
propiedad una fábrica industrial 
que el Ayuntamiento conside
ra «de interés general» para el 
municipio por su céntrica loca
lización y el uso que podría 
hacerse del inmueble.Según 
declaró a Efe José Luis Cabe
zas, la compra de esta fábrica, 
colindante con el colegio públi
co «Miguel de Cervantes», 
podría solucionar los problemas 
de escasez de espacios libres 
que tiene este centro educati
vo, al tiempo que el Ayuntamien
to podría plantear la construc
ción de una guardería munici
pal. Para Cabezas, estos dos 
proyectos justifícan la califica
ción de interés general de esta 
compra, por lo que la Diputa
ción debería hacerla efectiva, 
al igual que ha hecho con otros 
edificios de municipios de la 
provincia.

El alcalde de Piedrabuena, 
que ya cursó esta solicitud en 
marzo de 1997 tras un acuerdo 
aprobado por unanimidad por 
todos los grupos políticos, ha 
vuelto a realizar esta petición 
por escrito al presidente de la 
Diputación, Jesús Garrido, del 
que espera que le dé «una res
puesta favorable». Por último, 
indicó que la intención del Ayun
tamiento es recibir cedido este 
inmueble para poder poner en 
marcha estos proyectos.

IU de 
Socuéllamos ha 
denunciado 
injerencias por 
parte de ICAM

La Tribuna

Izquierda Unida de 
Socuéllamos hizo los pasados 
días el anuncio de que va a 
presentar una candidatura pro
pia en las próximas elecciones 
municipales, actuando, de este 
modo, al margen de la candida
tura conjunta presentada por el 
Partido Socialista e Izquierda de 
Castilla-La Mancha. En este 
sentido, la corporación 
socuellamina ha criticado las 
injerencias hechas por Izquier
da de Castilla-La Mancha en su 
propia lista, y ha mostrado su 
más absoluto rechazo y conde
na al envío de cartas a militan
tes de Izquierda Unida pidién
doles su apoyo.También les 
acusan de intentar aprovecharse 
de la imagen de Ramón Parra.
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Más de 150 se destinarán a inversión directa y otros 20 a actividades culturales

Torralba aprueba un presupuesto 
de 369 millones de pesetas

La Tribuna

La Corporación de Torralba 
aprobó un presupuesto munici
pal para el 99 que se eleva a algo 
más de 369 millones de pesetas, 
lo que representa un incremen
to del 21 % respecto al anterior. 
Este presupuesto tiene un talante 
fuertemente inversor, mantenien
do la línea del año pasado, ya que 
dedica más del 40 % a inversio
nes directas, es generador de 
empleo y está imbuido de un 
importante carácter social y 
cultural. La alcaldesa Teresa 
González presidió el pleno ordi
nario.

De esos 369,1 miilones apro
bados, 150 millones se destinan 
a inversiones directas en las cons
trucciones de la Residencia de 
Mayores y el Ayuntamiento, así 
como a Ias compras de terrenos 
para viviendas sociales, casa 
cuartel de la Guardia Civil y 
mejora de la red de aguas, cuya 
espina dorsal se está acometien
do en convenio con la Junta de 
Comunidades de Castilla-La 
Mancha, según explicaba el pri
mer teniente de alcalde Manuel 
Romero.

Generación de empelo
Este presupuesto, que dedi

ca 107 millones a gastos de per
sonal, mantiene la generación de 
empleo a través de los distintos 
planes locales y con otras admi-

Unión Fenosa inauguró una nueva 
oficina concertada en Tomelloso

LaJlibiina

Ayer se inauguraron dos 
nuevas Oficinas Comerciales 
Concertadas (OCC) de Unión 
Fenosa en las localidades 
castellanomanchegas de 
Tomelloso y Madridejos. La 
nueva OCC de Tomelloso está 
ubicada en la calle Don Víctor, 
número 45, en los locales del 
colaborador de Unión Fenosa, 
Electrodomésticos Ramón Mo
reno. Esta oficina dará servicio 
a 17.000 clientes con los que la 
compañía eléctrica cuenta en la 
zona. La OCC ofrecerá cober
tura a las localidades de 
Tomelloso, Argamasilla de Alba 
y Ruidera.

En el acto de inauguración, 
Jaime Sánchez Escribano, 
subdirector de Distribución y 
Comercial de Unión Fenosa de 
ambas Castillas, se refirió al 
nuevo marco que se creará con

Alrededor de 20 millones de los 369 del presupuesto se destinarán a cultura. E. SANCHEZ

nistraciones, al que destina una 
partida aproximada de 50 millo
nes de pesetas, así como tiene 
un fuerte componente 
sociocultural, ya que dedica 25 
millones a los programas de ayuda 
a domicilio, cursos de inserción, 
animadores y educadores de 
familias, junto a otros 20 millo
nes para el capítulo cultural. 

la ley de liberalización del sec
tor eléctrico, «de forma que las 
diferentes compañías están to
mando posiciones para ser cada 
día más ágiles y más útiles al 
mercado al que sirven, por lo que 
se han creado estas oficinas 
concertadas para estar más 
cerca de los clientes». Jaime 
Sánchez Escribano indicó tam
bién, sobre las acusaciones de 
discriminación realizadas por el 
Ayuntamiento de Tomelloso, que 
«seguramente es un malenten
dido, pues si ahora existen 11 
oficinas en la provincia, en el 
futuro habrá un total de 30, con 
lo que la compañía estará más 
cerca de sus clientes». Y sobre 
la oficina de Tomelloso añadió 
que «seguirá funcionando en tanto 
continúe teniendo actividad, y si 
ésta decrece en el futuro, por el 
incremento que experimentarán 
las oficinas concertadas, el per
sonal se dedicará a la coordina- 

partida importante si se tiene en 
cuenta que Torralba no supera 
los 3.000 habitantes, lo cual pone 
de manifiesto la apuesta del 
Ayuntamiento en este sentido, 
política cultural que promociona 
la localidad allende las fronte
ras provinciales.En el presupues
to se incide en los programas de 
formación, se mantiene la pre-

M
'

Nueva ofícina en la calle Don Víctor de Tomelloso. MULTIMEDIA

ción de estas oficinas».
Estas inauguraciones realiza

das ayer se unen a las llevadas 

sión fiscal de acuerdo al IPC y 
se sigue con un nivel de endeu
damiento bajo. El presupuesto se 
aprobó con los votos de socia
listas, populares e independien
te y la abstención de las dos ediles 
del grupo mixto.Asimismo, el 
pleno de la corporación acordó 
convocar tres plazas nuevas del 
área de servicios múltiples.

a cabo por Unión Fenosa en los 
últimos meses en toda Castilla 
La Mancha.

La nueva 
carretera entre 
Abenójar y 
Saceruela reduce 
el trayecto

La Tribuna

La consejera de Obras Pú
blicas, Araceli Muñoz, inaugu
rará mañana las obras de acon
dicionamiento del tramo de la 
carretera CM-4110 que discu
rre entre las poblaciones de 
Abenójar y Saceruela, proyec
to en el que la Junta de Comu
nidades ha invertido 775 millo
nes de pesetas.La entrada en 
servicio de este tramo, que se 
completará en unos meses con 
la apertura definitiva al tráfico 
de la variante de Abenójar, 
adjudicada por 123 millones de 
pesetas, mejorará notablemen
te las comunicaciones del su
doeste de la provincia con la 
capital al ofrecer un trayecto 
alternativo al actual, que trans
curre por la N-430 y por la CM- 
415, carretera que discurre desde 
Puente de Retama a Almadén.

El nuevo itinerario parte de 
la N-420, en La Encrucijada, y 
pasa por Corral de Calatrava, 
Cabezarados, Abenójar y 
Saceruela, donde se une a la 
carretera hacia Almadén. Ade
más, la nueva carretera entre 
Saceruela y Abenójar reducirá 
los tiempos de viaje desde la 
comarca de Almadén a 
Puertollano a través de 
Cabezarados y Almodóvar del 
Campo.Las obras de acondicio
namiento de la CM-4112, entre 
la N-420 y Abenójar, que supu
sieron una inversión de 667 mi
llones de pesetas, fueron inau
guradas en julio de 1997. El tra
mo Cabezarados-Abenójar fue 
mejorado en 1995 y costó otros 
160 millones de pesetas.

Al igual que estos dos tra
mos citados, el que discurre entre 
Abenójar y Saceruela, de casi 
veinticinco kilómetros de longi
tud, tiene una sección de nueve 
metros, con dos carriles de tres 
metros y medio y arcenes de un 
metro de ancho, y curvas de 240 
metros de radio mínimo. El fir
me, ocho centímetros de mez
cla bituminosa en caliente, se 
asienta sobre cuarenta centíme
tros de zahorras compactadas.

La actuación más destaca
da en la nueva carretera es el 
puente que se ha construido 
sobre el río Tirteafuera, de 175 
metros de longitud y con una 
altura máxima sobre el cauce 
de más de 25 metros.

Detenido con 250 
gramos de hachís 
en Santa Cruz de 
Mudela

LaJIrihuna

Fuerzas de la Guardia Civil 
de Santa Cruz de Mudela detu
vieron a R.G.S.S. que viajaba 
en el vehículo matrícula MA' 
7607-AH, aprendiéndole 250 
gramos de hachís, valorados en 
164.450 pesetas.
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El alcalde denunció la medida tomada, sin previa notificación

La Tribuna

Saturnino Agenjo, alcalde de Agudo.

CONFIE EN NOSOTROS

NUESTRO CAMPO

PLAZO DE PRESENTACIÓN: DEL 4 DE ENERO AL 12 DE MARZO

Este año deje la P.A.C. en manos de 
especialistas. En Caja Rural, como 
siempre, nos encargamos de todo.

Sin demoras, con la rapidez que nos da 
el estar tan cerca.Y todo para que usted 
se ocupe sólo de su trabajo.

Este magnífico 
Chaleco j 
Safari 3W

Suprimida la línea de 
viajeros Agudo-Almadén

El alcalde de Agudo, Satur
nino Agenjo, denuncia que la lí
nea de autocares que pasaba por 
su localidad a las 7.30 horas de 
la mañana, y que hacía el reco
rrido Siruela (Badajoz), Agudo, 
Valdemanco y Almadén, fue 
suprimida ayer lunes 22 por la 
empresa de transporte sin noti
ficación oficial previa, por lo que 
los vecinos de estas localidades 
se ven imposibilitados para rea
lizar sus trámites en Almadén. 
Saturnino Agenjo espera que esta 
medida unilateral de AISA no 
obedezca a represalias de esta 
empresa por la presión realiza
da para dar solución a los pro
blemas de transporte escolar 
existentes.

El alcalde de Agudo se hizo 
eco de inmediato de las quejas 
de los vecinos de su localidad, 
que viaj an diariamente a Almadén 
para realizar trámites en la ofi
cina del INEM, centro de salud, 
etc, y que ayer lunes 22, a las 
7.30 horas de la mañana, se vie
ron imposibilitados de coger el 
autobús de la línea Siruela- 
Almadén de la AISA porque éste 
no pasó, sino que lo hizo a partir 
de las cuatro de la tarde, horario 
que impide realizar muchas dq • 
las gestiones, ocasionándoles un 
grave perjuicio.

El socialista Saturnino Agenjo 
lamenta que se haya suprimido 
este servicio sin comunicación 
oficial previa, por lo que pide se 
restablezca inmediatamente el 
mismo, al tiempo que comunica 
que hará una valoración de los 
gastos añadidos (un taxi entre 
Agudo y Almadén cuesta 4.000 
pesetas) que suponga a los ve
cinos de su localidad trasladar
se a Almadén durante estos días 
para luego exigir responsabilida
des a quien corresponda por este 
grave perjuicio.

El alcalde de Agudo espera 
que esta medida unilateral toma
da por la empresa de transpor
tes concesionaria no signifique 
una represalia de la misma tras 
la presión de la APA de Agudo, 
Ayuntamiento y el MEC para que 
la empresa diera una solución al 
problema de transporte escolar, 
con un autobús diferenciado del 
habitual de línea para la treintena 
de escolares de Enseñanza Se
cundaria que cada día han de 
trasladarse a los institutos de 
Almadén.

«No quiero pensar que la 
supresión de esta línea habitual 
de la mañana obedezca a una 
represalia por la presión reali
zada para que esa empresa se 
ajustara a lo que realmente se le 
pagaba, desdoblando el servicio, 
y espero que otros ayuntamien
tos afectados como Valdemanco 
y Almadén me apoyen en este 
sentido», dijo por último Satur
nino Agenjo.

El alcalde de Agudo espera que la 
medida no suponga una represalia
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Creo que es bueno incentivar la 
creación literaria, aunque no sé si 
el mejor camino es el del concurso

Concursos literarios

C
reo que bien podríamos definir el momento 
presente, al menos en la parcela específica 
de referencia, como el de la apoteosis del con
curso. Crecen los concursos literarios como setas 

en los otoños húmedos y templados, particulares y 
públicos, como premios simbólicos, afectivos, o 
jugosamente dinerarios y, subidos a la moda, no 
hay corporación que se precie que no saque a la luz 
su particular concurso, con dinero ajeno, público, 
en algunos casos.

Creo que es bueno incentivar la creación litera
ria, aunque no sé si el mejor camino es el del con
curso, pero no voy a entrar en ese debate; tan con
currido por otra parte, sino en uno de sus aspectos 
más prosaicos, de intendencia casi, tan nimio en 
apariencia, pero fundamental si se quieren hacer 
bien las cosas y preservar, hasta en las formas, todo 
lo preservable.

Si meticuloso se ha de ser cuando el concurso 
ofrece un premio simbólico, se ha de extremar el 
cuidado cuando las cantidades alcanzan cierto ni
vel goloso, aunque no sean los grandes y ya histó
ricos concursos, sino los que en cada pueblo o ciu
dad, con motivo de las fiestas. Navidad, día del li
bro..., se convocan.

Traigo este tema a colación, no por un simple 
ejercicio retórico, sino para reclamar rigor en los 
procesos y seriedad en los jurados. Y recordando 
un caso concreto.

El Ayuntamiento de un pueblo de nuestra pro
vincia convocó, a finales del año pasado, un Con
curso de Cuentos y Relatos Cortos, fijando, en la 
base n° 7, que el trabajo debería ir con lema o seu
dónimo, y que en sobre aparte, cerrado, irían los 
datos del autor o autores. Requisito absolutamente 
lógico si se quería preservar el anonimato y facili
tar la objetividad del jurado. En la base n° 10 se 
especificaba que los trabajos no premiados podían 
retirarse en un tiempo fijado.

Pasado el tiempo, publicado el fallo, recogidos 
los trabajos no premiados, se produce la sorpresa: 
Todos los sobres de las plicas están abiertos. ¿Para 
qué, entonces, la base n° 7? Explicación razonable

por parte de los responsables del Ayuntamiento, 
aunque inválida, pues abre automáticamente todos 
los interrogantes que cada cual quiera formular, y 
todas las sospechas que le parezca bien insinuar. 
Una de ellas: ¿En qué momento se abrieron los sobres 
de las plicas, antes o después de leer los trabajos? 
Lamentablemente no puede aplicarse a la inexpe
riencia del Ayuntamiento, ni a la de los miembros 
del jurado, dicha decisión, pues hay nombres tan 
conocidos como Nicolás del Hierro y Miguel Ga
lanes, entre otros. «Vergüenza torera» es lo míni
mo que puede pedirse a los componentes de un jurado 
para asumir los errores propios o no aceptar entrar 
en terrenos prohibidos para salvar la cara de quien 
haya de explicar un error cometido, sin tanta im
portancia por otra parte. Nombres propios...

Y las explicaciones son inválidas porque, entre 
otras cosas, si son verdad dichas manifestaciones, 
hay que concluir que el acta redactada para la con
cesión de los premios, a la que he tenido acceso, 
pues es pública, resulta falsa, en su forma, en su 
contenido y en su «tempo narrativo». ¿Habría que 
anular el concurso y su resultado?...

No está en mi ánimo polemizar sobre la justicia 
en la adjudicación de los premios, pues no conoz
co todos los trabajos presentados, aunque sí a al
guno de los autores premiados, y su buen hacer 
literario. No es ese el propósito, sino llamar la 
atención sobre un modo de hacer -bien o mal- las 
cosas y la importancia que tiene no poblar de som
bras los espacios que pueden ser luminosos y, so
bre todo, porque independientemente de lo más o 
menos substanciosos que sean los premios, en ese 
caso implicaban a tres instituciones: Jimta de Co
munidades de Castilla-La Mancha, Diputación 
Provincial y Ayuntamiento de Torralba de Calatrava, 
último responsable éste, junto a los miembros del 
jurado, de la convocatoria y resolución del concur
so.

No es obligatorio que todos hagan todo, pero sí 
que lo que se programe se haga bien, formas in
cluidas, dicho esto sin ánimo de polémica, pero sí 
de denuncia.

Humo en Bruselas

L
a verdad es que esa nueva biblia del tiempo 
moderno que es la Agenda 2000 dice unas cosas 
ínuy bonitas sobre el campo. Contiene una ter
nura desbocada sobre los habitantes del medio ru

ral, así que no sé cómo, desagradecidos, nuestros 
agricultores van a Bruselas en plan traca y revuelta 
para sacar los colores a los habitantes del laberinto 
de la UE. Sólo con que uno se lea cualquiera de los 
mamotretos de la Comisión, sobre los valores in
trínsecos de la sociedad rural, entiende que estos 
acorbatados habitantes urbanos, que escriben so
bre el campo, aman realmente ese mundo que hay 
más allá de las ciudades, con tanta autenticidad, 
que en sus afanes a más de uno le gustaría que todavía 
hubiese habitantes con taparrabos en las perdidas 
montañas. La Agenda 2000 tiene una clase y un 
estilo muy humanista para la agricultura. Cuida todos 
los detalles, hasta llama a los agricultores «admi
nistradores del campo» y reconoce que se ha de pagar 
por unos servicios medioambientales que benefi
cian a los urbanistas, sobre todo a los madrileños 
me digo, cuando van los fines de semana ensucian
do carrascos y llenando bajíos de bolsas y envoltorios 
de tortilla. La UE, para demostrar al mundo su

complacencia en lo rural, organizó una conferen
cia multitudinaria, que costaría un pastón imagi
no, en Cork, ciudad de la Irlanda perdida, y allí puso 
en papel sus sentimientos rurales, sobre todo su 
íntima'convicción de ayudar a los hombres de pana 
en su esfuerzo de protección del medio natural, y 
compensar con más fuerza, a los que viven en zo
nas desfavorecidas. Aquello generó un aplauso 
asambleario, y hasta corrieron lágrimas cavernarias 
de felicidad. La famosa Agenda recogió una tras 
otra todas aquellas conclusiones. No sé si se puede 
pedir mayor romanticismos de los prebostes hacia 
las zonas olvidadas. Por tanto, a qué viene el cor
tejo contestatario, tanta ira bajo la humareda de los 
gendarmes bruselinos. Sí, ya sé, que los alemanes 
y el resto de los ricos urbanistas pretenden recortar 
los recursos agrícolas, con lo cual el porcentaje de 
subvención sobre las explotaciones, si vienen como 
parece, se reduce en una parte importante. Pero qué 
significan esos eurejos perdidos, frente a tanto amor 
como nos demuestran en cada uno de sus gordos 
documentos, papeles para enmarcar, si hubiese pared 
suficiente, o para escribir un culebrón de esos ve
nezolanos.
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Firma invitada Buenos días

¿ Quien discrimina a
la agricultura

ANTONIO
SALINAS (*)

española en la UE?

H
ace unos días, la ministra de Agricul 
tura del Gobierno Aznar, Loyola de 
Palacio, manifestaba que el campo 
español estaba siendo discriminado por la 

Unión Europea, valiente afirmación para 
quien tiene la obligación y la responsabili
dad de representar y defender los intereses 
de la agricultura española ante los órganos 
de la UE desde hace ya casi tres años.

Con anuncios como éste y otros comen
tarios que hemos podido escuchar los últi
mos días parece como si la responsable del 
Ministerio de Agricultura se estuviera ciñien- 
do la venda antes de recibir la pedrada. ¿No 
será que se está reconociendo la incompe
tencia para negociar temas cruciales para 
España ante la Unión Europea? 0, quizá peor: 
¿No será el reconocimiento de una situación 
de aislamiento de España por falta de capa
cidad negociadora?.

En mi opinión, se han juntado las dos cosas. 
Los acuerdos alcanzados hasta ahora por el 
Gobierno del Partido Popular en la Unión 
Europea -reforma de la OCM de frutas y 
hortalizas, reforma de la OCM del aceite, etc.- 
, cuyas consecuencias para la agricultura 
española han sido muy negativas, son un ej em- 
plo más que suficiente y han disparado to
das las señales de alarma ante lo que se ave-, 
ciña, la ronda final de las negociaciones de 
la Agenda 2000, el documento que ha de 
diseñar el modelo de Europa Comunitaria 
para los próximos años.

En esta discusión están en juego tres gran
des bloques presupuestarios vitales para el 
desarrollo, el mantenimiento de las rentas 
del sector agrario y la ordenación territorial: 
los fondos estructurales, los fondos de co
hesión y los pagos compensatorios a agri
cultores y ganaderos así como el presupues
to para el mantenimiento de mercados.

Los fondos estructurales son indispensa
bles para dotamos de infraestructuras y 
equipamientos que permitan a las regiones 
más desfavorecidas avanzar en sus niveles 
de desarrollo. Castilla-La Mancha sabe mucho 
de estos fondos y de su buen uso, ya que la 
distancia con la renta media de la Unión 
Europea se ha acortado en doce puntos en 
los últimos años y nuestra región ha aban
donado el furgón de cola de las veinticinco 
regiones más pobres de la UE, donde, por 
desgracia, aún permanecen otras comunida
des autónomas españolas.

Los fondos de cohesión fueron un logro 
del gobierno socialista de Felipe González. 
La historia es muy 
tozuda y el actual

nenios los pagos compensatorios para agri
cultores y ganaderos, aplicados desde 1992, 
y la dotación para el mantenimiento de los 
mercados, los mayores en su cuantía, fon
dos que han sido muy importantes para el 
incremento de la renta de agricultores y ga
naderos y que no han desmantelado nuestra 
agricultura, como algunos agoreros pronos
ticaban.

Pues bien, todo esto supone para el sec
tor agrario español más de 1,2 billones de 
pesetas, menos de lo que el ministro Piqué 
ha regalado a las compañías eléctricas, y para 
Castilla-La Mancha más de cien mil millo
nes de pesetas anuales.

Sin embargo, y a tenor de sus últimas 
manifestaciones, la ministra de Agricultu
ra no se muestra excesivamente confiada en 
su capacidad para mantener las cantidades 
percibidas por España en los últimos años 
y el sector agrario español corre el peligro 
de ser el pagano de los acuerdos de la Agenda 
2000 si, como parece, Aznar está dispuesto 
a salvar los fondos de cohesión a cambio de 
una disminución en las cantidades que per
ciben los agricultores y ganaderos españo
les.

Los datos de los últimos años no son muy 
esperanzadores para nuestra agricultura y 
nuestra ganadería. El año pasado fue el 
segundo consecutivo en el que se produjo 
un descenso de la renta agraria nacional: en 
1998 cayó un 2,6% y en el 97 un 2,7%, una 
disminución que no se había registrado en 
los últimos veinte años y que pone de ma
nifiesto la ineficacia en la gestión del Go
bierno del Partido Popular en un sector de 
notable importancia socioeconómica para 
España.

Como contrapunto a esta caída, baste 
recordar que la renta agraria de Castilla-La 
Mancha creció el año pasado un 6,8%, in
cremento que invita a reflexionar sobre cómo 
se defienden los intereses del sector agríco
la. Señora ministra, asuma su responsabili
dad en la negociación y convénzase de la 
gran importancia que tiene el sector agrario 
español y de las miles y miles de familias 
que viven de él. Ha llegado el momento de 
aplicar toda nuestra capacidad negociado
ra con realismo y con humildad, sin desde
ñar los conocimientos de un gran grupo de 
funcionarios españoles en Bruselas, para 
conseguir los mejores resultados posibles.

* Antonio Salinas es delegado de la Jun
ta de Comunidades en Ciudad Real

presidente 
Gobierno,

del 
José

María Aznar, se ve 
ahora en el reto de 
mantener aquel 
nivel de ingresos 
después de hartar
se de llamar «pedi
güeño» a González 
desde el banco de 
la oposición.

Por último, te-

La ministra de Agricultura no se muestra 
excesivamente confiada en su capacidad para 

mantener las cantidades percibidas por España 
en los últimos años y el sector agrario español 

corre el peligro de ser el pagano de los 
acuerdos de la Agenda 2000

Semana del
progresista

ANTONIO 
GARCIA 
CERVIGON

1 uso y abuso del concepto pro 
gresista la pasada semana en los 
ambientes políticos fue de órda

go. Tanto se empleó en los medios in
formativos que pasará a lahistoria como 
la semana del progresista. Progresistas 
por aquí, por acá y por allá. El concep
to se empleaba para referirse a los pac
tos que algunas formaciones han lle
gado de cara a las elecciones locales o 
autonómicas, o para acuñar y calificar 
a una ensalada de siglas, o expresar los 
objetivos de un determinado partido: 
«Pacto para el progreso...»; y satisfac
ción aireada «de que los progresistas 
de izquierdas vayan unidos». Es el gri
to de guerra, la amenaza política de la 
temporada, progresistas del mundo, 
uníos.

Los de otro u otros bandos están en 
las tinieblas, les aguarda la inhibición, 
el anquilosamiento y el encefalograma 
plano. Es el viejo truco de siempre. El 
universo social ya está clasificado: por 
un lado a los buenos y del otro, los per
versos y retrógrados. La actitud 
maniquea se apropia interesadamente 
de uno o varios términos para jugar con 
ellos a la hora de los discursos 
programáticos; los presentan ante el 
espejo social como un dechado de vir
tudes paridas por ellos. Echen cuentas 
y anoten: libertad, demócratas, paz, 
justicia y últimamente, ecología. Tie
nen estos conceptos pegados a la boca 
en un ejercicio puramente dialéctico.

En cualquier libro de historia pode
mos repasar el concepto primario de 
progresista, que durante el siglo XIX 
se denominaba así a los que se encon
traban a la izquierda ideológica del li
beralismo. La denominación proviene 
de que todos ellos compartían una idea 
muy propia de la época de la Revolu
ción Industrial: la de que el progreso 
es positivo y no se detiene jamás. La 
política progresista se basaba en la 
defensa de las libertades individuales, 
la soberanía nacional y el sufragio 
censitario, y entre sus más destacados 
líderes estuvieron ese egregio militar 
nacido en Granátula de Calatrava, 
Espartero, Prim, Mendizábal y Sagasta.

Con el paso del tiempo el vocablo 
ha ido decantándose. Hace algunos años, 
el progresista con porte desalmado res
pondía a unos esquemas políticos de
terminados: la empresa era una cadena 
de explotación a la que estaba unido el 
pobre obrero y, el empresario, un ogro 
con un solo ojo como Polifemo; tam
bién eran pacifistas, tanto que no da
ban un palo al agua, salvo en retóricas, 
campo en el que aparecían como con
sumados especialistas. Para el progre
sista, las alianzas militares, llámese 
OTAN, eran cosas del diablo y el anti
militarismo una religión, religión que 
seguían considerando el opio del pue
blo y, las centrales nucleares eran, como 
no, demonizadas. La subjetividad ideo
lógica sigue siendo un estandarte. Lo 
mejor de todo es que su código de in
terpretación ya no transmite, o trans
mite poco, en la nueva sociedad.

M.C.D.2022
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El Carnaval de Ciudad 
Real se extingue

Sra. directora:
Necesito hablar, más que palabras esto 

es un grito de impotencia ante la injusti
cia cometida en la entrega de premios del 
desfile de Carnaval dé Ciudad Real en la 
modalidad de comparsas con carroza.

En el ambiente de dicha entrega se 
respiró y sintió un descarado favoritismo; 
no quiero pensar que se debe a las influen
cias políticas o personales que poseen 
miembros de este par de peñas injusta
mente recompensadas con los primeros 
premios, sobre representantes de nuestro 
Ayuntamiento ciudadrealeño.

Miembros de estas peñas 
sobrepremiadas reconocieron, palabras 
textuales, «haber robado el premio a otras 
peñas que lo tenían mejor merecido».

Con lágrimas en los ojos, me temo que 
los favoritismos mencionados no son 
meros espejismos, que hasta en el carna
val hay chanchullos políticos; que se vie
nen observando desde hace 3 ó 4 años, 
pero este último ha sido descaradamente 
injusto y digo descaradamente porque ni 
si quiera el jurado de esta modalidad fue 
capaz de salir al escenario a dar la cara y 
mantener la cabeza alta mientras se escu
chaba el ensordecedor abucheo emitido 
inmediatamente después de la injusta 
entrega por la totalidad de las asociacio
nes participantes. Probablemente lo que 
pasa es que los miembros de este jurado 
eran conscientes de lo que estaban hacien
do y prefirieron esconder.la cabeza bajo 
el ala como las avestruces, antes de so
portar la vergüenza de su «merecido pre
mio».

Sr. concejal de Festejos de Ciudad Real, 
¿quién designa al jurado de ese concur
so? ¿es usted? ¿qué criterios sigue para 
estar asignación? ¿el amigo más cercano 
o son los miembros de estas peñas favo
ritas los que eligen ai jurado, o quizás, la 
suerte está ya echada antes de desfilar?

Todas estas preguntas y muchas más 
no sólo pasaron por mi cabeza sino por la 
cabeza de miles de participantes conscien
tes de que algo raro pasa con el concurso 
de comparsas y carrozas.

Por favor señor concejal, no deje que 
se manche también el Carnaval con polí

t LOS FAMILIARES DE

Don RAFAEL ANTONIO
JURADO GALLEGO
Cuyo sufragio de fallecimiento se celebró el 

pasado lunes, 22 de febrero,
Comunican que por un error al confeccionar 

la esquela, se publicó que la misa se celebraría a las 
seis de la tarde, cuando en realidad se celebró a las 
siete de la tarde.

Rogamos disculpen las molestias que este error 
haya ocasionado

tica, no deje que se llene de desilusión, 
de lágrimas, que también las hubo en la 
entrega de premios, de decepción; y o se 
encarga usted personalmente de que el año 
que viene sea un concurso justo o el des
file de comparsas y carrozas tan concu
rrido de Ciudad Real desaparecerá como 
ya ha ocurrido en la modalidad de com
parsas locales este año, sólo han partici
pado tres comparsas, por algo será.

Encárguese de que el jurado sepa va
lorar los meses de trabajo, esfuerzo e ilu
sión que hay detrás de cada peña partici
pante, que sepan apreciar la imaginación, 
estilo y sacrificio.

Así que como jurado debería haber 
artistas (arquitectos, modistas, pintores, 
músicos, literatos, etc.) y no politiquillos 
poco profesionales que no valoran lo que 
ven en el desfile y que mucho tienen en 
cuenta los favores que les pide un colega.

El jurado que asigne debe ser neutral, 
y si en Ciudad Real capital o provincia 
no es capaz de encontrar personajes en
tendidos, objetivos y profesionales, bús
quelos fuera de la provincia, seguro que 
no pondrán pegas a semejante petición.

Para concluir quiero aclarar que estas 
críticas no se deben a la recompensa eco
nómica, sino al apoyo moral que supone 
el reconocimiento del trabajo, esfuerzo e 
ilusión que todas las peñas ponen, tan sólo 
pido que se premie al mejor, independien
temente del color de su bandera.

Carmen Alfaro Cuesta

Los recursos de una Ley 
(o La batalla política de 
las farmacias de la 
Junta)

Sra. directora:
No se asombre, el título parece de 

Jardiel Poncela, y es que todo lo que ha 
rodeado a la ley de farmacias del Sr. Bono 
y cía. ha bido una comedia, con sus acto
res, el «atrezzo», los tramoyistas, el tea
tro (las Cortes) y su director y autor: Pepe 
Bono, el presidente autonómico mejor 
valorado (según la encuesta del CIS) por 
algunos de sus administrados. Seguro que 
no le conocen bien, en fín ya le conoce
rán, ya se destapará y todos le verán no 
con «careta» sino con su cara de verdad, 
como muchos ya le conocemos.

Miren, los que me quieran leer claro 
está, los recursos de una ley, sea la que 
sea, deberían ser: los medios que un es
tado democrático tiene para abordar y 
resolver unas situaciones, mejorar unos 
problemas u ordenar unas funciones, y las 
formas que es ley debiera usar para con
seguir esos objetivos, para los que en lógica 
racional fue creada: regular una o unas 

funciones que sean instrumento de utili
dad para todos, pero nunca para ejercer 
coacción u opresión sobre nadie. Las le
yes, a veces, no son todo lo justas que cabría 
esperar, pero al menos lo intentan. Pero 
cuando se hacen a espaldas de todos o al 
menos de la gran mayoría, independien
temente de que luego tengan que acataría 
(que no evitar recurriría si la consideran 
injusta), pasa lo que tiene que pasar: «el 
rodillo». Cuando no se tiene claro el fin 
que se persigue, o si se tiene es muy dis
tinto al del equilibrio justo, cuando la 
arbitrariedad se impone a la prudencia o 
al criterio de quien tiene facultades para 
aplicar algo que no está regulado con 
precisión (poderes discrecionales), cuando 
el medio en el que se mueve es la pura y 
simple improvisación, cuando el dispo
sitivo responsable de su desarrollo «hace 
aguas» y aplica sus criterios sin base le
gal, «inventa», «improvisa» sobre la 
marcha,..., el único remedio que le queda 
es el de la «chapuza integral», o sea tapar 
una «chapuza» con otro más grande para 
que no se vea nada y aplicar la ley del 
«porque sí».

Esta ley, realmente no tiene más re
cursos claros que los interpuestos ante los 
Tribunales de Justicia. Y aquí, es decir, 
de estos recursos, haberíos «haylos» y a 
patadas, y por muchos farmacéuticos no 
por unos pocos, como pregona la «sirvien
te» del Sr. Bono en la Consejería: la Sra. 
Valentín. No hay sector, dentro de la 
profesión farmacéutica, que no haya re
currido. Y es que a muy pocos les viene 
bien esta ley (o lo que sea, por que no creo 
que se merezca ni el título). La perspec
tiva incierta, la inseguridad jurídica, la 
lesión de derechos en muchos casos fun
damentales, etc, etc... de farmacéuticos 
titulares, cotitulares, adjuntos, regentes, 
sin ejercicio, auxiliares y todas sus fami
lias es clamorosa, y en poco está ver lo 
que ocurrirá y también como afectará al 
ciudadano. Recuérdelo Vd. lector dentro 
de un breve lapso de tiempo. A usted, ciu
dadano, se le ha intentado confundir con 
la inexorabilidad del «interés general por 
encima del particular», pero este interés 
general no es generalizado, no es el sani
tario, no es el de la sociedad, sólo intere
sa a unos pocos que viven de la «imagen» 
y no de los logros para todos, de la ges
tión, del buen hacer.

Siempre hemos dicho los profesiona
les, que la ley antigua, portal, era obsoleta 
y les pedimos nueva legislación. Pero los 
marcos legales los marca la ley del Esta
do, no los caprichos políticos de alguien. 
Si los sistemas de pensiones deben ser 
iguales en todas las autonomías, si la aten
ción médica y un largo etcétera de servi
cios básicos también y así lo reclaman 
Bono y sus «chicos», ¿por qué aquí se 
inventan un modelo de farmacia único en 
el mundo?. ¡Claro que hacen falta más 
farmacias!, pero las lógicas, las que una 
verdadera planificación sanitaria requiere, 
allí donde de verdad se necesitan y con la 
propiedad real del farmacéutico, porque 
así es como funciona de verdad, porque 
lo que es tuyo lo defiendes hasta el final 
y lo gestionas; a las pruebas me remito, 
es el servicio sanitario mejor valorado en 
las encuestas.

Ya están las farmacias adjudicadas, 
bien, con dos años casi de retraso y no 
crean que es porque los administrados 
recurren, no, pues los jueces no han esti
mado que lo prudente es paralizar y espe
rar la sentencia del Tribunal Constitucional 
sobre la propia Ley. Es simplemente que 
como todo es una «gran chapuza», no hay 
mecanismo que engrane bien, las piezas 
no encajan y como estamos en «Castilla- 
La Mancha», pues hay que hacer encaje 
de bolillos. Ya veremos qué es lo que pasa 
y si a Pepe le da tiempo a «cortar» la cinta 
de alguna inauguración antes de las elec
ciones de junio; pero si no, no pasa nada, 
buscamos otras hoces del Gabriel, u otro 
Cabañeros o un Fertiberia en los páramos 
de Molina (y le recuerdo, Sr. Bono y cía., 
que aquí no son 200 familias, sino tres 

mil, vea las firmas que le hemos presen
tado ya por tres veces) o vaya Vd. a sa
ber, que estos chicos se las «pintan cal
va» para eso de salir en los «papeles».

En fin, lector, Vd. se preguntará: ¿y... 
a qué nos lleva esto?, pues a un lío, se lo 
digo yo y si no que se lo pregunten a los 
adjudicatarios de nueva farmacia, con los 
riesgos que van a correr y que saben bien 
cuáles son. Lleva a una desesperación ante 
la próxima «ocurrencia» del «iluminado 
de tumo» y a una inseguridad que va afectar 
a toda la profesión que, pese a todo, to
dos los días abre su farmacia, hace sus 
guardias, atiende al paciente, financia el 
sistema sanitario, pone sus recursos ma
teriales, económicos, profesionales y 
humanos al servicio de la salud, corre sus 
riesgos y vive como cualquier otro traba
jador: de su trabajo cotidiano. Pero tam
bién pone sus recursos cuando se la igno
ra, manipula, vilipendia discrimina, ca
lumnia, cuestiona y se la pretende usar 
con fines políticos y electoralistas.

José Ignacio Centenera Jaraba, far
macéutico

Aclaración sobre la 
ayuda a Honduras

Sra. directora:
La Asociación de Vecinos del Barrio 

de Santiago «El Perchel» quiere y tiene 
la obligación, de hacer una aclaración 
respecto al artículos aparecido el sábado 
día 20 en LA TRIBUNA.

Este artículo se refería a la ayuda que 
hemos recogido para enviaría a Hondu
ras, queremos que los ciudarrealeños, y 
en particular los vecinos de nuestro ba
rrio de Santiago, sepan que una gran par
te de esa ayuda es la que entre todos no
sotros hemos recogido y entregado a la 
de Santo Tomás, por el motivo de que el 
centro social de nuestro barrio, no podía
mos tener las más de cien cajas almace
nadas, porque no tenemos los salones y 
las dependencias que tienen ellos.

A quien o quienes han mandado esos 
artículos, les rogamos que digan las co
sas tal y como son y que no se quieran 
poner ellos solos las medallas, pues de
masiado saben que han sido la Asocia
ción y la Cofradía, sino que también la 
del Perchel y la Orden Tercera de San 
Francisco de Almagro, los que a la par 
hemos trabajo y que nuestros vecinos han 
colaborado en la entrega de alimentos, 
ropas, mantas, calzado y medicinas tanto 
como ellos.

Cuando estas lleguen a la Parroquia 
de San José en Tegucigalpa, verán escri
tos en las cajas el nombre de nuestra ciu
dad y de nuestro Barrio del Perchel, así 
como el contenido de la caja.

Hecha esta aclaración y no es que a 
nosotros nos guste el protagonismo ni las 
medallas, lo que si nos gusta es que se 
diga toda la verdad.

Solo nos queda agradecer a la Orden 
Tercera de San Francisco en Almagro, así 
como a todos nuestros vecinos del barrio 
de Santiago, su valiosa ayuda y colabo
ración, para que junto a la Santo Tomás 
de Villanueva y la Cofradía de la Flage
lación, hayan salido en un contenedor 
camino de Tegucigalpa, nuestra ayuda 
humanitaria que sirva en parte para pa
liar, el hambre y las calamidades que están 
sufriendo nuestros hermanos de 
Centroamérica.

Esperamos y confiamos en que Dios 
que todo lo ve y lo sabe, nos lo tenga en 
cuenta, esas son las medallas que más valen 
y las que de verdad nos interesan gracias 
también a los medios de comunicación, 
radio, prensa y televisión local que tam
bién ponen su granito de arena, que Dios 
nos lo pague a todos.

Félix Barrera Sánchez, presidente 
de la Asociación de Vecinos del barrio 
de Santiago «El Perchel»
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que el Gobierno está haciendo un 
esfuerzo para dejar espacio a la 
capacidad económica de los ciudadanos

Las cifras de 1998 mejoran en ocho décimas las de 1997

Rato anuncia la caída del
déficit público al 1,8%

Pimentel: hay empleos sin 
cubrir por falta de formación

El déficit público cerró 1998 
en el 1,8 por ciento del Pro
ducto Interior Bruto (PIB) 
en términos de contabilidad 
nacional, ocho décimas por 
debajo del 2,6 por ciento re
gistrado en 1997, según da
tos ofrecidos ayer por el Mi
nisterio de Economía y Ha
cienda,

Efe - Madrid

El déficit del Estado repre
sentó el 1,45 por ciento del PIB 
el año pasado, mientras que el 
de la Seguridad Social fue del 
0,11 por ciento y el de las admi
nistraciones territoriales (ayun
tamientos y comunidades autó
nomas) del 0,24 por ciento.

En una entrevista con Efe, el 
vicepresidente segundo del Go
bierno y ministro de Economía 
y Hacienda, Rodrigo Rato, decla
ró que la reducción del déficit 
público -que ha quedado una dé
cima por debajo del último obje
tivo oficial- demuestra que el Es
tado «está haciendo un esfuer
zo para dejar espacio a la capaci
dad de la economía de los ciu
dadanos».

Las cifras de cierre del ejer
cicio fueron presentadas en rueda 
de prensa por el secretario de Es
tado de Presupuestos, José Fol
gado, quien calificó de «satisfac
torio» el dato del déficit, que se 
redujo en 499.000 millones de 
pesetas frente a 1997, y destacó 
el aumento del 135 por ciento 
experimentado por el ahorro de 
las Administraciones Públicas.

Rato asegura que los presupuestos del 2000 
volverán a estar marcados por la austeridad

EfÉjJMadrid

El déficit de la Seguridad So
cial desaparecerá con el cambio 
de milenio en el año 2000, ejerci
cio para el que el Gobierno pre
para unos presupuestos marca
dos de nuevo por la austeridad 
en el gasto público, que permiti
rán completar la reforma del 
WF y aumentar en un 10 por 
Ciento la dotación pública en in
fraestructuras.

El vicepresidente segundo del 
Gobierno y ministro de Econo
mía y Hacienda, Rodrigo Rato, 
declaró, en una entrevista con
cedida a Efe, que los presupues
tes generales del Estado para el 
^no 2000, cuyas directrices ge

Folgado detalló los datos de la Contabilidad Nacional. EFE

Ello fue posible, explicó Fol
gado, gracias a un aumento del 
7,1 por ciento en los ingresos 
corrientes, frente aun incremen
to del 3,9 por ciento en los gas
tos corrientes.

Folgado puso de relieve que 
el saldo primario (la diferencia 
entre ingresos y gastos, exclui
dos los intereses de la deuda) re
gistró un superávit de 1,85 billo
nes de pesetas, el mayor de las 
últimas dos décadas, equivalente 
al 2,2 por ciento del PIB.

Él secretario de Estado señaló 
que ese resultado proporciona a 
las Administraciones Públicas un 
buen margen para seguir redu
ciendo el desequilibrio de sus 
cuentas en los próximos años.

Folgado también hizo hinca
pié en que la inversión de las Ad

nerales se preparan ya, se elabo
rarán con los mismos criterios 
de austeridad que han permiti
do reducir el déficit público en 
550.000 millones de pesetas de 
1997 a 1998.

«Hemos bajado del 2,6 % al 
1,8 % en términos de contabili
dad nacional. Estamos hablan
do aproximadamente de 550.000 
millones de pesetas de reducción 
del déficit público entre un año 
y otro.

«La economía española ha 
encontrado su camino para dar 
una mayor prosperidad y una ma
yor tranquilidad a los ciudada
nos: la reducción del déficit pú
blico, la reducción del peso del 
gasto público en la economía, la 

ministraciones Públicas creció 
un 14,6 por ciento en 1998 y su
peró al déficit en 1,33 billones 
de pesetas, con lo que se cum
plió con creces la llamada «re
gla de oro» de las finanzas públi
cas.

Para el secretario de Estado, 
ello es una prueba «palpable» de 
que la consolidación fiscal ha ido 
acompañada de un aumento del 
esfuerzo inversor.

Folgado señaló que los princi
pales objetivos del Gobierno son 
reducir el déficit, incrementar el 
saldo primario y aumentar las in
versiones públicas para seguir 
cumpliendo la «regla de oro», 
que considera imprescindible pa
ra que la economía española siga 
creciendo sin peligro de infla
ción. 

reducción de impuestos y la libe
ralización de mercados», agre
gó-

A punto de concluir el siglo 
XX, añadió, se puede decir que 
«si queremos prosperidad y que
remos empleo tenemos que apos
tar por la sociedad y tenemos que 
apostar por la capacidad empren
dedora» y «el Estado, que juega 
un papel muy importante desde 
el punto de vista de redistribu
ción de la riqueza y de la igual
dad de oportunidades, no es el 
mejor garante de nuestra prospe
ridad del futuro en términos eco
nómicos». «Ese equilibrio, que 
es el equilibrio del siglo XXI, 
en España creo que lo estamos 
consiguiendo», subrayó.

Efe - Madrid

El ministro de Trabajo, Ma
nuel Pimentel, advirtió ayer de 
que hay puestos de trabajo que 
están quedando vacantes, debi
do a la falta de preparación y 
especialización de profesiona
les específicos para la realiza
ción de ciertos empleos.

Así se expresó el ministro du
rante una jomada sobre el nue
vo contrato a tiempo parcial or
ganizada por la Asociación Es
pañola de Dirección de Perso
nal (AEDIPE) y la Escuela de 
Organización Industrial (E0I), 
en colaboración con el Ministe
rio de Trabajo.

Tras resaltar la excelente 
evolución del empleo de cali
dad en España, anunció que 
1999 será «un año frontera» en 
materia de estabilidad para cier
tos sectores y grupos de traba
jadores.

Los empresarios empiezan

El servicio telefónico español 
es el segundo más caro

Efe - Madrid

El servicio telefónico espa
ñol es el segundo más caro de 
17 países -catorce europeos y 
EE.UU., Canadá y Australia- 
según un estudio de la Organi
zación de Consumidores y 
Usuarios (OCU) presentado hoy 
por José María Múgica, Redac
tor-Jefe de las publicaciones de 
esa asociación.

España es también el país que 
tiene las cuotas de alta más ca
ras de Europa, aunque es de los 
más baratos en llamadas metro
politanas, y entre los más bara
tos en las cuotas mensuales.

En cuanto a compañías, in
formó Múgica, Telefónica es 
también el segundo servicio más 
caro de los diecisiete países ana
lizados. Telefónica de España, 
con 24.520 pesetas, sigue sien
do la compañía más cara a la

Iberia invertirá 30.000 
millones en los aeropuertos

Efe - Madrid

Iberia invertirá 30.000 millo
nes de pesetas en los aeropuer
tos en los que opera para ofre
cer a sus clientes de todo el mun
do zonas diferenciadas, remode
lar las salas vips, y dotar perso
nal exclusivo para los tránsitos 
en Madrid para vuelos interna
cionales.

El director comercial de Ibe
ria, Enrique Donaire, presentó 
ayer la nueva clase Business de 
Iberia para sus vuelos interconti

a tener dificultades para contratar 
empleados para ciertas tareas y 
funciones que requieren un alto 
grado de especialización, lo que 
hace previsible, añadió, que ter
minen por hacer fijos a quienes 
desempeñen labores de alta de
manda y escasa oferta para rea
lizarías.

El ministro aprovechó su in
tervención para hacer hincapié 
en el contrato a tiempo parcial, 
del que espera muy buenos resul
tados, dijo, para el empleo y la 
estabilidad, y recordó las nume
rosas ventaj as que su nueva regu
lación ofrece tanto para el empre
sario como para el empleado.

Tras el acto, cuestionado por 
los periodistas sobre el Pacto de 
Toledo, Pimentel aseguró que el 
Gobierno «no recortará ni mo
dificará ninguna prestación so
cial» sino que su objetivo es 
cumplir «de forma estricta y 
fielmente lo acordado» por sus 
firmantes.

hora de acceder a sus servicios, 
mientras que Euskaltel y Retevi
sión se sitúan cerca de la media, 
explicó Múgica.

El precio de mantener cada mes 
el servicio telefónico oscila entre 
las 2.683 pesetas de Tele Dan- 
mark (Dinamarca) y las 744 de 
Sprint (EE.UU:), mientras que 
Telefónica se sitúa por debajo 
de la media.

En las llamadas locales en ho
rario punta, precisa el informe, 
los operadores españoles son los 
más baratos, y en tarifa reduci
da España está más cerca de la 
zona media de la tabla.

Las llamadas a larga distan
cia en horario punta siguen estan
do en España entre las más ca
ras del estudio (con la excepción 
de Uni2), y sólo las llamadas de 
los canadienses, a más de 500 
kilómetros son más caras que las 
de Telefónica. 

nentales, dedicado a viajes de ne
gocios, y explicó que ha inverti
do 7.000 millones de pesetas para 
dotar a sus 24 aviones de largo 
radio de más espacio y asientos 
más cómodos así como otras 
prestaciones dentro y fuera del 
avión, como son las limusinas 
en varios aeropuertos.

Explicó la importancia de este 
negocio para Iberia ya que su
pone sólo el 7,5 por ciento del 
pasaje y el 40 por ciento de los 
ingresos por viajeros de la com
pañía.
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Los mercados recibieron con
optimismo las palabras del
presidente de b

La fuerte revalorización de la Bolsa de Nueva York en la 
noche del lunes (el Dow subió un 2’28 por ciento) unido al buen 
sabor de boca que dejó Hong Kong y Japón en la mañana de ayer 
con alzas de 2’22 y 1’71 por ciento respectivamente, allanaron el 
camino de las plazas bursátiles del Viejo Continente. Francfort, 
París, Londres, Madrid... se vieron favorecidas por la presión de 
las órdenes de compra. Sin embargo, y como sucede en estos casos, 
los mercados no las tenían todas consigo, por cuanto el presidente 
de la Reserva Federal de EEUU comparecía ante el Senado para 
presentar el informe semestral que refleja la evolución de la 
economía norteamericana “Humphrey Hawkins’’.

La volatilidad se disparó hasta unos niveles elevadísimos 
conforme las palabras de Alan Greenspan se reflejaban en las 
pantallas de información (cuatro de la tarde hora española). El

Indice OenerglGENERAL IBEX-35

9031

876

Fed
máximo mandatario de la política monetaria dijo, entre otras 
cosas, que la economía USA crece a un ritmo fuerte, pero sin 
presiones inflacionistas. Mensaje que fue recibido con optimismo 
por unos mercados que descartan, de momento, una subida de 
tipos.

El Ibex-35 se anotó un avance de un 1’90 por ciento 
cerrando en los 10.133’80 puntos y, lo que es más importante, con 
un volumen elevado de 1.319 millones de euros. Las eléctricas 
tuvieron buena culpa de esta mejora, puesto que el índice sectorial 
ganó un 3’96 por ciento apoyado en el “triunvirato” GES, ERZ y 
FEC con subidas superiores al seis por ciento.

Al margen del discurso de Greenspan, la noticia fue el 
anuncio de Agromán y Ferrovial de constituir una nueva compañía 
constructora.

Luis A. Torralba
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ANUAL (Comparativo)IBEX-35 1990 1998

Cía. Gener. Invers. 0,58 97 13,73
Sotogrande 3,42 569 8,57
Bami S.A.5,08 845 6,95

ÚltEuros Ult.Pts. DIF%

Zeltia 51,65 8.594-14,98
Meliá Inver. Ameri. 31,70 5.274 -5,37
Eppic 0,46 77 -4,17 

MAYOR VOLUMEN
Acciones %

TEF 8.089.788 11,28
BBV 7.679.096 10,71
GPP 6.800.676 9,48
SAN 6.636.020 9,25

MAYOR EFECTIVO
Miles Euros Millones Pts. %

TEF 339.599 56.505 26,17
; ELE 146.805 24.426 11,32

SAN 120.252 20.008 9,27
i BBV 103.918 17.290 8,01

Si Ud. tiene alguna sugerencia sobre estas páginas, no dude en ponerse en contacto con nosotros, esto ayudará a mejorar este servicio en favor de todos los lectores.
Tno. (96) - 3846436 de 17h. a 20h._____________________________________________________________________

MERCADO CONTINUO I
ULT. EUROS ULT. PESETAS DIF.% VOLUMEN ULT. EUROS UIX PESETAS DIF.% VOLUMEN ULT. EUROS ULT. PESETAS DIF.% VOLUMEN

■bancos
Picking Pack 0,39 65 6.800.676 Asturiana del Zinc 10,19 1.695 -0,20 95.499
Pryca 
Superdiplo

21,89
23,30

3.642 3,50 360.376 Cía. Aux. Ferrocar. 27,85 4.634 0,54 1.325
Argentaría 22,00 3.660 0,55 2.862.897 3.877 1,57 220.791 Dimetal —
Banco Andalucía 35,50 5.907 1,14 631

■CONSTRUCCION Española del Zinc 5,12 852 -1,73 29.081
Banco Atlántico 37,30 6.206 0,73 247 Global Steel Wire 2 40 399 44.413
Banco Bilbao-Vizcaya 13,53 2.251 2,11 7.679.096 ACS 34,52 5.744 2,13 335.107

Inbesós 3,55 591 -3,53 2.000
Banco Esfinge 1,56 260 0,65 4.315 Agromán

Bami S.A. 5,08 845 6,95 326.106 Lingotes Espec. 10,42 1.734 1,17 500
Banco Guipuzcoano 50.20 8.353 0,60 2.534 Metal.Duro Felguera 6,83 1.136 39.384
Banco Herrero Cementos Portland 34,48 5.737 2,62 8.210..... .... .... ..-—

Nicolás Correa 11,80 1.963 -3,28 23.901
Banco Pastor 49.35 8.211 2,07 9.731 Construcciones Lain 3,20 532 2,56 692.678

Nueva Montaña 
Tubacex 
Zardoya Otis

0,81
1,73

26,54

67.696 
382.878

14.994

Banco Popular 
Banco Santander 
Banco Vasconia

61,65
18,18
11.15

10.258
3.025
1.855

1,07
1,56 
0,45

259.006
6.636.020

615

Cristalería Españ.
Dragados
Filo

49,55
35,80

3,21

8.244
5.957

534

0,10
0,85
2,23

7.149 
520.810

31.670

135
288

4.416 0,15

Banco Zaragozano 27.00 4.492 2,08 16.682 FiloB 2,48 413 0,81 47.627
■ AUTOMOVIL

Banco de Castilla 
Banco de Galicia

19.14
16,50

3.185
2.745

-0,31
-1,96

2.557
1.610

Financiera y Minera 
Fomen. Cons. Contr.

__ __ __ __

64,00 10.649 3,56 249.302 Tudor 11,17 1.859 0,18 5.782

Banco de Valencia 
Banesto

25,31
12,55

4.211
2.088

-0,35
2,45

19.402
85.027

Grupo Acciona 
Hisalba

57,65 9.592 4,82 350.609 Volkswagen 64,30 10.699 2,88 260

Bankinter 33,70 5.607 -0,59 223.178 Metrovacesa 23,88 3.973 1,06 159.292 ■ TRANSP. COMUNICACIONES

B. Crédito Balear 19.10 3.178 -0,26 224 Obrascón-Hueute 12,32 2.050 1,99 311.960 Aumar 23,15 3.852 1,54 252.010
B.Central Hispano 10,93 1.819 2,15 4.534.309 Prima Inmobiliaria 7,10 1.181 — 94.962 Autopistas 13,20 2.196 1,07 472.464

■ELECTRICAS Sotogrande 
Uniland 
Uralita 
Urbas

3,42
60,50

9,10
1,08

569
10 066

8,57
2,54
0,33
1,89

826.471
667

Estación. Subter.
Europistas 
Iberpistas 
Radiotrónica

27,02
7,67
7,61

58,35

4.496
1.276
1.266
9.709

-0,52
-0,13 
0,60

196
228.874

15.685
24.084

Aguas de Barcelona 
Cantábrico

56.95
47,20

9.476
7.853

0,89
2,36

92.915
56.032
10.731

6.054.768

1.514
180

286.455
82.834

Eléc. R. Zaragoza 
Endesa

48,80
24.82

8.120
4.130

b,Ü9 
4,73

Urbis 14,50 2.413 47.841 Telefónica 41,90 6.972 0,36 8.089.788
Valderrívas 34,56 5.750 2,55 7.887 Transportes Azkar 12,92 2.150 -1,30 157.362

Enher B 25.20 4.193 3,70 ______ 9.056 Valenciana Cementos 11,60 1.930 0,52 1.300
E. de Viesgo 38.21

10.50
6.358
1.747

1,08 
6,06

________^
304.288

Vallehermoso 10,95 1.822 -0,45 482.207 ■ otros SERVICIOS
Fecsa Vidrala 10,50 1.747 1,94 38.030 Abengoa 24,00 3.993 1,61 37.461Gas Natural 94.30 15.690 3,85 258.697 Zabálburu 9,24 1.537 0,11 41.827

Befesa 12,14 2.020 3,14 88.620Gas y Electricidad 90.00 14.975 6,76 29.955
Iberdrola 14.72 2.449 3,30 3.981.211 ■inversión MOBILIARIA Corpor. Finan. Alba 138,00 22.961 3,10 39.778

Saltos del Nansa Cía. Gener Invers 0,58
8,27

97 13,73
1,22

486.114 Dogi 17,23 2.867 1,35 76.050

Sevillana 13,10 2.180 5,65
1,41

288.639 Corpor. Banesto 
Dinamia

1.376 1.085 Indo Intem. 47,00 7.820 __ 75

Unión Fenosa 15,07 2.507 633.554 10,40 1.730 -0,95 22.050 Meliá Inver. Ameri. 31,70 5.274 -5,37 5.268

Fastibex 11,45 1.905 1,96 28.990 Midesa 24,40 4.060 1,71 45.467
■ ALIMENTACION NH Hoteles 10,94 1.820 -0,36 502.865 Prosegur 8,80 1.464 -1,12 293.546
Azucarera Ebro Agrí. 18,85 3.136 2,45 21.235

■papeleras
Sol Meliá 33,10 5.507 -0,15 133.582

Baron de Ley 33.50 5.574 — 20.244 Y TEXTILES
T’p.lft pi 77<| 7 63 1 270 0,53 995.409

Bodegas Riojanas 11.60 1.930 1,22 10.562 Ence 14,86 2.472 -0,54 14.440 V. Leonesa 11,95 1.988 4,82 16.913
12.95 2.155 1,73 17.818Bodegas y Bebidas Eppic 0,46 77 -4,17 24.100

Campofrío 17.60 2.928 3,59 179.251 2,15 358 2,38 13.937Europac
Cia. Vinícola N.Esp. 52.75 8.777 -1,31 1.025 Iberpapel 10,60 1.764 2,91 19.320

1 171 V ISA»
l EURO 

monedsEl Aguila 9,94 1.654 -0,20 84.478 Reno de Medici 2,04 339 3,03 73.099 MONEDA
tsuru/

1 moneda
Pesetas/ 

1 moneda

Federico Paternina 14,30 2.379 -0,69 4.217 Sniace 1,46 243 1,39 255.532 Dólar USA 0,9116 151,674 1,097
Koipe 30,55 5.083 — 8.469 Tableros de Fibra 12,74 2.120 4,00 87.977

Yen japonés 0,0075 1,250 133,140
OMSA Alimentación 7,82 1.301 0,51 18.206 Tavex Algodonera 10,65 1.772 -1,39 19.465

0,^Pescanova 11,18 1.860 1,18 2.871 Unipapel 12,02 2.000 -0,25 3.973 Libra esterlina 1,4706 244,685
Puleva-Uniasa 0,56 93 — 6.212.772 Franco suizo 0,6270 104,317 1,595
SOS Arana 10,39 1.729 __ 8.211 ■ químicas Y ENERGIAS

Corona danesa 0,1345 22,382 7,434
Tabacalera 20,72 3.448 1,27 749.596 Aragonesas 5,26 875 -0,75 59.133

8,675Viscofán 28,42 4.729 1,65 258.050 Bayer 
Cepsa

32,68
33,49

5 437 6,73
1,82

1 796 Corona noruega 0,1153 19,180

5.572 7.158 Corona sueca 0,1122 18,676 8,909
■ comercio Y SEGUROS Ercros 1,11 185 -0,89 447.983 0 0031 0 515 323,100
AGF U. Fénix 9,65 1.606 2,01 6.834 Faes 14,29 2.378 2,66 168.465

4,396 37,847Adolfo Domínguez 15,27 2.541 1,53 78.919 Grupo Fosforera Corona checa 0,0264————
Aldeasa 31,40 5.225 -0,32 80.460 Miquel y Costas 29,09 4.840 2,43 25.505 Dólar canadiense 0,6090 101,331 1.642
Azkoyen 31,62 5.261 2,93 17.380 Repsol______________ 48,50 8.070 0,52 1.710.685 Dólar australiano 0,5831 97,018 1.715
Catalana Occidente 22,00 3.660 0,46 14.772 Seda Barcelona 5,46 908 -0,73 39.743

Zloty polaco 0,2358 39,233 4.241
Continente 27,10 4.509 3,67 341.387 2Leltia 51,65 8.594 -14,98 415.168

249,900Corp. Mapire 20,35 3.386 1,24 140.401 Forínt húngaro 0,0040 0,666
Cortefiel 24,04 4.000 -1,23 14.889 ■ siderometalúrgicas Corona estona 0,0639 10,634 15.647
Enaco________________
Finanzauto____________
Funespaña____________
Mapfre Vida__________

9,29 1.546 2,20 5.236 Aceralia____________ 11,07 1.842 1,28 567.504
141.313

400
185.033

Dólar neozelandés 0,4904 81,602 2,0^
11,06 
14,54 
34,01

1.840
2.419
5.659

0,09
2,54
1,52

3.707
10.842
11.696

Acerínox___________
Aforasa_____________
Amper_____________

25,30
8,90

17,96

4.210
1.481
2.988

1,04
Tólar esloveno 0,0053 0,875 190,200

-1,86 Libra chipriota_______ 1,7241 286,872 0,580
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BOLSAS EXTRANJERAS
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MERCADO DE CORROS (BOLSA DE MADRID)

S
 

oí

Nominal UlLEuros UlUPesetas Dif.

■ ALIMENTACION

Naarden I. 1.000 21,75 3.619 . 42

Natra 200 7,80 1.298 216

Pascual Hnos 12

San Miguel 3,000 —

United Dutch 500 —

■ COMERCIO Y SEGUROS

Cointra B 500 —

INDICE GENERAL (MADRID)
■ 970-—-------- -------------- -------------------- ------------ --------------------------------------------------------------------------------------

Deríodex 3 artes
MADRID (Cont.)

Nominal UlLEuros Ült.Pesetas Dif.

■ CONSTRUCCION

Ah. Familiar 1.000 13,00 2,163 —-
Alcázar 500 5,20 865 -30

Asland Catal 500 —

Inmb. Valenc. 500 —

I. Del Sur 1.000 40,00 6,655 133

Max. Cent. Leisa 250 ——

Obras y S.P. 500

Vías y Const. 1.000 —- —

■ inversión MOBILIARIA

Bansaliber 800 51,92 8,639 4

Banzano 1.000 —- —

Baseibar 1.000 —

Bolshispania 500

Cannosa 500 54,90 9,135

Ceivasa 650 48,84 8,126 3

Cevasa A 1.000 —-

Chafisa 1.000 —

Fiponsa 250 48,00 7,987 125

Inverpastor 1.000

Inv.Herrero 400 47,25 7,862 —

Inv.Val.Ameríc. 1.000 —

1. Lealtad 500 ——

Mobinversora 1.000 -__ ___

Norvasa 1.000 27,00 4,492 16

Renfila 500 ___

Rentinver 1.000 19,11 3,180 5

Union Europ. 1.000 68,50 11,397 -134

■ navegación Y PESCA

Fletamentos-B 1.000 ___

Pese anova 1.000

Transmedit. 500 —- ____

■ papeleras Y TEXTILES

Pap.Navarra 1.000 19,00 3,161
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■ químicas Y ENERGIAS

Esp,OxÍKeno 1,000 ___________________

Faes 500 ___

Gassol 500 3,24 539
Nicas 155 —

AMPLIACIONES DE CAPITAL
Plazo Pro porcitSn Tipo de Emisión Anterior—Cotiz.Derechos—Último

Vciana,Ceme 12-dic-98 30-ene-99 1x1 Prima 1,42 6,70 7,33
Telefónica 30-dic-98 30-ene-99 1 x50 Par lib. 0,80 0,80

DIVIDENDOS
VALOR Concepto Bruto Euros NetoEuros Fecha Pago

Fi,Ponferra A cuenta 0,18 0,14 5/04/99
Fi,Ponferra A cuenta 0,18 0,18 1/03/99
Argentaria A cuenta 0,12 0,09 1/03/99
Inv, Herrero A cuenta 0,72 0,54 22/02/99
Catalana Oc, A cuenta 0,18 0,14 16/02/99

ÍNDICES DE REFERENCIA DEL BANCO DE ESPAÑA
Periodo TAE (Bancos) TAE (Cajas) Indie. CECA Renu Deuda P. Míbor año
Febrero 98 5,879 6,099 7,125 4,947 4,325
Marzo 98 5,827 5,918 7,000 4.823 4,161
Abril 98 5,659 5,906 6,750 4.707 4,215
Mayo 98 5,603 5,817 7,000 4,613 4,220
Junio 98 5,545 5,744 6.750 4,547 4.191
Julio 98 5,513 5,690 6.750 4,508 4.137
Agosto 98 5,572 5,697 6,875 4,464 4,066
Septiembre 98 5,439 5,680 6,750 4,374 3,830
Octubre 98 5,428 5,575 6,625 4,245 3,635
Noviembre 98 5,176 5,440 6,375 4,055 3.618
Diciembre 98 5,052 5,265 6,125 3,864 3,240
Enero 99 5,015 5,262 6,375 3,658 3,065

| FUTUROS SOBRE IBEX-35
FECHA ANTERIOR APERTURA MAXIMO MINIMO ULTIMO :c/NEG.
19 Mar, 1999 10,122 10,100 10.187 10.030 10.145 16.779
16 Abr, 1999 10,127 10,155 10.155 10.135 10.140 40

1 FUTUROS SOBRE BONO NOCIONAL A 10 AÑOS
FECHA ANTERIOR APERTURA MAXIMO MINIMO ULTIMO C/NEG.

15 Mar, 99 116,71 — 116,89 116,44 116,82 11.044

U.Resinera 1.000

■ MINERAS

H.Coto Corte 200 16,00 2.662

H.Vas.Leones. 500 — —

M.Tonnaleo 1.000 — —

Ponferrada 25 — —

■ SIDEROMETALURGICAS

Aforasa 250 — —

Cobra 500 — —

Iber. Frío 1.000 97,00 16.139

Metalogenia 500 — —

Moulinex Esp 1.000___________ —___________—

■ AUTOMOVIL

Pasa Renault 1.000 — —

■ otros SERVICIOS

Inypsa 1.000

Prim S.A 400

METALES PRECIOSOS
Euros/Rramo Dif.

Oro Manufacturado 9^360-0,010
Plata Manufacturada 0,220 -0,004

Platino 15,090 0,230
Paladio 13,780 -0.310

INTERBANCARIO 
(EURIBOR)

PLAZO TIPO DlF.

Semana 3,106 0,019

A un mes 3,098 0.005

A dos meses 3,087 0.001

A tres mes 3,076 0,001

A seis meses 3.026 -0,003

A nueve meses 3,017 -0.002

A un año 3,023 -0,002

2

FONDOS DE INVERSION
EUROS PESETAS DIF. INICIO AÑO EUROS PESETAS Dir-. INICIO AÑO EUROS PESETAS DIF. 11'¡ICIO AÑO EUROS PESETAS DIF. INICIO AÑO

Foncaixa Mixto 25 6,94 1,154,72 -3.33 1.156.63

■ dinero ■ FONDTESOROS ■ mixto RENTA VARIABLE
Foncrecimiento 810.73 134.894,12 ___ 134389.62

Altas F.I.A.M.M 1.079.72 179.650.29 8,32 179372,63 A.C. Cuenta 1.164,07 193.684,95 19,97 193.149,71 BB V Inversisn 94 9.69 1.61238 4,99 1.60437
Fondorrarte 330 38369 379.74

A.B. Dinerplus 1.253,14 208304.95 31,61 208.040,64 A.C. Deuda 12,20 2.029,91 1,66 2.025.92 Beta Crecimiento 133.08 22.142,65 124,79 21.99638 F^nrtprKfal__________ 17,66 393838 3927,01

bBV Dinero 1.686,91 280.678.21 31,62 279.753,01 BM Fondtesoro 1230 2.079,83 1,67 Z078,07 Euro valencia VCG 6.67 1.109,79 11,64 1.18036
Fnndpry^tal r>ivi^Q 20,11 3346,02 3320,60

BB V Monetario 74,53 12,400.75 1,67 12361,26 Beta Deuda Fond, 1131 1.865,19 1.67 1.862,18 Eurovalor 1 337 594,00 4,99 57830
Fonpenedes FIM 836 1390,99 1.67 1387,99

Bandesco Monetario 643,09 107.001.17 4,99 106699,63 Dinennadrid-FIAMM 1.148,93 191.165,87 36,61 190.619,81 Fbnbolsa 247.04 41.104,00 297,83 40.016.67
Fomenta Fija FlM 107,17 17,83139 -6,65 17.779,87

Bankpyme Fondval. 746.36 124.183.85 ___ 123.747,86
129,12 21.483,76 -3,33 21.474,63

Fonfomento FIM 92.43 15379,06 ___ 15.32433
Fontesoreria 67,81 1138363 11.238,16Fbndeuda Abono

Beta Dinero FIAMM 1.296,37 215.697.82 66,56 215363.75
1 9^403 908 653 04 18 31 908 101 00

Fonpatrimonio_______ 136,84 22.76836 — 22.62837
Iberahorro 1435 2387,64 1,66 2381,78

Cavaldiner___________ 1355,12 225.473.00 __ 224.994,36
Ibercaja Dinero II 1.041,42 173.277,71 34,94 172.799,92

Fonpenedes Mixto 8,87 1.475,84 332 1.486.03
Ibercaja Futuro 8,16 1.357,71 135330

&valdinerOro 853,17 141.95534 — 141.487,67
1?8 84 91 4T7 17 91 419 09

Indosuez Bolsa FIM 1.964,44 326.85531 — 324381.41 Iberlisn Ahorro 138930 231.19335 199,67 231.430,97

Qientafondo FIAMM 1.261,07 209.824.39 28,28 209.044,77
Santander Dinero 1.130.73 188.137,64 24,96 187.740,67

Indosuez Universal 799,97 133.103.81 — 129.057.98 Iivlosuez. Patrimonio 129,49 2134532 21.471.84

2ÍnaBM FIAMM 1.269.05 211.152.15 33,27 210.312,06 Renta 4 Bolsa________ 15,68 2.608,93 39,93 2351.14 Interes Diario BCH 732 130131 ___ 1301.19

Dineractivo 1.293.31 215.188,68 6,66 214.755,24 ■ mixto RENTA FUA Santander Ren 1999 9,27 1342,40 — 1337.10 InversabadeU 1631 3697,12 ___ 3687.94

Eurovalor3 1.402,19 233.304.79 23,30 232309,97 Ahorrofondo 40.93 6.810,18 28,29 6.793.45 MB Fondo 3 11,92 1.98332 __ 1.98341

Eonómadrid 1.376,65 229.055.29 59,90 228387,32
RENTA FUA

10,77 1.791,98 1.79364Alhambra FTM. 13,71 2.281,15 11,64 Z28033
10.13 1.685,49 1.66 1.68131

Renta 4 Ahorro ■ '■ ■ ■

&ndpostal Moncta.
BBVAlxxro

1,587,41 264.122,80 — 263.413,11 Argentaría Global 9,73 1.618,94 ___ 1.608.06
135.731.18

Rural Gijon deuda 9387 15.45237 31.62 1531379

ESSESnedes ITAMM
BBV Bono 2007 813.76 13539837 104,82

7,56 1.257,88 —— 1354.85 BCH Mixto R.F5ia 14,49 2.410,93 9,98 239737
19.41836

Santander Ahorro 14.11 2347,71 1,67 2344.41

jEgrea¡a Dinero
BB V Fondvalencia 116.77 19.428.89 14,97

1.385,06 230.45439 44.92 229.904,07 Bandesco Divisas 10831 18.05434 276.20 17.03237
BBV Renta 14.82 2.465.84 1.66

Santander Ges.Ren 1034 1.703,79 1,66 1.69435
Z45731

íbercuenta 1.371,93 228369,94 28,28 227.82531 Beta Renta Plus 7,15 1.189,66 333 1.18637
BBV Renta 91 9.81 1.63235 1.628.67 ■ RENTA VARIABLE

9.703,81 1.614378,13 1.609.902.66
Bela Valor FIM 17,34 2.885.13 13.31 2.864.91

BCH Mixto Acciones 18.01 2.996.61 26,62 3921.99 Arg. FondboLEu. 5.72 951,73 960.05
Íüdosuez Tesorería 1.624,07 270.222,51 ___ 269.874,96

Foncaixa Mixto 28 6,93 1.153.05 -5.00 1.153.08

1.779.02
Syixarent 1.25Z91 208.466,64 208.466.64

BM Dineibolsa 8.48 1.410.95 — 1.407.60 BM Garantizado 931 138333 — 1379.61

Santander Tesorcri 1.384.45 230353,10 33.28 229376.00

l^oncenhis, ELM. 10,73 1.785.32 333 Bandesco Ahorro 6.58 1.094.82 — 1.09135 Bandesco Renta V. 167.09 27.801,44 322,79 27.666.53

§^ant. IIAMM 1.406.76 234.065,17 26,62 233321.86
Fóndetecutivos 1.279,25 212.849.29 2380.65 213378.95 Bandesco R. Fija 10.42 1.733.74 1,66 1.730.87 Beta Acciones 14837 24.670,05 136,43 24.487.10

Ibercaja Renta 14.22 2.366.01 13.31 2360.67 Beta Renta FIM 14.84 2.469,17 439 2.467.18 Beta Euro Accio. 7,65 1.27385 13,31 1324.85

"divisa EXTRANJERA Indosuez Global 781.41 130.015,68 — 129.868.01 <2aixa Cat.Prev 15.85 2.63732 — 3628.70 Cucntaforxlo Bolsa 11,97 1.991.64 41.60 1.897.44

ñ^ Dinerdivisa 9.46 1374,01 11.65 1328.91 Renta 4 internacional 7,68 1.277,84 332 1.278.40 Ciedipas deuda 10.14 1.687.1,5 332 1.679,88 Edifon 1347,00 224.121,94 — 235.011.46

Mainel Divisa nM 9.99 1.662,20 28,29 1.61731 Santander 80/20 14,73 2.450,87 5.00 2.439.97 Cuentafondo Ahorro 16.40 2.728.73 16139 2.292,22 Fonbolsa Euro 70,14 11.670,31 126.45 11.805,81

SüleiJiuropa 7037 11.70838 4139 11.456.79 Santander Ges.Mix 10.62 1.767,02 4.99 1.745.94 Cuenialondo Renta 12,14 2.019,93 1,67 2.01636 Foncaixa Bolsa 5 26,92 4.479.11 68,22 4351,49

59Í£ÍNoneamirica 70.89 11.795,10 104,82 11341,62 Santander Inves.I A 9,07 1.509,92 ___ 1309.92 Foncaixa Ahorro 2 17,64 2.9.35.0.5 ___ 2.928,78 Iberlisn Bolsa 14,32 2382.65 — 2383.18
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Las avalanchas de nieve que se suceden 
en los Alpes han causado en las últimas 
horas otros tres muertos, dos de ellos en 
Austria y uno en Italia

Rescatan con vida a 13 personas, de las 45 que quedaron sepultadas

El alud se cobra 1 muertos 
en la zona del Tirol austríaco
Un total de siete cadáveres fueron recuperados hasta ayer 
por noche en la localidad de Galtuer, en la región del Tirol 
austriaco, tal vez las mas afectada por las avalanchas de 
nieve que también están sacudiendo a Italia, Suizay Fran
cia.

EFeÁMadrid

Los servicios de salvamento 
han rescatado con vida a 13 
personas, de un total de 45 que 
quedaron sepultadas, aunque se 
sospecha que todavía quedan 
otras 25 bajo la nieve.

En un primer momento, se 
informó que el número de per
sonas sepultadas era de entre 30 
y 35, cifra que luego se aumen
tó a 55. Sin embargo, las últi
mas informaciones aún sin con
firmar apuntan a que han sido 
45 las personas alcanzadas por 
este alud.

El jefe de gobierno austriaco, 
Viktor Klima, ha convocado a 
un gabinete de crisis ante la 
gravedad de la situación.

Galtuer está totalmente ais
lada, no es posible alcanzaría ni 
por vía aérea ni, aún menos, 
terrestre, y tan sólo hay un mé
dico allí, por lo que las autori
dades han ido a buscar más fa
cultativos entre los miles de 
turistas que no pueden abando
nar la zona.

Las avalanchas de nieve que 
se suceden en los Alpes han 
provocado en las últimas horas 
otros tres muertos, dos de ellos 
en Austria y uno en Italia.

En Austria, una mujer y un 
hombre, ambos empleados de un 
restaurante, murieron anteano
che tras el desprendimiento de 
una masa de nieve en una zona 
próxima a la estación de esquí 

de Gargellen, en Vorarlberg.
Los equipos de rescate sui

zos encontraron ayer bajo la nie
ve el cadáver de un joven que 
fue sepultado por la avalancha 
que el pasado domingo afectó 
la localidad de Evolene, cantón 
de Valais (sur de Suiza).

La localización del cadáver 
eleva a tres el número de muer
tos por el alud del domingo, 
mientras que aún queda por 
encontrar a otras siete personas 
desaparecidas, informaron fuen
tes de la Policía cantonal.

Según los expertos, la posi
bilidad de sobrevivir bajo la 
nieve se reduce drásticamente 
después de los primeros quince 
minutos, pues «la reserva de aire 
se consume rápidamente y más 
del 90 por ciento de las víctimas 
muere por asfixia».

En la región italiana del Valle 
de Aosta (norte), policías y per
sonal de Protección Civil han 
comenzado ayer la evacuación 
de todos los habitantes del mu
nicipio de Morgex, tras una ava
lancha de nieve que ha causado 
un muerto y tres heridos.

La avalancha, con un frente 
de 400-500 metros, arrolló una 
veintena de casas de dicha lo
calidad, en las que se calcula que 
vivían más de 30 personas.

«En dos o tres siglos no se 
había producido una catástrofe 
como ésta. Hemos decidido la 
evacuación de las personas que 
viven en la zona y los servicios

1

Las avalanchas causaron también varios accidentes en las carreteras. EFE

de rescate continúan la búsque
da de otras posibles víctimas para 
estar totalmente seguros de que 
no hay otras personas sepulta
das», declaró el alcalde de 
Morgex, Guido Cesal.

El alud de nieve se extendió 
a lo largo de la carretera nacio
nal que lleva al Mont Blanc, que 
ha quedado cortada ante la po
sible llegada de nuevas avalan
chas y para facilitar así la eva
cuación de los habitantes de 
Morgex.

El montañero desaparecido 
desde el domingo en el macizo 
de Chartreuse, próximo al va
lle de Isere, en los Alpes fran
ceses fue rescatado ayer sano y 
salvo, informaron miembros del 
equipo de salvamento.

El alpinista logró contactar 
en la mañana de ayer por medio 

de su teléfono móvil con los 
miembros del Pelotón de Alta 
Montaña de la Gendarmería 
(PGHM), a los que comunicó 
entonces su situación, en ^a 
colina de Sure, a unos 1.700 
metros de altitud.

El equipo de rescate lo en
contró «hambriento, pero en 
buen estado», instalado bajo un 
pino y sin moverse, como le 
habían aconsejado los 
gendarmes, hasta que llegara la 
ayuda.

En Austria, más de cuarenta 
mil personas están aisladas por 
la nieve, algunas sin electrici
dad ni teléfono, mientras las au
toridades han tenido que evacuar 
a cientos de campesinos y turis
tas que se encontraban en luga
res de peligro de aludes. La si
tuación es peligrosa.

Detenido en 
Barcelona un 
magrebí por 
maltratar a su 
hijo de 13 años

R, B./Barcelona

Un ciudadano magrebí ha 
sido detenido por la Guardia 
Civil en Calella (Barcelona), 
acusado de maltratar a su hijo 
de 13 años, informaron ayer 
fuentes del citado Cuerpo.

Un niño magrebí de 13 años 
se personó anteayer, según las 
citadas fuentes, en el Hospital 
Sant Jaume de Calella para ser 
curado de diversas contusiones 
y hematomas en la cara, que el 
menor atribuyó a una caída.

Investigado el hecho por la 
Guardia Civil, fue detenido el 
padre del menor, Ghali S., de 38 
años, vecino de Calella, como 
presunto autor de las lesiones del 
chico.

Dos atracadores 
se llevan casi 40 
millones de la 
Banca Privada de 
Andorra

EÍÉ

/A cerca de 40 millones de 
pesetas ásciende el botín que 
anteayer consiguieron dos atra
cadores en el asalto a una su
cursal de la Banca Privada d? 
Andorra en Encamp, informó 
ayer la Policía andorrana que 
continúa los controles principal
mente en los accesos y salidas 
del Pas de la Casa, población 
fronteriza con Francia.

La Policía busca a/dos 
atracadores que hablaban en 
francés y que consiguieron es
capar después de tomar como 
rehén al director de la sucursal 
bancaria, que finalmente fue 
liberado a la salida del banco.

Condenan a un hombre de 
Barcelona a 26 años por violar 
a sus dos hijas y a dos nietas

Efe/Barcelona

La Audiencia de Barcelona 
ha condenado a 26 años de pri
sión a un padre de familia nu
merosa por violar a dos de sus 
hijas y a dos nietas amparándo
se en un clima familiar de «cris- 
pación y temor», según la sen
tencia a la que ha tenido acceso 
Efe. El procesado es Francisco 
Olea Cubero, un vecino de San 
Adrián del Besós (Barcelona) de 
57 años condenado por tres de

litos continuados de agresión 
sexual y otro de abuso sexual, 
por los que también deberá pa
gar una multa de 360.000 pese
tas. Pese a la gravedad de los 
hechos y las penas impuestas, 
según reconoce la propia sen
tencia, la Sección Séptima de la 
Audiencia de Barcelona no ha 
ordenado el encarcelamiento 
inmediato del acusado, cuyo 
abogado, Xavier Viñas, ha anun
ciado la presentación de un re
curso ante el Tribunal Supremo.

La encerraba hasta que desaparecían los moratones

Detenido en Madrid por maltratar y 
violar reiteradamente a su compañera

S._£L/Madriíl

La Policía ha detenido a 
Benaissa B., de 37 años, acusa
do de reiterados malos tratos y 
violaciones a su ex compañera, 
a la que encerraba varios días 
en su casa hasta que desapare
cían los hematomas que le pro
ducían estas agresiones.

Según informó ayer la Jefa
tura Superior de Policía de Ma

drid, el detenido, de nacionali
dad marroquí, convivió unos 
meses con la agredida, la espa
ñola I.P.G., de 22 años, a quien 
desde hace un tiempo llevaba por 
la fuerza a su domicilio, donde 
la golpeaba y agredía sexual
mente. Del testimonio de la jo
ven se deduce que al menos fue 
violada y agredida en quince o 
veinte ocasiones, la última la pa
sada semana, aunque el deteni

do niega las acusaciones, seguí' 
la Policía.

Hasta ahora, la joven no se 
había atrevido a denunciar los 
hechos, ya que Benaissa 
amenazaba de muerte si acudid 
a la Policía. Sin embargo, o* 
domingo pasado I.P.G. acudió 1 
a las 22.40 horas la Comisaria l 
para denunciar las agresiones de 1 
las que había sido objeto en los 1 
últimos seis meses. |
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Muere al chocar su camión contra un coche patrulla en Navarra

Dos horas atrapado en 
su coche bajo el agua

Muere en Madrid el conductor 
de una furgoneta que 
circulaba en sentido contrario

Efe/Navarra

Un súbdito portugués falle
ció ayer en un accidente de trá
fico en Mugaire al caer al río el 
camión que conducía junto a un 
turismo que también se vio im
plicado en el suceso y en el que 
viajaban dos guardias civiles, 
uno de los cuales resultó herido 
grave, informó la Guardia Civil 
de Tráfico y la Delegación del 
Gobierno en Navarra.

El accidente se produjo ha
cia las 10,45 horas en el kilóme
tro 46 de la carretera N-121-A 
(Pamplona-Francia), en la subida 
al puerto de Belate, donde los 
dos vehículos, el camión Scania 
de matrícula portuguesa 0X2499 
y el turismo NA-7148-AD, se 
salieron de la calzada y cayeron 
al río Larralde.

A consecuencia del acciden
te, falleció el conductor del ca
mión, Francisco Manuel Ferreira 
Vinagre, de 30 años y vecino de 
Ribatejo (Portugal).

Hasta el lugar del suceso se 
trasladaron equipos de buceo y

En Barcelona el dueño de un perro indemnizará a otra víctima

Una anciana de Pontevedra muy 
grave al ser atacada por dos perros
Efe/Pontevedra/Barcelona

Una anciana permanece in
gresada en estado muy grave en 
el Hospital Meixoeiro de Vigo 
tras haber sido atacada por dos 
perros en Guizán, parroquia del 
Ayuntamiento de Mos, según el 
parte médico facilitado por el 
centro sanitario.

Rosa C.F., de 72 años, defi
ciente mental, fue atacada an
teayer por dos canes, un rotwei- 
11er y un cruzado de pastor ale
mán y collie, cuando se dirigía 
a comprar patatas a un almacén 
cercano a su casa.

Los perros, que vigilan una 
finca pegada al camino, escapa
ron por una puerta mal cerrada 
o saltaron el muro que rodea la 
casa y se abalanzaron sobre la 
mujer, según explicaron ayer 
algunos de sus vecinos.

La anciana tiene fracturas 
abiertas en la tibia derecha y en 
d hombro izquierdo, además de 
múltiples lesiones y heridas in- 
mso-contusas. El parte médico 
destaca que su estado general de 
Salud es bueno, pero el pronós- 
heo es muy grave por el riesgo 
de infecciones.

Un vecino, Cándido Lago, 
Advirtió el ataque de los canes y

fe

A*

Los vehículos implicados en el accidente cayeron al río.

de rescate de los bomberos de 
Navarra, ya que uno de los dos 
ocupantes del turismo quedó 
atrapado en el vehículo durante 
dos horas y hubo que adminis
trarle oxígeno durante este tiem
po a causa del agua que entraba 
en el automóvil, que quedó vol
cado sobre el lecho del río.

La cartera atacada por un perro en Barcelona sufrió heridas en las nalgas. EFE

consiguió ahuyentarlos con un 
palo cuando ya habían mordido 
varias veces a la anciana, que 
había caído al suelo. El joven 
aseguró que, si no llega a inter
venir, «la comen».

Por otro lado, en Cataluña el 
dueño de un perro pastor belga

Esta persona, J.M.M.S., de 33 
años y vecino de Pamplona, 
resultó herida de gravedad y fue 
trasladada en helicóptero al 
Hospital de Navarra, mientras 
que el otro ocupante del auto
móvil, J.A.S.D., de 31 años y 
residente también en la capital 
Navarra, sufrió heridas leves.

indemnizará con 800.000 pese
tas a una cartera que sufrió des
garros en las nalgas al ser ata
cada por el animal cuando se dis
ponía a entregar una carta certi
ficada al acusado, que reside en 
un barrio de la zona alta de 
Barcelona.

S, Q./Madrid

La persona que en la maña
na de ayer falleció en un acci
dente de tráfico en Madrid, en 
la carretera de Colmenar Viejo 
(M-607), era el conductor de una 
furgoneta que circulaba en sen
tido prohibido y que colisionó 
contra un turismo, cuyos tres 
ocupantes resultaron heridos de 
diversa consideración.

Según informaron fuentes de 
la Dirección General de Tráfi
co (DGT) y del Samur, el acci
dente se produjo a las siete de 
la mañana a la altura del kiló
metro 17 de la citada autovía al 
colisionar frontalmente una 
furgoneta Renault Expréss que 
circulaba en sentido contrario 
a la marcha contra un turismo.

El fallecido es el conductor 
de la furgoneta, Angel G.C., de 
45 años, que circulaba, por 
motivos desconocidos, en sen
tido entrada a Madrid por el 
carril de salida, y chocó contra 
un Citroen Xantia ocupado por 
tres personas.

Detenido en Baracaldo ”Baby, 
el pirómano’’ por ordenar a su 
”pit-bull” atacar a un hombre

I. F./Bilbao

El dueño de un perro de raza 
«pit-bull» ha sido detenido acu
sado de intento de homicidio por 
ordenar al animal que atacara a 
un hombre, quien resultó con el 
rostro destrozado, según infor
mó ayer la Ertzaintza.

El detenido, E.LDL.S., de 21 
años y vecino de Baracaldo 
(Vizcaya) es conocido como 
«Baby, el pirómano» y cuenta 
con numerosos antecedentes por 
agresiones, incidentes, robos, 
daños e incendios.

El ataque se produjo en la 
madrugada del pasado sábado en 
las inmediaciones de un «pub» 
situado en la zona de Murrieta,

Camuflado en camiones. La Policía ha detenido a 
siete personas y ha decomisado 660 kilos de hachís en 
una operación en la que ha desarticulado una organi
zación de narcotraficantes -cuyo centro de operacio
nes radicaba en Murcia- que introducía hachís en 
España camuflado en camiones. Efe

El conductor del turismo, José 
Domingo J.F., de 43 años, su
frió a consecuencia del impac
to contusiones torácicas leves 
provocadas por el cinturón de se
guridad que, sin duda alguna, le 
salvó la vida, según el Samur, 
que trasladó al herido al hospi
tal Gregorio Marañón.

Otro de los ocupantes del 
turismo, Ana G. C, de 40 años, 
está embarazada y sufrió frac
tura de húmero. También fue 
trasladada al mismo hospital y 
su pronóstico es reservado.

Rosa María H.R., de 43 años, 
la tercera ocupante del turismo, 
sufrió una contusión abdominal 
y fue atendida también, con pro
nóstico reservado, en el hospi
tal Gregorio Marañón.

El accidente colapsó la cir
culación y provocó un gran atas
co entre los kilómetros 17 al 13 
de la carretera de Colmenar, así 
como circulación lenta en sen
tido salida debido a la curiosi
dad de los conductores, que re
dujeron la marcha para observar 
el siniestro.

de la localidad de Baracaldo.
Por causas que aún se inves

tigan, el joven y otro hombre, 
de 41 años, iniciaron una pelea. 
En el transcurso de la trifulca, 
el ahora detenido desató de un 
árbol cercano a un perro de su 
propiedad, de raza «pit-bull», 
atigrado y de color blanco, al 
que ordenó que atacara a su 
contrincante.El animal se aba
lanzó sobre el cuello y cara de 
la víctima, quien logró soltarse 
de sus fauces gracias a la ayu
da de varios testigos y de los 
vigilantes del local. Una vez 
trasladado al hospital de Cru
ces, el hombre fue intervenido 
quirúrgicamente de sus lesio
nes.
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La mayor parte de los peregrinos, un 72,7%, 
llegaron a la capital compostelana andando 
todo o parte del tramo; mientras el 0,4, en 
caballo y el 25,6 en bicicleta

El pasado año llegaron a Santiago 
más de 30.000 peregrinos

El pasado año llegaron a 
Santiago un total de 30.126 
peregrinos, casi cinco mil más 
de los que caminaron hasta la 
capital gallega en 1997, infor
mó la Oficina de peregrinacio
nes de la catedral composte
lana.

La mayor parte de los pe
regrinos, un 72,7 por ciento, 
llegaron a la capital compos
telana andando todo o parte del 
tramo; mientras el 0,4, en ca
ballo y el 25,6 en bicicleta.

Un 66,7 por ciento de los 
peregrinos fueron españoles, 
entre los que destacan los 4.700 
procedentes de Madrid; más 
de dos mil de Galicia; 2.099 
de Valencia; 2.087 de Catalu
ña y 1.937 de Euskadi.

Entre los extranjeros, los 
más numerosos fueron los de 
Francia, 2.169; de Alemania, 
1.83 3; de América Latina, 888, 
de Italia, 842, entre otros. En 
total, llegaron a la capital com
postelana ciudadanos de un 
total de 70 países de los cinco 
continentes, algunos de luga
res como Palestina, Nueva 
Caledonia, Hong-Kong o 
Liberia.

La edad media de los ca
minantes que llegaron a San

tiago fue de 34,5 años, y los más 
numerosos fueron los menores 
de 30, con un 48 por ciento; 
seguidos de los de entre 31 y 
60, que supusieron el 45 por 
ciento. De más de 60 años lle
garon a Santiago un total de 
1.925 peregrinos, lo que supo
ne un 5 por ciento.

Además, un 66 por ciento de 
los peregrinos manifestaron 
hacer el camino por motivación 
religiosa, un 27,2 religioso- 
cultural y sólo cultural un 6 por 
ciento.

Respecto al lugar de salida, 
de Roncesvalles salieron 4.767; 
2.799 de León; 2.665 de Saint 
Pied de Port; 2.300 de 
Ponferrada, similar cifra de 
Sarria y 1.897 de 0 Cebreiro.

La época de mayor afluen
cia de peregrinos ha sido julio, 
con 8.500 peregrinos y agosto, 
con 9.800.

En este mismo orden de 
cosas el nuevo sitio en Internet 
de la Comisión Central del Gran 
Jubileo 2000 ya ha entrado en 
funcionamiento, según infor
maron a EFE fuentes de dicho 
organismo.

El sitio, cuya dirección es 
www.jubil-2000.org , está es
tructurado en siete lenguas: ita-
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liano, francés, inglés, alemán, es
pañol, portugués y polaco, y en 
un futuro en chino y ruso.

La página comprende los 
contenidos del Gran Jubileo del 
2000, que se armonizan con el 
calendario jubilar, en la perspec
tiva del anuncio cristiano a tra

vés de los nuevos sistemas 
planetarios de comunicación. 
Pormedio de esta infraestruc
tura, que comenzó a funcio
nar el lunes, se conectan entre 
sí todas las Nunciaturas y co
mités nacionales para el Ju
bileo de las conferencias.

Carlos V fue el 
primer 
personaje de la 
historia 
europea central

Carlos V fue «un gran 
emperador» y «el primer 
personaje de la historia 
común de Europa Occi
dental», manifestó a Efe 
el historiador Manuel 
Fernández Alvarez, que 
presentó en Madrid la 
reedición por Espasa 
Calpe de su biografía de 
este rey.

El historiador y aca
démico de la Historia, 
cuya obra sobre Felipe II 
ha sido uno de los libros 
más vendidos y 
reeditados de este último 
año, prepara ahora una 
biografía ampliada de 
Carlos V, personaje his
tórico sobre el que lleva 
trabajando desde hace 
años y del que en el 2000 
se conmemorará el quinto 
centenario del nacimien
to.

El mayor valor de 
Carlos V, comentó 
Fernández Alvarez, fue 
que luchó por una unidad 
europea basada en la ideo
logía de la «universitas 
cristiana» bajo el signo de 
Roma.

Su afición a la milicia 
la volcó en intentar defen
der a la cristiandad del 
Imperio Turco.

Chelsea Clinton pasará el 
día de su cumpleaños en 
la nieve con sus padres

Chelsea Clinton, la hija del 
presidente de Estados Unidos, 
cumplirá 19 años el próximo sá
bado y pasará esa significativa 
fecha en la nieve, acompañada 
de sus padres. Según anunció 
ayer la Casa B lanca, el presidente 
de Estados Unidos, Bill Clinton, 
tiene previsto pasar ese día jun
to a su esposa Hillary y su hija 
Chelsea en Park City, en el es
tado de Utah, cerca de Salt Lake 
City, sede de los próximos Jue
gos Olímpicos de Invierno. 
Clinton, que sólo ha esquiado 
una vez en su vida, pasó el año 
pasado un fin de semana en la 
nieve, pero se debió conformar 
con leer frente al fuego de una 
chimenea, ya que estaba conva
leciente de una lesión.

l«l

El recital de Jessy Norman en 
el Real costará 50.000 pesetas

Escuchar a la soprano estadounidense Jessye Norman el 
próximo 11 de marzo en el Teatro Real, donde ofrecerá un 
recital, costará cincuenta mil pesetas, a aquellas personas que 
adquieran butacas de patio o algunas localidades de platea.

Ahora bien, aquellas personas que paguen este precio ten
drán derecho a asistir, posteriormente, a una cena de gala, que 
se celebrará en el propio Teatro, y a que su nombre figure en 
el programa de mano del recital, como patrocinador del con
cierto. Un portavoz del Teatro Real dijo a Efe que si no se 
quiere asistir a la cena ni que el nombre figure en el programa 
de mano, las mismas localidades costarán entonces dieciocho 
mil pesetas.
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£1 Ajedrez T^istórico
de Castilla-La Hancha

22 piezas de metal bañado en plata y oro viejo y un magnífico tablero
plE^^. 
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REAL

REY CRISTIANO

de artesanía en exclusiva para nuestros lectores

Un escogido equipo de 
prestigiosos escultores y 

pintores han creado estas 
32 originales piezas que 

reproducen. en metal 
acabado en plata y oro vi^o. 

las figuras y personajes de 
aquella época trascendental de la 

historia de España
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Adams: "La música vive un
momento en el que hay cabida

£1 mundo de la poesía 
asistirá al homenaje de 
Rafael Alberti en Cádiz

para todos
Bryan Adams promociona 

estos días en España su últi
mo disco, «On a day like 
today», un álbum producido 
por él mismo y para el que, 
siguiendo con su línea habi
tual de colaboraciones, ha 
contado esta vez con Mel C., 
una de las «Spice Girls». El 
músico canadiense, afincado 
en Londres, asegura no estar 
de acuerdo con eso de que el 
pop y el rock viven una mala 
época, con respecto al resto 
de los géneros. «Creo -dijo a 
Efe- que la música vive un 
momento en el que hay cabi
da para todos. Es un buen 
momento, ya que el rock, el 
pop, el soul, lo tecno, el hip- 
hop, todos pueden convivir 
juntos sin problemas».

Los problemas de pareja, 
representados en danza

Los coreógrafos y bailarines Arthur Rosenfeld y Ana Teixidó 
estrenan el próximo jueves en Barcelona un espectáculo de 
danza en el que ofrecen una mirada doblemente personal a las 
dificultades universales de las parejas y al hecho de vivir y 
envejecer juntos, inspirada en su propia experiencia. Titula
do «Artificis de la memoria», el montaje del neoyorquino 
Rosenfeld y de la española Teixidó se presenta en l’Espai de 
la Generalitat de Cataluña entre el 25 y el 28 de febrero, y 
cierra una trilogía unida por las relaciones cotidianas y el humor.

La Junta de 
Castilla y León 
abre el expediente 
por "salto de la 
cabra"

La Junta de Castilla y León 
en Zamora ha abierto un expe
diente al ayuntamiento de 
Manganeses de la Polvorosa por 
permitir el «salto de la cabra», 
en el que los quintos del pue
blo arrojan al animal desde lo 
alto del campanario. El expe
diente se ha abierto a raíz de 
una denuncia interpuesta el 
pasado 25 de enero por la Aso
ciación Nacional para la Pro
tección y el Bienestar de los Ani
males (ANPBA).

La Casa de 
América 
transmitirá en 
Internet sus 
actividades

Desde cualquier punto 
de planeta los usuarios de 
Internet podrán a partir de 
ahora asistir en directo a 
las actividades de la Casa 
de América de Madrid, una 
institución que se ha colo
cado a la vanguardia de las 
tecnologías para acercar a 
los países de la comunidad 
hispanohablante.

Esta será una de las 
ventajas que ofrecerá el 
convenio suscrito entre la 
Fundación Telefónica y la 
Casa de América para la 
formación de un proyecto 
multimedia que abrirá las 
actividades, los fondos y 
los archivos de esta insti
tución a cualquier perso
na conectada a la red 
Internet.

Poetas como José Hierro, Pablo García Baena y Juan 
Manuel González, y el último premio Nobel de Literatura, 
José Saramago, asistirán el jueves en la Universidad de Cádiz 
al homenaje que Patrimonio Nacional y la Universidad de 
Salamanca darán al poeta portuense Rafael Alberti, de 96 
años. El homenaje se hace en el marco de la octava edición 
del Premio Reina Sofia de Poesía Iberoamericana, según 
informó en una nota la organización.

El homenaje se le brinda al último representante vivo de 
la generación poética de 1927 «en reconocimiento público 
a la labor poética de Rafael Alberti por su aportación cul
tural a la humanidad a través de la lengua española», y durante 
el mismo se le hará entrega de un cheque por valor de tres 
millones de pesetas.

Vidal 
Quadras es 
consejero 
delegado de 
una 
publicación 
de Jiménez 
Losantos

El periodista Federico 
Jiménez Losantos es el direc
tor de la nueva publicación 
«La Ilustración Liberal», un 
bimensual de cultura y pen
samiento en cuyo consejo 
editorial figuran Mario 
Vargas Llosa y Aleix Vidal- 
Quadras, entre otros, y que 
fue presentada ayer en Ma
drid. La revista, editada por 
la Fundación Isidoro de 
Antillón de Estudios Libera
les, tiene por objetivo «difun
dir, profundizar y crear un 
foro vivo y abierto sobre el 
pensamiento y las ideas libe
rales». En su primer núme
ro, «La Ilustración Liberal» 
incluye artículos de Jiménez 
Losantos, Vargas Llosa, José 
María Marco, Carlos Alber
to Montaner, Ian Vásquez, 
Aleiz Vidal-Quadras, 
Germán Yanke y Javier Ru

bio, todos ellos miembros del 
Consejo de Redacción junto a 
Gerardo Bongiovanni, Arturo 
Fontaine, Enrique Ghersi, Ro
cío Guijarro, Alberto Recarte y 
Jacobo Rodríguez.

Jiménez Losantos conside
ra en su artículo, «La libertad 
intelectual», que la responsabi
lidad de la debilidad del libera
lismo recae en buena medida en 
sus valedores, mientras que 
Mario Vargas Llosa presenta 
una visión crítica de las reper
cusiones que ha tenido la visita 
del Papa a Cuba y se pregunta 
si «el giro del Gobierno espa
ñol ante el régimen cubano 
desembocará en un 
reforzamiento de la dictadura^



La Tribuna MAGAZINE Miércoles, 24 de febrero de 1999 45

Los expertos 
aseguran que el 
lince ibérico está 
en peligro de 
extinción

El lince ibérico afronta el 
peligro de extinción «inmi
nente» si no se toman medi
das para proteger la especie, 
advirtieron ayer, representan
tes del Fondo Mundial para 
la Conservación (WWF).

En una conferencia de 
prensa, el WWF lanzó una 
campaña para preservar los 
«tigres» de Europa o carnívo
ros amenazados, en especial 
el lince ibérico, que conside
ran una de «las especies de 
felinos del mundo en mayor 
peligro» de extinción, según 
los expertos.

La campaña también está 
dirigida a proteger los lobos 
y los osos, para lo que propo
nen intentar cambiar la acti
tud de las personas ante los 
animales carnívoros salvajes.

Pero sobre todo la llama-

da de emergencia hace especial hincapié en el 
lince ibérico, del que se estima que la pobla
ción ha disminuido un 30 por ciento en los úl
timos 10 años en España y Portugal, pasando 
de cerca de 3.000 en 1988 a unos 800 en la 
actualidad, señaló Pablo Ferreras, de la Esta
ción Biológica de Doñana (sur de España), 
quien participó en la conferencia de prensa.

«Si la tendencia actual continúa, el lince 
ibérico probablemente desaparecerá en la 
primera mitad del siglo XXI», advirtió Ferreras, 
quien subrayó que de ocurrir esto «sería una 
gran vergüenza para Europa, porque represen
taría la primera extinción bien documentada 
de una especie de felinos salvajes».

La obesidad costó en 1997
entre 1.200 a 2.640 millones 
de dólares en Canadá

En 1997, las enfermeda
des relacionadas con la obe
sidad costaron a los canadien
ses entre 1.200 y 2.640 millo
nes de dólares, lo que supo
ne, tomando la cifra más mo
derada, el 2,4 por ciento de 
todos los gastos sanitarios del 
país. Casi un tercio de la po
blación canadiense sufre de 
obesidad, enfermedad que se 
vincula con más del 20 por 
ciento de los casos de cáncer 
endometrial, enfermedades de 
lavesículabiliar, presión alta, 
coagulación sanguínea en pul
mones y diabetes del tipo 2. 
La Asociación Médica Cana
diense define personas obe
sas aquellas que tienen un 
índice de masa corporal igual 
o superior a 27, donde el ín
dice se obtiene de dividir el peso 
por la altura al cuadrado.

El Consejo de Gobierno andaluz 
concede medallas a Carmen
Sevilla y Antonio Canales

Pilar Távora: ”En Yerma 
el tremendismo es de los 
actores, no de Lorca”

El Consejo de Gobierno 
andaluz acordó ayer conceder 
el título de hijo predilecto de 
Andalucía al ex ministro 
Manuel Clavero Arévalo, y las 
Medallas de Andalucía a Car
men Sevilla y a Antonio Ca
nales, entre otros.

Las otras Medallas de An
dalucía fueron otorgadas a Sor 
Engracia Urbano -monja que 
ejerce su labor en la provin
cia de Cádiz-, la Sociedad 
Cooperativa Ganadera del 
Valle de los Pedroches (Cór
doba), la maestra Carmen de 
Michelena, y los supervivien
tes del campo de concentra
ción nazi de Mathaussen 
Antonio Muñoz Zamora y 
Joaquín Mazegosa Com
pletan la lista de los ganado
res de Medallas de Andalu
cía.

Manuel Patarroyo tam
bién galardonado

La nadadora malagueña 
María Peláez Navarrete, el 
científico colombiano y pro
fesor de la Universidad de 
Granada Manuel Patarroyo, la 
Hermandad Matriz de 
Almonte, y Miguel López 
Torrontegui, jugador del Se
villa FC en la década de los 
treinta también recibieron 
galardón.

Las distinciones que acor
dó ayer el Consejo de Gobier
no autonómico se conceden 
cada año con motivo de la ce
lebración el 28 de febrero del 
Hía de Andalucía.

La realizadora de cine Pilar Távora, cuya película «Yer
ma», basada en el drama de Federico García Lorca, se preestrenó 
anoche en Sevilla y llegará a las salas comerciales el viernes, 
aseguró ayer que «el tremendismo no está en Lorca, sino en 
las interpretaciones de su obra». Távora, cuya «Yerma» será 
también preestrenada en Madrid la noche del jueves, confesó 
en conferencia de prensa que se empeñó en que Aitana Sánchez 
Gijón, que interpreta a la protagonista, hablara con acento 
andaluz por una cuestión «absolutamente ideológica».

«No concibo a Lorca en castellano, y no porque tenga nada 
en contra del castellano, sino porque tengo mucho en favor 
del andaluz», dijo la directora, quien aclaró que «soy nacio
nalista andaluza, y lo soy en el sentido del nacionalismo andaluz, 
que no tiene nada que ver con otros nacionalismos». Sánchez 
Gijón, que asistió a la conferencia de prensa junto con otros 
participantes en esta película, reafirmó el rechazo al 
tremendismo recordando una anécdota del director de teatro 
Luis Escobar, quien, en un ensayo, al dirigir a una actriz que 
nada más decir las primeras palabras del texto sobrecargó el 
tono dramático, le tuvo que decir: «'Pero, mujer, si todavía no 
ha pasado nada! «.
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CRUCIGRAMA >
Cierta arteria 
Muniopio de 
La Coruña 
Abuchean I I

Interpretes lo 
escrito

I
I_^ Vocal 

Pegamentos 
N“ romano

Vocal 
Acudir 

Matrícula de 
coche

Notamuacal 
Vocal 

Atractivo 1

I I
Costados 

Consonante 
Ciudad polaca

Denota 
alegria 
Etapa, 

período

Laica, seglar 
Matrícula de 

^he 
Vocal

Ondas 
Ucencia 
poética

I Querido 
Preposición 

Colonia 
portuguesa

Achaques 
Nivel

Conminatorio 
Cambiarme

i
Pitón 

N^ romano 
Bordean de 

aureola

Dios egipcio 
Cartucneia 
N® romano i 1

I i Melancolía 
Vocal 

Sujétalo al 
yugo

Arrimen 
Existe 

Puerto de la 
antigua Roma

Periodo de 
tiempo (PI) 
Apariencia 

(PI)

I Planta liliácea 
cuyo jugo se 

usa en 
farmacia

Dios egipcio 
Ave zancuda 

Cierto 
pariente I

Pueblo hispano 
prerromano (PI) 

Vocal 
Tejido

Símbolo 
químico 

Letra griega
Reflexivo *1

Matricula de 
coche 
Planta 

acuática

I
Utensilios 

Advertiode 
cantidad 

Consonante

N’ romano 
Símbolo 
químico

Juego infantil 
(PI) I

1 Mes del año 
(PI)

Nombre de 
wrónfPl) 

Afluente del 
Ebro

HORIZONTALES.- 1: Fechar.- 2: Fértiles.- 3: Ermitaños.- 4: Neófitos, discí
pulos.- 5: Acepta, admite. Al revés, distraído.- 6: Nombre de consonante. 
Eche espíritu de anís a una cosa. Al revés, símbolo químico.- 7: Rezar. 
Dícese de la cosa cuyos componentes están separados más de lo regular 
en su clase.-8: Ente. Panegírico. Repetición de un número musical.- 9:Tierra 
sembrada.-10: Higienizara, arreglara.-11: Río de Francia.

VERTICALES.-1: Ladrones.- 2: Provincia española.- 3: Embrión. Labres.- 4: 
Negar, desestimar. Adverbio de cantidad.- 5: Al revés, cangrejo de mar. 
Celestina, alcahueta.-6: Prohibición supersticiosa. Adecuado, conveniente.- 
7: Pan sin levadura (PI). Anudan.- 8: Inmovilizar, detener. Período de tiempo.- 
9: Cure. Destape.-10: Región natural de África oriental.-11: Costales.

Las letras de la P a la Z representan los números del 0 al 9, 
aunque no necesariamente en dicho orden. Sumando los 
números que representan las letras de cada columna hori
zontal y verlicalmente, habrán de obtenerse las sumas que 
aparecen al final de las mismas. Para orientación del lector 
se dan los valores atribuidos a dos de las letras

Q V P R R = 19
T P Y V Y = 18
S P T Y V = 21
Z S X Q Z = 27
X Q S T T = 25
26 22 16 21 25 = 110
Letras clave Z = 9; U = 7

Buscar 10 
poetas 

españoles 
del S. XX

COEADEURRODAVLAS 
SLODAHCAMLEUNAMQ 
ANTONIOMACHADORN 
BLAMRISACARNDXRE 
EBASEMEDEUQIRNEL 
CELGANONJARTMDRL 
AEPILEFNOELNRCOI 
UMEÑNOSEALROITEU 

RNSELAROMSAMOTOQ 
PAILADOCALILNANK 
PEDROSALINASLZZG 
OLCUPACIONOGAIAR 
EAEGRIUGERUAJNVO 
ZENKMIJNOMARNAUJ

.»
>

Escribir cada palabra en círculo, según las definicio
nes, partiendo de la casilla indicada con la flecha y 
de izquierda a derecha, es decir, en el sentido de las 
agujas del reloj.

1: Sustancia líquida que se encuentra en grasas y 
aceites.- 2: Instrumento música de teclado y percu
sión (PI).- 3: Conjunto formado por dos entes físicos 
de caracteres contrarios y muy próximos.- 4: 
Municipio de Santander.- 5: Nombre de varón.- 6: 
Agudeza, ingenio.- 7: Dícese de ciertas peras y 
manzanas muy gustosas (PI).- 8: Para siempre 
jamás.- 9: El que incurre en el vicio de emplear la 
forma la y las del pronombre ella para el dativo.-10: 
Mujer sabia a quien los antiguos atribuyeron espíri
tu profético.- 11: Municipio español.- 12: Comida 
valenciana

ARIES. No se exceda en la mesa. 
Aproveche la jomada para estudiar 
la situación con calma. Aventura 
amorosa sin mayor trascendencia

TAURO. Salud buena. Haga caso 
de los consejos de su familia y no se 
arrepentirá. Normalidad será la nota 
dominante en los temas del amor

GÉMINIS. Salud excelente. Hable 
claro con sus compañeros y no per
mita que surjan recelos. Distraigase 
y no se quede en casa; olvide el 
pasado
CÁNCER. Salud bastante buena. 
No sea tan calculador ni actúe de esa 
forma tan fría. Tome en serio las 
advertencias de su pareja; no piense 
que bromea
LEO. Salud excelente. No se ator
mente si no puede cumplir lo que 
había prometido. Déle otra oportu
nidad al ser amado y no sea tan duro

VIRGO. Salud regular. Sea más 
constante y sobre todo siga al pie de 
la letra el sistema que elija. 
Aproveche el momento favorable 
para actuar

LIBRA. Deje el alcohol; no le bene
ficia lo más mínimo. No se fíe dema
siado de sus colaboradores. La acti
tud de su pareja le hará sentirse 
complacido
ESCORPIO. Salud mala. No se 
sienta inferior a esa persona tan 
segura de sí misma; sus cualidades 
son tantas o más que las de 
ella.Proposición
SAGITARIO. Dolores reumáticos. 
El dinero podrá ser motivo de un 
serio altercado. El dia no ofrece 
ningún cambio en lo relacionado 
con el amor
CAPRICORNIO. Vigüe sus ojos y 
vaya al oculista. No se vaya por las 
ramas en el trabajo y trate de ser 
más práctico. No cometa ninguna 
tontería
ACUARIO. Insomnio. Su deseo de 
venganza podría inducirle a come
ter tma falta grave. Exito en el plano 
amoroso

PISCIS. Salud buena. Las perspec
tivas son excelentes en el terreno 
profesional. No sea tan intransigen' 
te con la persona amada
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Los nombres de Toshack y de Antic 
vuelven a sonar como futuribles a 
una semana de la Liga de Campeones 
ante el Dinamo de Kiev

un

milis
El técnico italiano no aceptó incorporarse de inmediato al Real Madrid

Lorenzo Sanz, presidente del Real Madrid, ha comenzado a 
buscar otra alternativa para ocupar el banquillo del equipo, 
y tras manifestar Fabio Capello en el aeropuerto de Barajas 
que se tomará un año sabático, Sanz sigue pensando en su 
sueño casi imposible, el italiano Marcelo Lippi.

Capello se toma un año sabático 
y Lorenzo Sanz sueña con Lippi

Efe -Madcid

En Italia, todo el entorno 
futbolístico da por hecho el fi
chaje de Lippi por el Inter de 
Milán, pero oficialmente no se 
ha hecho pública su contratación. 
Para Sanz, su auténtico número 
uno ha sido siempre Lippi, quien 
fue sondeado de nuevo cuando 
José Antonio Camacho presen
tó su dimisión.

En el Real Madrid intentan 
confirmar que el sí de Lippi al 
Inter es ya formal. Sven Goran 
Eriksson, el técnico del Lazio, 
es otra de las apetencias del Real 
Madrid. En Italia, se alaba al 
Lazio, pero no se valora sufícien- 
temente el trabajo de Eriksson, 
quien tiene contrato con el club 
de Roma hasta el año 2000.

Mientras, Fabio Capello de
cía ayer en el aeropuerto de Ba
rajas tras no llegar a acuerdo al
guno con Lorenzo Sanz esta 
madrugada, que iba a continuar 
sin entrenar esta temporada y 
confirmó que se tomaba «un año 
sabático».

Capello se marchó a Marbella 
ayer al mediodía. Antes de irse, 
reiteró; «Por supuesto, que me 
gustaría volver al Real Madrid», 
pero no quiso entrar en detalles 
y explicar pormenores de la 
negociación con Sanz.

Capello, desde luego prefe
ría, tomar las riendas del Real

Van Goal cree que Hiddink 
padece la misma situación

Louis van Gaal, ha dicho que su compatriota Guus 
Hiddink está viviendo una situación similar a la que él 
debió soportar hace dos meses en la Ciudad Condal, 
cuando una parte importante de los aficionados pidió su 
destitución. «Hiddink sólo se puede defender con 
resultados, pero ahora es más difícil que hace dos o tres 
semanas», ha dicho el entrenador barcelonista.

Van Gaal no ha declinado tratar la problemática que se 
ha instalado recientemente en el madridismo, producto de 
una serie de resultados negativos en la Liga, que han 
motivado, como ocurrió con el entrenador del Barcelona, 
que una importante representación de la masa madridista 
haya solicitado la destitución de Hiddink.

«He oído que ese eminente presidente (en alusión a 
Lorenzo Sanz) dijo que cuando uno se va del Madrid no 
Suelve», ha comentado Van Gaal.

Madrid a partir del año que vie
ne, con una planificación previa 
y una renovación de la plantilla 
actual. Los nombres de John 
Toshack y Radomir Antic vuel
ven a aparecer en el cartel de 
futuribles, cuando resta una se
mana para disputar la Liga de 
Campeones ante el Dinamo de 
Kiev.

Reunión de madrugada
Fabio Capello, hasta el lunes 

máximo aspirante a ocupar el 
banquillo del Real Madrid, no 
llegó a un acuerdo con el presi
dente del Real Madrid, Loren
zo Sanz, en la madrugada del 22 
al 23 de febrero, y de. momento, 
el italiano se cae como entrena
dor del primer equipo.

La reunión, que terminó so
bre las 4.30 de la madrugada, se 
celebró, según pudo saber EFE, 
sin intermediarios ni otros direc
tivos del Real Madrid.

Fue un cara a cara entre Sanz 
y Capello, que necesitaban mi
rarse a los ojos, sin persona al
guna por medio. Tenían muchas 
cosas que decirse y Sanz quería 
profundizar en otros aspectos 
personales antes de entrar a 
hablar de negociar el contrato.

Capello no tenía predisposi
ción a tomar las riendas del 
equipo hasta final de tempora
da. El técnico, sin embargo, sí

Capello, el lunes durante una charla en Madrid. EFE

se ofrecía como asesor, pero con 
el objetivo de ir perfilando el 
equipo de la próxima campaña. 
Ahí pudo estar una de las claves 
del sorprendente no a Capello, 
cuando todo apuntaba que el 
acuerdo era todo un hecho a la 
1 de la noche cuando Capello 
salía en dirección hacia el hotel 
Eurobuilding, donde se aloja 
estos días.

Carlos Uriarte, representan
te deí entrenador, dijo ayer a EFE 
que a pesar de este parón en las 
negociaciones «en el mundo del 
fútbol nunca puede decirse que 
el caso está cerrado». El objeti
vo de Capello es firmar al me

D 'Alema dice a Aznar que 
Capello es bueno para el Real
El primer ministro italiano, Massimo D’Alema, indicó 

ayer al presidente del Gobierno, José María Aznar, que 
Fabio Capello sería un entrenador «muy bueno» para el 
Real Madrid, que ha contactado con el técnico italiano 
para su contratación.

D’Alema respondió así al ser preguntado por los 
periodistas sobre la estancia de Capello en Madrid, donde 
ayer concluyó también la VIII Cumbre Hispano-italiana.

Además de expresar sus «mejores deseos y 
felicitaciones» al Real Madrid, Massimo D’Alema recordó 
que su club es la Roma y que lo que le preocupa es el 
«difícil partido» que enfrentará a su equipo con otro club 
madrileño, el Atlético de Madrid, en los cuartos de final 
de la Copa de la UEFA.

«Yo de fútbol opino poco», respondió Aznar, en la 
rueda de prensa que ambos ofrecieron ayer.

nos por las próximas dos tem
poradas.

Capello también mira sus 
intereses personales y es cons
ciente de que dirigir ahora al 
equipo entraña aun alto riesgo 
cuando queda una semana para 
jugar el partido de ida de cuar
tos de final de la Liga de Cam
peones ante el Dinamo de Kiev.

Capello, aunque quiere vi
vir en Madrid, tiene una gran 
oferta del Lazio. Sanz, al ter
minar tan tarde la reunión, aún 
no había comunicado a sus di
rectivos de forma oficial el 
contenido de su primera conver
sación con Capello.

El Atlético de 
Madrid afronta la 
eliminatoria 
pensando en el 
premio de la UEFA

Eíe-JMadrid

El Atlético de Madrid viajó 
ayer a Barcelona con la esperan
za de rentabilizar hoy el resul
tado de 2-1 a su favor para su
perar la eliminatoria de los cuar
tos de final de la Copa del Rey 
contra el Espanyol, lo que po
dría implicar el premio de una 
plaza para la próxima edición de 
la Copa de la UEFA.

El técnico del Atlético de 
Madrid, Carlos Aguiar, apuntó 
que el partido de mañana en el 
estadio de Montjuic tiene un 
«aliciente más» por la posibili
dad de clasificarse por esta vía 
para la UEFA, siempre que los 
otros semifinalistas obtengan 
también plazas europeas.

«La opción de llegar a semi
finales y jugar la UEFA está ahí. 
Es un aliciente más. Pero aun así 
vamos a pelear al máximo para 
pasar la eliminatoria», señaló.

Sobre el desenlace de la eli
minatoria frente al Espanyol, 
Aguiar afirmó: «Es un partido 
de Copa, no de Liga. Tenemos 
un gol de ventaja y esto puede 
hacer cambiar los matices del 
partido y la actitud que tome
mos sobre el campo. Nuestros 
jugadores están acostumbrados 
a estas situaciones de presión».

Aguiar dejó entrever la po
sibilidad de hacer cambios res
pecto al equipo que perdió el 
domingo contra la Real Socie
dad, con el fin de «mantener el 
equilibrio y la frescura fisica».

«Puede haber novedades. 
Necesito gente fresca en algu
nos puestos. Tenemos que ir en 
la línea de la primera parte que 
jugamos en el estadio de Anoeta. 
Físicamente, el equipo no es una 
bomba, pero está en buen nivel. 
La bendita ‘desgracia’ de jugar 
en las tres competiciones se nota 
en el plano físico, pero como no 
hay tiempo para mejorar, es cues
tión de mantenerse como esta
mos», declaró.

La primera duda que tiene 
Aguiar está en la portería, ya que 
José Francisco Molina continúa 
padeciendo molestias en la cresta 
ilíaca, aunque ajuicio del entre
nador atlético, es «optimista» 
sobre la recuperación del guar
dameta.

El Atlético de Madrid no se 
entrenó por la mañana y lo hará 
por la tarde en el estadio de 
Montjuic, donde Aguiar podría 
perfilar un once titular compues
to por Molina o Jaro, Aguilera, 
Santi, Chamot, Toni, Roberto, 
Jugovic, Baraja, Juninho, Lardín 
y José Mari.

Aguiar ha convocado tam
bién a Torrisi, Venturín, 
Valerón, Solari, Geli y el italia
no Michele Serena, que podría 
quedar relegado en el banquillo 
para prevenirle de una sobrecar
ga muscular.
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El Valencia recibe hoy al Barga en la vuelta de la Copa del Rey con ventaja ché

Van Gaal desearía jugar contra 
el Real Madrid en las semifinales

Efe - Barcelona

El entrenador del FC Barce
lona, Louis van Gaal, ha dicho 
que le gustaría medirse en se
mifinales de la Copa del Rey 
contra «el actual Real Madrid» 
y ha añadido que confía en las 
posibilidades de su equipo ante 
el Valencia, aunque «no apos
taría dinero, por educación».

Van Gaal ha querido 
desmarcarse del tono negativo 
que ha percibido por los 
informadores, por las supuestas 
pocas posibilidades con las que 
cuenta el Barcelona para supe
rar al Valencia en los cuartos de 
fínal, y ha admitido que, en cla
ve positiva, desearía enfrentar
se con el Real Madrid, aunque 
ha matizado que le gustaría que 
fuese el rival madridista que 
carga con el lastre de problemas.

El entrenador barcelonista ha 
dicho que no está de acuerdo con 
que exista cansancio en la plan
tilla, a pesar de que algunos juga
dores del Barcelona así lo han 
afirmado, y dijo que todo se cen
tra en un asunto «psíquico».

«A mí no me ha dicho nin
gún jugador que esté cansado», 
ha remarcado Van Gaal, quien 
ha dejado entrever que si algún 
futbolista se expresase en esta 
dirección no le daría descanso 
necesariamente.

«El cansancio está en la ca

El español Sanroma sorprendió a 
Cipollini en el sprint en Villarreal

Efe^^AjHarreal

El ciclista español Manuel 
Sanroma, del equipo 
Fuenlabrada, es el primer líder 
de la 57a. edición de la Vuelta a 
la Comunidad Valenciana de 
ciclismo tras sorprender al ita
liano Mario Cipollini en el sprint 
de la primera etapa, con salida 
y llegada en Villarreal.

Los primeros 150 kilómetros 
de la Vuelta fueron recorridos 
por Sanroma en 3 horas, 56 
minutos y 23 segundos lo que 
significa una velocidad media de 
38,1 kilómetros por hora. Tras 
Sanroma, que logró su primer 
triunfo como profesional y tam
bién el primero para su equipo, 
llegaron el italiano Cipollini y 
el sueco Magnusson.

La etapa, que empezó con 186 
corredores repartidos en 21 equi
pos con figuras del pelotón in
ternacional como Abraham 
Olano, Laurent Jalabert, José

Van Gaal es consciente de la difícultad del partido ante el Valencia.

beza y no en el cuerpo. En un 
desierto una persona puede re
sistir mucho, gracias a la fuerza 
mental», ha explicado Van Gaal.

A pesar del talante ganador 
que ha ofrecido Van Gaal, el 
técnico del Barcelona ha reco
nocido que es imposible «ganar 
siempre», porque ser invencible 
«es una utopía».

«Es posible ganar mañana, 
pero el Valencia es un equipo 
muy fuerte», ha comentado el 
entrenador barcelonista, quien

María Jiménez, Marco Pantani, 
Fernando Escartín, Lance 
Armstrong y Oskar Camenzind, 
resultó bastante movida y tuvo 
un desenlace sorprendente ya que 
un neófito en las llegadas masi
vas, Sanroma, batió a todo un 
experto en esta faceta, el italia
no Cipollini.

Lo mejor en el tramo final de 
la carrera fue el esprint aloca
do, ya que con las caídas no hubo 
orden. Cipollini se mostró sor
prendido por su derrota ante el 
español Sanroma del que dijo que 
tiene mucha fuerza y será una 
de las ruedas a marcar en lo 
sucesivo. Sanroma rebasó a 
Cipollini a falta de una docena 
de metros, tras superar las ma
rrullerías y codazos del italia
no. Hoy se disputará la segunda 
etapa, con salida en la localidad 
castellonense de Villarreal y 
llegada en la valenciana de Puer
to de Sagunto, de 174 kilóme
tros de recorrido. 

no teme que la eliminación de 
la Copa del Rey consituya un 
serio freno a las aspiraciones del 
Barcelona, aunque ha matizado: 
«Yo creo en la victoria».

Ranieri
Por su parte, Claudio Ranieri, 

entrenador del Valencia, ha afir
mado que la eliminatoria de Copa 
del Rey ante el Barcelona, cuyo 
partido de vuelta disputarán hoy 
enMestalla, está al cincuenta por 

Manuel Sanroma se enfunda el maillot de líder. gpg

ciento, a pesar del resultado 
favoraWe de 2-3 obtenido por los 
valencianistas en la ida.

«La eliminatoria, pese al gol 
de ventaja, está al cincuenta por 
cien. Será un partido muy abierto 
en el que los dos equipos nos 
conocemos muy bien, despues 
de los enfrentamientos del año 
pasado, y los dos que llevamos 
en éste», afirmó.

El técnico italiano ha mani
festado que no teme a su rival, 
aunque aseguró que sí tiene un 
gran respeto por el conjunto 
barcelonista. «Miedo no le ten
go nunca al Barca, pero es un club 
al que respeto muchísimo. Ade
más, sus jugadores demostraron 
mucho respeto hacia nosotros en 
la ida, y también lo tendrán 
mañana en Mestalla», dijo.

Al igual que comentó ayer 
Miroslav Djukic, Ranieri con
sidera que el apoyo de la afición ’ 
será fundamental para superar 
la eliminatoria. «La afición debe 
estar con nosotros a muerte, 
porque necesitamos su apoyo, su 
calor y su cariño. Lo importan
te es que nos anime y sigamos 
todos juntos adelante», añadió.

Por último el técnico 
transalpino se refirió a los juga
dores que arrastran molestias 
fisicas y a los lanzamientos desde 
el punto de penalti que ha ensa
yado en la sesión de entrena
miento de ayer.

Kasparov y Anand 
empataron en una 
apasionante lucha 
en Linares

Angel ASENSIO

Los dos mejores ajedrecistas 
del mundo, el ruso Gari 
Kasparov, que conducía las 
piezas blancas, y él indio 
Viswanathan Anand, hicieron 
ayer tablas en una apasionante 
partida correspondiente a la 
tercera ronda del XVI Torneo 
de Linares que se disputa en esta 
ciudad jiennense.

Kasparov entró como un 
toro de lidia, se sentó, colocó 
la cabeza de los caballos miran
do a la izquierda y movió dos 
pasos su peón de dama a lo que 
respondió el indio con la mis
ma jugada planteándose un 
gambito de dama aceptado.

En el movimiento octavo de 
las negras, Anand introdujo una 
novedad con Dd6 que dejó cla
vado a Kasparov. Pero, en la 
decimotercera jugada, el núme
ro uno del mundo fue el que dejó 
clavado a Anand con b4. A partir 
de este momento y hasta el fi
nal de la partida, la sala de prensa 
se convirtió en una discusión a 
gritos entre grandes maestros y 
analistas sobre las posibilida
des de uno y otro jugador.

Illescas decía que Anand 
estaba perdido, Ubilava que aún 
no estaba nada decidido; el 
yugoslavo -afincado en Linares- 
Ljubomir Ljubojevic cambiaba 
según las jugadas y el gran 
maestro cubano Amador 
Rodríguez tampoco apostaba 
nada por la suerte del indio.

La posición era emocionante 
y el «ogro de Bakú» reflejaba 
en su rostro la próxima victo
ria mientras Anand, preocupa
do, iba jugando con la precisión 
que requería el estado de sus 
piezas.

El ataque de Kasparov pa
recía incontenible para un ju
gador normal pero a este nivel 
de jugadores de élite lo más 
difícil es rematar una partida que 
se tiene ganada, sobre todo si 
es contra Anand, y el número 
uno se fue cargando de tiempo 
sin encontrar la jugada que le 
diera ventaja decisiva.

El cambio de damas y el 
hecho de que a Kasparov le 
quedasen 4 minutos para 15 
jugadas en una posición com
plicada fue determinante y se 
firmaron unas tablas, pedidas 
por Kasparov que van a hacer
le reflexionar sobre el tiempo. 
El rostro del indio al ver que se 
iba a salvar era todo un poema. 
En la segunda vuelta Ananá 
llevará las piezas blancas.

El ruso Vladimir Kramnik 
tercero del mundo, y ^* 
ucraniano Vassili Ivanchuk, 
séptimo, comenzaron con una 
apertura semieslava que fu® 
jugada muy lentamente. Seguid 
Illescas, el avance e5 del peoD 
de Ivanchuk, que jugaba con 
negras, fue algo prematuro y 1® 
dejaba inferior.

La rápida liquidación da 
piezas en el medio juego dejo 
un final «tablífero» con rey, nlu' 
y seis peones de Kramnik pof 
rey, caballo y seis peones da 
Ivanchuk, por lo que se firmo' 
ron las tablastras 25 jugadas.
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Mijatovic, en la segunda parte, marcó el único sol del partido

El Real Madrid cumple en soledad 
el tramite ante el Racing Santander

Real Madrid 1

Rxing 0
. REAL MADRID: Illgner; 

Panucci, Hierro (Iván Cam
po, m.46), Karanka, Roberto 
Carlos; Karembeu, Jaime, 
Guti, Jarni (Rojas, m.67); 
Mijatovic y Savio.

RACING: Marcos; Mellberg, 
Merino, Neru; Tais (Pablo, 
m.66). Vivar Dorado, Shusti- 
kov, Geli, Sietes; Preciado 
(Salva, m.83) y Bestchasnykh 
(Magallanes, m.66).

Arbitro: Fernández Marín 
(Comité Valenciano). Mostró 
tarjeta amarilla a Jarni (m.41), 
Neru (m.55) y Guti (m.77).

Gol:1-0, m.74: Mijatovic.

Incidencias: Partido de vuel
ta de los cuartos de final de 
la Copa del Rey, disputado 
en el estadio Santiago 
Bernabéu ante unos dos mil 
espectadores.

Efe - Madrid

Sólo Savio y Guti rompieron 
la monotonía en los primeros 45 
minutos. Ambos fabricaron las 
pocas jugadas madridistas de 
mérito antes del descanso.

Guti estuvo a punto de batir 
aMarcos en los minutos 14 y 25, 
pero el portero del Racing lo 
evitó en la primera ocasión con

una espectacular intervención y 
en la segunda el centrocampista 
madrileño, en una excelente 
posición, remató de cabeza de
masiado alto.

Savio también desaprovechó 
una buena opción de gol en el 
minuto 26. Se plantó delante de 
Marcos tras un pase de Mijatovic, 
pero disparó desviado. Mientras, 
el Racing, resignado a decir adiós 
a la Copa desde hace una sema
na, se limitó a dejar pasar los mi
nutos con la única intención de 
no encajar más goles que la m- 
edia docena que recibió en El 
Sardinero.

La única ocasión de gol que 
tuvo el conjunto cántabro en el 
primer tiempo fue por medio de 
Bestchasnikh, en el minuto 28, 
pero el delantero ruso disparó 
fuera, desde el área pequeña, tras 
un saque de esquina.

Segunda parte
La segunda mitad también fue 

tediosa. No había motivación y, 
por lo tanto, apenas hubo fútbol.

Illgner se encargó de contra
rrestar la ambición del equipo 
cántabro con un par de interven
ciones muy meritorias, mientras 
que el Real Madrid alcanzó su 
objetivo de marcar un tanto en 
el minuto 74, gracias a Mijatovic, 
que lanzó con maestría un libre 
directo desde el borde del área.

Fue la última secuencia para 
recordar de una eliminatoria a 
la que le sobró el segundo acto.

£1 racinguista Meru arrebata el balón a Mijatovic.

La directiva del Real Madrid 
destituyó a Guus Hiddink

La junta directiva del Real Madrid decidió anoche destituir 
al holandés Guus Hiddink como técnico de la primera plantilla, 
informó Lorenzo Sanz, presidente del club.

Tras el partido ante el Racing, correspondiente a los cuartos 
de final de la Copa del Rey, la junta directiva del club 
madridista se reunió en la sala de juntas del estadio Santiago 
Bernabeu. Lorenzo Sanz, presidente del club blanco, anunció 
en conferencia de prensa la destitución de Hiddink.

El galés John Toshack, actual técnico del Besiktas de 
Turquía, es el primer candidato del Real Madrid para suplir al 
holandés Guus Hiddink en el banquillo y preparar así la 
decisiva eliminatoria de cuartos de la Liga de Campeones 
contra el Dinamo de Kiev.

La Selección española de fútbol-sala firmó 
su candidatura para las semifinales (3-1)

Efe - Granada

3 - España: Jesús, Vicentín, 
Lorente, Javi Sánchez y Ferreira 
■cinco inicial-, Julio, Santi, 
Andreu, Joan, Rique y Pato.

1 - Croacia: Ís4ijic, Martic, 
Lomicic, Jelovcic y Grdovic - 

inicial-, Delevski, Eklic, 
‘¡uskie, Gricar, Malvasija, 
I^elpont

Goles: 1-0, m. 5: Lorente. 2- 
"•ni. 23: Joan. 3-0, m. 30: Santi.

m. 35: Malvasija.
. Arbitro:Alexei Selikov(Ru- 

y Perry Gautier (Bélgica), 
^tnonestaron a Martic y Grdovic 

Incidencias: Cuarto y últi- 
partido de la segunda jorna- 

^úel I Campeonato de Europa 
c selecciones de fútbol sala. 
•500 espectadores presenciaron 
partido en el Palacio de los 

deportes de Granada.
», Gonientario: España ha 
*’‘tnado su sólida candidatura 

lás semifinales del I Cam
peonato de Europa de seleccio

nes de fútbol sala tras derrotar a 
Croacia por 3-1 en la segunda 
jornada del torneo, con lo que 
el equipo de Javier Lozano suma 
dos victorias en las dos jorna
das.

En la primera parte España 
no esperó como en la víspera para 
ver el encuentro a su favor, y fue 
de nuevo Lorente, el goleador 
por dos veces en la jornada in
augural del Campeonato, el que 
abrió la victoria en el minuto 
cinco de partido. Croacia, que 
había goleado a Yugoslavia 24 
horas antes, se veía por detrás 
en el marcador ante un equipo 
que dominaba y sabía lo que 
quería y lo que buscaba.

El conjunto balcánico jugó 
como lo hizo Holanda en la jor
nada del lunes ante los anfitrio
nes de torneo: muy cerrado so
bre su área para tratar de no 
encajar ningún gol y poder sor
prender al contraataque al equipo 
de Javier Lozano. Pero igual que 
le ocurrió a la selección ‘naran-

■*
 *'̂

T'

Riquer lanza a portería durante el partido de ayer. EFE

ja’, Croacia se vio por detrás en 
el resultado muy pronto (1 -0, m. 
5) con otro gran tanto del 
goleador de la selección espa
ñola Lorente. Croacia se man
tuvo en esas hasta que al princi
pio de la segunda parte (m. 23)

vio el segundo gol en la porte
ría; el equipo balcánico creía en 
su estilo de juego incluso con el 
marcador en contra y con una 
gran desventaja, pero no varió 
su esquema hasta que España lo
gró el 3-0 obra de Santi.

La Selección 
española de 
baloncesto expone 
su imagen ante 
Israel

Efe - Madrid

España cubre hoy contra Is
rael la penúltima etapa del 
Preeuropeo’99 como única se
lección invicta de las treinta que 
desde noviembre del 97 han 
competido por conseguir uno de 
los catorce puestos en juego del 
Europeo francés, yaque Fran
cia, como país organizador, y 
Yugoslavia, en su calidad de 
campeona continental, están cla
sificadas de oficio.

El equipo dirigido por Lolo 
Sáinz ha ganado los ocho en
cuentros que ha disputado has
ta ahora y tiene garantizada su 
presencia en el campeonato 
francés, así que sólo arriesga el 
prestigio, exactamente igual que 
el cuadro israelí, cuya segunda 
plaza no corre peligro aunque 
pierda frente a España y en la 
última jornada contra Inglate
rra.

«Israel siempre es una incóg
nita, aunque tiene muy buenos 
jugadores, y pese a que le falta 
altura debería ser una selección 
de las importantes. Tenemos un 
campeón de Copa, que se lla
ma Tau, al que ya felicité, que 
acaba de perder por cuarenta 
contra el Maccabi en la Liga 
Europea, así que sería un error 
menospreciar al baloncesto is
raelí», indicó el seleccionador 
nacional.

Sáinz sólo ha tenido dos días 
de entrenamientos para prepa
rar el choque contra el conjun
to de Muli Katzurin, pero a pesar 
de esa circunstancia y de que la 
clasificación para Francia’ 99 es 
un hecho, la línea marcada desde 
el Mundial de Atenas y la proxi
midad del Europeo obligan a 
España a jugar sin reservas.

Base del Maccabi
Israel, con un equipo cons

truido sobre la base del Maccabi 
Tel Aviv, que aporta cinco ju
gadores al combinado nacional 
-Nadav Henefeld, Oded Katash, 
Doron Sheffer, Gur Shelef y Guy 
Goodes-, tampoco sufre presio
nes clasificatorias, ya que con 
seis triunfos está fuera del al
cance de Ucrania, Inglaterra y 
Bielorrusia.

Los cuatro mejores terceros 
de los cinco grupos clasifica
torios lograrán el billete para 
Francia’99, pero la hegemonía 
de España y la réplica de Israel 
en el bloque C han dejado al 
equipo ucraniano, al inglés y al 
bielorruso, con tres victorias 
cada uno, sin opciones firmes 
de clasificación.

A falta de dos jornadas para 
el final del Preeuropeo, entre las 
selecciones situadas en el ter
cer lugar de sus respectivos 
grupos, las que menos victorias 
tienen son Grecia, en el A, y la 
República Checa, en el E, y éstas 
ya suman cinco triunfos, lo que 
reduce al mínimo las posibili
dades de Ucrania, Inglaterra y 
Bielorrusia, para quienes Espa
ña e Israel se encuetran fuera 
de alcance.
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Sería tercero si gana al Chapela tras la derrota del Portland ante el Ademar, ayer
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Rafa López León le tiene mucho 
miedo a esta jornada "que puede 
deparar sorpresas a tres días vista de 
jugar competición europea

El CB Ciudad Real puede subir 
un nuevo peldaño en la Liga
El CB Ciudad Beal se des
plaza hoy a la localidad 
pontevedresa de Redondela 
donde medirá sus fuerzas 
con el Airtel Chapela, en 
busca de la sexta victoria 
consecutiva y de mantener 
la cuarta plaza, aunque con 
la posibilidad abierta de su
bir un nuevo peldaño, hasta 
el tercer puesto, tras la de
rrota cosechada ayer por el 
Portland San Antonio,

Los jugadores van a tener que 
levantarse temprano, a las cua
tro de la mañana, para empren
der viaje por carretera hacia 
Madrid y embarcar en avión 
hacia tierras gallegas donde hoy, 
a las ocho y media de la tarde, 
tiene una importante cita que 
puede brindar a los ciudadrea- 
leños la posibilidad de asegurar 
prácticamente la cuarta plaza e 
incluso de ascender un nuevo 
puesto más y meterse entre los 
tres primeros, a falta de tres 
jornadas para terminar la fase 
regular.

Y es que si los de López León 
consiguen la victoria en la pista 
gallega, y el Caja Cantabria no 
puntúa en su desplazamiento a 
Gáldar, además de la derrota 
sufrida ayer por el San Antonio 
frente al Ademar León, el ter
cer puesto sería una realidad que 
pocos podían soñar hace varios 
meses.

La jornada de hoy estará 
mediatizada por las competicio
nes europeas que se reanudarán

El equipo ciudadrealeño busca su sexta victoria consecutiva en la Liga.

el próximo fin de semana para 
seis representantes españoles. 
Por este motivo, Rafa López 
León, está preocupado porque 
la mentalización no sea la me
jor para encarar el encuentro de 
esta tarde.

"Los jugadores ya están pen
sando en el partido del sábado 
ante el Drammen y es normal, 
por lo que le tengo bastante 
miedo al encuentro de mañana - 
por hoy- y preveo una jornada 
repleta de sorpresas".

En este sentido, el técnico del 
CB Ciudad Real reconoció que 
"no es normal que tres días an-

tes de las semifinales europeas, 
haya jomada de Liga", aunque 
valoró y elogió el esfuerzo de la 
directiva por facilitar el viaje 
hasta Galicia en avión "porque 
era esencial este esfuerzo para 
preparar mejor la eliminatoria 
de la City Cup".

También espera Rafa un par
tido "duro, porque ellos van a 
salir a morder. Tienen mejor 
equipo que antes tras fichar al 
último yugoslavo y recuperar a 
Ninkovic, contando con una

buena primera línea con Infestas 
y Javi Rodríguez, y una buena 
pareja en el pivote, Ben Modo 
y Rubén, En definitiva, el 
Chapela tiene mucho oficio y 
una gran experiencia que hace 
valer en casa".

Para López León, la clave, 
una vez más, estará en la defen
sa. "Si defendemos bien, tendre
mos opciones de conseguir los 
dos puntos que prácticamente 
nos aseguraría la cuarta plaza". 
Los convocados por Rafa López 
León son los mismos que con
siguieron la victoria, el pasado 
sábado, ante el Valladolid.

945

Clara y contundente victoria del 
Ademar León en Pamplona

José Luis Torres, técnico 
de la expedición española 
en Génova

El entrenador toledano de 
Javier Bermejo, reciente cam
peón de España de salto de altu
ra de pista cubierta, y que ha sido 
seleccionado para el «Seis Na
ciones» de atletismo de hoy en 
Génova, ha sido designado en
trenador de la expedición, por 
parte de la Federación Española 
de Atletismo.

Jose Luis Torres es un joven 
entrenador, que se ha manteni
do en el atletismo activo hasta 
el año pasado, y que posee una 
de las mejores marcar regiona
les en las pruebas de velocidad, 
y que últimamente está alcanzan
do éxitos importantes como en
trenador, contando entre sus 
pupilos, además de 
puertollanenses Bermejo, lasjó- 
venes velocistas, Ana Isabel Cés
pedes y Mirian Gómez.

La críptanense Purificación 
Ortiz ha sido galardonada 
en Quintanar del Rey

El próximo viernes, a las 
17,30 horas, en la Casa de la 
Cultura de Quintanar del Rey, se 
celebrará la entrega de los Pre
mios al Deporte, «Angel 
Lancho», a la que tiene prevista 
su asistencia el Consejero de 
Cultura de la Junta de Comuni
dades, Justo Zambrana.

Los premiados en esta edición 
han sido:

Premio Nacional: Andoni 
Zubizarreta (Futbol)

Premio Regional: Nieves 
Mercadillo (Futbol)

Premio Provincial: Manuel 
Plaza (Rallyes)

Premio Local: U.D. Quintanal 
(Futbol).

Premio de Honor: Purifica
ción Ortiz (Atletismo).

La Copa Latina Juvenil 
de Balonmano se celebra 
en abril en Toledo

' écnico del CB Ciudad Real, Rafa López León, ya co
noce ' juego del rival noruego en semifinales de la City Cup, 
el H - Drammen, ya que ha visto el video correspondiente al 
panizo de vuelta de cuartos frente al Cetinje yugoslavo. A 
prir-' a vista, López León señala que "se trata de un equipo 
sól io que practica un buen balonmano, muy fácil y muy veloz".

A: jitrenador ciudadrealeño le gustaron el centra del equipo 
nórd -o, el lateral zurdo y uno de los extremos, aunque lo que 
má* Astaca del juego del rival en la competición europea es 
"su d era defensa y la velocidad con la que salen al contragolpe, 
aden lás de tener una buena capacidad de lanzamiento por medio 
de su lateral zurdo, pese a no ser demasiado alto".

Sobre el ambiente que se van a encontrar en Noruega, López 
León señaló que "pese a que el Pabellón se llena y anima a los 
suyos, es un público más frío que el de aquí".

22 - Portland (12+10): Norklit; Mainer , Barbeito (2), 
Villaldea (4), Martín (3), Kisselev (2) y Errekondo (2) -equi
po inicial-; Fechtchanka, Olalla (2), Arqbros (7), Jáuregui (- 
) y Raúl (-).

31 - Prosesa Ademar (16+15):Hombrados; Entrerríos (4), 
Demovic (2p), Juanín (6), Colón (6), Hernández (5) y Pérez 
Canca (3) -equipo inicial-; Juancho (3), Garabaya (-), Diego 
Pérez (-) y Kraljic (2).

Arbitros: Breto y Huelín.
Incidencias: Partido adelantado correspondiente a la vi

gésima tercera jomada de la Liga Asobal.
Comentario: El Prosesa Ademar León prácticamente 

ha asegurado el segundo puesto al término de la fase regular, 
tras imponerse ayer a domicilio al Portland San Antonio por 
22-31.

El próximo jueves, la Fede
ración Territorial presentará en 
el Hotel Beatriz de Toledo, en 
rueda de prensa, la Copa Latiné 
Juvenil de Balonmano, a la q^^ 
asistirán el Presidente de la F®' 
deración Española de Balón' 
mano, el Director General de 
Deportes de la Junta de Comu
nidades y la Diputada del Are® 
de Deportes.

La competición se celebráis 
los días 2,3 y 4 de abril, y P^^*' 
ciparán las selecciones de Esp®' 
ña, Francia, Portugal e nm*? 
tanto masculinas como femen'' 
ñas, en las tres sedes designad3^ 
que serán las localidades d 
Torrijos, Bargas y Toledo.
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El equipo entrenó en sesión doble con vistas al importante partido del domingo

Estefan, duda, y Dani, única baja 
en el Manchego frente al Moralo

> >Jesús FUE]

*

El delantero hispano-francés 
del Manchego, Estefan Julián, 
es la única duda que tiene José 
Manuel Arévalo para el partido 
del próximo domingo en Naval
moral de la Mata, a partir de las 
cinco de la tarde ífente al Moralo.

El último fichaje manche- 
guista no ha podido jugar los dos 
últimos encuentros debido a la 
rotura de fibras que arrastra, 
aunque según el fisioterapeuta 
del club, Marcos Reina, se en
cuentra mejor y al final de la 
semana veremos si puede parti
cipar en el partido.

El que no estará seguro en 
tierras extremeñas es el 
centrocampista Dani, que sigue 
su recuperación, ya en Ciudad 
Real, de la fascitis plantar que 
le ha impedido jugar los últimos 
meses con la camiseta azul. El 
gallego se encuentra mejor y ya 
corre a buen ritmo, aunque le 
quedan, al menos dos semanas, 
para reaparecer.

Así las cosas, el técnico po
drá disponer de toda la planti
lla, tras recuperar al sanciona
do Julián, con la única excep
ción del mencionado Dani y la 
duda de Estefan.

Doble sesión
Por otro lado, el equipo 

ciudadrealeño realizó ayer una 
sesión doble de entrenamiento. 
Por la mañana, a las once, los

El Moralo, próximo rival del Manchego, se 
reúne hoy con el secretario de la Federación

JJ. C.

El presidente del Moralo, 
Ramón Barbado, próximo rival 
^^1 Manchego, mantendrá hoy

Madrid una reunión con el 
secretario general de la Federa
ción Española de Fútbol, 
Eerardo González, para conver
sar sobre los acontecimientos 
acaecidos en torno al club ex
tremeño en las últimas semanas.

concreto, la petición del di- 
rjgente cacereño será que el 
Coniité de Apelación vea el vi- 

del partido disputado entre 
Moralo y el Sevilla B que 

^eabó con la expulsión de tres 
Jr>gadores del Moralo, para com
probar la justicia o no de las 
Prisiones arbitrales. El Moralo 

®htiende que si Apelación le 
Aceptó al Ceuta el video como 
prueba, en un partido de la pri- 
Jjera vuelta, no es comprensi- 

’® Que ahora se le rechace a ellos. 
, Pepe Barrado, compañero en 
^s tareas informativas de Cope

1

Estefan sigue recuperándose para poder reaparecer el próximo domingo en Navalmoral de la Mata.

jugadores hicieron un trabajo 
duro de resistencia, mientras que 
por la tarde, el trabajo fue téc
nico y más cómodo para el gru
po.

Hoy está previsto, en princi
pio, una sola sesión matinal, a 
las diez de la mañana, de resis
tencia. Por la tarde, o bien se

Navalmoral de la Mata, explicó 
a LA TRIBUNA que «esa y no 
otras es la causa de las últimas 
protestas llevadas a cabo por el 
Moralo, ya que el equipo no está 
penúltimo por culpa de los ar
bitrajes».

De todos modos, en función 
de la reunión que mantengan hoy 
Barbado y González, el Moralo 
decidirá acciones para el próxi
mo partido frente al Manchego 
o, por el contrario, las aguas 
volverán a su cauce.

Barias bajas
Respecto al plano deportivo, 

el técnico del Moralo no podrá 
contar ante los ciudadrealeños 
con los sancionados Aguilera y 
Real, ni con los lesionados Blan
co y Raúl, además de tener a tres 
jugadores con suspensión 
cautelar, Beni Besalé, Aldabe y 
Jiménez, esperando la decisión 
definitiva del Comité de Disci
plina Deportiva, por el asunto de 

llevará a cabo un entrenamien
to de una hora o será suspendi
do el mismo, en función del 
cansancio de los jugadores. A las 
seis de la tarde se celebrará, en 
el Hotel Navarro, una reunión 
entre directiva, jugadores, cuer
po técnico y medios de comuni
cación, con objeto de evitar el 
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Un momento del partido de la primera vuelta entre el Manchego y el Moralo.

las caras pintadas de negro en 
el partido disputado en Almería.

El conjunto cacereño confía, 
tras la goleada infligida al Isla 
Cristina (8-0), poder levantar el 

distanciamiento entre equipo y 
Prensa con motivo del veto im
puesto por la plantilla al cola
borador del Diario Lanza, Luis 
Campos.

El diálogo, que debería ha
berse producido antes, debe 
poner fin a lo que no beneficia 
a nadie. Nunca es tarde...

vuelo, ya que afronta en los 
cuatro próximos partidos un 
calendario ante rivales directos 
como el Plasencia, Motril y 
Ecija, aparte el Manchego.

Tomelloso y Porriño 
jugarán un partido de ida 
y vuelta en agosto

El Tomelloso y el Porriño, 
únicos equipos que quedan in
victos en categoría nacional del 
futbol español, jugarán el próxi
mo mes de agosto un torneo que 
podría denominarse el de los 
últimos invictos, según confir
mó ayer el presidente tome- 
llosero, Higinio Ponce.

"En las últimas semanas nos 
hemos puesto en contacto am
bas directivas y vamos a cele
brar dos partidos, uno en Galicia 
y otro aquí para darle más morbo 
al asunto y para que el aficio
nado tenga un aliciente más. En 
principio existe un compromi
so para que nosotros nos des
placemos allí el 15 de agosto, 
con motivo de un Trofeo que 
celebran anualmente en Porriño 
y el 25 de agosto vendrían ellos 
a Tomelloso".

Los presidentes de 
Tercera se reúnen el 
sábado en Alcázar

Los presidentes de los clu
bes de la provincia de Ciudad 
Real que militan en Tercera 
División se reunirán el próxi
mo sábado 27 de febrero en 
Alcázar de San Juan para abor
dar diferentes cuestiones rela
cionadas con los problemas que 
sufren domingo tras domingo, 
sin que la Federación aporte las 
correspondientes soluciones.

Así, una de las principales 
reivindicaciones puede ser la de 
las desmesuradas sanciones 
decretadas por el Comité de 
Competición, así como la co
incidencia de los encuentros de 
Primera División retransmitidos 
en pago por visión que tanto 
daño ocasiona.

El técnico del Socuéllamos, 
Hilario Velasco, puede ser 
cesado esta semana

El entrenador del Socué
llamos, Hilario Velasco, ha sido 
apartado del equipo por la di
rectiva y esta semana podría ser 
cesado. El técnico madrileño, 
que la pasada semana fue san
cionado por el Comité de Com
petición con cinco partidos de 
suspensión, fue apartado por la 
directiva de la UD y 
expedientado debido a motivos 
no sólo deportivos. Los dirigen
tes socuellaminos emplazaron 
a Velasco a presentar las opor
tunas alegaciones y en caso de 
que no convencieran, sería 
fulminantemente cesado, como 
así parece apuntar todo, pese a 
los buenos resultados del equi
po en la Liga.

La directiva se reunió ayer 
por la noche donde pudo haber 
adoptado la decisión.
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El equipo manzanareño cimentó su victoria en la primera parte

El Opel Futurcar comenzó la fase de 
ascenso con victoria en Miguelturra

Julián DÍAZ RUBIO

49 CB Alucal Miguelturra: 
(24+25) Manu, Miguel Angel, 
Segura (13), Alfredo (2), Javier 
(5), Velasco (2), José Angel (9), 
Ismael (4), Jacobo (3) y Martín 
(9).

52 CB Opel Futurcar- 
Manzanares: (33+19) Amores 
(15), Porras (3), Torres, 
Saludador (3), Fernández (8), 
García (4), Cano (6), Alba (9), 
Urda (2) y Gómez (2).

Arbitros: Abengózar y Pie
dras. Muy malos. Se dejaron 
influir excesivamente por las 
protestas de Antonio Fernández, 
entrenador visitante, parando en 
dos ocasiones el partido debido 
a sus acaloradas protestas. Se
ñalaron 26 faltas personales a los 
locales, eliminado a Alfredo, y 
25 a los de Manzanares.

Incidencias: Primera jomada 
de liga de la fase de ascenso a 
segunda división nacional dis
putada el pasado sábado a las 
19,00 horas en el Pabellón 
Municipal de Deportes de 
Miguelturra ante una nutrida y 
ruidosa afición que se compor
tó de forma muy deportiva.

Comentario: Con una pési
ma primera parte, donde los lo
cales tuvieron numerosos erro
res, entre ellos los de los tiros 
libres donde desperdiciaron más 
de 10 lanzamientos. El C.B. 
Alucal Miguelturra echó por 
tierra un partido que debió ga
nar pues Manzanares no demos-

La ADV Miguelturra, sin rival con el 
Madrigueras, en 2® masculina de voleibol

Jesús NIETO CÉSPEDES

0 Marpe-Estilo Madrigue
ras: Pelayo, Toboso, Gascón G., 
Villalba, Aroca E. (capitán), 
Aroca D., Gascón, García y 
Ballesteros.

3 ADV Miguelturra: Javier 
Alvaro, Diego Moreno, Víctor 
Manuel Muñoz, Ramón Gómez 
(entrenador y capitán), Carlos 
Molina, José Javier González, 
seis inicial; Santiago Muñoz, 
Santiago Rojas, Angel Rojas y 
Enrique Díaz.

Parciales:6-25,16-25 y 11- 
25.

Incidencias: Partido corres
pondiente a la Segunda División 
masculina de voleibol.

Comentario: La ADV Mi
guelturra no ha conocido la de
rrota en toda la temporada, y su 
actuación en esta competición 
ha sido ejemplar, como ya nos 
tiene acostumbrados durante 
muchas temporadas, sea cual sea 
la competición en la que se ins

OU h
Primer traspiés de los miguelturreños en la parte decisiva de la temporada.

tró absolutamente nada.
Excesivos errores en el pase 

de balón, algo de miedo a la hora 
de tirar a canasta y el parón en 
el minuto 7 de partido por las 
airadas protestas de Antonio 
Fernández, íueron decisivos para 
que al descanso se llegara con 
un 24-33 para los de Manzanares.

En la segunda parte Alucal 
salió imparable y con un parcial 
de 12-0 en los primeros cinco 
minutos lograba colocarse por 
delante por primera vez. El con
junto local mejoró considerable
mente y poco a poco fue asen

criba, y sea cual sea el rival al 
que se enfrente, pequeño o gran
de; por lo que ahora se ve 
catapultada a la fase de ascen
so.

El primer set no tuvo mucha 
historia, y los muchachos de 
Miguelturra salieron bastante 
centrados, y como un equipo al 
que no se le ha conocido la de
rrota en toda la temporada, con 
seriedad y presencia en la can
cha, por lo que los esfuerzos del 
Madrigueras no hicieron mella 
en el equipo campeón de segunda 
división, sobresaliendo el 
colocador Javier Alvaro por su 
creación de juego, realizando 
bonitas combinaciones con todo 
su equipo en ataque. El juego 
terminó 6-25 en catorce minu
tos.

En el segundo set, Ramón 
Gómez introdujo cambios im
portantes en el equipo, dando 
cancha a los dos jóvenes prome
sas como son Angel y Santiago 
Rojas, dos hermanos de la can

tándose en la cancha amplian
do su ventaja hasta el minuto 16 
donde vencía por 47-40.

En este momento se produjo 
otro parón por nuevas protestas 
de Ajitomo Fernández que fre
nó de nuevo el juego de los de 
Miguelturra.

Dos errores en ataque acer
caron de nuevo a los de 
Manzanares en el marcador en 
el que lograron ponerse por 
delante en el último minuto.

Al final a falta de cinco se
gundos para el final el jugador 
visitante Cano falla dos tiros 

tera miguelturreña, que a pesar 
de sus quince años de edad ya 
prometen, siendo irregular su ac
tuación, en la que estuvo más 
centrado Angel por el centro, que 
su hermano Santiago que sale de 
una lesión de rodilla. De todas 
formas el set no tuvo ninguna 
complicación aunque los de la 
provincia de Albacete llegaron 
hasta 16 puntos gracias a los 
despistes . del equipo 
miguelturreño, apuntándose el 
segundo set la ADV Miguelturra 
en tan sólo quince minutos de 
juego.

El mejor
El tercer set fue el que mejor 

jugó Madrigueras aunque hiciera 
menos puntos que el anterior, 
pero tuvieron orden en bloqueo 
y defensa, por lo que hizo el 
partido más brillante y con mejor 
voleibol, aunque ellos recono
cían la gran diferencia existen
te al final del encuentro. El equi

libres y el rebote lo coge Segu
ra que atraviesa el campo veloz
mente para dar un pase a Javier 
que lanza un triple para empa
tar el partido pero el balón no 
quiere entrar y el encuentro fi
naliza con 49-52.

Al final del mismo el entre
nador local, Jero se mostraba 
muy triste porque a poco que se 
hubiera jugado bien en la primera 
mitad se hubiera superado sin 
ningún problema al equipo de 
Manzanares con lo que se hu
biera abierto un trecho amplio 
en la clasificación.

i
s
c
m

Victoria de la ADV.

po miguelturreño sin 
desmelenarse se apuntaba pun
to tras punto, siendo el resulta
do final de 11-25 puntos, en 
quince minutos de juego.

Técnico del Guipuzcoana.

El Guipuzcoana 
comenzó ganando 
en la fase de 
descenso de 2® 
Autonómica

La/rrihima

62 CB Minaya: Galletero, 
Moreno (5), Ortiz, Miguel (9), 
Iraola (8), López (9), Serrano, 
Villodre, Galindo (4), Muñoz 
(27), Del Campo y Haro.

75 CB Guipuzcoana: Ortiz 
(7), Torosio (3), Rodríguez (21), 
Cabello (2), Amores (15), Re
cuero (18), Barrera (2), Garzón 
y Muñoz (5).

Incidencias:Primerpartido 
jugado en Minaya (Albacete 
correspondiente a la fase de 
descenso.

Arbitros: Sr. Ponce y Sr. 
Oliva.

Comentario: El partidoco- 
menzó con un gran empuje y 
acierto por parte del CI 
Guipuzcoana que salió a por la 
victoria pero los locales que 
contaban con jugadores de gran 
altura se recuperaron, y el par
tido se tornó en un continuo 
intercambio de canastas con 
predominio de defensas alter
nativas llegando al descanso con 
ventaja para los de fuera por 24- 
28.

Segunda mitad
En la segunda parte prosiguió 

el intercambio de canastas, pri
mando más los ataques sobre las 
defensas lo que produjo una 
igualdad en el tanteo, y así al 
final de 3 segundos los 
ciudadrealeños ganaban deua 
punto y el colegiado decreto 
falta a favor de los de casa qua 
sólo convirtieron uno de los dos 
intentos de que disponíais pota 
vencer, desembocando así enj 
tiempo reglamentario con un5/’

En la prórroga los de Manud 
Fúnez jugaron como nunca^ 
desarrollaron posesiones mu) 
largas y elaboradas consiguien
do una gran selección de uro, 
muy importante fue el acier 
en los tiros libres destacando^ 
acierto de Recuero y de Amu 
res que convirtió 10 de lO-

Esta victoria fuera de cas 
ante un dificil rival, da muc 
confianza a los de cada 
afrontar los partidos restan 
de esta fase que se prevé m. 
dura.
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El ciclista almagreño, primer líder de la Vuelta a la Comunidad Valenciana

sin ídolo al ganar a Mario Cipollini
Efe - Villarreal (Castellón)

Codazos y agarrones

Sanroma se dirige a Cipollini, tras vencerle ayer en la primera etapa de la Vuelta a Valencia.

otras

El Club Atletismo Liebre, una vez más en
la élite de Castilla-La Mancha

Luciano LOMAS

si

Manuel Sanroma: ”Me he quedado

Respecto a lo sucedido en los 
metros finales comentó: «Coda-
zos, agarrones
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El almagreño Manuel 
Sanroma, del equipo 
Fuenlabrada y brillante vence
dor de la primera etapa de la 
Vuelta a la Comunidad Valen
ciana, comentó que se había 
quedado sin ídolo al superar en 
la llegada masiva a su «maes
tro» el italiano Mario Cipollini.

«Si me lo dicen no me lo 
creo», recalcó Sanroma. «Es 
increible lo sucedido, pues ga
nar a Cipollini no es moco de 
pavo», recalcó.

«Lo peor de todo -dijo 
Sanroma- es que he derrumba
do a mi ídolo. Cipollini es mi 
espejo y maestro como esprinter. 
La victoria se la dedico a todos 
los que han confiado en mí y en 
especial a mi padre, que hace bas
tante tiempo me dijo que no hay 
que tener miedo a nadie».

marrulerías son normales, pero 
en esta ocasión Cipollini se ha 
pasado. Le he dicho que eso no 
estuvo bien, que fue un truhán, 
que hizo algo impropio para un 
corredor de su categoría y pres
tigio».

El ciclista italiano, del equi
po Saeco, fue multado con veinte 
mil pesetas y clasificado en el

Días pasados terminó el cir
cuito regional de cross de 
Castilla-La Mancha con la prue
ba celebrada en La Roda que, a 
su vez, era considerada campeo
nato regional para las categorías 
juvenil, junior, promesa y sénior. 
También se celebró allí el cam
peonato regional de marcha 
donde el cadete Rubén Molina 
quedó campeón en 3 km demos
trando su progresión y calidad 
en esta modalidad del atletismo, 
como ya viene demostrando a lo 
largo de la temporada con el se
gundo puesto de Mocejón y del 
gran premio de Moratalaz y el 
1 ® del trofeo Villa de Azuqueca.

El C.A. Liebre demostró su 
categoría en cross con la actua
ción del equipo sénior, 
clasificándose en tercera posi
ción y por tanto logrando el 
derecho a participar en el cam
peonato de España. En juveni
les Raúl Piqueras y Ana Arra
bales séptimo y octava en la

EFE

puesto 35, por maniobras 
antirreglamentarias en el esprint 
que ganó Manuel Sanroma.

Los comisarios de la carre
ra, tras visionar la llegada por 
televisión, comprobaron que 
Cipollini había obstruido desca
radamente a Manuel Sanroma, 
siendo también multado, con 
veinte mil pesetas, el español 
Roberto Sierra (ONCE Deutsche 

puntuación del circuito tuvieron 
una buena actuación. En cate
goría junior Gaudencio García 
y Félix José Rosado también 
demostraron el trabajo que vie
nen realizando.

La puntuación del circuito 
regional viene a demostrar que 
el C. A. Liebre está a un extraor
dinario nivel en categorías in
feriores y que es un club de fu
turo dentro de la región caste
llano manchega. A pesar del flojo 
comienzo de temporada debido, 
fundamentalmente, al tardío 
comienzo de los entrenamien
tos y a la planificación de la 
temporada por parte del técni
co José Ramón Abad, en la que 
tanto éste como Carmelo 
Cabezuelo, entrenador del gru
po de Socuéllamos, preveían que 
el momento culminante de for
ma debería ser en las fechas 
actuales en las que se celebran 
los campeonatos provinciales y 
regionales de estas categorías, 
hay que destacar que en los dos 
últimos meses los éxitos a casi

Bank) por no presentarse a la 
ceremonia protocolaria para 
recoger la camiseta de líder de 
las metas volantes.

El flamante líder de la Vuel
ta a la Comunidad Valenciana, 
nacido hace 21 años en la loca
lidad manchega de Almagro, que 
no sabe hasta cuando vestirá esa 
camiseta, ya que «no subo ni 
escaleras».

todos los niveles fueron acumu
lándose en las diferentes prue
bas, de manera que, debido a ello, 
los atletas del Liebre han subi
do bastante en ese tiempo hasta 
colocarse casi todos entre los 20 
primeros y muchos de ellos en 
los primeros puestos.

Así, en categoría benjamín 
Lourdes López obtuvo la máxi
ma puntuación en todas sus prue
bas y termina como mejor atle
ta de Castilla-La Mancha de su 
categoría. También en benjami
nes Irene Campillo quedó 12“ y, 
en chicos, Jesús Quintanilla 11®.

En categoría alevín, el equi
po femenino coloca tres atletas 
entre las doce primeras. Además 
del puesto tercero de Angela 
Rodríguez, Belén Quevedo se 
sitúa en décima posición y 
Jessica López en 12^, éstas jun
to con M^ Isabel Moreno y Noelia 
Lerín forman un buen equipo. 
Mientras por parte masculina, 
Miguel Angel Fresneda 4®, Mi
guel Angel Huedo 17®, además 
de Javier Collado y Juan García

«Se me atragantan las cues
tas y a partir de ahora los repe
chos van a ser una constante. Lo 
importante es que el Fuenlabrada 
ha estrenado su palmarés y yo 
he conseguido la victoria más 
importante en mi carrera profe
sional, con sólo un par de eta
pas en la vuelta a Venezuela y 
otra en la del Algarve», mani
festó Sanroma.

Cuerda que va mejorando des
pués de su operación demues
tran día a día su progreso.

Los infantiles han tenido 
como destacados a dos atletas 
de primer año con gran futuro, 
Sara Isabel García con una gran 
segunda posición y Eugenio 
Molina sexto. No obstante, otros 
atletas como Carmen M“ Guija, 
Rocío González, Emilio Pardo, 
Emilio Fernández, Jesús More
no y Sergio Lara forman un plan
tel importante.

En cadetes, Almudena 
Quevedo fue la más destacada 
y regular de Castilla-La Mancha 
obteniendo la primera posición. 
Carmen Sánchez fue 11® y 
Gemme M® Fernández ha actua
do poco. Por parte masculina, 
José Vicente Quevedo ha que
dado ep tercera posición, gran 
temporada la suya, Antonio 
Carlos Peinado 17® y José An
tonio Huedo, así como Serafín 
Pareja que con sólo dos pruebas 
se coloca en 11® posición, for
man un gran equipo.

Tres mínimas en 
el control de pista 
celebrado en 
Campo de 
Criptana

El control de atletismo ce
lebrado el pasado fin de sema
na en Campo de Criptana arro
jó tres marcas mínimas para el 
Campeonato de España en las 
respectivas categorías.

Así, el puertollanense Arturo 
Barquilla, en los 400 metros 
lisos absoluto obtuvo la míni
ma en pista cubierta y aire li
bre, lo mismo que Miguel An
gel Lira (Proacir), en la misma 
prueba, y para idénticos cam
peonatos. Asimismo, la 
criptanense María Marchante 
hizo mínima para la pista cu
bierta en la prueba de peso ca
dete.

Los resultados logrados en 
Campo de Criptana fueron los 
siguientes:

60 mv cadete/juvenil mas
culino: 1® Agustín Luchena (CA 
Puertollano) 8'’9; 2® Pedro 
Montejano (Villarrobledo) 8'’9 
y 3® Angel Camacho (Saturno) 
9'’4.

60 mi absoluto masculino: 
1 ® José Antonio Haro (Albacete) 
6”8; 2® Francisco Baos (CUA) 
6'’8 y 3® Jorge Díaz de Mera 
(Creyca) 7'’2.

400 mestros lisos absoluto 
masculino: 1® Arturo Barquilla 
(Puer-tollano) 50'’3; 2® Miguel 
Angel Lira (Proacir) 51 ”5 y3’ 
Dionisio Guijarro (CUA) 5r’8.

1000 metros lisos absoluta 
masculina: 1® Cipriano Benito 
(Toledo)2’44'’8;2® Diego José 
Méndez (Proacir) 2’48'’3 y 3’ 
Carlos Ruiz (Proacir) 2’54"4.

Longitud masculina absolu
ta: 1® Jorge Díaz de Mera 
(Creyca) 6,08; 2® Agustín Boijs 
(Membrilla) 6,06 y 3® Agustín 
Luchena (Puertollano) 6,04.

Altura absoluta masculino' 
1 ® José A. Haro (Albacete) 1,91i 
2® Valentín Naranjo (Toledo) 
1,91 y 3® Joaquín Muñoz 
(Puertollano) 1,88.

60 metros vallas cadete/ju
venil femenino: 1® Marta Muñoz 
(Puertollano) 9” 2; 2® Lara Gar
cía (Criptana) 9'’4 y 3® Mari- 
González (Toledo) 9'’6.

60 metros lisos absoluta fc' 
menina: 1® Miriam Gónio^ 
(Puertollano) 7'’6; 2® Macarena 
Pérez (Toledo) 7” 8 y 3® Larz 
García (Puertollano) 8'’0.

1000 mestros lisos absolujz 
femenina: 1® Cristina Herediz 
(Proacir) 3’09'’7; 2® Ali®} 
Benito (Toledo) 3’20'’4y3 
Rocío Inserti (Proacir) 3’33 ;

Peso cadete femenino: 1 
María Marchante (Criptanz) 
10,99; 2® Cristina BravJ 
(Puertollano) 9,99 y 3® RaQ'*^ 
Duque (Puertollano) 9,59. ,

Peso absoluto femenino: i 
Alma M® Prieto (PuertolUir^ 
9,73; 2® Macarena 
(Toledo) 8,07 y 3® Miriam 
Gómez (Puertollano) 7,61-

M.C.D.2022
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Entregadas las subvenciones desde la Tercera División a la liga provincial juvenil

La Diputación dio ayer un respiro a 
los clubes de fútbol de la provincia
Jesús FUE] ES CABAÑAS

Los representantes de los 
clubes de fútbol de la provincia 
de Ciudad Real, desde Tercera 
División a liga provincial juve
nil, pasando por Segunda Auto
nómica y fútbol femenino, se 
dieron cita ayer por la tarde, en 
el salón de plenos de la Diputa
ción Provincial, donde recibie
ron los cheques correspondien
tes a la subvención concedida 
este año por la institución pú
blica que asciende a 33.670.000 
pesetas.

Así, los nueve equipos de 
Tercera División recibieron un 
millón de pesetas en concepto 
de desplazamientos y arbitrajes, 
y otro por su participación en el 
Trofeo Diputación, además de 
repartirse 1.700.000 en premios 
de esta competición que comen
zó la semana pasada.

Los seis equipos de Primera 
División Autonómica se embol
sarán 450.000 cada uno, por las 
200.000 de los de Segunda Au
tonómica, la misma que recibie
ron los representantes de la pro
vincia en el grupo XV de la Liga 
Nacional Juvenil.

Por último, los juveniles pro
vinciales lograron una subven
ción de 130.000 pesetas y los 
cinco de fútbol femenino, 
100.000 pesetas. Asimismo, las 
selecciones provinciales recibi
rán 150.000 pesetas.

A la entrega de subvenciones 
no faltó casi nadie; tan sólo 
ausencias significativas como la 
del presidente de la Diputación 
Provincial, Jesús Garrido, que 
tuvo que estar en Madrid reco
giendo un premio concedido por 
una revista a la Corporación, o 
la de representantes de La Sola
na,

Antonio Mora entrega uno de los cheques a la representante de unos de los clubes. T. FERNANDEZ

El CDB Orientación 
Ciudad Real
necesita más 
puntos para eludir 
el descenso

La Tribuna

La localidad alicantina de 
Villena acogió el III Trofeo 
Internacional de Carreras de

Antonio Mora
Presidieron el acto, el dipu- 

lado responsable del Area de 
l^eportes, Sebastián García, y el 
Delegado provincial de fútbol, 
Antonio Mora quien agradeció 
nía Diputación "el esfuerzo eco
nómico, ya que es la única ins- 
lHución pública de estas carac- 
IMsticas en España que aporta 
®sta cantidad, aunque todos es
peramos que no sea el último 
convenio y que haya más dine- 
^0 en un futuro que por cierto se 
presenta complicado e incierto 
para los equipos de la provincia 

no hay más apoyo por parte 
ae todos".

, Por su parte, Sebastián Gar- 
“^•n comenzó su alocución afir
olando que "se que todo lo que 
^9 dé al fútbol es poco por la 
situación que teneís y que mu
chas veces ós obliga a ir mendi
gando ayudas y subvenciones, 
Pcro la obligación de una insti- 

’jción pública es colaborar con 
®* deporte y en este caso con el

I

W
)

Algunos de los asistentes al acto. T. FERNANDEZ El presidente del Tomelloso, ayer. T. FERNÁNDEZ

fútbol. La Diputación Provincial 
de Ciudad Real es la que más 
aporta de España al fútbol, con 
ayudas desde la Tercera División 
al fútbol femenino, aunque sólo 
sean para arbitrajes".

Por último, el responsable del 
Area de Deportes manifestó que 
"con este tipo de convenios se 
abre una vía para incrementar las 
ayudas en próximos años y per
mite que cualquiera que sea el

diputado en la próxima legisla
tura, siga con este convenio y la 
Federación le reclame continui
dad".

Tras la entrega de los cheques 
concluyó el acto.

Orientación Costa Blanca, prue
ba valedera para la Liga Nacio
nal Española de la presente tem
porada y además puntuable para 
el World Ranking Event.

En esta prueba se dieron cita 
621 corredores representando a 
once países, entre los que des
tacó la presencia de la presti
giosa selección de la Repúbli
ca Checa.

El Club Deportivo Básico 
Orientación Ciudad Real estu
vo presente en este evento bus
cando el objetivo de la perma
nencia en Primera División 
Nacional y colocar a sus corre
dores dentro de las distintas 
categorías en las que participó. 
En relación a lo primero, se ha 
eludido el descenso directo, si 
bien se necesitarán de más pun
tos al tener de momento perdi
da la promoción con respecto a 
los primeros de la Segunda 
Nacional.

No obstante, y a pesar de la 
extrema dureza de esta prueba, 
los resultados fueron más que 
satisfactorios para nuestros re
presentantes.

Clasificaciones
Así, en la categoría absolu

ta Grupo «A», Olivares Mori
lla finalizó las dos jomadas con 
un meritorio 17° puesto. Esta 
categoría fue dominada por 
checos y suecos, siendo el pri
mer español clasificado José 
Antonio García, del Club Lorca 
de Murcia, noveno.

En categoría H-21, José 
Ramón Molina Valverde obtu
vo un magnífico sexto puesto 
que confirma una vez más el 
excelente estado de forma que 
atraviesa. María José Sánchez 
de la Serrana, en Damas-20, 
finalizó en séptimo lugar bri
llando con luz propia y en H- 
14, Alberto Luna quedó clasi
ficado en 10° puesto, mantenién
dose en los tres primeros pues
tos de su categoría en el Ran
king Nacional.

Otros corredores en cada una 
de las categorías en las que 
estuvo representado el Club de 
Orientación de Ciudad Real 
fueron, José Antonio Gómez, en 
H-20, y Sagrario Hernández, en 
D-21, con una estupenda segun
da jornada, si bien no les valió 
de nada en la general del Inter
nacional al ser descalificados en 
la primera.

La prueba fue dura y sirva 
de ejemplo que desde la zona 
de inforemación hasta la salida 
había un kilómetro de distan
cia reducida y necesitaron los 
corredores media hora para lle
gar a ella, existiendo más de 300 
metros de diferencia de nivel.

El club ciudadrealeño sigue 
trabajando de cara a la siguien
te prueba de Liga Nacional y que 
se celebrará en Murcia la próxi
ma semana.

M.C.D.2022
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Bolsa deUPropiedad SE NECESITAN

926-21 36 60.

NAVE EN PIO XU. 3 dormitorios.

VENTA
600 m^ aprox. 

Políg. Ind.

salón comedor, planta 
baja. Todo exterior. 
SOLO 5.000.000.926-21 
36 60.

La Estrella, 
Miguelturra, con 
oficinas, baño, 

instalación 
eléctrica y agua. 

Tfno.: 
926.24.02.15.

AZUCENA. 4 dormito
rios. Salón comedor. Ex
terior. Reformado. Tras
tero. 100.000 entrada y 
34.671 mes. 926-21 3 6 
60.

MIGUELTURRA, 4 
dormitorios, 150 m2, 2
baños. Calefacción. Te-

1 rraza, 16 m2. SOLO 
7.600.000.926-2136 60.La Tríbuna

de Ciudad Real | VIVIENDAS

Tfno: 
926- 21.53.01

Fax: 
926-21.53.06

UNIFAMILIARES. 4 
dormitorios, 2 baños, 1 
aseo. Cocina campera. 
Patios desde 70 ni2. DES
DE 15.400.000 + IVA.

PARA TURNO 
DE TARDE O 

MAÑANA. 
SUELDO EIJO + 

INCENTIVOS

Llamar de 11 a 
15 horas y de 18 

a 22 horas al 
926-21 65 81.

SENECESITA

DEPENDIENTE/A

Edad 18-22 años.

Interesados 
llamar al Tfno.: 
926.2J.46.48.

Bolsa de Trabajo
O EE R TA DE 

EMPLEO

IMPORTANTE EMPRESA 
PERTENECIENTE AL SECTOR 
DE LA FORMACIÓN NECESITA

* Psicólogos REF: 1P/T.
* Pedagógos REF: 2P/T.
* Licenciados o diplomados con expe
riencia en banca y/o venta REF: B/T
* Diplomados en turismo REF: 1T/T
* Guías turísticos profesionales REF: 2T/T
* Biólogos REF: 3T/T
* Geólogos REF: 4T/T
* Licenciados o diplomados con dominio 
de programas informáticos de gestión 
administrativa REF: 1A/T
* Licenciados en empresariales, econó
micas o similar con experiencia en ges
tión administrativa REF: 2A/T
* Expertos en gestión de recursos 
humanos REF: 3A/T
* Expertos en Jardinería y/o viveros
REF: 1J/T
* Aparejadores con experiencia en 
formación REF: 2J/T
* Licenciados/diplomados con experien
cia en gestión y salud laboral: REF S/T

Interesados enviar C.V. con fotogra
fía reciente indicando la referencia 

al apartado de correos 
n° 688 de Ciudad Real.

Planeta Crédito, s.a.

Servicios

CENTRO DE ESTUDIOS
PUERTOLLANO

C/ Goya, 29. Teis: 41 13 32 - 689 1541^

CURSOS DE:
* Vigilantes Seguridad
* Guardas de campo
* Escoltas

CURSOS DE INFORMATICA:
* Windows '98
* Procesador textos Word
* Hoja cálculo Excel
* Base de datos Access
* Lenguajes programación
* internet

¿QUIERES TRABA
JAR?. Curso de Artes 
Gráficas (Maquinista de 
offset - Diseño Gráfico - 
Encuadernación
Montador/Insolador. Se 
precisan profesionales. 
Especialidad solicitada en 
el Mercado de trabajo. 
Infórmate 926-23 22 46.

EMPRESA CONS
TRUCTORA ámbito 
nacional, precisa encar
gado de edificación para 
obra en Puertollano, se 
valorará experiencia. In
teresados enviar curricu
lum vitae a Corviam, S.A. 
C/ General Aguilera, n® 
5. 3® B. 13001 Ciudad 
Real.

Empresa de Teleco
municaciones líder 

en el mercado.
NECESITA CO

MERCIALES 
ambos sexos para 

Ciudad Real y 
provincia.

Se requiere: Buena 
presencia, don de 

gentes. 
Altos ingresos.

Interesados llamar 
al 630.01.60.20

se necesitan para toda la provincia

COMERCIALES AMBOS SEXOS
SE OFRECE: • Incorjwración en plantilla de 1* Empresa 

editorial de España.
• Formación a cargo de la Empresa
• Interesante remuneración: garantizamos 

mínimo 125.000 ptas.

SE REQUIERE: • Edad entre 20 y 35 años
• Preferiblemente con vehículo propio
• No imprescindible experiencia

INTERESADOS/AS LLAMAR PARA CONCERTAR ENTREVISTA 
A LOS TELEFONOS: 

609 27 00 60-926 25 46 59 
DELEGACIÓN DE PLANETA CRÉDITO, S.A-

(Rooda de Granada, n®6)

PROPIEDAD INMOBILIARIA
AGENCIA INMOBILIARIA
API 662 DESDE 1989

ALQUILER Y VENTA 
DE PISOS Y 

LOCALES 
COMERCIALES

URGE VENDER.
3.000.000. exterior, gran 
amplitud, bien situado, 
facilidades. 926.21.59.49.

SITUADISIMO, 
3.900.000, calefacción, 
terraza, 150.000 entrada.

PROCEDENTE DE 
BANCO, 6.800.000, 3 
habitaciones, lujo, ascen
sor, damos facilidades. 
926.21.59.49.

RESIDENCIAL, 
4.000.000, piscina, 3 ha
bitaciones, calefacción, 
facilidades. 926.25.07.45.

c/aurcos^ n 926 21 58 98
ciudAd reai o 926 21 59 49

resto facilidades.
926.25.21.10.

CHOLLO, 2.500.000, 
luminoso, reformado, 
impecable, facilidades de 
pago. 926.25.07.45.

TOLEDO, seminuevo, 
4.500.000, calefacción, 
300.000 entrada, resto 
facilidades. 926.21.58.98.

CASA CHOLLO, SIN ENTRADA,

FRANQUICIA
PRIMERA AGENCIA

5.350.000,3 habitaciones, 
amplísima, excelente si
tuación, facilidades.
926.21.58.98.

2.700.000,3 habitaciones, 
facilidades. 926.21.58.98.

POR TRASPASO, 
3.100.000, zona univer
sitaria, reformado, míni
ma entrada, facilidades. 
926.25.21.10.

INMOBILIARIA NACIONAL, 
FRANQUICIA. UD. TAMBIÉN PUE

DE SER LÍDER, ÚNASE A UNA 
GRAN MARCA.

ATICO SUPERCHO- 
LLO, gran terraza, vistas 
fabulosas, mínima entra-

SE VENDE PARCELA, 
superbien situada, 
1.800.000, interesados 
llamar al 926.25.21.10.

SIN ENTRADA,
3.300.000, exterior, im
pecable, 75.000 entrada,
resto facilidades.

LLAME AL 926 21 59 49

SE NECESITA personal 
para inmobiliaria. Llamar 
al 926.21.58.98.

SIN ENTRADA,

da. facilidades.
926.25.07.45.

COMPRE piso y pague 
como alquiler. Damos 
facilidades. 
926.25.21.10.

2.850.000, exterior, exce
lente zona, máximas fa
cilidades. 926.21.59.49.

CALLE CIRUELA, 
6.100.000, luminoso, 
amplias habitaciones, 
100.000 entrada, resto 
facilidades. 926.21.59.49.

PRESTAMOS todo tipo 
desde 3,75. Consúltenos 
sin compromiso. Lláme
nos al 926.21.58.98.

926.21.59.49.

CALLE MORERIA, 
5.700.000, muy reforma
do, cocina amueblada, 
máximas facilidades. 
926.21.58.98.

SUPERCENTRICO, 
4.900.000,3 habitaciones, 
calefacción, 150.000 en
trada, resto facilidades. 
926.25.07.45.

COCHERAS CENTRO, 
sólo 10.000 mes, financia
ción 100. Facilidades. 
926.25.21.10.

CALLE ESTRELLA, 
orientadísimo, 5.750.000, 
amplias habitaciones, 
nuevo, facilidades. 
926.25.07.45.

PROCEDENTE DE 
BANCO, 2.500.000, 3 
habitaciones, calefacción, 
21.300 mes, resto facili
dades. 926.25.07.45.

REBAJADO, 2.000.000, 
3 habitaciones, calefac
ción, lujo, ascensor, máxi-

TORREON, 8.900.000,4 
habitaciones, lujo, ascen
sor, mínima entrada, fa
cilidades. 926.21.58.98.

UNIFAMILIAR, 
6.450.000,3 habitaciones, 
solárium, cocina monta
da, mínima entrada. 
926.21.58.98.

mas facilidades.
926.25.21.10.

SUPERCHALET, 
9.200.000,4.000 m2 par
cela, cocina campera, 
árboles. 926.25.21.10.

POR TRASLADO, 
3.550.000, zona univer
sitaria, reformado, 
500.000 entrada, facilida
des. 926.25.21.10.

. CENTRO, 5.000.000, 
superacondicionado, ex
terior, 100.000 entrada.

REFORMADISIMO, 
6.500.000,3 habitaciones, 
calefacción, 250.000 en
trada, resto facilidades. 
926.21.58.98.

resto facilidades.
926.21.59.49.

CALLE CALATRAVA, 
5.500.()()(), amplio, exte
rior, maravillosa.s vistas, 
mínima entrada, facilida
des. 926.25.21.10.

URGE, 4.000.000, muy 
reformado, todas facilida
des. 926.21.58.98.

CALLE MORERIA, urge 
vender por traslado, 
5.650.000, facilidades de 
pago. 926.25.21.10.

DUPLEX, 5.500.000 no 
negociables, amplísimo, 
piscina, jardín, máximas 
facilidades. 926.21.59.49.

POR JUBILACION, 
3.350.000, totalmente 
acondicionado, calefac
ción, máximas facilida
des. 926.25.07.45.

UNICO CENTRO EN CASTILLA-LA MANCHA, HOMOLOGADO 
POR EL MINISTERIO DEL INTERIOR (21-3-97)

DR. MERLO

se^.DEPILACION PERMANENTE 
ft CONLASER¿- .

- Más segura - Más rápida - 
- Más efectiva - Permanente - 

- Sin dolor -
CONSULTA DE INFORMACION GRATUITA

Teléfono: 926 25 43 50
C/ Gral. Aguilera, 15 (Entreplanta) - CIUDAD REAL
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CALLE POSTAS, 
5.450.000, precioso, vis
tas inmejorables, 250.000 
entrada, resto facilidades. 
926.21.58.98.

MATA, 6.500.000, 3 
habitaciones, muy amplio, 
exterior, mínima entrada, 
facilidades. 926.25.21.10

aW 
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ZONA UNIVERSITA
RIA, rebajado, 2.000.000, 
3 habitaciones, sólo 
37.900 mes. 
926.25.21.10.

ALARCOS, 3.500.000, 
acondicionado, totalmen
te montado, 22.850, máxi-
mas facilidades.
926.21.59.49.

REFORMADISIMO, 
6.500.000,3 habitaciones, 
exterior, calefacción, fa
cilidades. 926.25.07.45.

FINANCIAMOS hasta el 
100 "o de su vivienda, 
eonsúltenos sin compro
miso. 926.21.58.98.

POR JUBILACION, 
4.200.000,3 habitaciones, 
reformado, facilidades. 
926.25.21.10.

OCASION, piso céntrico, 
5.300.000.150.000 entra-
da. facilidades.
926.21.59.49.

ZONA UNIVERSITA
RIA, chollo, 6.500.000, 
amueblado, 3 habitacio
nes, calefacción, grandes 
facilidades. 926.21.59.49.

CALLE CIRUELA, 
6.250.000, superlujo, 
parquet, 3 habitaciones, 
precioso, máximas faci
lidades. 926.25.07.45.

LOS ANGELES,
4.500.000, totalmente 
reformado, amplio, solo
31.350 mes.
926.25.07.45.

CHALET, 7.800.000, 
4.000 m2, excelente situa
ción, jardín, máximas 
facilidades. 926.25.07.4i
ALARCOS, 4.500.000,3 
habitaciones, muy amplié, 
exterior, máximas facili
dades. 926.21.58.98.

SIN ENTRADA,
4.000.000, reformado, 
exterior, amplio, 23.5(W
mes. facilidades
926.25.21.10.

CALLE MORERIA, as
censor, 4 habitaciones, 
calefacción, 500.000 en
trada, resto facilidades 
926.21.59.49.

CALLE OLIVO, 4 habi
taciones, 42.750 mn5' 
nuevo, ascensor, facilitó'’ 
des. 926.25.21.10.

La TríbunO
de Ciudad Real
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Conoceremos al "hombre de las serpientes", experto que ha intervenido en más de 6.500 mordeduras
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CrístinaHEUSEL

en La 2
Bajo el título de «Cita con 

íaíional Geographic», La 2 de 
’elevisión Española (TVE) es- 
rena hoy un documental produ- 
ido por National Geographic 
’elevisión llamado «Mordeduras 
le serpiente» (Snake Bites) que 
e emitirá a partir de las 16.50 
loras. Ayer se ofreció uno, tam- 
ién de National Geographic, que 
e centraba en la investigación 
le los rituales de apareamiento 
la conducta íntima de una am- 

Jia variedad de especies.
El documental «Mordeduras 

te serpiente» (Snake Bites), de 
10minutos de duración, ha sido 
scrito por Jonathan Grupper, 
iroducido por Bruce Norfleet y 
(litado por Jennifer Beman 
Vhite, con filmaciones de Mark 
'etersson y David Wright. En el

lado a Florida para entrevistar 
daynard Cox que, a sus 65 años, 
un personaje muy popular, al 
le se conoce como «el hombre

"Mordeduras de serpiente" es el título del documental.

de las serpientes» (Snakeman). 
Experto en serpientes veneno
sas, Cox ha intervenido en más 
de 6.500 casos de mordeduras 
de serpientes. A él mismo le han 

mordido 139 veces. Cada año, 
este veterano singular suele atra
par unas 250 serpientes, en pa
tios y jardines de casas de Flo
rida. Buen conocedor de estas 

criaturas, Cox se preocupa por 
mejorar la imagen que de ellas 
se tiene.

Utilizando unas cámaras de 
filmación especiales, el documen
tal ofrece a los espectadores unos 
primeros planos de la forma en 
que las serpientes de cascabel 
esgrimen sus colmillos y sueltan 
el veneno a la velocidad de un rayo. 
Como contrapunto, también se 
podrá contemplar su actitud 
maternal en el nacimiento de una 
docena de pequeñas cascabeles. 
Asimismo, se recogen experien
cias fascinantes de personas que 
han sufrido mordeduras de ser
pientes y han estado a las puer
tas de la muerte.

Rajoy invitado de 
"El primer café"

El ministro de Educación y 
Cultura, Mariano Rajoy, será el 
invitado especial del programa de 
hoy de Antena 3 Televisión, «El 
primer café» (09.30 horas). 
Acompañando a Rajoy en este 
espacio que dirige y presenta 
Isabel San Sebastián estarán los

contertulios Pedro J. Ramírez, 
Juan Tapia y Tom Burns. El 
pasado día 18, Rajoy realizó su 
primera comparecencia ante la 
Comisión de Educación y Cultu
ra un mes después de tomar 
posesión de su nueva cartera 
ministerial.

Mariano Rajoy.
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"Nuestro agente en Casa- 
blanca’’

La 2. 11,00
Dir: Tulio Demichelli. Int: Lang 

Wies, Olga Omar, Rubén Rojo, 
francisco Morán. ESP, 1966.

, Un agente de la CIA realiza- 
¡^ ímprobos esfuerzos en Casa- 
yanca para recuperar un dossier 
''^tallando las actividades de un 

general nazi.

habi- 
mes- 
ilida-

"Perseguir un sueño” 
Tele 5. 16,00
Uir: Neema Barnette. Int: 

Gosset Jr., Charlayne 
'jooddard, Jeffrey D. Sams. 
“SA. 1997.
1 Gail Devers se encuentra en 
^cumbre de su carrera deporti- 
^- ha ganado la medalla de oro 

a prueba de 1 OOm obstáculos 
?las últimas olimpíadas. Por si 
^10 fuera poco, se casa con un 

“^Portista reconocido de quien 
JIaba muy enamorada. Unas 

’^hañas dolencias, in embargo, 
^ a enturbiar su excelente mo- 
^^to. Los médicos no son ca- 
f^^es de darle un diagnóstico.

mientras tanto, sus molestias van 
en aumento, por lo que decide 
consultar a otro especialista, quien 
determina que padece una enfer
medad incurable. Sólo su fuerza 
de voluntad y el apoyo incondi
cional de su entrenador le ayu
dan a superarse. Su meta es volver 
a triunfar en las Olimpíadas de 
Barcelona.

”Pensamieiitos mortales”
La Primera. 21,50
Dir: Alan Rudolph. Int: Demi 

Moore, Bruce Willis, John 
Pankow, Harvey Keitel. USA, 
1991.

Cynthia, de manera volunta
ria, acude a la comisaría para 
contar cómo ocurrieron los he
chos sobre la muerte de James, 
el marido de su mej or amiga. Y a 
desde el día de la boda, según 
cuenta Cynthia, la pareja montó 
un escándalo en mitad de la ce
remonia, dado el carácter violento 
y provocador de James. A partir 
de esta declaración, la amistad 
de estas dos mujeres se ve afec
tada. Demi Moore protagoniza, junto a Bruce Willis, "Pensamientos mortales'

1
1

”La hoguera del amor”
Antena 3. 01,55
Inglaterra, siglo XIX. Damon 

Wildeve, un importante terrate
niente, pospone su boda con la 
joven Thomasin, con la excusa 
de que la licencia para casarse 
no está en regla. Pero la verda
dera razón es que Damon está 
perdidamente enamorado de 
Eustacia, una muchacha increí
blemente bella que, rodeada de 
un halo de misterio, tiene fama 
de hechicera entre las gentes de 
la comarca.

”Achtung, banditi”
La 2. 02,25
Dir: Carlo Lizzani. Int: Gina 

Lollobrigida, Andrea Cechi.
Durante la Segunda Guerra 

Mundial en la Italia ocupada por 
las fuerzas alemanas, una escua
dra de partisanos se dirige a las 
proximidades de Génova para 
recoger un cargamento de armas 
destinadas a la guerrilla. Sus pla
nes se ven alterados cuando 
descubren que su contacto ha sido 
capturado y muerto.
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Antena 3 se querella contra TEL E VIS ION

PRODENI
Antena 3 Televisión presentará hoy en el 

Juzgado de Instrucción de Madrid una quere
lla por injurias y calumnias con publicidad 
contra José Luis Calvo y la asociación que 
preside PRODENI (Asociación para los De
rechos del Niño y la Niña) y solicitará una fianza 
de 100 millones de pesetas por daños y perjui
cios, según una nota difundida ayer por Ante
na 3 Televisión. «En fecha reciente, esta aso
ciación -que se presenta como una seria pro
tectora de los menores- se hizo eco de un bulo 
que circulaba con las más variopintas versio
nes acerca del contenido del programa "Sor
presa, Sorpresa", presentando una ‘bochor
nosa denuncia’ ante la Fiscalía del Tribunal 
Superior de Justicia de la Comunidad de 
Madrid», afirma el comunicado de la cadena 
privada. Según el texto de la querella de An
tena 3, en aquella denuncia, «no sólo se atreve 
el querellado a propagar e imputar sin funda
mento unos hechos deleznables con todo lujo 
de detalles, sino que atribuyen al demandante 
(Antena 3 Televisión) sin recato ni muestra 
alguna de prudencia, la autoría de un relato

morboso y vergonzante». «La actitud del 
querellado -prosigue Antena 3 Televisión- fue 
temeraria hasta la saciedad, pues la más míni
ma confrontación con la verdad tratando de 
descubrir la realidad de los acontecimientos, 
le hubiera llevado a la absoluta certeza de la 
falsedad de su escabroso relato». Por todo ello, 
la compañía de televisión privada solicita que 
se admita a trámite la querella y pide, respecto 
de los daños y perjuicios, una fianza de 100 
millones de pesetas para los querellados.
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Largometraje
Sólo Música I
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Sólo Música 
TV en Posa 
La Semana en Noticias
Largometraje
Sólo Música

Stephen Frears 
visita hoy "Lo + 
Plus"

Stephen Frears visita España 
para promocionar su última pe
lícula, «Hi-Lo-Country». El di
rector británico, por ello, hará una 
parada en «Lo + Plus» (Canal + 
a las 20.30 horas en abierto) para 
contar de la mano de Máximo 
Pradera y Femando Schwartz todo 
lo relativo a este trabajo que le 
ha supuesto el premio al mejor 
director en el reciente festival de 
cine celebrado en Berlín. En la 
cinta Frears, que ha contado con 
la participación de Penélope Cruz, 
traslada al cinéfilo al oeste ame
ricano donde se produce un due
lo de dos vaqueros por una mu
jer.

Cristina Almeida y Enrique 
Ponce aterrizan en "La noche 
abierta"

La candidata de Nueva Izquierda (NI) a la Comu
nidad y el Ayuntamiento de Madrid, Cristina Almeida, 
así como el torero Enrique Ponce serán los invitados 
estelares de Pedro Ruiz en su «Noche abierta» que se 
emite esta noche a las 22.30 por La 2 de TVE.

Ponce acude a la invitación de Pedro Ruiz des
pués de haber triunfado en la XXXV Feria de San 
Cristóbal (Venezuela) donde se concedieron nueve 
orejas en las corridas de toros, cuatro de las cuales 
fueron para Ponce. Además la Alcaldía y la Comi
sión Taurina Municipal entregaron los trofeos al 
triunfador de la Feria, que fue Ponce, quien también 
obtuvo el galardón a la mejor faena y a la mejor es
tocada, realizada al toro «Cazador» de la Ganadería 
Nacional de Rancho Grande.

Almeida llegará a «La Noche Abierta» en plena 
vorágine de su candidatura a la Comunidad y el Ayun
tamiento de Madrid.
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Ciudad R®®'

Museo de Ciudad Real:
- Sala 1: Exposición permanente de Arqueología.
- Sala 2: Exposición permanente de Ciencias Naturales.
- Planta de Bellas Artes: Exposición interactiva "Castilla-La Mancha: 
Visiones para un nuevo siglo" (hasta el 4 de abril).
- Sala 3: Exposición permanente de Bellas Artes.
- Sala Exposiciones (Sótano): Exposición de Diseño Industrial "Tool- 
Tooys".
Museo López Villaseñor:
- Exposición permanente del pintor Manuel López Villaseñor.
Museo Diocesano:
- Exposición permanente, en horario de 11 de la mañana a 13,30 de la 
tarde.
Cámara de Comercio:
- Pinturas de Manuel Moreno.
Museo Elisa Cendrero:
- Colección permanente de Historia, Arte y Etnología.
«- Exposición de esculturas de José Antonio Herrera.
Sala de exposiciones de Caja de Madrid:
- Galería de Arte de Ciudad Real, C/Calatrava, 7-9. Telf.: 926 25 02 
71. Horario: de lunes a sábados de 18 a 21 horas. Del 15 al 27 de fe
brero: Exposición colectiva de pinturas de Juan Angel Donaire y Josefa
Nacher.
Sala de exposicones del Ayuntamiento:
- Exposición de Oleos de Ventura Caballero.
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Casa de Cultura:
- Sala A: Hasta el 26 de febrero. Oleos de M® Angeles Gómez.
- En el Salón de Actos: Charla-coloquio: "Derechos torcidos", a cargo 
del escritor D. Mariano Vara. A las 11,30 horas.
Museo Municipal:
- Planta baja: Sala permanente de Minería y de Geología.
- Segunda planta: Sala permanente de Etnología.
Auditorio Municipal:
- Exposición proyecto educativo "Veo, veo". Hasta el 26 de febrero.

Un 2% de cuota 
de pantalla para 
las digitales

Las plataformas digitales con
tinúan con su evolución al alza 
en cuanto a índices de audiencia, 
ya que si en enero de 1998 conta
ban conjuntamente con una me
dia diaria de 35.000 espectado
res, en enero de este año ya son 
131.000, según datos de Sofres 
facilitados por Cia Mediantwork. 
La cuota de pantalla de ambas 
plataformas suman un 2 por 100 
-1,4 Canal Satélite Digital y un 
0,6 Vía Digital- , aunque estos 
datos no concretan qué canales se 
ven más ni qué programas. Lo que 
sí se aprecia es un incremento de 
audiencia en el fin de semana, 
sobre todo en Canal Satélite 
Digital, que con un 1,9 por 100 
supera su media semanal, que es 
de un 1,4, mientras que Vía digital, 
con un 0,6 por 100, mantiene la 
constante durante toda la sema
na.

En cuanto a franjas horarias, 
la franja de noche es, con un 33 
por 100, donde hay mayor con
centración de audiencia.

TVE emitirá mañana el 
último capítulo de "Una de 
dos"

La serie protagoniza
da por Lina Morgan, «Una 
de dos», se despide el 
próximo jueves de la pro
gramación de la primera 
cadena de TVE, con la 
emisión de sus dos últimos 
capítulos «Malas inten
ciones» y «Cadaovejacón 
su pareja», informó TVE. 
En su segunda época, y 
ante el descenso en el ni
vel de audiencia, la pro
ductora de José Frade 
decidió sustituir al primer 
director, José Ganga, por 
Sebastián Junyent, artífice
del éxito de «Hostal Royal Manzanares», así como 
a los guionistas, aunque la audiencia no respondió 
como en otras series de esta popular actriz.

En una nota hecha pública ayer, TVE «espera seguir 
contando con la colaboración de Lina Morgan, una 
gran actriz cuya trayectoria profesional en televisión 
ha estado siempre vinculada a TVE», primero con 
«Hostal Royal Manzanares» y después con «Una de 
dos», «además de las muchas obras que ha protago
nizado en teatro y que han sido transmitidas por TVE 
consiguiendo batir récords de audiencia».

Galería Gregorio Prieto:
- Exposición de pintura de Isidro de Lamo.

Maitt®5?’?i>
Sala de exposiciones de Caja Madrid; j
C/Toledo,9.Tfno.: 926.61.31.85. Horario: laborables de 19a21 horas. : 
Festivos de 12 a 14 horas. Del 15 al 27 de febrero: Exposición "Carros, 
carretas y carruajes" por Juan José López-Higueras.

Museo del Teatro:
- Exposición permanente de selección de fondos del Musco del Teatro. 
- Exposición: Tesoros de la cofradía de la noveña de los actores espa
ñoles.
- Exposición: Adquisiciones al Museo del Teatro.
Iglesia de San Agustín:
- Exposición "Arquitectura de la Música".
Galería Fúcares:
- Exposición de Pintura de Gerardo Delgado. Del 23 de enero hasta el 
25 de febrero.

Viso dei \

Museo de Ciencias Naturales:
- Planta Baja: Exposición permanente de Minerales.
- Planta Alta: Exposición permanente de Fósiles.
- Sala de Micología.
- Exposiciones de Fauna y Flora de la zona.
Palacio del Marqués de Santa Cruz:
- Visit^ gmadas. Horario de9al3yl6al8 horas. Lunes descanso.

aeiCa!SJ®>
Museo Palmero:
- Visitas concertadas: Tfno: 46.40.04.
- Ruta de acceso de internet: http://www.conexionspot.es/arte/pintores/ 
palmcro.html

M.C.D.2022
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^ La programación de hoy
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La PrimeraJt^l Ji La 2 i 2 |Antena3 ^ Tele 5 5 Canal +‘=<£5’ CanalSurv

05,45 AVANCE DE p8,00 NOTICIAS CNN+ 06,45 CARTA DE
PROGRAMACION 08,35 LOS 40 PRESENTACION
Y ESPACIOS PRINCIPALES 07,00 CLASICA
PROMOCIONALES (mult) 07,15 LA BANDA DEL

06,00 INFORMATIVOS 09,05> LO + PLUS (mult) SUR
TELECINCO 09,58 NOTICIAS CNN+ Espacio infantil.

.06,30: INFORMATIVOS 10,00 CINE: 09,00 BUENOS DIAS,
TELECINCO «Como en las ANDALUCIA

10,00 AUTOPISTA mejores familias / 09,50 GU IA LABORAL
HACIA EL CIELO V.O./» 10,00 LA VIDA POR

11,00 COCINACON 11,45 CINE: DELANTE
FUNDAMENTO «Un lugar llamado 10,30 EL CLUB DE LAS

11,15 DIA A DIA paraíso» IDEAS
44,00 EL JUEGO DEL 13,3a LOS 40 11,30 MARIA CELESTE

EUROMILLON PRINCIPALES 13,15 CON SABOR
14,30 INFORMATIVOS 14,00 MAS DEPORTE ANDALUZ

TELECINCO Espacio dedicado Porgrama sobre
Espacio informativo al mundo del gastronomía y
que ofrece las deporte. manualidades,
noticias más 14,55 NOTICIASCNN+ (4,00 CANALSUR
importantes de toda Espacio NOTICIAS
la jornada. informativo. . Informativo.

15,25 AL SALIR DE T5,00 TELESERIE: de jlS,00 CONTRAPORTADA
CLASE repente Susan 15,35 PLAZA ALTA

16,00ÍTARDE DE CINE 15,30 DOCUMENTAL: 16,00 DE TARDE EN 
«Perseguirán 100 FOTOS DEL TARDE
sueño» (1997) SIGLO XX Magazine de tarde
GailDeversse La boda de Lady Di presentado por
encuentra en la 15,37 DOCUMENTAL: IrmaSoriano.
icumbredesu María Callas, Alma 18,30 ANDALUCIA
carrera deportiva: de Diva DIRECTO
ha ganado la 16,28 CINE: «Michael» Magazine
medalla de oro en 18,10 CINE: informativo
la prueba de 100 «Territorio presentado por
metros obstáculos comanche» Rafael Soriano.
de las últimas 19,41 PIEZAS 20,30 CANALSUR
olimpiadas. 20,00 NOTICIAS CNN+ NOTICIAS

18,00 DIAGNOSTICO 20,05 TELESERIE: Informativo general
^ASESINATO Los líos de con especial

19,00 LAS TARDES DE Caroline atención a las
ALICIA 20,30 LO + PLUS noticias de

20,00 EL SUPER. 21,25 CONTRARRELOJ Andalucía.
20,30 INFORMATIVOS 21,30 REDACCION. Incluye resumen

‘TELECINCO NOTICIAS deportivo.

21,30'TELECUPON 21,52 LAS NOTICIAS 21,30 SENDEROS DE
21,35 EL INFORMAL DELGUIÑOL GLORIA
21,50,ELLAS SON ASI .22,00 SERIE: 01,00 CANALSUR

Serie Michael Hayes NOTICIAS
¡deproducción 22,45 ESTRENO . Resumen
propia. CANAL+: Hnformativo de la

23,30 CRONICAS «El efecto domino» jornada.
MARCIANAS H: Elisabeth Shue, Presenta: Rosa
Espacio KyleMacLachlan, Pilar Abelló,
presentado por DermotMulroney, 01,15; CARNAVALES DE
JavierSardá. " RichardT. Jones. CADIZ

01,30 INFORMATIVOS 00,17 CINE: «Bernie» Premio Aguja de
TELECINCO 01,39 PIEZA EXTRA: Oro.
Espacio Imágenes crudas 02,30 CINE:
informativo de una cruz óptica "Mr. Wong en
que ofrece las 02,04 N.B.A. Chinatown"
noticias más 05,00 CINE: «Capitán Dir.: William Nigh.
importantes de toda Conan» Int.: Boris Karloff,
lajornada. 07,07 DOCUMENTAL: GrantWithers,

02,00 INFOCOMERCIAL ALVARO DOMECQ Marjorie Reynold.
03,00 MURDER ONE 0 LA PASION 03,30 DESPEDIDA Y

m Serie. POR EL CABALLO CIERRE
04,00 CHIPS. 4 ANDALUZ (mult) . . Fin de emisión.

06,00 CANAL 24 HORAS (ft,00 EURONEWS
07,30 TELEDIARIO 06,30 A VISTA DE
f " MATINAL s PAJARO
09,00 LOS DESAYUNOS - Avila 

DE TVE 07,00 THAT’S ENGLISH
09,50 ESMERALDA 07,30 CON MUCHA
11,15 SABER VIVIR MARCHA
12,45 ASI SON LAS 09,30 EMPLEATE A

COSAS FONDO
13,50 NOTICIAS 10,00 TV. EDUCATIVA:
13,55 INFORMATIVO LA AVENTURA

TERRITORIAL DEL SABER
14,25 CORAZON DE 11,00 LA PELICULA DE

INVIERNO LA MAÑANA
15,00 TELEDIARIO-1 «Nuestro agente en

Espacio Casablanca»
informativo I: Lang Jeffhes,
que ofrece las Olga Omar, Rubén
noticias más Rojo.
importantes de toda 13,00 CON MUCHA

i ; la jornada. MARCHA
15,55 EL TIEMPO 15,15 SABER Y GANAR

16,05 CALLE NUEVA 15,45 VUELTA CICLISTA 
i Serie. A VALENCIA
46,40 LUZ MARIA Villarreal-Puerto
1 Novela. de Sagunto
i18,25 DIGAN LO QUE (2 Etapa)
f DIGAN 16,50 CITA CON

¿ Programa NATIONAL
! presentado por ^^1 GEOGRAPHIC
¡ Jaime Bores. ^7,15 AL HABLA
i Incluye el espacio El español en
; NOTICIAS. Estados Unidos
20,00 GENTE 17,50 HYAKUTAKE

Con Jose 19,05 UN CHAPUZAS EN
Toledo y Pepa CASA
Bueno. «La ampliación»

21,00 TELEDIARIO-2 19,30 MONTY
Espacio «Hablando de
informativo niños»
que ofrece las 20,00 INFORMATIVO
noticias más TERRITORIAL
importantes. 20,30 BALONCESTO.

21,45 EL TIEMPO España-Israel

21,50 ESPECIAL CINE 22,00 LA 2. NOTICIAS
«Pensamientos 22,25 EL TIEMPO
mortales» 22,30 LA NOCHE
1991/98’34" ^ABIERTA
Estados Unidos ; Entrevista a:
D: Alan Rudolfh j Cristina Almeida
I: Demi Moore, -(Presidentade
Bruce Willis Nueva Izquierda) y

00^05 PARAISOS Enrique Ponce
CERCANOS ; (Torero)
islas Seychelles 00,00 LOS LIBROS

01,05 TELEDIARIO-3 01,00 LA MANDRAGORA
01,50 SE HA ESCRITO 02,00 CONCIERTOS DE

UN CRIMEN ;RADI0-3
«Cuidadosa Miguel Poveda
domicilio» y «Por 02,25 CINECLUB
las uñas» «Achtung, Banditi»

03,20 CORAZON DE D: Carlo Lizzani
INVIERNO l:GinaLollobrigida,
(Repetición) • Andrea Cechi,

03,50 TELEDIARIO-4 Vittorio Duse,
Ultimo resumen Lamberto

, informativo. Maggiorani.

06,25 CUENTOS DE LA 
CRIPTA

,06,45 LA BELLA Y LA 
BESTIA

0730 CLUB
MEGATRIX 

0935 NOTICIAS 
0930 EL PRIMER

CAFE
1030 LA MAÑANA DE 

ROSA
12,55 LOS 

VIGILANTES DE 
LA PLAYA

14,00 PADRES 
FORZOSOS

1430 COSAS DE 
CASA

15,00 NOTICIAS 1 
Espacio 
informativo.

1535 EL TIEMPO

16,00 SABOR A TI 
Entretenido 
magazine 

. presentado 
por Ana Rosa 

. Quintana.
19,00í ALTA TENSION 

Concurso cultural 
presentado por 
Constantino 
Romero.

20,00 LOS SIMPSON 
Serie.

20,30 IMPACTO TV 
21,00 NOTICIAS 

Espacio 
informativo 
que ofrece las 
noticias más 
importantes de 
toda la jornada.

21,45 EL TIEMPO

21,45 LA PARODIA 
NACIONAL

23,55 ARAVALO Y CIA 
(Serie)

01,15: NOTICIAS-3 
01,55: CINE: «La hoguera 

del amor» 
D: Jack Gold 
I: Catherine Zeta 
Jones, Clive Owen 

; Inglaterra siglo 
XIX. Damon 
Wildeve, un 
importante 
terrateniente, 
pospone su boda 
con la joven 
Thomasin, con la 
excusa de que la 
licencia para 
casarse no está en 
regla.

^^fl TELEVENTA

la

Diario

este módulo las vecino; posean
sola antena, basta con ajustar el televisor

programación se completa con pelí 
ales, dibujos animados o programas

módulo ajustado al corresp 
Ciudad Real y comarca, se 
47. Insistimos en que sólo

vecinos que tienen antenas colectivas necesitan la instalación 
endiente Canal, según la zona de la provincia en la que vivan, 
sintoniza en el CANAL 43 y en Puertollano y comarca, en el C

viernes y sábados a la 1,30 h. será 
cocina.

Han comenzado las emisiones de TELEVISION CIUDAD 
de dos informativos diarios (a las 14,30 h. y a las 21,30 h.) par 
los distintos programas de producción propia como Tertulias, 
programa deportivo La Prórroga.

M.C.D.2022



Hasta hace 8 añOS, 
todo era en 
blanco y negro

Hace 8 años fuimos los primeros en Ciudad Real en dar color a tus copi¡

•Hasta tS2 metros de ancho

• Hasta 30 metros de largo
• IMTAMIENTODICrTAL DE LA IMAGEN:

- Retoque fotográfico

- Carteles a todo color, al instante

- Extraordinaría calidad fotográfica

- Diseño de cartelería, logotipos...

- Sobre papel fotográfico, lienzo, vinilo

- Laminado, encapsulado, sobre foam

- Monta/es para stands, escaparates

Plaza de Agustín Salido, 7 • 13003 CIUDAD REAL
Tel.: 926 23 03 20 - 21 • Fax: 926 23 03 21 E=

Plaza del Pilar

b

¡Aleluya!
Hoy se sorprende mi verso 
de que en caídas ajenas 
vea redención a sus penas 
el «agnóstico converso»..

Bono es sin duda un artista. 
Yo tengo la sensación 
de que se haría budista 
si lo exigiera el guión.

Moro: me alegra 
que Bono reconozca 
el esfuerzo de Piqué 
y de Gobierno en 
Fertiberia

El delegado del Gobierno 
en la región, Carlos Moro, afir
mó ayer, refiriéndose al con
flicto de Fertibería, que «le ale
gra mucho» que el presidente 
regional, José Bono, reconozca 
el esfuerzo que está haciendo 
el ministro de Industria, José 
Piqué, y el Gobierno por re
solver un conflicto heredado. 
«Estamos hablando de 1994, 
cuando en la comisión delega
da de asuntos económicos se 
instó al ministro de Industria 
a que apoyara una serie de 
medidas respecto al gas a pre
cio competitivo para el con
venio de Enagas con 
Fertiberia», precisó Moro.Efe

Ozú que "bisho"!

Y como tanto en la vida 
a este milagro eminente 
aplauden, naturalmente, 
las monjas de Fuensalida.

Pablo cayó del caballo. 
Bono sigue en la borrica. 
La epístola tiene un fallo 
que ni el Papa se lo explica.

Al hablar con el Papa el presidente, 
aquél que anteayer decía 
que quisiera creer mas no creía 
se nos vuelve de pronto muy creyente.

A algunos vecinos de la zona del Torreón no les ha gustado la colocación del 
tan antiestético artilugio que ha recogido la cámara de TOMAS FERNANDEZ, 
uno de los ya famosos "mupis". El engendro en cuestión es en realidad uno de 
esos paneles que sirven de soporte a anuncios publicitarios y a otros tipos de 
información. Tal y como está colocado puede amargar cualquier bucólico paseo 
y hasta provocar un tropezón.

Tomey no se presentará a
las elecciones de junio

o
 

cu 

U
 0) o 
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El presidente de la Diputa
ción de Guadalajara, Francis
co Tomey, anunció ayer su 
decisión «firme» de no presen
tarse a las próximas eleccio
nes municipales del 13 de ju
nio. Una decisión que comu
nicó el martes al Comité Eje
cutivo Provincial del Partido 
Popular, aunque algunos de sus 
compañeros ya conocían con 
anterioridad esta determina
ción que ha sido «largamente 

estudiada». Tomey, quien ha 
estado al frente de la institu
ción provincial alcarreña du
rante 16 años, explicó ayer a 
LA TRIBUNA, sus motivos: 
«Creo que ha llegado el mo
mento oportuno de no presen
tarme a la reelección, porque 
es el momento en el que me-, 
nos perjuicio causo al partido, 
ya que las encuestas dicen que 
la Diputación de Guadalajara 
va a estar regida por el PP» a 
lo que añadió, «no he dejado 
el barco en momento de vai

fú

venes». Además agradeció las 
muestras de apoyo demostra
das por sus compañeros de 
partido, que en todo momen
to le han animado a encabezar 
las listas electorales. Motivos 
personales son también los que 
le han llevado a anunciar su re
tirada, ya que como señala «por 
ser presidente de la Diputación 
he tenido que sufrir una cam
paña mediática, que en muchos 
casos no perseguía objetivos 
políticos, sino que rozaban los 
personal».

Tazos
* El Portavoz del Partido 

Popular de Castilla-La Man
cha, Miguel Angel 
Montserrat, no desmintió ni 
confirmó ayer en Ciudad Real 
que el diputado nacional del 
PP por esta provincia, Javier 
Rupérez, vaya a formar parte 
de la candidatura popular a las 
elecciones europeas, como se 
rumorea en Ciudad Real.

* Monserrat sí dijo que el 
PP de la región estaría encan
tado de que un castellano- 
manchego sea eurodiputado, 
ya que, en su opinión, defen
dería nuestros intereses me
jor que lo está haciendo el 
también manchego Manuel 
Marín.

* Como el otro de nuestros 
diputados "internacionales", 
el socialista Miguel Angel 
Martínez, parece que también 
ha mostrado su intención de 
presentarse a las europeas, 
Ciudad Real se quedaría sin 
sus dos diputados "internacio
nales", que se pasarían así a 
Europa.

* El presidente regional, 
José Bono, dijo ayer en 
Valdepeñas que pedir la di
misión de la consejera de Sa
nidad ante la sentencia del Tri
bunal Superior de Justicia so
bre las farmacias responde al 
«teatro que algunos quieren 
representar en política», en 
alusión al PP.

* Bono afirmó que «los que 
han vencido en este trámite» 
-en alusión al fallo del TSJC 
M- son los mismos que criti
caron el proceso de adjudica
ción de farmacias «porque 
pensaban que con él se trata
ba de ayudar a los castellano- 
manchegos».
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Las mejores 
instalaciones 

de Castilla 
La Mancha

Mucho más que un gimnasio.
Paz, 5 - Teis.: 926 25 47 87 - CIUDAD REAL

EN LA SALA PUEDES ELEGIR LAS OPCIONES...
* MANTENIMIENTO Y ACONDICIONAMIENTO EN APARATOS
* CIRCUITOS CARDIO-VASCULARES
* REDUCCION DE PESO
* AUMENTO DE PESO
* PREPARACION PARA OTROS DEPORTES
* CULTURISMO Y FITNESS
* TONIFICACION MUSCULAR

Y ADEMAS STADIUM TE OFRECE MAS SERVICIOS:
* KARATE ‘HIDROTERAPIA * RAYOS UVA (ALTA PRESION)
‘AEROBIO ‘BAÑOS DE VAPOR

OFERTA A ESTUDIANTES, AMAS DE CASA

y EDAD DE ORO a partir de 55 años.
¿ TE SIENTES AGOBIADO EN EPOCA DE EXAMENES ? 

¿ QUIERES REDUCIR PESO, SENTIRTE EN FORMA, RENDIR MAS' 

APROVECHA ESTA OPORTUNIDAP

* ASISTENCIA UBRE A SALA DE FITNESS * SERVICIO DE TAQUILLA
* SAUNA GRATUITA * ASESORAMIENTO DIETETICO 1

Estos servicios se utilizarán exciusivamente en combinación con las actividades dep^^
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